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DIARIO INDEPENDIENTE

Mediante una enmienda que pide que sea declarado de "singular interés”

EI PP lleva el parque temático 
a los presupuestos r^onales

El Grupo Popular de las Cortes de Castilla-La Mancha ha pro- ción adicional por la que se pide a la Junta que agilice los trámites 
puesto una enmienda que de aceptarse incluiría en los presupues- del proyecto, entre ellos su declaración de "singular interés", 
tos regionales el parque temático de Ciudad Real. Según explicó 7p'

Pedro Peral la enmienda propone la introducción de una disposi-

Justicia ha dispuesto una partida 
de 250 millones para la Audiencia

Siete escolares 
y el conductor 
de su autobús, 
muertos en 
una colisión

Siete estudiantes asturia
nos y el conductor del auto
bús que les transportaba a 
su centro de enseñanza fa
llecieron ayer al colisionar 
frontalmente este vehículo 
con un camión de reparto en 
la localidad asturiana de 
Buelna, concejo de Llanes. 
En el mismo siniestro resul
taron heridos otros treinta 
estudiantes, de los que cin
co permanecían ingresados 
en la Unidad de Vigilancia 
Intensiva del Hospital Cen
tral de Asturias, en Oviedo.

(Pág. 42)
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18

Noviembre 1998

{ además...

El Patronato 
de Cabañeros 
incorporó ayer 
a tres nuevos 
miembros

(Pág. 4)

Almunia pide 
que su pugna 
con Borrell la 
resuelva el 
Comité Federal

(Pág. 30)

El PNV votó 
otra vez contra 
los Presupuestos 
Generales del 
Estado

(Pág. 38)

Gil-Ortega 
visitó ayer la 
playa artificial 
de Buitrago de 
Lozoya

(Pág. 60)

Una explosión 
de gas destrozó 
una casa en 
Chillón sin 
causar víctimas

(Pág. 60)

CLINICA DENTAL
Dr. LUIS FERNANDO MURO CASTEDO
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HORARIO DE TRENES

información facilitada por:

(-^) SEV LLA- (WalagaGORDOBA - PUER'rOLLANO-ClUDA 3 REAL-MADRID
Info-Renfe
22 02 02

LANZ. 
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LMXJVSD
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LMXJVSD
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LMXJVSD
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LMXJVSD
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LMXJVSD

LANZ.
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AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LAOUVSO

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJV-D

PlAVE 

LMXJVSD
LANZ. 
VSO

LANZ, 
di

i MADRID 7'40 8'25 9.30 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40 23'40
* CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47
I PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 >-\^^ ir: 21'24 21'30 22'30
| CORDOBA 7'43 9'43 10,50 15'12 16'43 19'03 19'03 20'08 20'43 X^F.
1 SEVILLA

7'00 9'00 9,43 XÑ^EÍ 16'00 XlJ^My 17'57 /íYTí; 20'00 A^e aVb
| HUELVA ^!^^ XK^E: 4-iJ^e X^« 16'55 ^^fe. X^c X?^)íi
| MALAGA X^ís /5Í^Sa X¿^ÍÍ-: 13'00 zSÍJ^Íá aVc 17'55 X)^8
1 CADIZ Xtííe /S?^I& X^^ /!^« 8'00 XY-ie Atíi6 X^OE X^SB 16'25 X^e A^H

l <1 ) Qircula los dfas 1 2-10-98 / 2-11 -98 / 8-12-98 / 4-4-99.
1 (2) Do Lunes e Jueves precio de Lanzadera entre PuertollanoCiudad Real-Madrid.

HORARIO DE AUTOBUSES

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, /ocales, naves. VENTA Y ALQUILER

m Inmobiliaria

CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1» - Tall,; 25 56 44 
PUERTOLLANO; P® San Gregorio. 53. - TeK.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (maugaj. SEVILLA (X9

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Roal-PuortoUano.

I Info-RenfeJ22O2O2
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■ MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'25

1 CORDOBA x:^Ei 9'18 10'48 Xí^E 11'33 12'12 12'12 14'38 /^& Xt^e 17'48 18'11 X^:e 20'33 X^F 21'48
■ SEVILLA 10'00 11'30 JÍ3Í^Í= 13'19 X^E J<^Í: -aí^SÜ 18'30 19'26 X^is; X^£^ Xí^je 22'30 JSÍ^ÍÜ

I HUELVA
XX^IF aÍÍíS X>^E 14'30 4¿)!?K- Xt^K X^e X^#s Xtí^is: XS^tí- Á^e A^H XS^SE

IMALAGA A?^& XJ^ie /í?$rr:: X^K 13'50 aV^ 17'00 xx^e X'I^E: 2^t?. Xtí«- 23'00 X?^H X^B Xí^JE
I CADIZ 4¿^E ji ’̂í^ X^e ílK*^E: XS^^ici 14'55 Xí^E X^G A?Í)S A^E XS^Íñ 21 '05 Xt^tñ Xt^Ei X^F. X^E

09,20
14,11
17,51 

«21,50

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO; *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes);
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados): 15 00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -I4 00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -is’nn 
MANZANARES: 13,00-I4 00-17 on 
MALAGON; *08,00 -09,30 -*11 00 
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19 00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14 00'
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14 00 '
PIEDRABUENA; *11,00 -*I3 OO 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14 001
-15,30-19,15 ’
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA- 11 ts 
GRANATULA-CALZADA: 1815
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11 00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS- 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO; *13,00 -14,00 -*17 00
TORRENUEVA; *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00 -*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*I 1,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

Vtiencla 1

10,00
14,50
16,40
22,27

07,10
10,32
15,20
19,11
22,56

08,31
13,27

11,16 
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20,48 8 3 
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08,07
09,11

11,00
19,06
21,06

1^10 
20,14 
2Z14

13,00
21,02
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MONTOS ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^^CRESCENCIO

SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

HORARIOS TRENES REGIONALES
0 ClnctJla tafcxxdes. No drcula 27,28-11 y 1-V97. 
éjOrciJla (abordes. Hasta Unoes de tunoso Jueves:

y hasta Jaén los \4e(rtes.
(3) No drouia los sdocidos.

FARMACIAS CINES
C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)

Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

El tiempo en la capital
PRUSION: 709,9 mm.
r':S'I'/\DO i:>liL CCHíI-O: Poco nuboso.
DIRECCION Y 'V12I-,OCITD/\«7
IOEL VILSNTO: Noroeste. 4. km.
M?\XIIVI/\: 17,4“
MINIM/V: 10,4“
HU MEO A. O: 65 %.
EVA.PORA.C1ON: 0,9 mm.

■ Datos rocoQlcios bosta los 8 de ta tordo de ayer

El pluviómetro ^
Datos del año hidrológico actual \
Septiembre 199S: 22,4 1/m®.
Oetuibre 199S: II 1/m^.
Noviembre 1998: 4,5 l/m2.
Total año hidrológico: 37,9 l./m^.
Total año hidrológico anterior: 523,7 i./m 
Media J93O - 1990: d26.7 l./año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 l./m\ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m^.

■ AÑO 10)010300: desja el 1 <18 sepientje txsio el Jl de ogosto da del dto sgjents.
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TORMENTA

NIEVE

Heliodoro Marco Reina Ramírez

En Ciudad Real: C/ Ciruela^ 29Consulta,
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CIUDAD REAL
CARLOS PERIS. Mercado Viejo, 2.
24 HORAS: ROSARIO ROMERO.
Toledo, 19.
ALCAZAR DE SAN JUAN
M. PERUCHO. Castelar.
ALMADEN
A. M“ VILLANUEVA. A. Muñoz, 
40.
CAMPO DE CRIPTANA
A. GUIJARRO. A. de Castro, 34.
LA SOLANA
M. FERNANDEZ. Carrera, 60.
MANZANARES
E. QUESADA. C. Camarenas, 50.
SOCUELLAMOS
G. GOMEZ. P" Cervantes, 15.
TOMELLOSO
24 HORAS: CRISTINA
GONZALEZ. A. Huertas, 129.
APOYO: M. R. VILLEGAS.
Independencia, 5.
VALDEPEÑAS:
STA. MARIA BLANCO. Real, 34.

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 5,30, 8 y 10,30 "ALGO
PASA CON MARY"
Sala 2: 5,35, 8,05 y 10,35 "RONIN"
Sala 3: 5, 6,40 y 10,35 "ANTZ
(HORMIGAZ)"
Sala 3; 8,15 "REGRESO AL
PARAISO"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5 y 7,50 "EL SHOW DE
TRUMAN"
Sala 1: 10,40 "UN CRIMEN
PERFECTO"
Sala 2: 5, 7,50 y 10,40 "LA NIÑA
DE TUS OJOS"
Sala 3: 5, 7,50 y 10,40 "SNAKE
EYES"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A: 6,30, 8,30 y 10,30 "LOS
VENGADORES"
SALA B: 6, 8,15 y 10,30 "UN
ROMANCE MUY PELIGROSO"

ESGUINCES
CO NTRACTU RAS 
TORCEDURAS 
LU/MBALGIAS 
RECUPERACIONES 
/MASAJES

ó C/ /Maternidad^ 1

Tratamientos de 
fisioterapia
- TRAU/MATOLOGICA
- NEUROLOGICA
- DEPORTIVA

EnBolaños: C/ Generalísimo^ 106 - Telf.: 926 87 28 37
- Telf.: 926 23 24 08

GUPOM DE LA OIVGE
Martes 
Miércoles 
Jueves 
Viernes 
Lunes

10

12
13
16

40.141
85.713
71.692
26.172
30.255

EL GORDO DE 
LA PRIMITIVA

13

29O
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ISTA OFICI.

NAC/MíENTOSiLms Camacho del Campo, hijo de Luis y de Francisca. 
Antonio Garrido Calcerrada, hijo de Antonio y de Ana Belén. Ainhoa 
Maldonado Torres, hija de José y de Juana. Andrés Campos García, hijo 
de Andrés y de Araceli.
DEFUNCIONES: Flaviano Muñoz Vera, de 70 años. Luis Poyatos Fer
nández, de 69 años. Cristina León Martínez, de 83 años.

2;
 > lOTOSJVlATRIMONlOSYDEFUNCIONES

SANTORAL DE HOY: Luciano, Máximo, Odón, 
Román y Tomás.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL
C/ Libertad, 47 - Tel.: (926) 23 09 00 

Fax: (926) 22 06 12 - Í3004 CIUDAD REAL
^Mov'iStar

ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS

POR GENTILEZA DE:

kEcnoFon
REFRAN DE HOY

"Fuego está cerca de la estopa, 
llega el diablo y sopla" 

Advierte del riesgo que hay en la demasiada 
familiaridad entre hombres y mujeres
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considera que los Presupuestos de la 
Junta para el 99 tiene "excesiva 
dependencia financiera de Bruselas"

de Ciudad Reai

ib
un

a

Í í ^
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^[^aia de las enmiendas del Grupo Parlamentario de las Cortes a los Presupuestos de la Junta para 1999

El PP pide a la Junta que declare de 
"singular interés" el parque temático

El Grupo Parlamentario Popular de las Cortes Regionales 
presentará una enmienda a los Presupuestos de Castilla-La 
Mancha para 1999 en la que pide, entre otras medidas, que 
la Junta de Comunidades agilice los trámites para la puesta 
en marcha del parque temático "El reino de Don Quijote de 
la Mancha" que se pretende construir en Ciudad Real, 
según explicó ayer, Pedro Peral.

Teresa GONZÁLEZ

El Grupo Parlamentario Po
pular tiene previsto introducir 
una enmienda como disposición 
adicional única al Proyecto de 
Ley de Presupuestos en la que se 
pide al Gobierno regional que 
"acelere los trámites para resol
ver las peticiones que existan en 
la Junta sobre el parque temáti
co", según explicó ayer en rue
da de prensa el parlamentario 
popular Pedro Peral.

Los "populares" también pi
den en esta enmienda que el Go
bierno regional elabore una nueva 
Ley del Juego; que se tramite 
hacia el Ministerio de Hacienda 
los incentivos económicos regio
nales -que Pedro Peral cifró en 
50.000 millones de pesetas- así 
como que califique de "singular 
interés este proyecto para que 
tenga determinados beneficios", 
explicó Peral.

El diputado popular indicó 
ayer que el parque temático , 
cuya inversión rondaría los 
80.000 millones de pesetas, ne
cesita "laparticipación activa, be
ligerante y yo diría que incluso 
agresiva de distintas institucio
nes de mayor rango que las que 
lo están haciendo hasta ahora". 
Y es que para Pedro Peral, quien 

elogió la labor que está realizando 
en este sentido el alcalde de Ciu
dad Real, Francisco Gil-Ortega, 
este complejo de ocio, o destino 
turístico como prefieren llamarlo 
los promotores, es un proyecto 
que "como la Coea Cola se vende 
en cualquier sitio " debido a la 
figura de Don Quijote.

157 enmiendas

Esta será una de las 157 en
miendas que los parlamentarios 
populares en las Cortes Regio
nales presentarán a los Presu
puestos de Castilla-La Mancha 
para el próximo año por un total 
de 14.854 millones de pesetas, 
según dieron a conocer ayer en 
Ciudad Real en rueda de prensa. 
Unos presupuestos que ascien
den a 424.000 millones de pese
tas y que el portavoz de Econo
mía y Trabajo del Partido Popu
lar, José Manuel Rodríguez Ca
rretero calificó de "netamente 
desinversores" y con "excesiva 
dependencia financiera de Bru
selas" puesto que 364.000 mi
llones llegan a la región desde 
Bruselas y Madrid, según los 
datos aportados por Pedro Peral.

Entre las enmiendas del Gru
po Parlamentario Popular se in
cluye pedir la "implicación de la

Rodríguez Carretero, Triguero y Peral, ayer en la sede del Partido Popular. RUEDA

Junta de Comunidades en la re
cuperación de las comarcas mi
neras de la provincia de Ciudad 
Real" para lo que destinarían 200 
millones de pesetas, así como 
el apoyo a la Fundación para la 
recuperación del patrimonio his
tórico y minero de Almadén.

Un proyecto que llevará a cabo 
MAYÁSÁ y con el que se persi
gue, según explicó Rodríguez 
Carretero, "recuperar la riqueza 
turística que encierra la comar
ca de Almadén" y para lo que los 

populares quieren que se desti
ne 100 millones de los Presupues
tos de la Junta para 1999.

Por su parte, el diputado re
gional Domingo Triguero indi
có que la Junta ingresará el próxi
mo año 14.000 millones de pe
setas por primas al sector del 
aceite de oliva mientras que este 
año ha ingresado 10.000 millo
nes. Para Triguero con esto se 
demuestra que la OCM del Aceite 
de Oliva no será perjudicial para 
Castilla-La Mancha en contra de

las afirmaciones que se han rea
lizado desde la Junta.

El parlamentario regional 
señaló que la Junta ha ido dis
minuyendo la a aportación pro
pia a los presupuestos de Agri
cultura "en función del aumen
to de fuera" que en este año será 
de 8.000 millones más, según 
Triguero, para quien en estos Pre
supuestos para 1999" se han car
gado" las partidas para nuevos 
regadíos o para la reestructura
ción del viñedo.

A Garrido le gustaría seguir 4 
años más en la Diputación

j

’í®sú^n®ílESXÁBAÑAS

^® la Diputa- 
^^o?ncial, Jesús Garrido, 

^y®^ ‘^^® 1^ gustaría se
guir cuatro años más al frente de 
n,,^®’T’®’'ación, aunque matizó 

depende de mí, ya 
decid'^1 P^^ddo el que tiene que 

siento a 
y ’^® gustaría conti- 

trabajando por la provincia», 
arrido se mostró convenci

do de la victoria del Partido 
Popular a nivel provincial, «ya 
que así lo reflejan las encuestas» 
y señaló que la próxima legisla
tura iba a servir para «consoli
dar el trabajo iniciado e iniciar 
nuevos proyectos que se han 
quedado pendientes, ya que es 
dificil comenzar a organizar todo 
el trabajo, pero una vez que lo 
hemos conseguido, los próximos 
cuatro años pueden ser muy pro
ductivos para todos».

Por otro lado, a siete meses

de las próximas elecciones mu
nicipales de donde saldrán la 
representación de los partidos en 
la Diputación Provincial, Jesús 
Garrido indicó que las áreas que 
mayor crecimientos habían ex
perimentado en la presente legis
latura y de las que se sentía más 
satisfecho eran las de Cultura y 
Deportes, Bienestar Social y 
Promoción turística e industrial, 
«ya que esta provincia necesita
ba un mayor impulso en estas 
parcelas». Jesús Garrido -izquierda-, con Antonio Mora, ayer. T.FERNANDEZ
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A los 25 miembros de la composición anterior se suman las diputaciones, guardería forestal y CSIC

El nuevo Patronato de Cabañeros quedó 
constituido ayer con tres ingresos más

Oliva CARRETERO

El nuevo Patronato de 
Cabañeros quedó eonstituido 
formalmente ayer tras el eambio 
normativo en la Red de Parques 
Nacionales, que obligaba a va
riar sustancialmente la composi
ción del citado órgano.

Así, según afirmó ayer en 
rueda de prensa el presidente del 
Patronato de Cabañeros y dele
gado de la Junta, Antonio Sali
nas, el nuevo Patronato quedaba 
compuesto por 28 miembros de 
los 25 que componían el anterior 
Patronato. En el remodelado ór
gano se da entrada a un represen
tante de la guardería forestal; otro 
del Consejo Superior de Investi
gaciones Científicas (CSIC); y 
una representación de las dipu
taciones de las provincias que 
tengan territorio en el espacio 
protegido, en este caso, dos re
presentantes, uno de la Diputa
ción de Ciudad Real y otro de 
Toledo.

La Administración central 
mantendrá el número de miem
bros, pero cambiará a las perso
nas, con lo que entrará a formar 
parte del patronato el director del 
organismo autónomo de Parques 
Nacionales y responsables de las 
especies protegidas, Juan Luis 
Muriel, y saldrán de este órgano 
un responsable del servicio de la 
Propiedad y el representante de 
la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana. Asimismo, el Gobierno 
autonómico mantendrá también 

el número de integrantes, aun
que dejará de formar parte del 
patronato del director general de 
Turismo, Juan Berenguel, y pa
sará a formar parte el secretario 
general técnico de la Consjería de 
Agricultura, Venancio Rubio.

Salinas afirmó que la compo
sición actual del Patronato de 
Cabañeros queda como sigue; 4 
representantes de la Administra
ción central; 4 de la autonómica; 
un representante de la Diputación 
de Ciudad Real; 1 de la corpora
ción provincial de Toledo; seis de 
los ayuntamientos de los muni
cipios del entorno del parque; 1 
de la Universidad regional; 1 del 
CSIC; 3 propietarios privados; 
3 miembros de asociaciones 
ecologistas; 3 miembros de orga
nizaciones sindicales agrarias; 1 
miembro de guardería forestal y 
el director-conservador, José 
Jiménez. Asimismo, también po
drá estar presente un representante 
del Servicio de Protección a la Na- 
turaleza de la Guardia Civil 
(SEPRONA).

Otro de los asuntos tratados 
en la reunión del Patronato ayer 
fueron las autorizaciones de usos 
y aprovechamientos dentro del 
parque, de las que dio cuenta el 
director. Según manifestó Anto
nio Salinas, desde el 30 de abril 
-última reunión del patronato- han 
sido emitidas veinte resoluciones, 
de las que fueron autorizadas el 
25%, parcialmente autorizadas el 
20%, denegadas el 5%, en trámite 
otro 5% y en suspensión tempo
ral el 10%. Las actividades a las

fe

La primera reunión de constitución del nuevo Patronato de Cabañeros, r.v

que hacían alusión estas resolu
ciones se referían a siembras, 
aprovechamiento de corcho, dre
naje y arreglo de caminos.

En el apartado de ruegos y 
preguntas, los componentes del 
Patronato obtuvieron un borra
dor del Plan Director de la Red 
de Parques Nacionales, que ser
virá de base para elaborar el Plan 
Rector de Uso y Gestión, docu
mento básico para la gestión de 
cualquier espacio protegido, y que 
deberá ser aprobado después el 
pnmerPlan. Salinas se quejó del 
retraso de este Plan Director, "no 
hay ninguna fecha determinada 
para que sea aprobado, espera

mos que a la m'ayor brevedad". 
De momento, explicó Salinas, 
desde el Patronato se están ela
borando las directrices, hacien
do la cartografía y zonificación 
del parque. Por último, el presi
dente del Patronato de Cabañeros 
indicó que el número estimado de 
visitas para el 98 a Cabañeros y 
su entorno puede ser de 60.000 
personas, una cifra que duplica
rá la del año pasado. En último 
lugar, Salinas comentó dos obras 
que se están realizando dentro del 
parque, la remodelación de "Casa 
Palilos", y la del centro adminis
trativo en Pueblonuevo, con una 
inversión de más de 50 millones.

El área de 
Cabañeros 

presentó 15 
proyectos

Los seis municipios del área 
de influencia socio-económica 
de Cabañeros han presentado 
este año 15 proyectos con un 
presupuesto de 159 millones de 
pesetas. Según señaló ayer 
Salinas, cada espacio 
protegido disponía de un 
presupuesto para mejorar las 
infraestructuras de los 
municipios del entorno, pero 
ahora el presupuesto es 
conjunto y es el Ministerio de 
Medio Ambiente quien reparte 
las ayudas. "El Patronato, 
añadió Salinas, lo único que 
puede hacer es ratificarse en el 
baremo de adjudicación de 
proyectos anteriores, es decir, 
que se destine una cantidad 
mínima para todos; una 
cantidad proporcional para la 
superficie que cada pueblo 
aporte al parque, y otro 
porcentaje para premiar la 
calidad de los proyectos.Estos 
se refieren al arreglo de calles, 
acerado, parques, zonas de 
observación, miradores, 
canalizaciones o recuperación 
de antiguas construcciones.

REPSOL ELECTRICA DE DISTRIBUCION, S.L.

Comunica a todos los abonados 
que, con motivo de reparación en 
Subestación, se procederá al corte de 
suministro de energía eléctrica a las 
viviendas de las calles Galicia, Alcalá, 
Denia, Valencia, Castellón, Asturias, 
Oviedo y Coruña, el próximo día 19 de 
noviembre de 9 a 11 horas.

Rogamos disculpen las molestias 
que estos trabajos de mejora de la red 
puedan suponer.

Clausura. El salón de plenos del Ayuntamiento acogió ayer la clausura y entrega ' 
de diplomas del curso de primeros auxilios dirigido a las Fuerzas de Seguridad. 
Organizado por la Agrupación Local de Protección Civil, por segundo año, el curso ha f 

contado con la participación de 7 voluntarios, 3 policías locales y 16 guardias civiles. 
Durante 60 horas, los participantes han adquirido conocimientos prácticos y teóricos 
"para actuaren caso de accidentes", según indicó el jefe local de protección Civil, Jose 
Luis Espadero. También asistieron el jefe de la Policía Local, Fernando Díaz; el 
comandante de la Guardia Civil, Jesús Boyero, el jefe de la Agrupación Provincial de | 
Protección Civil, Manuel Trujillo y el concejal de Protección Civil, Vicente Gallego, entre f 
otros. FOTO: PUEDA £

M.C.D.2022
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tiene 28 años y está en 2° de carrera, 
una moto forrada de cuero. 

un pendiente cada 3 centímetros, 
y a tu hija enamorada.

porque tú buscas aJgomás nuevo fordfocus

no puedes controlar con quién va tu hija, pero sí cómo va. y su seguridad es lo más importante, por eso
siempre es mejor que viaje en un ford focus. pensado para protegería como un coche grande, el focus 
se ocupa de tu hija para que tú lo hagas de su novio, porque el programa de ingeniería de seguridad dinámica (DSI) 
incluye todos los elementos de seguridad activa y pasiva como doble airbag de serie, suspensión trasera 
independiente única en su clase y ABS con control de tracción y sistema de estabilidad (ESP) disponibles. 
acaba de llegar el nuevo ford focus, el coche que cambiará tus expectativas, para siempre.

ford focus trend, 16v 100cv por 2.000.000 ptas. (p.v.p. recomendado llantas no incluidas) 
información y prueba: red de concesionarios ford, 902 442 442 ó www.ford.es

(N
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Carpio en la presentación. T. F.

Ciudad Real, sede 
de las primeras
Jornadas de 
Terapia Familiar
Sistémica

J. S, R.

El delegado de Sanidad José 
Luis Nuin presentó ayer las I 
Jornadas de Terapia Familiar 
Sistémica en Castilla-La Mancha 
que se celebrarán en Ciudad Real 
los días 27 y 28 de noviembre en 
el Aula Magna de la Universidad 
regional.

El presidente de la Asociación 
Castellano-Manchega de Terapia 
de Pareja, Familia y otros Siste
mas Humanos, Emeterio Carpio, 
explicó que el objetivo de las 
mismas es dar a conocer a los 
asistentes qué es el enfoque 
sistémico y la terapia de familia, 
además de explicar en qué con
sisten las enfermedades 
psicosomáticas.

De lo que se trata es de dar a 
conocer cómo el ambiente y las 
personas que rodean a un paciente 
influyen en el mismo y en su 
enfermedad.
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En el ciclo de conferencias sobre las Ordenes Militares

Medina: "La de Santiago 
no podía ser excluida"

Manoli RUIZ

"La Orden de Santiago no 
podía quedar excluida porque 
sin ella quedaría incompleto el 
panorama de las Ordenes Mi
litares Españolas". Así comen
zó Angela Madrid Medina, pro
fesora de Ciencias y Técnicas 
Historiográficas de la UNED 
del lEM, su conferencia sobre 
la Orden de Santiago, en la que 
destacó los aspectos más 
novedosos de esta orden, según 
los últimos estudios.

En la ponencia, incluida en 
el ciclo de conferencias "El 
Cister y las Órdenes Militares", 
explicó que al tratarse de un 
proyecto global de todas las 
órdenes españolas conjunta
mente, no podía excluirse, 
máxime teniendo en cuenta que 
existen muchos contactos y 
convenios con el resto, sobre 
todo entre Calatrava y Santia
go entre las que son constan
tes. Además es la que más ex
tensión tiene en España y fue
ra de ella, también en Italia, 
Francia e incluso en algún caso 
en Portugal.

Respecto a su repercusión 
en la provincia de Ciudad Real, 
Angela Madrid señaló que la 
Orden de Santiago participa en 
la repoblación de toda la fran
ja que va desde El Tajo hasta 
Sierra Morena; la ribera del 
Tajo, la provincia de la Man
cha, el Campo de Montiel, don
de tuvo un dominio muy com-

Numeroso público asistió ayer a la conferencia. T. FERNANDEZ

pacto, llegando incluso a 
Albacete y Jaén.

En cuanto a las diferencias con 
las otras, la Orden de Santiago 
no está afiliada al Císter, ya que 
se rige por la regla de San Agustín 
y, además de ser menos estricta, 
aporta algunas novedades entre 
las que la ponente destacó la pre
sencia femenina, de forma acti
va, en algún caso incluso ocupan
do encomiendas, y el desarrollo 
de un programa asistencial.

Medina, que dedicó la mayor 
parte de su conferencia a desa
rrollar esta actividad, subrayó que 
este fenómeno asistencial, aún no

siendo exclusivo de Santiago, 
es esta orden quien lo lleva a 
cabo definido en su regla y es
tatutos y defendido por 
maestres y comendadores. 
También señaló que los hospi
tales que fundaron, a fínales del 
siglo XII, dada la extensión te
rritorial de la Orden de Santia
go, se localizan en distintos pun
tos. En la Corona de Castilla 
apuntó dos grupos: los del ca
mino de Santiago (Las Tiendas 
y Villamartín) y los de la fron
tera (Cuenca, Talavera, Toledo, 
Mora,...).

En el caso de los de Toledo

Reunión de la 
Junta Directiva de 
los Empresarios de 
Transporte de 
Mercancías

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Transporte de 
Mercancías, integrada en la 
Confederación Provincial de 
Empresarios CEOE-CEPYME, 
tuvo una reunión de la Junta 
Directiva para abordar diferen
tes asuntos relacionados con el 
sector. La Junta Directiva, que 
preside Elías Santos, trató so
bre la flexibilización del sector 
del transporte en cuanto a la ob
tención de la autorización ad
ministrativa para el transporte 
de mercancías.

La nueva Ley del Transpor
te, del 31 dejuliode 1997,obliga 
a la fusión de empresas para 
obtener nuevas autorizaciones 
de ámbito nacional. Esta ley 
señala que deben reunir tres 
tarjetas para tal concesión y la 
propuesta de la Asociación y de 
la CETM (Confederación Espa
ñola de Transporte de Mercan
cías) es que este número se re
duzca a dos.

Por otro lado, se habló so
bre las diferentes propuestas de 
varias compañías con el fin de 
realizar una nueva póliza colec
tiva de accidentes, cuyo toma
dor es la Asociación Provincial 
y los beneficiarios serían los 
miembros de ésta. Por último, 
la Junta Directiva decidió dar 
un donativo de cien mil pese
tas para ayuda a Centroamérica.

ALBACETE • CIUDAD REAL • CUENCA • GUADALAJARA • TOLEDO

Suministro Eléctrico 
en Castilla-La Mancha

Anuncio de la Delegación Provincial de Industria y Trabajo de Ciudad Real a 
27 de octubre de 1998 sobre información pública para autorización admi
nistrativa de instalación eléctrica que se cita expte. 13211101500.

A los efectos previstos en el Decreto 2617/66, de 20 de octubre, se somete a infor
mación pública, la petición de autorización administrativa de la instalación: 

Peticionario; UNION FENOSA S.A.
Situación: Polígono Industrial P.P.I-2. TM Malagón.
Características: L.M.T. Subterránea a 15 Kv de 1360 mts. y 3 C.T. Interiores de 
400 KVA cada uno.

Finalidad: Mejora del suministro.
Lo que se hace público para que pueda ser examinado el expediente en esta 
Delegación Provincial, sita en calle Alarcos, 21, 1* planta, 13071, Ciudad Real, 
pudiendo presentarse las alegaciones que se estimen oportunas, por duplicado, 
en el plazo de treinta días, contados a partir del siguiente a la fecha de esta publi
cación.

«tn

Jiali it CiBialiaiit la 

Castilla-La Mancha

ALBACETE • CIUDAD REAL • CUENCA ■ GUADALAJARA - TOLEDO
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EMPRESA CONSTRUCTORA 
Requiere
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(EXPERTO EN CONTABILIDAD Y FISCALIDAD)

Interesados enviar C.V. y pretensiones económicas a:
APDO. de CORREOS 278 

13500 PUERTOLLANO (Ciudad Real)
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Jesús de Medinaceli.

La Cofradía de 
Jesús de 
Medinaceli realizó 
su anual 
peregrinación a 
Madrid

LaTjüyuia

La Cofradía de Jesús de 
Medinaceli de Ciudad Real efec
tuó el pasado domingo su pere
grinación anual a la Basílica de 
Madrid. Los actos se iniciaron 
con una misa, oficiada por el 
Superior de'esta Basílica, el 
Padre Domingo, en la que ac
tuó la escolanía de dicho tem
plo. Posteriormente la Junta de 
Ciudad Real fue invitada a una 
comida por la Hermandad, tras 
la que regresaron a Ciudad Real.
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lü^Lsas de basura amarilla estarán destinadas a la recogida de todo tipo de envases

El Consorcio RSU pone en marcha 
una campaña de reciclaje de envases

.T. Soledad RUIPEREZ

La bolsa de basura amarilla lle
gará en breve a los hogares de todos 
los ciudadrealeños. Según expli
có ayer el gerente del Consorcio 
de Residuos Sólidos Urbanos, An
tonio Peñuela, se ha firmado un 
convenio de colaboración con, 
"Ecoenves", por el que el Consor
cio RSU se compromete a poner 
en marcha antes de 1999 un con
tenedor de reciclaje de envases, 
independientemente del material 
con el que estén construidos los 
mismos. Así pues, los domicilios 
ciudadrealeños contarán con bol
sas amarillas destinadas única
mente a la recogida de envases bien 
sean de metal, vidrio o incluso car
tón.

En este mismo sentido está 
prevista la firma de un convenio 
con "Ecovidrio" a final del mes 
de octubre para la recogida de 
vidrio.

son un total de 38 pesetas por ha
bitante y año las que pagarán cada 
uno de los habitantes de estos mu
nicipios para el levantamiento de 
la planta de reciclaje de Almagro 
para 1999. En lo referente a los

Puntos Limpios, se ha calculado 
que los habitantes de los munici
pios acogidos a este sistema ten
drán que aportar unas 28 pesetas 
por habitante y año y se prevé que 
empiecen a funcionar a principios

de año. El presupuesto aproximado 
para la Planta de Almagro es de 
1.000 millones de pesetas. En 
sentido Toledano denunció que la 
Junta no haya aportado nada para 
la segunda fase de construcción. Toledano y Peñuela. RUEDA

"Resigras" es otra de las em
presas con las que el Consorcio 
RSU firmará un acuerdo cuyo 
objetivo es la instalación de unos 
contenedores especiales que re
cojan el aceite de desecho en su
perficies donde se generan gran
des volúmenes de aceite, como 
puede ser el caso de colegios 
mayores. En este mismo sentido 
RSU rubricó un acuerdo con la 
ONG "Humana", para recoger la 
ropa que mucha gente dona por
que ya no se usa.

A todos estos acuerdos se lle
gó el pasado lunes tras la Asam
blea celebrada por el Consorcio 
RSU. En dicha Asamblea se apro
bó un presupuesto de 995 millo
nes de pesetas tanto en ingresos 
como en gastos.

Los ingresos provienen de las 
aportaciones por tarifas de los 
distintos ayuntamientos de la pro
vincia, así como de la Diputación. 
La Corporación provincial apor
tará 150 millones de pesetas para 
que los ayuntamientos no sufran 
la subida de tarifas para 1999, 
además de aportar un total de 126 
niillones de pesetas para el ini
cio de la Planta de Reciclaje y 
Compostaje de Almagro.

Las tarifas para subvencionar 
y levantar la Planta de Reciclaje 
y Compostaje de Almagro y para 
poner en funcionamiento los Pun- 

^® ^^ provincia para 
40 ^y^^^^^^ alrededor de un 
b^, más de la mitad de ese por
centaje lo aportará la Diputación 
y el resto los ayuntamientos par
ticipantes.

Para la Planta de Reciclaje y 
ompostaje, la Diputación apor

tara en 1999, el 90% del presu- 
necesario, en el año 2.000 

bO/o, en el 2.001 el 30% y el 
cuarto año los ayuntamientos lo 
sufragarán al 100%. Lo que se 
pro ende es ayudar poco a poco a 
os consistorios participantes para 

que no vean incrementadossusim-
^^^^ y® ^ua forma brusca. En 

c sentido se ha calculado que
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Con su INCONFUNDIBLE LINEA, un equipamiento de serie que incluye doble airbag, aire acondicionado, dirección asistida, 

elevalunas y retrovisores eléctricos, cierre centralizado y radiocassette estéreo RDS de tres bandas. Con sus dos potentes motores -2.0L con 131 CV y 2.5L 

con 161 CV-, transmisión automática con cambio AutoStick® (manual y automático), dirección asistida y una total seguridad activa y pasiva que incluye, si lo desea, 

frenos ABS, parecía imposible mejorar el Stratus. Pero no para Chrysler. Disfrútelo ahorq con nuevo frontal, llantas de aluminio, suspensión independiente más cómoda 

gracias a su nuevo reglaje y nuevo inmovilizador antirrobo incorporado en la llave. Todo, a un precio inmejorable. EL ESPIRITU DE AMERICA.

Chrysler Stratus. Desde: 2.998.000 ptas*.

I

■Prccio recomendado Península y Baleares. IVA, impuesto de matriculación, transporte y gastos de ptecntrega incluidos.

VEALO EN SU CONCESIONARIO OFICIAL CHRYSLER-JEEP

ABREGO MOTOR, S.L. Ctra. Madrid-Cádiz, km. 173.13005 MANZANARES. Tel. 926 61 02 73
Pol. Ind. Larache. C/ Eras del Cerrillo, 15. 13005 CIUDAD REAL. Tel. 989 89 50 05

Chrysler

3
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Para el secretario regional de ICAM-Nl el día 21 es "clave"para la izquierda

Noviflo desea que la izquierda de 
España ”deje de darse la espalda”

J. Soledad RUIPÉREZ

El próximo sábado tendrá 
lugar el Consejo Confederal de 
ICAM-Nueva Izquierda en el 
que se debatirá y se llegará a un 
acuerdo sobre los objetivos que 
esta coalición está persiguien
do. Este mismo día se reúne en 
Madrid el Comité Federal del 
PSOE.

En relación a los posibles 
pactos que se puedan producir 
entre el PSOE e ICAM-NI, el 
secretario regional de la coali
ción, Pedro Pablo Novillo ase
guró que se han sucedido una 
serie de reuniones,-para hoy está 
prevista una entre Joaquín Al
munia y Diego López Garrido- 
. Para eí día de la celebración del 
consejo confederal, esto es el 21 
de febrero. Novillo auguró la 
aprobación de un documento 
marco importante que 
estabilizará las políticas de iz
quierdas entre el PSOE e ICAM- 
NI para las próximas elecciones, 
"para que los votos se puedan 
sumar y no restar", explicó 
Novillo quien añadió, "podremos

MtmuKUl DEFomo cuLninu
ABIERTO EL PLAZO DEL FONDO PROVINCIAL DE FOMENTO 
CULTURAL PARA 1999

Modalidad:....................................................................................................

Nombre del Grupo:.......................................................................................

Persona de contacto:..................................................................................

Dirección:.......................................................................................................

Localidad:..........................................Código Postal:.................................

Teléfono:......................................... NIF/CIF:..............................................

Repertorio:....................................................................................................

ADJUNTAR: Currículum del grupo (extensión máxima de cien palabras): 
Escribirlo al dorso.

IMPRESCINDIBLE: Incluir fotografía en Blanco y negro, de 10 x 15 cm. 
No es válido fotocopia.

FECHA LIMITE DE INSCRIPCION: 24 de noviembre de 1998, no se 
atenderán aquellas fichas que se recepcionen después de esa fecha, 
quedando los datos para una segunda impresión.

Remitir a Exema. Diputación Provincial de Ciudad Real, Area de Cultura, 
C/Toledo, 17- 13001 Ciudad Real.
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i- EXCMA. DIPUTACION 
PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

Pedro Pablo Novillo y Paula Fernández. T. FERNÁNDEZ

alumbrar algo que forma parte 
de la necesidad de los progre
sistas de izquierdas".

El secretario regional de 
ICAM-NI tiene la esperanza de 
que el próximo sábado, "la iz
quierda de este país deje de darse 
la espalda y empiece a poner en 

marcha las propuestas de la ciu
dadanía".

En el mismo sentido Novi
llo anunció que la "izquierda que 
no quiere saber nada de lo que 
pide la gente podría quedar al 
margen".

"Estamos asistiendo,-conclu

CONVOCATORIA 
DE 

PUBLICACIONES
1993

CON DESTINO A LA COLECGIÓIM 
LITERARIA "OJO DE PEZ"

Í Dirigido a escritores nacidos o 
residentes en la provincia 

de Ciiidad Real

C En los géneros de POESÍA, 
NARRATIVA (Novela, Cuentos, Relatos) 

TEATRO y PRENSA 
(con nn inarcado carácter literario)

C Originales inéditos 
(salvo en la modalidad de Prensa) 

y no premiados .

Infonnación y bases: 
BIBLIOTECA DE AUTORES 

MANCHEGOS 
Diputación Provincial 

C/ Toledo, 17. 13001 Ciudad Real 
TTno.: 926 25 25 75 Fax: 926 25 59 42 

L-iiiail: pid>lieaeioues@dipuer.es 
B.O.P. de 28 de oelubre de 1998

BIBLIOTECA DE AUTORES MANCHEGOS 
DIPUTACION DE CIUDAD REAL

yó-, a verdaderas aberraciones 
de Julio Anguita". Novillo hizo 
estas declaraciones ayer en la 
presentación del ciclo de con
ferencias, que bajo el título "La 
ciudad en femenino y plural" se 
celebrarán el próximo sábado 21 
en Ciudad Real.

El objetivo de las mismas, que 
son de carácter regional, es que 
las mujeres y los hombres se 
reúnan para hablar de urbanis
mo y del modelo de ciudad. Un 
m(>dclo que, ajuicio de la secre
taria provincial de ICAM-NI, 
Paila Fernández, siempre han 
realizado los hombres. "Se tra
ta, según explicó Fernández, de 
desmitificar la idea de que las 
mujeres sólo se reúnen para 
hablar de servicios sociales y 
tratar temas de la vida cotidia
na que tienen su influencia en el 
desarrollo y vida de la ciudad".

Ajuicio de Novillo el diseño 
de las ciudades se hace muchas 
veces por hombres y a espaldas 
de las necesidades de las muje
res. Las propuestas interesantes 
que salgan de estas jomadas se re
cogerán para puntos electorales.

C 1 Tazo <le presciilación: 
Hasta el 30 de noviembre

Paloma Sánchez. RUEDA

EI SATSE difunde 
una campaña de 
reconocimiento de 
los enfermeros en 
la sanidad

J.S.K

El sindicato de enfermería 
SATSE comenzó ayer una cam
paña de concienciación sobre la 
labor de los enfermeros y en
fermeras dirigida a todos los 
usuarios de hospitales y centros 
de salud.

Para la responsable de Aten
ción Primaria del SATSE, María 
Dolores Alba, en la actualidad, 
"se está viviendo una situación 
bastante hostil hacia la enfer
mería". Por este motivo desde 
el SATSE se propone una am
pliación del campo de compe
tencias y funciones de las en
fermeras y enfermeros.

Este sindicato se ha propues
to varios frentes, por una parte 
una mayor colaboración de la 
Administración para que se re
conozca su trabajo y la calidad 
de estos profesionales. La so
ciedad en general, es otro de los 
objetivos de SÁTSE, y es que a 
juicio del sindicato, la sociedad 
debe reconocer la labor de es
tos profesionales y que se les 
vea como un gremio "con per
sonalidad propia", por últi
mo, se pretende reforzar el sen
timiento de orgullo entre los 
profesionales de la enfermería.

Reparto de labores
En esta campaña, que es de 

carácter nacional, se repartirán 
dos tipos de dípticos, uno para 
atención especializada y otro 
para primaria. En los de aten
ción primaria se especifican 
algunos de los trabajos que los 
ATS realizan en los centros de 
salud, como es alimentación 
infantil, enfermedades infanti
les, vacunaciones, cuidados de 
diabetes e hipertensiones, cu
ras, obesidad y colesterol entre 
otras cosas.

En el díptico de atención 
especializada, esto es los hos
pitales, se recuerda que los en
fermeros y enfermeras atienden 
urgencias, prevención y control 
de infecciones, cuidados del 
enfermo escamado y prepara
ción para intervenciones quirúr
gicas junto con otras labores.

La campaña que comenzó 
ayer en Ciudad Real, durará todo 
el mes de noviembre.
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jnT^viión de Gobierno dio luz verde a diversas partidas por 233 millones

La Diputación aprueba 2,5 millones 
para el Día de la Constitución

La Tribuna

La Comisión de Gobierno de 
la Diputación de Ciudad Real, 
reunida en su sesión habitual de 
los martes bajo la presidencia de 
su titular, Luis Jesús Garrido, ha 
aprobado un presupuesto de 2,5 
millones para las actividades del 
Dia de la Constitución, además 
de varias certificaciones de 
obras, justificación de inversio
nes, adjudicaciones, proyectos 
y liquidación de obras, por un 
importe global de 233 millones 
de pesetas.

En el apartado de certifica
ciones de obras fue aprobado por 
un total de 158 millones desti
nados a seis aulas de Primaria 
en el CP José Maestro de Ciu
dad Real; abastecimiento de agua 
en Villarrubia de los Ojos; re
paración del pavimento de la CR- 
P-7131, de la CR-P-77021 a Las 
Povedillas; encauzamiento del 
Arroyo Chico en Puebla de Don 
Rodrigo; las carreteras CR-644 
de La Solana a Pozo de la Serna, 
CR-P-2032 de Manzanares a 
Arenas de San Juan, CR-P-5127 
de Aldea del Rey a Estación 
Hernán Muñoz y prolongación 
a la CR-504; urbanización 
Campus Universitario de Ciudad 
Real; redes de alcantarillado en 
Retuerta del Bullaque; sanea
miento y pavimentaciones en 
Puerto Lápice.

También se aprobaron 39 
millones destinados al apartado 
de liquidaciones de las obras de 
mejora de la señalización verti
cal en la carretera CR-P-5 01 1 de 
Mestanza a El Hoyo; alumbra
do público en Guadalmez; redes 
de agua potable en Los Cortijos; 
ampliación y renovación de la 
red de agua potable en Ciudad 
Real; abastecimiento y sanea
miento en Villahermosa; amplia
ción y mejora de balizamiento

de arcenes de la CR-P-7123 de 
La Fuencaliente a El Cristo del 
Espíritu Santo, en Malagón; en
lace entre la carretera CR-P-7121 
y la CM-403; y pavimentación de

acceso a Las Tablillas, El Roble
do.

Para terminar, la Comisión de 
Gobierno aprobó cerca de 6 mi
llones de pesetas para ayudas de

carácter cultural, social y depor
tivo, destacando la subvención 
de 2 millones de pesetas a la Aso
ciación de Mujeres y Familias del 
Ambito Rural (AMFAR) . Diputación Provincial.

ORIGINAL <

Levis

"Cabañeros" pide 
?poyos para 
impedir el 
aeropuerto

Eíer Ciudad Real

La asociación ecologista 
«cabañeros» de Ciudad Real ha 
o icitado a la organización 

nacional «Ecologistas en Ac- 
apoyo para impedir la 

struccióndel aeropuerto en 
n'^anchega, informó a 

unportavozde «Cabañeros». 
°^ ®^?’°gistas han reparti- 

0 un modelo de carta entre más 
8’‘^Pos que están 

organización 
^^ Acción» para 

a D^^^^^^^^’*^^ y reenviada 
se opo- 

aeropuerto manchego.

Levis
C/ Tinte, 2 (semiesq. C/ Ciruela) 

Tfno.: 926 23 11 37 
CIUDAD REAL

Calle Ramón y Cajal, 12
Telf.:926 23 11 41
CIUDAD REAL

LEVI'S STORE CIUDAD REAL 
SAN FRANCISCO

Plaza Mayor, 7 - CIUDAD REAL
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M 
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STE propone crear 
una plataforma 
sindical para 
negociar con la 
Junta

S.D.MAYANS

Representantes del sindica
to de Trabajadores de la Ense
ñanza (STE) en Ciudad Real, 
hicieron ayer un llamamiento al 
resto de fuerzas sindicales para 
crear una plataforma sindical 
unitaria que nos dé más fuerza 
a la hora de negociar las trans
ferencias educativas con la Jun
ta".

A este respecto, Chon Nie
to, candidata número uno a la 
Junta de Personal, apuntó que 
"el profesorado no tiene ganas 
de verse metido en luchas par
ticulares entre sindicatos y sí 
quiere esforzarse por lograr las 
transferencias en las mejores 
condiciones para la región".

Por su parte, Augusto Serra
no, candidato número cuatro, 
declaró que se trata de una pro
puesta de "plataforma 
reivindicativa que se basa en dos 
grandes ejes: una Educación 
Pública de calidad y la mejora 
de las condiciones laborales del 
profesorado". Serrano, quien 
confió en una buena respuesta 
a esta iniciativa, resaltó la ne
cesidad de que todas las fuer
zas sindicales "se comprome
tan a ofrecer una información 
exhaustiva a todo el profesora
do sobre el proceso negociador 
y a consultar a los docentes sobre 
las posibles medidas a tener en 
cuenta".

Por otro lado, Antonio Se
rrano, quien opinó que las rei
vindicaciones del STE "han sido 
bastante bien acogidas "a lo 
largo de esta campaña, afirmó 
que tras elecciones 
"contactaremos con el resto de 
sindicatos para proponerles 
nuestra propuesta".

Para tranquilizar al profesorado ante la desinformación

CC.00 edita un libro sobre
responsabilidad docente

"La responsabilidad jurídi
ca de los docentes" es el título 
bajo el cual el sindicato CC.00 
ha querido englobar una serie 
de recomendaciones e informa
ciones dirigidas al profesorado, 
un sector que, según declaró 
ayer en rueda de prensa el coor
dinador de Acción Sindical, José 
Valverde, "está desorientado y 
desconoce este tema que pre
ocupa y causa mucha angustia".

Así, el libro recuerda a los 
docentes que, en la Enseñanza 
Pública, "es la Administración 
la que responde a todo lo que 
les ocurre a los niños durante 
la jornada escolar dentro del 
centro, y no el maestro", seña
la la responsable de servicios 
jurídicos de CC.00, Carmen 
Perona quien añade que "la 
Administración ha de abonar, 
en el plazo de un mes, los cos
tes del daño causado, aunque su 
desidia provoca la dilatación en 
el tiempo y, consecuentemen
te, el desconcierto del profeso
rado".

Perona insiste en que en el 
caso de la Enseñanza Pública 
"los seguros privados son con
traproducentes ya que, para 
ahorrarse costes, hacen que la 
indemnización recaiga sobre el 
docente y no sobre la Adminis
tración, que es la que debe ocu
parse de todo. Sin embargo - 
prosigue-, en la Enseñanza Pri
vada es al contrario, porque el

Silvia DÍEZ MAYANS U
breras

De izquierda a derecha, Valverde, Perona y Serrano. T. FERNANDEZ

isione^

responsable es el director del 
centro y éste puede repercutir 
en el profesor, por lo que en

estos casos sí son necesarios y 
hay que incitar que su cobertu
ra sea más amplia".

"Lo que debíamos hacer en esta 
campaña, lo hemos hecho"

Por su parte, el secretario provincial de Enseñanza de 
CC.00, Antonio Serrano, se mostró ayer muy satisfecho 
por la campaña que el sindicato ha llevado a cabo ya que 
"lo que debíamos hacer lo hemos hecho con mensajes 
claros, concisos y sin plantear disputas con nadie". Según 
Serrano, "la valoración de esta campaña es muy positiva 
no sólo porque hemos comprobado que nuestros 
planteamientos coinciden con las inquietudes del 
profesorado y nuestras soluciones responden a sus 
necesidades, sino también porque nuestras estrategias 
sindicales, que son contra la Administración, no contra 
otro sindicato, han quedado muy claras".

1 CERTAMEN DE FLAMENCO 
DIPUTACION PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

El Area de Cultura de la Exema. Diputación Provincial de Ciudad Real convoca para el próximo día 15 de enero de 
1999 el "1 CERTAMEN DE FLAMENCO", que contará con grupos de nuestra provincia y con un "Cantaor'' de nivel nacional.

El objetivo es promocionar a los grupos de flamenco de nuestra provincia. La actividad se celebrará en el 
Auditorio Municipal de Puertollano.

Para acceder a este primer certamen, los interesados deberán remitir al Area de Cultura de la Diputación 
Provincial, una maqueta con dos temas de acuerdo a las siguientes bases:
BASES
Podrán participar todos aquellos que estén en la guía cultural en el apartado de flamenco, así como aquellos que no 
estando incluidos sean residentes en la provincia de Ciudad Real.

Se deberá remitir a este Area de Cultura, calle Toledo, 17,13001 de Ciudad Real, una maqueta con dos temas, 
siendo obligatorio el tema de "Taranta" y un segundo a elegir entre Seguidilla, Soleá o Tonás, no rebasando los dos temas 
un tiempo de más de 10 minutos.

Las maquetas se presentarán en sobre cerrado acolchado, a fin de no deteriorar las cintas, así como fotocopia del 
carnet de identidad y teléfono de contacto.

Se han establecido tres premios:
1°) 300.000 pesetas y trofeo
2°) 200.000 pesetas y trofeo
3°) 100.000 pesetas y trofeo
La recepción de las maquetas tendrá como fecha límite el 4 de Diciembre de 1998.
El jurado estará compuesto por personas cualificadas dentro del mundo del flamenco, siendo su decisión 

inapelable, así como podrá resolver cualquier tema en aspectos que no contemplen estas bases.
Por último, el jurado seleccionará entre todos los trabajos remitidos a este Area de Cultura tres que serán los que 

pasen a la final.

^ EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

CSh
UNION PR0VII|¿
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Julio Retamosa.

"Está claro que 
CSIF va a subir 
y ANPE va a 
bajar"

S,fiJMAYANS

El presidente provincial de 
CSI-CSIF, Julio Retamosa,que 
presentó ayer las grandes líneas 
del sindicato ante las próximas 
elecciones, aseguró sentirse 
"muy optimista" ante los po
sibles resultados porque "esta
mos seguros de que CS1F va a 
subir y ANPE va a bajar, por 
eso están nerviosos y por eso 
recurren a las descalificacio
nes".

También el presidente pro
vincial de Enseñanza del sin
dicato, Eugenio Retamosa, se 
sorprendió por las declaracio
nes del candidato número uno 
de ANPE, Juan Carlos Illescas, 
calificando de "demagogia" el 
discurso electoral de CSI-CSIF.

Retamosa hizo referencia a 
una carta de la Coordinadora 
de Interinos de C-LM en la que 
se pide a dicho colectivo que 
no vote a ANPE , "hay que 
botarles". Además, Retamosa 
invitó a los afiliados de ANPE 
a preguntarse " cómo fue nom
brado presidente Illescas, que 
apareció de la nada, en contra 
de cualquier regla".

FETE-UGT reivindica 
retomar la funcionalidad de 
la Junta de Personal

La Tribuna

El sindicato FETE-UGT, ante 
la conclusión del período de 
campaña electoral, reclama de 
nuevo "la necesidad de dar 
funcionalidad a la Junta de Per
sonal y hacer que sea efectiva 
para aquellos problemas que 
preocupan al profesorado de la 
provincia, y no como hasta ahora, 
que ha sido utilizada para dar 
publicidad a reivindicaciones 
políticas que muy poco tenían 
que ver con la política educati
va provincial", según un comu
nicado de prensa remitido por 
el sindicato.

Por otro lado, FETE-UGT 
recuerda en dicho comunicado 
que apuesta claramente por una 
escuela pública dignificada "y 
esa dignificación entendemos 
que debe construirse partiendo 
del reconocimiento profesional 
de las personas que la ejerce-

mos .
Asimismo, el sindicato se

ñala que ha querido presentar 
una plataforma reivindicativa 
que "respondiese de forma pun
tual a toda la problemática tanto 
laboral como profesional deles 
docentes; mensajes que se 
enmarcan y emanan de nues
tro proyecto de "Pacto por 
Educación en Castilla-La Man
cha", cuyas líneas generales nos 
han servido para exigir la ne
gociación de las condiciones de 
trabajo que deberán determi
nar el futuro inmediato en c 
proceso de transferencias en 
nuestra región".

FETE-UGT agradece y des
taca la acogida tan "cordial y 
positiva" que ha tenido cn_ 0 
dos los centros que ha visi a 
do, aunque también resa 
algunas "muestras de muí e 
tilo", que, según el sindica • 
"han intentado crispar el pr 
ceso electoral".

Ó
 b
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Kls^retario de Estado de Justicia contestó a una pregunta de Lorenzo Selas

Justicia prevé invertir 250 millones en 
la nueva Audiencia Provincial

La Tribuna

El secretario de Estado de 
Justicia, José Luis González 
Montes, aseguró ayer que entre 
las previsiones de su Departa
mento para 1999 hay una parti
da de 250 millones de pesetas 
para un edificio judicial en Ciu
dad Real.

González Montes, según in
formó Efe, contestó en la Co
misión de Justicia del Senado a 
una pregunta del senador socia
lista Lorenzo Selas sobre la fe
cha prevista por el Ministerio 
de Justicia para construir un nue
vo edificio que amplíe los ser
vicios de la Administración de 
Justicia en Ciudad Real, con 
indicación de su plan de finan
ciación.

El senador se refirió a infor
maciones aparecidas en los 
medios de comunicación el 
pasado domingo en las que ya 
se da cuenta de los asuntos por 
los que iba a preguntar ayer y 
«esto nos incomoda», al tiem
po que recordó que ya se habían 
producido informaciones simi
lares adelantadas en otras 
ocasiones.«No queremos 
protagonismo -añadió-, sino que 
se ejecuten las obras», si bien 
advirtió que este tipo de noticias 
«vulnera un poco el derecho que 
tenemos los senadores a pregun
tar».

Nuevo juzgado 
de lo penal

Respecto a la ampliación de 
la Audiencia Provincial, Selas 
recordó que está avalada por el 
presidente y el fiscal y añadió 
que también es necesario un 
nuevo juzgado de lo penal. 
González Montes, que aseguró 
no ser responsable de las «fil
traciones» a la prensa, manifestó 
que el Ministerio de Justicia 
«tiene voluntad de hacer» un 
nuevo edificio en Ciudad Real

I 
Í 
a'

La nueva audiencia permitirá agrupar los actuales servicios dispersos.

Respecto a la ampliación de la 
Audiencia Provincial, Selas recordó 
que está avalada por el presidente y 

el fiscal y añadió que también es 
necesario un nuevo juzgado 

de lo penal

sidades reales» sonde 12.000, 
por lo que se estudia con el 
Ayuntamiento una alternativa.

Anunció que, entre las inver
siones previstas por el Ministe
rio de Justicia para el año próxi
mo, hay una partida de 250 mi
llones de pesetas para el nuevo 
edifico judicial, por lo que, «en 
cuanto se tengan los terrenos», 
se hará la redacción del proyec
to técnico, para poder iniciar la 
construcción en el año 2000.

"El Ayuntamiento tiene 
que resolver asuntos"
El senador indicó que, antes 

de iniciarse la construcción, el 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
«tiene que resolver algunos asun
tos» y rogó que desde el Minis
terio se urja al Consistorio para 
la ubicación de la parcela, ya 
que, en su opinión, «ha habido 
tiempo para haber ofrecido el 
terreno».

En opinión de Selas, la Au
diencia provincial «no tiene si
tio», sus servicios están disper
sos, con juzgados fuera del edi
ficio y auguró que hasta dentro 
de tres o cuatro años no se va a 
poder disponer del nuevo local, 
«lo que es demasiado tiempo 
ante el caos existente».

Detrimento de la seguridad 
en la calle

G
l

«dentro de los márgenes posi
bles».

Aludió a un convenio, firma
do durante el Gobierno socialis
ta, entre el Ayuntamiento de esta

ciudad y la Secretaría de Esta
do de Asuntos Penitenciarios, 
por el que se ceden unos 5.000 
metros cuadrados para esta 
construcción, cuando «las nece

Recordó que a la Audiencia 
van los presos de Herrera de la 
Mancha y que la salida de los 
reclusos de los vehículos se hace 
en la calle, en detrimento de la 
seguridad.

Sobre el inicio dcl proyecto j 
de construcción, rogó que no se 
haga sólo desde Madrid y que 
se consulte a los que luego van 
a utilizar el edificio en Ciudad । 
Real en cuestiones como el re
parto de dependencias, lo que 
fue atendido por el secretario de 
Estado.

ATS de todas las 
regiones participan 
en el II Congreso 
Nacional de 
Transplantes

La Tribuna

La gran expectación gene
rada el año pasado por la con
vocatoria del primer curso na
cional sobre donación y 
transplante de órganos, desde 
la óptica de la enfermería, ha 
provocado que el Colegio de 
Enfermería, la Escuela Univer
sitaria y la Organización Nacio
nal de Transplantes se hayan 
vuelto a poner de acuerdo para 
traer hasta Ciudad Real un pro
grama de interés para los pro
fesionales sanitarios.

En la declaración de inten
ciones hecha por la directora de 
la Escuela de Enfermería, 
Carmina Prado, figuraba la 
voluntad de formar a los profe
sionales de Enfermería en el 
proceso de donación de órga
nos, en el que se ponen a prue
ba estamentos y conductas so
ciales no estrictamente sanita
rios.

Por parte del Colegio de 
Enfermería, su presidente José 
Medina Mingallón explicó el 
interés de la organización co
legial por tomar parte de una 
convocatoria que calificó como 
"muy ambiciosa en sus objeti
vos y sumamente interesante".

Transferencias sanitarias
El presidente de esta orga

nización reclamó las transferen
cias sanitarias para la región, con 
el fin de que puedan gestionarse 
actividades como la donación 
y el transplantes de órganos en 
la que se activan recursos des
de diversas instancias adminis
trativas e institucionales.

Por otra parte, la represen
tante de la Organización Nacio
nal de Transplantes, Carmen 
Segovia, pidió a los alumnos 
llegados desde varios puntos del 
país que se impliquen en las 
materias que componen el cur
so, para obtener el máximo 
aprovechamiento.

Son muchos los Diplomados 
de Enfermería llegados desde 
varias regiones, los que parti
cipan desde el lunes en el II Con
greso sobre Transplantes.

El Honda Civic te da 4 años de garantía. Si quieres olvidarte de todo, recuérdalo.

CIVIC 5 PUERTAS 1.5i S VTEC
4 años de 

garantía sin 
límite de 

kilometraje

Motor 16V y 115 CV. 
Inyección electrónica. 
Consumo 51/100 Km. 
Dirección asistida.
Doble Airbag.
Inmovilizador antirrobo.

Cierre centralizado.
Elevalunas eléctricos.
Espejos regulación eléctrica.
Incrustaciones tipo madera 
de nogal.
4 años de garantía sin límite de km.

Hay un Honda Civic 5 puertas 1.5i S VTEC por 2.240.000 ptas.*
* Precio lina! recomendodo. IVA. Iransporte e Imp. de malrlc. incluidos. Ahorro adicional de 80.000 ptas. (PLAN PREVER).

Venga a probar un Honda Civic 5 puertas sin compromiso. Le esperamos.

Valero Automóviles, S.L.
Ruiz Morote. 3. Teis. 926 22 07 09 - 926 22 03 15. CIUDAD REAL

MOIVDA
Primero el hombre, después la maquina.
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La exposición que recoge las obras premiadas será inaugurada esta tarde en el CEX

Los "Premios Angel Andrade", 
barómetro de las Artes Plásticas

Pilar MUÑOZ

La exposición organizada por 
la Diputación Provincial bajo el 
epígrafe "Colección de Arte 
Contemporáneo de la Diputa
ción. Premios Angel Andrade 
1992-1998", que será inaugurada 
hoy en el Centro de Exposicio
nes del Palacio Provincial, es un 
barómetro de como están las 
Artes Plásticas en Ciudad Real.

Y es que esta exposición re
coge las obras premiadas desde 
1992 hasta este año, por lo que 
es representativa de como están 
las Artes Plásticas en la provin
cia. "Hay diferentes estilos y 
temas y, una vez instaladas, es 
como si las obras dialogaran una 
con otras", indica la jefa del 
Servicio de Bienes Inmuebles de 
la Diputación Provincial, Marisa 
Jiménez, quien se mostró satis
fecha de cómo ha quedado la 
muestra.

Así, desea y confía en que 
sean muchas las personas que 
acudan a contemplar esta inte
resante exposición, que queda
rá abierta a partir de las ocho de 
esta tarde en el Centro de Expo
siciones.

Con esta exposición -agregó 
Jiménez- se pretende difundir las 
últimas obras premiadas y tam
bién recordar la figura del pin
tor ciudadrealeño Angel 
Andrade, que falleció el 18 de 
noviembre de 1932.

También, se refirió al inte
rés de la Diputación por dar a 
conocer la colección, así como 
el resto del patrimonio, por lo 
que las actividades tendrán con
tinuidad.

En enero serán expuestas las 
obras premiadas en los certáme
nes de Artes Plásticas de la pro
vincia y, meses después, los 
paisajes como punto de encuen
tro. En este sentido, Jiménez

El taller de restauración 
recibe muchas solicitudes

El taller de restauración del Servicio de Bienes Inmuebles 
de la Diputación Provincial recibe numerosas solicitudes para 
restaurar parte del patrimonio de ayuntamientos de la pro
vincia de Ciudad Real. Según explica la responsable de este 
servicio, Marisa Jiménez, se estudian los proyectos y se 
aprueban, en primer lugar, aquellos que más interés tienen 
desde el punto de vista artístico y los que se encuentran en 
peor estado.

Actualmente, en el taller de restauración, que también se 
ha quedado pequeño, se están llevado a cabo trabajos de re
habilitación de la imagen de la Virgen de los Portales, que 
despierta un interés social y devoción por parte de los 
ciudadrealeños.

Por otro lado, indicar que en próximas fechas responsa
bles de la Diputación Provincial mantendrán una reunión 
con el alcalde de Almagro para tratar posibles actuaciones. 
Cabe recordar que hace unos años fueron restauradas unas 
pinturas de la Ermita Nuestra Señora de las Nieves.

Cerca de 400 obras reclaman 
un lugar para ser vistas

/ La Diputación Provincial de C iudad Real tiene almace
nadas en magnífico estado de conse rvación 340 obras y espera 
recibir 44 más provenientes de los últimos premios conce
didos en los certámenes de Artes Plásticas de la provincia.

Estas obras pertenecientes a pintores de la tierra -la ma
yoría de ellos adquirieron con el paso de tiempo proyección 
nacional e internacional- no pueden ser mostrada, y de he
cho son pocas las personas que las visto, por problemas de 
espacio. Por eso están reclamando y buscando un espacio 
adecuado, amplio y situado en un lugar céntrico de la capi
tal, para exponer permanentemeiite este importante patri
monio, explica la responsable del Servicio de Bienes 
Inmuebles, Marisa Jiménez. Estas obras pertenecen a mag
níficos pintores de principio de siglo como Carlos Vázquez 
y Angel Andrade -aunque de este autor hay una colección 
expuesta en el Palacio provincial-, así como de Gregorio Prieto, 
Miguel Prieto, Pepe Ortega y Gabriel García Maroto, entre 
otros pintores, algunos de nuestros tiempos como Baldeón.

1

La exposición quedó lista ayer por la tarde, tras los últimos retoques. T. FERNANDEZ

recuerda la tradición paisajística 
que ha habido y hay en la pro
vincia de Ciudad Real.

Quince manera de ver y 
entender la pintura

En la exposición que será 
inaugurada esta tarde se podrán 
contemplar obras de Angel Pin
tado Sevilla (Primer Premio de 
Pintura en 1992), Joaquín Ba
rón Díaz (accésit de Pintura, 

1992), Adela Cabañas Onsurbe 
(Premio de Ilustración, 1993), 
Miguel Angel Mila (Premios de 
Ilustración, 1993 y de Fotogra
fía 1996), Emiliano Vozmediano 
(Premio Ilustración, 1993), 
Concha Hornero Sánchez- 
Herrera (Premio Ilustración, 
1993), Leonor Castaño 
Montalvo (Premio de Escultu
ra, 1994), Manuel Ruiz Toribio 
(Premio Fotografía, 1996), 
Alfredo Rosado Río-Pérez (Pre

mi 3 Fotografía, 1996), Lita Mora 
(P’ emio de Pintura, 1997), Vi
cente Ruiz (Premio de Pintura, 
1997), Francisco J. Gil Fuertes 
(Premio de Pintura, 1997), Pepe 
carretero (Premio de Pintura, 
1998), José Luis Pastor (Premio 
de Pintura, 1998) y Fernando 
Villanueva (Premio de Pintura, 
1998).

Esta es la primera vez que son 
expuestas todas las obras juntas, 
seiíaló Marisa Jiménez.

Veinte obras de 
López Villaseñor, 
expuestas en la 
localidad cacereña 
de Hervás

LaJxihima

El Consorcio Museo «Pérez 
Comendador-Leroux» de la 
localidad cacereña de Hervás y 
el Museo «López Villaseñor» 
de Ciudad Real han iniciado un 
programa de colaboración con 
la muestra en Hervás de una ex
posición de pintura del pintor 
manchego, Manuel López 
Villaseñor.

En declaraciones, el direc
tor del Museo «Pérez Comen
dador», Cesar Velasco, indicó 
que el objetivo fundamental de 
este tipo de programas de cola
boración e intercambio con 
centros museísticos de fuera de 
la región es que la gente conozca 
la existencia de otros lugares 
de exposición y al mismo tiempo 
incrementar la oferta de expo
siciones con fondos de otros 
museos.

El Museo Pérez Comenda
dor de Hervás, que forma parte 
de la Red de Museos de 
Extremadura, ha sido pionero 
en la puesta en marcha de este 
tipo de iniciativas de colabora
ción «que -indicó Velasco- se 
verán incrementadas en el fu
turo ya que existen contactos con 
la Casa Lis de Salamanca, o la 
Casa Mateos Hernández en 
Bejar.

El Museo de Bellas Artes de 
Badajoz y ql Museo de Olivenza 
también son instituciones con 
las que se han mantenido con
versaciones de cara a elaborar 
un proyecto de cooperación que 
complemente la actual red de 
intercambios y de exposiciones 
itinerantes.

Exposición y charlas 
sobre López Villaseñor
Por lo que respecta a la 

muestra del pintor Manuel 
López Villaseñor, Cesar 
Velasco explicó que se trata de 
una recopilación de 20 obras 
que permiten admirar la evolu
ción de un pintor para el que la 
forma es una preocupación 
constante «y que es uno de los 
artistas más significativos de la 
pintura española de la segunda 
mitad de siglo».

A lo largo de las veinte obras 
se aprecia esa evolución basa
da en los cambios del centro 
de atención del autor nacido en 
Ciudad Real como son la ma
teria, la forma, la luz y la figu
ra humana, incorporando a su 
pintura, tras su pensionado en 
Roma, la experiencia vital y 
pictórica de los maestros italia
nos.

La exposición, que perma
necerá abierta al público hasta 
el próximo día 29 de noviem
bre, estará complementada el día 
28 de noviembre con la cele
bración de una interesante con
ferencia sobre Manuel López 
Villaseñor a cargo del profeso! 
de la Facultad de Bellas Artes 
de la Universidad Complutense 
de Madrid y amigo personal del 
autor de Ciudad Real, Antonio 
Zarco.

P
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Laberinto socialista

5

BERTA 
líHSAIMíZ

T
odos sabían que el suyo no era un ma 
trimonio por amor, pero esperaban que 
guardaran la compostura en aras a las 
conveniencias del partido. Sin embargo, la 

forzada convivencia en el día a día, en lu
gar de contribuir a limar aristas ha puesto 
de manifiesto que entre el secretario gene
ral, Joaquín Almunia, y el candidato a la 
presidencia del Go
bierno, José Borrell, 
se ha abierto una bre
cha difícilmente supe
rable. Muchos con
fían en que estos dos 
personajes lleguen a 
un acuerdo de míni
mos en las horas pre
vias del Comité Fede
ral del PSOE, que se 
celebrará el próximo 
sábado, pero nadie 
descarta que sea el 
propio Comité Fede
ral, el que se vea obli
gado a decidir sobre 
el reparto de papeles.

El propio Almunia 
apunta esta posibili
dad, cuando afírma que ni Borrell ni él son 
la dirección del partido, sino el Comité 
Federal, máximo órgano socialista entre 
congresos y el que, por tanto, debe fijar 
políticas, estrategias y papeles, incluido el 
de líder, papel que Borrell lleva reclaman
do insistentemente desde que fue elegido 
candidato mediante el innovador sistema 
de elecciones primarias, en un ejercicio de 
democracia interna que debería haber ser
vido de ejemplo a imitar por el resto de las 
fuerzas políticas. Sin embargo, a la vista 
de los efectos que tiene en el seno del PSOE, 
sus actuales dirigentes se cuidarán, y mu
cho, de meterse en un berengenal semejan

Una sombra, que vuelve 
a planear sobre el 

PSOE, a la que se ha 
referido abiertamente, 

entre otros, el 
presidente de la Junta 
de Andalucía, Manuel 

Chaves

te. Una lástima.
"El líder soy yo", proclama Borrell en 

las horas previas a ese Comité Federal. ‘Yo 
nunca seré un obstáculo’, repite Almunia 
al tiempo que recuerda que fue él quien con
vocó las primarias, quien dimitió en su día 
del cargo de secretario general, dimisión 
que no le fue aceptada al igual que fue re

chazada la convo
catoria de un con
greso extraordina
rio.

Una sombra, 
que vuelve a pla
near sobre el 
PSOE, a la que se 
ha referido abier
tamente, entre 
otros, el presiden
te de la Junta de 
Andalucía, Ma
nuel Chaves. De 
convertirse en la 
única salida posi
ble, los socialistas 
tendrían que valo
rar muy bien otras 
riesgos adiciona

les, ya que para más gloria del Partido 
Popular, podría darse la circunstancia de 
que mientras los populares celebran su 
«congreso del éxito» -al margen de la re
novación de personas animciada por Aznar- 
los socialistas estén celebrando su congreso 
de la desunión, y todo ello a unos cuantos 
meses de las elecciones generales.

De como están los ánimos en el PSOE 
es muestra este comentario de un destaca
do parlamentario: «Si Aznar quisiera ha
cemos daño de verdad y sacar rentabilidad 
política de todo ésto, sólo tendría que «in
vitar» a Almunia a La Moncloa. Sería la 
guerra». Dicho queda.

JOSE BORRELL,
candidato a la presidencia por el PSOE: 

«En las primarias los socialistas ya dejaron 
claro quién quiere que asuma ese liderazgo 
ante la sociedad».

BILL CLINTON,
presidente de EE.UU.: «Sadam Husein 

sigue siendo un obstáculo para el bienestar 
de su pueblo y una amenaza para la paz y la 
seguridad en el mundo».

TAHA YASSIN RAMADAM,
vicepresidente iraquí: «Washingtonbus

ca la exterminación masiva de nuestro pue
blo».

TONY BLAIR,
primer ministro británi

co: «Si Sadam Husein obs
taculiza una vez más la la
bor de los inspectores de la 
ONU atacaremos».

GERHARD 
SCHROEDER,

canciller alemán: «Las posibilidades fi
nancieras de Alemania actualmente están más 
o menos agotadas».

CARLO MARIA GIULINI,
director de orquesta: «Se acabó el frac, 

el aplauso del público y los grandes concier
tos».

BENJAMIN NETANYAHU,
primer ministro israelí: «Jerusalén ha sido, 

es y será capital de Israel y sólo suya».

JOSTEIN GAARDER,
escritor: «El próximo siglo necesita un 

paso más en el compromiso global por la 
justicia y el desarrollo».

Parejas imposibles

JULIA 
NAVARRO

Fi
rm
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E
n el PSOE nadie parece querer que 
se celebre un congreso extraordina 
rió y sin embargo... La bicefalia no 
funciona, seguramente porque enpolíticaj 

como en otras facetas de la vida, funciona 
lo de las afinidades selectivas.

Joaquín Almunia y José Borrell son como 
el aceite y el agua, tienen per
sonalidades tan contrapues
tas que les resulta difícil en
tenderse. Pero la pregunta 
que cabe hacerse es la si
guiente ¿habría funcionado 
la bicefalia con otros dos po
líticos distintos, o al menos 
aniigos entre ellos? Es difí
cil saberlo porque al margen de que no se 
entiendan personalmente Borrell y Almu
nia, el problema que tiene el PSOE es el de 
superar los años de hiperliderazgo de Fe
lipe González.

En un principio parecía que los socia
listas querían que el reparto de papeles, y 
por tanto de liderazgos, fueran más plura
les dentro de su partido, pero no han sabi
do o no han podido cuajarlo hasta el mo
mento. El próximo sábado se reúne el 
Comité Federal del PSOE, máximo órga
no de Gobierno del partido entre congreso 

y congreso, y según cuentan los afínes a 
Borrell, allí van a plantear una batalla para 
que de una vez por todas Almunia, versus 
el ‘aparato’ resigne el poder y la represen
tación en el candidato. Hay quienes pre
tenden que Almunia y Borrell, ‘el apara
to’ y los ‘borrelistas’, lleguen a un acuer

¿Habría funcionado la bicefalia con otros 
dos políticos distintos, o al menos amigos 

entre ellos?

do previo para evitar un debate agrio que 
puede terminar en la convocatoria de un 
congreso extraordinario. Otros sin embargo 
son partidarios de la clarificación, y cuan
to antes mejor.

Almunia ha dicho que será el comité 
federal quien diga la última palabra sobre 
el reparto del poder. Borrell dicen que cree 
que*puede ganar por la mano a Almunia 
con el apoyo de ciertos ‘barones’. Todo 
puede ser.

No obstante, y siento repetirlo, el pro
blema de Borrell es Borrell. No es creíble 

un candidato que aparece como un ‘divo’ 
disputando parcelas de protagonismo que 
él no es capaz por sí mismo de ocupar. 
Borrell no llena, no ocupa espacio, pero 
no por culpa de los demás. Hasta ahora el 
candidato viene perdiendo los debates con 
el Gobierno, y no sólo eso, lo peor es que 

todavía no ha expuesto ideas o pro
yectos que resulten atractivos para 
la sociedad. Si se le añade que tie
ne ‘tics’ preocupantes de soberbia, 
el cuadro no es halagüeño.

El ‘aparato’ por su parte tie
ne otro problema y es que, como 
conocen a Borrell, no han digeri
do su triunfo en las primarias, y 

realmente no le sienten como líder del 
partido.

Almunia tenía la necesidad de 
legitimarse convocando las primarias para 
apartar de sí la sombra de Rebeca (Felipe 
González), y no calculó que su partido tenía 
unás ganas enormes de pasar página, de ahí 
la elección de Borrell.

Pero eso es pasado, y el presente es que 
la familia socialista tiene un problema de 
difícil solución por más que hagan por 
entenderse Joaquín Almunia y José Borrell. 
Hay parejas imposibles.
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Tragedia en Buelnas

PILAR 
CERNUDA

N
i gobierno vasco, ni problemas 
del Psoe, ni la aventura de 
centro emprendida por Aznar, 
ni nada. No estamos hoy para nada, 

sino para pensar en esa tragedia ocu
rrida a primeras horas de la mañana 
en Buelnas, que ha costado la vida a 
siete jóvenes asturianos y al conduc
tor de un camión.

Los accidentes, con ser terribles to
dos ellos, sobrecogen más cuando el 
drama se vive 
en el interior de 
una autobús es
colar. Se ima
gina uno las ca
ras de los niños 
somnolientos 
por al’madru
gón, de pueblo 
en pueblo, en 
ruta, antes de 
llegar al insti
tuto. Quizá al
guno estuviera 
dormido y no 
se dio cuenta, 
afortunada
mente, del cho
que. Se imagina uno los gritos, el dolor, 
los cuerpos mutilados, los padres en
loquecidos, corriendo hacia Buelnas, 
escuchando desde lejos el ulular de 
las ambulancias y de los coches de la 
guardia civil, el ruido de los helicóp
teros, sin saber si sus hijos estarían 
entre los vivos o entre los muertos.

Nada importa, excepto que un gru
po de escolares ha perdido dramáti
camente la vida cuando iban a clase. 
Asturias está de luto, pero España 
entera lo está con también ante un 
drama de las dimensiones del que se 
ha vivido en la carretera que une 
Asturias con Cantabria. Parece men
tira que pueda darse tanto horror en 
un paraje tan hermoso como el de 
Llanes o Colombres, no muy lejos del 
sitio de Covadonga.

Se han escuchado ya algunas vo
ces pidiendo responsabilidades, pero 
ahora es momento de condolencias, 
de consolar a los familiares de los 
muertos y de dar ánimos a los que han 
podido sobrevivir pero han dejado en 
el camino a compañeros pero sobre 
todo amigos. Las mañanas españolas 
están plagadas de autobuses que se 
dedican al transporte escolar, y la des
gracia se ceba de vez en cuando con 

los niños que 
no tienen más 
afán que llegar 
al colegio con 
los deberes he
chos y la lec
ción aprendi
da, sin pensar 
que la muerte 
acecha en 
cualquier cur
va, en un paso 
a nivel, en el 
asfalto helado.

La tragedia 
de Buelnas 
estremece 
porque hay 

ocho muertos, casi todos niños, pero 
no son muchas las medidas que se 
pueden adoptar para tratar de evitar 
ese tipo de sucesos. Sólo cabe pedir 
prudencia, y en segundo lugar pruden
cia, y después más prudencia. Y, en 
ocasiones, aunque no se pierda la 
prudencia, sobreviene el accidente por 
motivos que se nos escapan. Algunos 
de ellos podían haberse evitado; otros 
no, era prácticamente imposible, como 
ocurrió hace meses en una ciudad 
española cuando un conductor sufrió 
un ataque cardíaco y su coche se fue 
a estrellar contra la gente que espera
ba en un semáforo.

No busquemos por tanto culpables. 
Por lo menos hoy. Es momento de 
ayudar a los que han perdido a sus hijos 
y a su padre.

Una semana con 

demasiadas 

incógnitas
MARGARITA SAENZ DIEZ

E
ste viernes, se cierra en el Tribunal Constitu 
cional el plazo para las alegaciones sobre la 
suspensión de la sentencia de los condenados 
por el secuestro de Segundo Marey. Es decir, a par

tir del 20 de noviembre, el Tribunal Constitucional 
dictaminará si los condenados por este asunto po
drán o no regresar a su casa, mientras se estudia el 
fondo de la cuestión. ?Se abrirán las puertas de la 
prisión de Guadalajara y saldrán José Barrionuevo y 
Rafael Vera? Algunos indicios apuntan que los ma
gistrados constitucionales podrían pronunciarse por 
mayoría en favor de esa medida.

Al día siguiente, el sabado 21, se reúne el comité 
federal del PSOE, en una amblea en la que se tratará 
un tema clave. El referido al liderazgo socialistas. 
Se planteará sin tapujos, acaso con votación incluida, 
que Josep Borrell asuma ya plenamente la mayor parte 
de las funciones -por no decir todas- propias del can
didato socialista a la presidencia del Gobierno. Los 
dirigentes con más sentido común comentan a me
dia voz que el sábado hay que llegar con los deberes 
hechos: más protagonismo claro e inequívoco para 
Borrell y menos para Almunia. Para esta semana, 
sin embargo, no hay fecha para el asunto Ganímedes, 
Extraño nombre que utilizó recientemente el perio
dista Luis María Ansón, para insinuar que alguien 
dispone de una comprometida grabación que podría 
estar a punto de ser difundida, salvo que un pacto 
secreto la sepulte. Ansón trató ese tema en el diario 
La Razón, en una críptica columna, que ha puesto 
nerviosa a mucha gente con poder político. Se titu
laba «A los cascos de los caballos». Pero no parece 
que el principal perjudicado, si se acaba conociendo 
la grabación, fuese Francisco Alvarez Cascos, sino 
quien lo mantiene en humillante situación. El artícu
lo de Anson acaso sea un simple globo sonda. De 
todos modos, algunas alarmas se han disparado en 
la Moncloa no sea caso que el presidente de la Ra
zón tenga también razón en cuanto a esa misteriosa 
grabación.

Venerables lores
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l «caso Pinochet» ha quedado visto 
para sentencia. Con la venia, ¿defi 
nitivamente será esta semana cuan
do se anuncie el fallo emitido por sus Se

ñorías? Se están haciendo de rogar. Nos 
CARMEN tienen y mantienen sobre ascuas. Cinco 
FERRERAS venerables lores, sesentones todos ellos, 

tienen la última palabra sobre el destino de 
Augusto Pinochet. Un anciano que, por el 
contrario, no tiene nada de venerable. Los 
tiranos nunca han gozado de semejante dig
nidad. Si acaso son otros los epítetos que 
se les pueden y deben dedicar.

Para que conste, quiero decir y digo que 
empezamos a estar hasta el gorro del «caso 
Pinochet». ¿Qué más hay que demostrar? 
Queremos que se resuelva pronto para que 
el dictador deje de ocupar el espacio que 
ocupa en el periódico nuestro de cada día. 
Previamente hay que hacer justicia. Lo in-

comprensible, en base al atroz currículum 
del senador vitalicio, es que la Justicia se 
demore tanto. Es otra la noticia que nos 
preocupa sobremanera: las víctimas del 
Mitefi. Estamos obligados a dedicarles 
nuestro tiempo y nuestro esfuerzo. A re
cordarlos todos los días. A no abandonar
los a su suerte. Por eso no podemos con
sentir que Pinochet les robe espacio.

Pero todavía falta lo mejor, o, quién sabe, 
lo peor: la sublime decisión de los lores. 
Cinco hombres que no debieran tener pie
dad con el ex-general, decidiendo en con
secuencia. Lo que sea, menos permitirle salir 
impune e inmune rumbo a Chile. Después 
del clamor mundial y el número que ha 
montado Garzón, necesitamos que los lo
res actúen con mano firme. Cualquier de
cisión que favorezca su vuelta a Chile será 
como una burla.

De mayor a menor, en edad, lord Lloyd, 
lord Slynn, lord Steyn, lord Nicholls y lord 
Moffman, tienen ante sí una enorme res
ponsabilidad, de la que depende la suerte 
del otrora jefe de estado chileno. Ni su 
ancianidad, ni su enfermedad le hacen acree
dor de medida de gracia alguna, como no 
la obtuvo Hess. La ley británica debe ac
tuar ejemplarmente. Los tiranos necesitan 
un escarmiento y un rechazo mundial. Este 
es el momento. Yo no sé si «a Pinochet 
habría que encerrarlo en una jaula con 
animales fétidos», como ha pedido Ernes
to Sábato. Lo que sí sé es que la Justicia 
debe actuar, y ya que en Chile no ha tenido 
el suficiente valor, que sean los tribunales 
de la vieja Europa, al in y al cabo madre de 
la joven América, los que juzguen y con
denen tantos crímenes contra la humani
dad como están quedando impunes.
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70% del Júcar está en Castilla-La Mancha, las 
inversiones previstas por AJUSA para 1998 y 
1999, unos 40.000 millones, sólo prevén 
destinar a esta región un 10%
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REGIÓN
El Consejo de Gobierno recordó que no cuenta con representación de la región

La Junta acuerda recurrir la
creación de "Aguas del Júcar"
El Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha acordó 
ayer emprender acciones Judiciales contra el acuerdo del 
Consejo de Ministros del pasado 17 de Julio, por el que se 
creó la sociedad estatal Aguas de la Cuenca del Júcar S,A. 
(AJUSA).

V.N.Z. - Toledo

Según informó en una nota de 
prensa la Oficina del Portavoz 
del Gobierno, el Ejecutivo cas
tellano-manchego ha remitido a 
su Gabinete Jurídico la documen
tación precisa para que formali
ce este recurso, que estará mo
tivado por la ausencia de repre
sentantes de la Comunidad Au
tónoma en sus órganos rec
tores.

Esta sociedad estatal, recor
daron desde la Oficina del Por
tavoz, no cuenta con ningún 
miembro de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
ni de los usuarios del Júcar en 
esta región, mientras que sí es
tán presentes responsables de la 
Generalitat Valenciana y de los 
regantes levantinos.

Las primeras actuaciones de 
esta empresa estatal han sido muy 
criticadas por el Gobierno regio
nal, ya que pese a que el 70 por 
ciento del curso del Júcar está en 
Castilla-La Mancha las inver
siones previstas por AJUSA para

El Pleno aprobará mañana la 
reforma electoral y debatirá la 
financiación autonómica

Un clínica albaceteña realiza 
las primeras 100 intervenciones 
coronarias extracorpóreas

Efe-Toledo

El Pleno de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, convoca
do para mañana jueves, aproba
rá la reforma de la Ley Electo
ral Regional, consensuada por to
dos los grupos parlamentarios, 
y debatirá sobre la financiación 
de las comunidades autónomas. 
1 ^? cuanto a la Ley Electoral, 

Cámara aprobará la proposi
ción de reforma suscrita por el 
j.p ^» ®^ EE c ICAM para mo- 
uicar algunos aspectos de esta 

norma, pero sin tocar asuntos 
sustanciales como el número de 
iputados o el reparto provincial 

, c los mismos. El incremento de 
laposibili- 

ad de disolución de las Cortes, 
a rebaja a 15 días de las campa- 
as electorales y el aumento de 

subvenciones por votos y esca

1998 y 1999, unos 40.000 mi
llones, sólo prevén destinar a esta 
región un 10 por ciento de las 
mismas. Según informó en su 
día el Gobierno nacional, esta 
sociedad estatal, con capital 
social inicial de 15.400 millones 
de pesetas, tiene por objeto la 
contratación, construcción y 
explotación, en su caso, de toda 
clase de obras hidráulicas en esta 
cuenca.

También se ocupará de la 
gestión de obras y recursos 
hídricos, incluida la medioam
biental, en acuíferos, lagunas, 
embalses, ríos y tramos de ríos, 
así como el ejercicio de aquellas 
actividades preparatorias, com
plementarias o derivadas de las 
anteriores.

Por otra parte, el Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha acordado refinanciar la deu
da que mantiene con el Banco 
Europeo de Inversiones (BEI) 
por importe de 5.593 millones de 
pesetas, con el fin de actualizar 
los tipos de interés, que en estos 
momentos están más bajos. El 

ños a los partidos políticos son 
las cuestiones más importantes 
que se reformarán en esta Ley. 
Por otra parte, en el Pleno del 
jueves también se desarrollará un 
Debate General relativo al mo
delo de financiación de las co
munidades autónomas, sobre el 
que el PSOE y el PP mantienen 
posturas encontradas.

En las últimas semanas, el PP 
ha insistido en que Castilla-La 
Mancha ha perdido unos 3.100 
millones de pesetas por no acep
tar el nuevo modelo de financia
ción, impulsado por el Gobier
no central, mientras que los 
socialistas acusan al Ejecutivo 
nacional y a los «populares» de 
faltar a la verdad y no consta
tarlo con datos.

El Pleno se completara con va
rias preguntas del Grupo Popu
lar.
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El Consejo de Gobierno recurre la creación de la Sociedad AJUSA.

Consejo de Gobierno, entre otras 
cosas, aprobó la adquisición de 
21 camiones destinados a las di
ferentes delegaciones de Obras 
Públicas, con un gasto de 304 
millones de pesetas. En la re
unión de ayer el Ejecutivo tam

. L.H. - Albacete

La Clínica Recoletas de 
Albacete, en colaboración con 
el Insalud, ha realizado este año 
las primeras cien intervencio
nes de cirugía cardíaca bajo 
circulación extracorpórea con 
muy buenos resultados, ya que 
solo se ha registrado un uno por 
ciento de mortalidad. Según ex
plicó el director general del grupo 
Recoletas, Fernando Largo 
Aguado, la puesta en marcha de 
la unidad de Cirugía Cardíaca 
en Albacete y las unidades de 
hemodinámica existentes en esta 
provincia y en Toledo han per
mitido mejorar las patologías 
coronarias.

Los cien primeros casos que 
se han operado en Albacete desde 
el 17 de febrero al 5 de noviem
bre de este año, a través de un 

bién acordó la reversión de una 
parcela del Polígono de «La 
Solana» en Talavera de la Reina 
y la urgentte ocupación de tierras 
para mejorar y reforzar el firme 
de la CR-P-1225, de Tomelloso 
a Ossa de Montiel.

concierto con la Seguridad So
cial, eran pacientes de edades 
entre los 32 y 86 años, con una 
media superior a los 66 años, 
dijo el doctor José Albertos. 
Aproximadamente el 50 por 
ciento de las intervenciones se 
practicaron en enfermos coro
na-ríos, con infarto de miocardio 
previo, y la otra mitad en pa
cientes valvulares, en los que 
hubo que cambiar la válvula 
aórtica en 22 casos, la mitral en 
16, ambas en cinco enfermos y 
otras en el resto. Por sexos, el 
hombre tiene más predisposición 
a padecer problemas coronarios 
que la mujer -un 65 por ciento 
en los hombres frente al 35% 
en las mujeres-. Por edades, la 
característica de la región es que 
hay más enfermos jóvenes afec
tados que en otras comunidades, 
dijo el doctor Albertos.

El Consejo 
aprueba el cese 
de Carlos Royo 
como director de 
Salud Pública

Europa Press

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha aproba
do el cese de Carlos Royo como 
directorgeneral de Salud Pública 
de Castilla-La Mancha, que se 
produce a petición propia, por 
motivos particulares, según in
formó la. Oficina del Portavoz 
del Gobierno. Su puesto lo ocu
pará ahora Francisco Sevilla 
Pérez, licenciado en Medicina 
y Cirugía, que ha ocupado di
versos cargos en el Insalud en
tre los años 1986 y 1996. Has
ta junio de este año ejerció de 
profesor de la John Hopkins 
University de Estados Unidos.

En su reunión de ayer, el ga
binete que preside José Bono 
también autorizó la sustitución 
de Agueda Morales Izquierdo 
como miembro del Consejo Eco
nómico y Social (CES) de 
Castilla-La Mancha por Manuel 
Casais Fontela. Otro de los 
acuerdos adoptados consiste en 
declarar la urgente ocupación 
de los bienes y derechos afecta
dos por la expropiación incoada 
por la Diputación Provincial de 
Ciudad Real, para la ejecución 
de obras de mejora del trazado, 
ensanche y refuerzo del firme 
de la CR-P-1225 de Tomelloso 
a Ossa de Montiel.

El Parque Eólico 
de Albacete 
situará a la región 
en la vanguardia 
energética

Efe-Toledo

Castilla-La Mancha conta
rá, a partir del mes de septiem
bre de 1999, con uno de los 
parques eólicos más grandes del 
mundo, ubicado en La Higue
ruela (Albacete) y que permi
tirá situar a la Comunidad en la 
vanguardia de la revolución 
energética. Así lo dijo ayer el 
consejero de Energías Eólicas 
Europeas, Esteban Morrás, que 
presentó al presidente José Bono 
el proyecto del parque eólico que 
se comenzará a construir en La 
Higueruela en el mes de enero y 
que permitirá cubrir más del 20 
por ciento del consumo de ener
gía eléctrica que precisa la pro
vincia de Albacete. Este proyec
to supondrá una inversión de 
16.000 millones de pesetas, de 
los que 6.000 ya están compro
metidos por parte de una dece
na de empresas de la región, 
según Esteban Morrás, quien 
agregó que el proyecto prevé la 
creación de 500 empleos.
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Está en desacuerdo con la idea de convocar un congreso extraordinario

Bono da pleno respaldo a Borrell y 
apoya el reparto de poder en el PSOE

P.N.F. - Madrid

El presidente de la Junta de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
opinó ayer que las disfunciones 
que genera el nuevo esquema 
bicéfalo en la dirección del PSOE 
no se resuelven atribuyendo 
todos los poderes a una sola 
persona. «Sí creo que todos los 
poderes del partido deben estar 
al servicio de llevar a Borrell a 
La Moncloa», precisó el dirigen
te socialista en declaraciones a 
la Cope, según un comunicado 
emitido por esta cadena.

Bono resaltó que las prima
rias socialistas, que designaron 
a José Borrell como candidato 
a la Presidencia del Gobierno y 
a Joaquín Almunia como secre
tario general del PSOE, «es un 
sendero que nunca habíamos 
andado los socialistas».

El jefe del Ejecutivo caste
llano-manchego del PSOE reco
noció las dificultades que pre
senta la nueva situación, pero 
se mostró convencido de que «en 
esta semana quedarán resueltas».

«Almunia y Borrell son perso
nas que además de inteligentes 
son generosas y saben que han 
de resolver los problemas», opi
nó Bono, quien insistió en que 
«estamos decididos a que el se
ñor Aznar no sea la referencia 
para la elección de nuestros lí
deres».

El presidente de la Junta de 
Castilla-La Mancha afirmó que 
el problema se resolverá antes 
del Comité Federal del próximo 
sábado, y se mostró en desacuer
do con la conveniencia de con
vocaron congreso extraordina
rio del partido para zanjar la 
cuestión. Además, Bono sostu
vo que la designación del inter
locutor del PSOE en las reunio
nes con el presidente del Gobier
no, José María Aznar, no es la 
razón fundamental para diseñar 
el nuevo esquema de funciona
miento. «Estamos decididos a que 
el señor Aznar no sea la referen
cia para la elección de nuestros 
líderes», recalcó Bono, quien ca
lificó aljefe del Ejecutivo como 
un líder de «cuarto y mitad».

Bono está convencido de que las diferencias se resolverán esta semana.

Bono subrayó que «el candidato 
del PSOE a la Presidencia del 
Gobierno tiene que tener un 
protagonismo creciente» y aña

dió que «ese protagonismo es 
evidente en todo lo relacionado 
con la representación de nuestro 
programa».

Más de 96.000 
empresas han sido 
contabilizadas en 
la región en 1997

’LE^L-rJUadrid

El número de empresas exis
tentes en España creció un 1 5 
por ciento en 1997 y alcanzó casi 
los 2,5 millones, informó hoy el 
Instituto Nacional de Estadísti
ca (INE), según el cual en la Co
munidad de Castilla-La Mancha 
existen 96.347 empresas. Se
gún la última actualización del 
Directorio Central de Empresas 
(DIRCE) a 1 de enero de 1998, 
un 10 por ciento de las compa
ñías españolas se dedican a ac
tividades industriales, un 10 por 
ciento a la construcción, un 32 
por ciento al comercio y el 48 por 
ciento al resto de servicios.

La gran mayoría de las 
2.474.690 empresas españolas se 
caracteriza por su pequeño ta
maño. Cerca de 1,4 millones, el 
56 por cJento del total, no tiene 
ningún asalariado en nómina. 
De las empresas que emplean asa
lariados, casi el 58 por ciento fun
ciona con uno o dos trabajado
res, mientras que sólo un 5,5 or 
ciento cuenta con 20 o más em
pleados. El 86 por ciento de las 
compañías del sector no emplean 
a ningún asalariado o emplean 
sólo a uno o dos. Le sigue el sector 
del comercio, en el que un 84 por 
ciento de las empresas tienen esas 
mismas características.
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Entrega de maquetas en:

UECO
Participantes:

RTV
Zona de

SURCO

ETVC
Concordia, 14 13700

Todas las formaciones

as

Maquetas
Serán válidos todos los estilos 
musicales y deberán incluir 
tres canciones como mínimo.

melloso (C. Real) Tel. 926 505 959

musicales de las que 
al menos el 50% \
de sus componentes Residan 
en Castilla '-La Mancha 
y no participen 
en ningún otro grupo 
que se presente 
a este concurso.

El plazo de admisión 
de las maquetas concluirá 
el 23 de Noviembre de 1998
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1® 100.000 ptas i 
+ Grabación de CD

2® 50.000 pUs

100 ptas
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Castilla-La Mancha
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todavía están dando los primeros 
pasos y hay que ver también lo 
que piensan las otras partes"

bu
na

p,ira decidir si colaborará en el proyecto de apoyo a tesis universitarias

La UCLM espera que los jóvenes 
empresarios conereten su postura
La Universidad de Castilla- 
La Mancha podría colabo
raren el proyecto que el Club 
de Jóvenes Empresarios está 
preparando con el objetivo 
de que las tesis, proyectos e 
iniciativas de los alumnos 
recién licenciados que sean 
aprobadas por una comisión 
reciban apoyo económico y 
se puedan llevar a la prácti
ca.

Silvia PÍEZ MAYANS

Sin embargo, tras la reunión 
mantenida el pasado lunes día 
16 de noviembre entre el 
vicerrector de Ordenación Aca
démica, Miguel Ángel Collado, 
y dos representantes del Club de 
Jóvenes Empresarios, Enrique 
Ruiz y Joaquín González del 
Pino, la Universidad regional ha 
decidido esperar a que el resto 
de las partes implicadas, es de
cir, Junta de Comunidades, en
tidades bancarias y Diputación 
provincial, "concreten sus posi
ciones y las responsabilidades 
que están dispuestas a asumir", 
según declaró a este periódico 
Miguel Ángel Collado.

Según el vicerrector de Or
denación Académica, "nos ha pa
recido una idea muy buena el 
que un grupo de jóvenes se in
terese en fomentar el autoempleo 
y la creación de empresas en la

Cuba sigue presente en la UCLM. Continuando 
con el curso "Cuba-España: historia, arte y cultura 
(1898-1936), el Aula Magna de Letras acogió ayer a 
numerosos alumnos que se interesaron en la conferen- 
oia de Luz Merino, de la Universidad de La Habana, que 
obló sobre "Guillén en la plástica cubana". Seguida- 

’nente^ Alicia Díez de Baldeón trató el tema de "La 
opaña negra en la Cuba luminosa".

"La muerte edificada: el impulso centrífugo de los 
cementerios de la ciudad de Cuenca (siglos XI-XX)", 
del profesor Diego Gómez Sánchez, se presentó 
ayer en el antiguo Convento de las Carmelitas de 
Cuenca. Este libro está coeditado por la Universidad 
de Castilla-La Mancha y la Diputación Provincial de 
Cuenca, a través de una beca de ayuda a la inves
tigación, convocatoria de 1992. FOTO-RES

EI proyecto tiene como principal objetivo ayudar a los jóvenes en sus iniciativas.

región, pero todavía están dan
do los primeros pasos y hay que 
ver también lo que piensan las 
otras partes".

Dicho proyecto consistiría 
en la creación de una comisión 
evaluadora de proyectos que 
estaría formada por representan
tes del Club de Jóvenes Empre
sarios, de la UCLM, la Junta, 
Caja Rural y Diputación, un 

órgano cuya función principal 
sería la de evaluar proyectos de 
fin de carrera de los universita
rios. En caso de que una inicia
tiva determinada fuera aproba
da por la comisión, ésta recibi
ría el apoyo necesario para po
der llevaría a cabo, incluyendo 
la aportación económica.

"El papel de la Universidad 
-señala Collado- sería el de poner

S
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a disposición de los alumnos 
toda la información necesaria, 
pero todavía no tenemos muy 
clara cuál sería nuestra función 
y por eso preferimos esperar y 
que se nos planteen argumen
tos más concretos porque aun
que estamos dispuestos a ayu
dar, tampoco podemos asumir 
competencias que no son nues
tras".

Comienzan las 
Jornadas sobre 
Auditoría 
Informática

La Tribuna

A partir de las 9.00 horas de 
hoy, en el Aula Magna del Edi
ficio de Servicios Generales, co
menzarán las I Jornadas de 
Auditoría Informática, organi
zadas por el Departamento de In
formática y la Escuela Superior 
de Informática, bajo la dirección 
del profesor Mario Piattini.

Estas primeras jornadas pre
tenden ofrecer una panorámica 
actual y completa sobre la 
auditoría informática, combi
nando el rigor teórico con el 
enfoque práctico de los ponen
tes, todos ellos profesionales de 
reconocido prestigio en el mundo 
de la auditoría informática con 
muchos años de experiencia en 
diversos sectores.

Historia clausura 
hoy el ciclo de 
conferencias 
sobre castillos y 
fortificaciones

La Tribuna

A las 10.30 h. y a las 12.00 
horas, en el Salón de Actos de 
la Facultad de Letras, los profe
sores D. A. Vallejo Triana, del 
Centro Arqueológico Medina 
Azahara y D. Sergio Martínez 
Lillo, de la Universidad Autó
noma de Madrid, respectivamen
te, intervendrán dentro del Ci
clo de Conferencias «Castillos 
y Fortificaciones en la España 
Medieval» con el tema 
«Fortificaciones Urbanas».

Con estas Conferencias con
cluye dicho Ciclo organizado por 
el Departamento de Historia, 
Área de Historia Medieval, con 
la colaboración de AVE.

El movimiento 
surrealista 
europeo, a debate 
en la Universidad 
regional

La Tribuna

Con motivo del Centenario 
del nacimiento del pintor 
surrealista belga René Magntte, 
los Departamentos de Filología 
odema. Historia del Arte y Fi
losofía de la Facultad de Letras 
proponen para hoy y mañana 
Jornadas en las que se presenta
rá una retrospectiva del movi
miento surrealista europeo en su 
triple dimensión literaria, artís
tica e ideológica del que Magritte 
formó parte.
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Borrell considera que el liderazgo del 
partido «lo ejerce, como es obvio, el 
que ganó las primarias, que para eso se 
convocaron», y en este sentido aseguró 
que «no hay ningún debate»

Borrell insiste en que la representación del PSOE corresponde al ganador de las primarias

Almunia traslada el debate sobre
el liderazgo al Comité Federal
El secretario general del PSOE, Joaquín Almunia, ha deci
dido trasladar al Comité Federal del sábado la discusión 
sobre el reparto defunciones con el candidato socialista a la 
Presidencia, mientras que José Borrell insiste en que el lide
razgo le corresponde al ganador de las elecciones primarias.

Efe - Madrid

La reunión que el lunes cele
bró el Consejo Territorial del 
PSOE, en la que todos los diri
gentes socialistas solicitaron rei
teradamente a Almunia y Borrell 
que lleguen a un acuerdo sobre 
sus respectivas funciones antes 
del próximo sábado, no sirvió a 
ambos dirigentes para moderar 
sus posiciones.

Destacados dirigentes socia
listas coincidieron ayer en su 
apreciación de que el desacuer
do entre Almunia y Borrell tie
ne difícil solución, aunque se 
mostraron esperanzados en que 
ambos puedan llegar a un acuer
do.

El candidato a la Presidencia 
del Gobierno se mostró ayer con
vencido de que el liderazgo del 
partido «lo ejerce, como es ob
vio, el que ganó las primarias, que 
para eso se convocaron», y en este 
sentido aseguró que «no hay nin
gún debate sobre el liderazgo del 
partido».

«No quiero debatir sobre el 
liderazgo en el PSOE ahora. Lo 

haremos donde toque y cuando 
toque», enfatizó José Borrell en 
declaraciones a los periodistas 
tras una reunión con los represen
tantes del Consejo de la Juven
tud de España.

Por su parte, el secretario ge
neral del partido confió en que 
el Comité Federal socialiáta haga 
desaparecer «de una vez por to
das» los problemas sobre la direc
ción del partido y adopte decisio
nes sobre cómo deben actuar las 
personas que tienen encomenda
da la dirección socialista.

Almunia, en declaraciones en 
los pasillos del Congreso, asegu
ró que él va a hacer todo lo posi
ble para que a partir del próxi
mo fin de semana esa cuestión 
se solucione y la voz del partido 
pueda ser escuchada por la so
ciedad.

Posteriormente, y antes de en
trar al Museo del Prado para visi
tar una exposición sobre Felipe 
II, el líder orgánico del partido 
contestó con un «espero que no» 
a la pregunta de si el Comité Fe
deral podría desembocar en un 
Congreso extraordinario en el ca-

Almunia no quiere responsabilidades, de momento.

SO de que no alcance un acuerdo 
con el candidato.

Los tres «barones» socialis
tas, los presidentes de Andalu
cía, Manuel Chaves; Extremadu
ra, Juan Carlos Rodríguez Ibarra; 

y Castilla La Mancha, José Bono, 
destacaron ayer la necesidad de 
que el candidato y el secretario 
lleguen a un pacto.

El dirigente andaluz, en decla
raciones a la Ser, aseguró que ese 

acuerdo entre ambos debe salir 
del Comité Federal del sábado 
para convertirse en un pacto «de
finitivo, que quede cerrado aho
ra y no se pueda reabrir dentro 
de tres o cuatro semanas».

En caso contrario -dijo Cha
ves- la situación «sería muy difí
cil» y ante ella «no habría que 
descartar ninguna salida», como 
la celebración de un congreso 
extraordinario del partido.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra 
sugirió a Borrell que nombre un 
«Gobierno en la sombra» dirigido 
por Joaquín Almunia y le reco
mendó que se desprenda de 
«alianzas indeseables» como la 
Oficina del Candidato.

El secretario de Política Auto
nómica del PSOE, Ramón Jáure
gui, terció en esta polémica para 
afirmar que Borrell debe ser «el 
líder social, la referencia políti
ca del partido», actividad compa
tible -dijo- con una «dirección 
política del partido», que corres
ponde a Joaquín Almunia.

El dirigente de la corriente Iz
quierda Socialista Antonio Gar
cía Santesmases se mostró opti
mista sobre la resolución del con
flicto, y afirmó que, tras anun
ciarse el candidato como interlo
cutor del PSOE ante el presidente 
del Gobierno, se está creando un 
«clima de consenso» para diri
mir las diferencias entre ambos.

Aznar convoca a los ponentes 
del Congreso del PP

Víctor Ríos asegura que el 
PP tiene más diálogo con IU 
que el que tuvo el PSOE

Europa Press

El presidente del Gobierno y 
del PP, José María Aznar, reunió 
ayer en el Palacio de La Moncloa 
a Rodrigo Rato, Javier Arenas, 
Angel Acebes, Eduardo Zaplana 
y Luisa Fernanda Rudi para 
perfilar el contenido de las po
nencias que presentarán duran
te el congreso del PP que se 
celebrará en Madrid el último fin 
de semana de enero, informaron 
a Europa Press en fuentes asis
tentes a la reunión.

Esta es la primera vez que Az
nar se reúne con estos cinco diri
gentes del PP desde que el pasa
do miércoles la Junta Directiva 
Nacional les encomendara la 
labor de configurar el ideario con 
el que los populares quieren pre
sentarse ante la sociedad del siglo

XXL Todos ellos deberán pre
sentar sus documentos antes de 
las Navidades, en tomo al día 15 
del mes de diciembre.

Así, Rato se encargará de la 
que lleva por título «España en 
un mundo global»; Zaplana la 
de «La España de las oportuni
dades»; Luisa Fernanda Rudi la 
que se presenta bajo el epígrafe 
de «La España de las libertades»; 
Javier Arenas la de «España plu
ral, un proyecto de futuro co
mún» y Angel Acebes elabora
rá la de Estatutos.

Esta reunión, que se celebró 
a primera hora de la mañana para 
hablar de «temas generales del 
partido», se produce una vez que 
se ha constituido formalmente 
el comité organizador del Con
greso del PP que, bajo la presi
dencia de Pío García Escudero, 

acordó el pasado miércoles, tras 
la celebración de la Junta Direc
tiva Nacional, reunirse todos los 
lunes en la sede del partido.

Pio García Escudero, dijo 
ayer que el presidente José Ma
ría Aznar «hará en el último mo
mento» su propuesta de la per
sona para ocupar la secretaría ge
neral del partido.

García Escudero, portavoz 
del grupo parlamentario popu
lar en el Senado, indicó en decla
raciones a RNE que Francisco 
Alvarez Cascos supervisará muy 
directamente, como secretario 
general del partido, todos los tra
bajos que se realicen, y destacó 
que después del congreso seguirá 
en el gobierno como vicepresi
dente y en el partido «donde él 
crea que en la nueva etapa pue
da prestar un mejor servicio».

Europa Press

El coordinador de Presiden
cia de IU, Víctor Ríos, destacó 
ayer en RTVE, que, al contrario 
de la actitud del PSOE durante 
sus años en el Ejecutivo, el PP 
está demostrando una actitud 
dialogante, lo cual, subrayó, «no 
es un juicio de valor, sino que 
se puede argumentar con datos».

Añadió, que a pesar de la 
ideología de derechas del actual 
Gobierno, éste siempre ha per
mitido a lÚ explicar sus propues
tas, y dar «nuestra opinión so
bre cualquier tema». Esta es, 
apuntó, la principal diferencia 
con el pasado.

«Para nosotros no es una re
lación fácil con el Gobierno que 
aplica una política de derechas, 
tenemos una distancia muy gran
de con este Gobierno. En polí

tica económica y social, prác
ticamente, no estamos de acuer
do en nada con este Gobierno, 
pero siempre ha habido una 
actitud dialogante», dijo.

De esta forma, hizo referen
cia a la paradoja de que «un 
Gobierno que se llamaba de iz
quierdas no la pedía (la opinión 
de IU), y un Gobierno que es 
de derechas la pide».

Frente a las acusaciones de 
intransigencia atribuida a su 
formación política, dijo que lo 
que ocurre es que existe una 
propuesta firme de unidad de la 
izquierda, que «beneficia e in
teresa a los ciudadanos».

En relación a las próximas 
elecciones en Cataluña, Víctor 
Rios dijo que lo votos conse
guidos por IU pueden ser deci
sivos para definir el destino de 
Maragall.
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■¿S3g^^^ Q^^ ^^ Gobierno vasco debe buscar un método que favorezca la paz

Ibarretxe dice que agotará todas las 
posibilidades de pactar con el PSE

Efe - Bilbao

El candidato a lehendakari 
por el PNV, Juan José Ibarretxe, 
reiteró ayer su postura favora
ble a reeditar el tripartito, entre 
su partido, EA y PSE-EE, en la 
confonnación del futuro Gobier
no vasco y señaló, en este senti
do, que agotará todas las posibi
lidades de negociación con los 
socialistas.

Antes de impartir una confe
rencia en Bilbao sobre el Con
cierto Económico, Ibarretxe afir
mó ante los periodistas que conti
núa trabajando con el objetivo 
de conformar un Gobierno de 
mayoría, aunque sin descartar 
ninguna otra opción como pu
diera ser la configuración de un 
ejecutivo en minoría entre PNV 
y EA, con apoyo externo de EH.

El vicelehendakari en funcio
nes señaló, en este sentido que, 
sea cual sea la composición del 
futuro ejecutivo autónomo, «será 
un gobierno de todos y para to
dos los vascos».

Ibarretxe no quiso comentar 
las dificultades que pueden exis- 
tirpara la incorporación del PSE- 
EE al futuro Gobierno y afirmó 
no ser partidario de hacer valo
raciones sobre el estado de las 
conversaciones con esta forma
ción «hasta que no agotemos 
todas las posibilidades» para 
alcanzar un acuerdo.

Ante las reticencias del PSOE

Piqué dice que el Gobierno 
espera una respuesta de 
ETA que convenza a todos

Un tribunal francés 
condena a cadena perpetua 
a ”Azkoiti” en rebeldía

Efe^JMadrid

El portavoz del Gobierno y 
ministro de Industria, Josep Pi
qué, dijo que «no hay ninguna 
novedad» respecto a la situación 

tregua de ETA, por lo que el 
Gobierno «sigue aguardando 
una respuesta que nos conven
za a todos».
p ^?^.^,^ ^^ comparecer en la 
Comisión de Industria del Se
nado, Piqué respondió a cuestio
nes de los periodistas en su doble 
condición de titular de Indus
tria y portavoz del Gobierno.

Preguntado si se estudia con
ceder el tercer grado peniten
ciario a los presos de HB, Pi
qué dijo que mientras no haya 
una «acreditación de ETA de vo- 
untad real de dejar definitiva

mente las armas» el Ejecutivo 
«no va a cambiar su política pe
nitenciaria».

«Cualquier especulación o 
F. ^ción es perfectamente le- 

§1 inia pero que nadie espere al
go Significativo mientras no 
uyaun cambio real de percep-

'!».I

Ibarretxe apuesta por el entendimiento con los socialistas. EFE

a que los socialistas vascos en
tren en el Gobierno autónomo 
si el PNV no se desmarca del 
acuerdo de Estella, Ibarretxe 
mostró su respeto en relación a 
las reflexiones que cada parti
do haga en torno a este asunto. 
Según dijo, «todos los partidos 
tenemos que pensar mucho por
que estamos ante una situación 
de enorme responsabilidad».

«La confección de este Go
bierno -agregó- nace en un mo
mento muy importante, ya que 
los partidos políticos que forme

ción respecto a que ETA pasa 
de la fase de tregua a la volun
tad definitiva de paz», afirmó.

Por otra parte, ayer se dio a 
entender que la banda terroris
ta ETA no tiene prisa en respon
der al Gobierno ante la propuesta 
de negociación y esperará para 
ello a conocer la composición 
definitiva del Ejecutivo vasco, 
según informaron fuentes del 
departamento de Interior.

A su entender, un escenario 
de color nacionalista, es decir, 
un Gobierno del PNV y EA apo
yado por EH, supondría desarro
llar una estrategia diferente a la 
que se necesitaría en el caso de 
que los socialistas entraran a 
formar parte del Ejecutivo.

El Gobierno, según las mis
mas fuentes, también tiene la 
intención de esperar y, mientras 
tanto, añadieron las mimas fuen
tes, se seguirán dando pasos en 
torno al acercamiento de pre
sos, pero siempre de manera 
individualizada atendiendo a los 
requisitos de la actual política 
penitenciaria.

mos parte del Gobierno y los que 
estén en la oposición tenemos 
la obligación de consolidar el 
proceso de paz y eso significa 
dar una vuelta de página a este 
país en relación con los últimos 
30 años».

Según insistió, el objetivo 
más importante que tiene en la 
actualidad la sociedad vasca y 
tendrá el futuro Gobierno autó
nomo será el de «tratar de hacer 
definitiva la paz».

Para Ibarretxe, el denomina
do «documento Ardanza» para

E£L2L£arís

El presunto dirigente de ETA 
José Arrieta Zubimendi, alias 
«Azkoiti», fue condenado ayer 
en rebeldía, a la pena de cade
na perpetua por el Tribunal de 
lo criminal de París.

«Azkoiti», de 53 años y so
bre el que pesa una orden de 
arresto desde 1994, está acusa
do de ser el organizador del ase
sinato del francés Clement Pe
rret, cometido el 16 de agosto 
de 1985 por el «comando itine
rante» o «comando Argala» de 
ETA en el restaurante que éste 
regentaba en Benicasim, en la 
provincia española de Castellón.

La organización terrorista 
ETA ordenó el asesinato de Pe
rret por considerar que éste se 
encargaba de reclutar a merce
narios para los Grupos Antite
rroristas de Liberación (GAL) 
y que era además traficante de 
drogas.

Los asesinos de Clement 
Perret hirieron, además, en una 
pierna a uno de los camareros 

la pacificación del País Vasco 
constituye una reflexión «impor
tante y válida».

En su opinión, las reflexio
nes que se han hecho en torno a 
este asunto «no es cuestión de 
patrimonializarlas. Es cuestión 
de compartirías. No debemos 
caer en la magia de las palabras 
-agregó-. De lo que se trata es 
de que desde el ámbito del Go
bierno nos dotemos de una meto
dología para hacer posible la 
paz».

En el proceso de conversacio
nes que desarrolla para la for
mación del Gobierno, Ibarretxe 
rechazó hablar de «segundas, ter
ceras o cuartas» rondas negocia
doras. Según dijo, los contactos 
entre las distintas formaciones 
«han sido innumerables y los que 
vamos a tener en el futuro tam
bién lo serán». Se trata, indicó, 
de «un proceso de negociación 
continuada».

Señaló, en este sentido, que 
la presente semana es «impor
tante» para la aclaración de posi
ciones, aunque «no me atreve
ría a decir -añadió- si es decisi
va».

El candidato a lehendakari 
destacó el «buen clima», que, 
según aseguró, está presidien
do las conversaciones entre los 
partidos y alabó, asimismo, «la 
discreción» con la que las dis
tintas formaciones están afron
tando el proceso. 

que trabajan en el restaurante 
de la víctima.

Los autores materiales del 
asesinato fueron los franceses 
Jacques Esnal y Henri Parot, 
mientras que el hermano de éste 
último, Jean Parot, se encargó 
de llevarlos al restaurante en el 
que se cometió el crimen y tam
bién de facilitarles la huida.

Henri Parot, Jacques Esnal 
y Jean Parot fueron miembros 
del «comando itinerante» de 
ETA, que estaba formado por 
franceses y que fue uno de los 
más sanguinarios de la organi
zación terrorista puesto que se 
le atribuyen 22 atentados co
metidos en España entre 1978 
y 1988, que causaron 38 muer
tos y 178 heridos.

Henri Parot fue detenido el 
2 de abril de 1990 en un con
trol de carretera instalado cer
ca de Sevilla y en el interior del 
automóvil en el que viajaba la 
policía halló 310 kilos de 
amonal, así como detonadores, 
temporizadores y bombonas de 
gas.

Mayor Oreja 
pide prudencia 
ante las 
movilizaciones 
por los presos

Efe - Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, aseguró ayer 
que el Gobierno mantendrá una 
actitud «siempre prudente, ra
zonable y paso a paso» en rela
ción a la política penitenciaria 
«al margen de cualquier movi
lización que protagonice un par
tido o una institución».

Mayor Oreja, en declaracio
nes en los pasillos del Congre
so, se refería así a la moción 
aprobada ayer por todas las fuer
zas políticas del ayuntamiento 
de San Sebastián, excepto el PP, 
reclamando el acercamiento de 
presos a las cárceles próximas 
al País Vasco, así como a las mo
vilizaciones anunciadas por el 
PNV.

«Todas las fuerzas políticas 
pueden introducir las iniciati
vas que consideren oportunas 
en los distintos ayuntamientos», 
dijo el ministro, quien no obstan
te insistió en que el Ejecutivo 
no variará su política por ello.

Mayor Oreja aseguró que 
«nadie va a alterar el pulso y el 
ritmo que en este terreno exige 
la prudencia a la hora de abor
dar un tema tan delicado como 
es el proceso de pacificación del 
País Vasco».

España no pedirá 
la extradición de 
la etarra 
detenida en 
Holanda

Efe - Madríd/Ceuta

El secretario de Estado de Se
guridad, Ricardo Martí Fluxá, 
dijo ayer que no se pedirá la ex
tradición de Maite Gabriel, de
tenida el lunes en Holanda por 
una orden detención en relación 
con ETA, ya que ha prescrito 
el delito por el que está acusa
da, la muerte de un comandan
te de la Policía en 1977.

Ricardo Martí Fluxá mani
festó a Efe en los pasillos del 
Senado que «es una antigua mi
litante de ETA y todo lo que tie
ne ha prescrito», por lo que po
dría quedar en libertad.

Según consta en su historial, 
Maite Gabriel tenía una orden 
de busca y captura de 1979 de 
la Audiencia Nacional en rela
ción con el sumario seguido por 
el asesinato en noviembre de 
1977 en Pamplona del coman
dante de la Policía Joaquín Imaz.

Por otro lado, el Juzgado de 
lo Penal número 2 de Ceuta 
condenó a la pena de dos me
ses de arresto mayor y veinte 
días de arresto menor a uno de 
los tres miembros de ETA que 
permanecen internados en el 
centro preventivo de Los Ro
sales por haber agredido a tres 
funcionarios de esta prisión 
ceutí.
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Bereijo reclama 
la urgente 
renovación del 
Tribunal 
Constitucional

Sabadell (Barcelona)

El presidente del Tribunal 
Constitucional, Alvaro Rodrí
guez Bereijo, reclamó ayer en 
Sabadell la urgente renovación 
de los miembros del Tribunal y 
ha solicitado a las fuerzas polí
ticas que se actúe «sin mas di
laciones».

Rodríguez Bereijo añadió 
que «cuando nos encontramos 
a punto de celebrar los 20 años 
de la Constitución el próximo 
día 6 de diciembre, seguimos sin 
tener noticias sobre la renova
ción de los miembros del Tri
bunal, que no es precisamente 
el mejor homenaje que podemos 
rendir a la nuestra Carta Mag
na».

«La renovación del Tribunal 
-añadió el presidente del TC- no 
debe ser utilizada para hacer una 
guerra de desgaste entre parti
dos políticos, ya que no lo que 
se consigue es desgastar al pro
pio Tribunal y dañar su imagen 
a los ojos de los ciudadanos».

El presidente del Constitu
cional realizó estas declaracio
nes en Sabadell, donde inauguró 
el ciclo Aranguren, organizado 
por la Fundación La Caixa de 
Sabadell y en donde disertó so
bre el tema «El Tribunal Cons
titucional, la transformación del 
estado de derecho y la defensa 
de los derechos humanos».

En torno a la posible refor
ma de la Constitución, Alvaro 
Rodríguez remarcó que «hemos 
empezado a discutir en base a 
juegos de palabras y comenta
rios frívolos de la reforma, pero 
nadie hasta ahora ha dicho qué 
es lo que se quiere reformar y 
porqué».

El PP catalán recuerda que sus votos apoyan a CiU

Piqué juzga inútil el 
debate sobre financiación

Efe - Barcelona

El ministro portavoz del Go
bierno, Josep Piqué, calificó 
ayer de «inútil y extemporáneo» 
el debate abierto por los nacio
nalistas catalanes sobre la re
forma del sistema de financia
ción autonómica, porque aún 
tiene tres años más de vigencia.

En declaraciones a los perio
distas durante la inauguración 
del salón Maquitec’98 en Bar
celona, Piqué se refirió a la ad
vertencia lanzada ayer por las 
direcciones de CDC y UDC en 
el sentido de que sin un acuer
do sobre el nuevo modelo de fi
nanciación que reclama CiU no 
será posible reeditar el pacto con 
el PP que llevó a José María Az
nar a la Moncloa en 1996.

El portavoz gubernamental 
afirmó que «hablar de cuestio
nes que deben producirse den
tro de dos o tres años me pare
ce un ejercicio bastante inútil».

«Faltan tres años para discu
tir el nuevo modelo de finan
ciación y anticipar ahora deba
tes sobre si va haber apoyo o no 
cuando el sistema pactado por 
CiU lleva apenas dos años de 
vigencia parece extemporáneo», 
añadió.

Ajuicio de Piqué, el debate 
ahora debería ser si el sistema 
vigente funciona bien, si mejora 
el autogobierno o cómo se uti
liza la capacidad normativa del 
IRPF.

Por su parte, el presidente del

Piqué durante su recorrido por Maquitec’98. EFE

PP catalán, Alberto Fernández 
Díaz, recordó ayer a CiU que «no 
debe olvidar que está sentada so
bre un barril de pólvora en Ca
taluña», después de que la coa
lición advirtiera al Gobierno de 
que sin un nuevo pacto fiscal 
para Cataluña no le renovará su 
apoyo en el Congreso.

Alberto Fernández, en decla
raciones a afirmó que, con esta 
actitud, «CiU se tira piedras so
bre su propio tejado y se perju
dica a sí misma, porque amena
zar al PP es amenazar a un Go
bierno que está dando una res
puesta eficaz a los problemas de 

los catalanes y de los españo
les».

Votos en Barcelona
Como ya ha hecho en otros 

momentos de polémicas entre 
CiU y el Gobierno, Fernández 
Díaz subrayó el hecho de que 
la coalición nacionalista gobier
na con comodidad en Cataluña 
pese a no tener mayoría absolu
ta en el Parlament gracias al PP 
catalán, y que la retirada del apo
yo al Ejecutivo en Madrid ten
dría, por tanto, consecuencias 
también en Cataluña.

Esteve niega que 
su candidatura al 
Parlamento 
Europeo sea un 
castigo de Pujol

Eunifia-Erfiss

Tras la sorpresa que supu
so la decisión de que el secre
tario general de Convergencia 
Democrática de Cataluña 
(CDC), Pere Esteve, encabece 
la candidatura de CiU en los 
próximos comicios europeos, 
el dirigente manifestó ayer que 
venía analizando esta posibi
lidad desde el pasado verano. 
A pesar de que negó que su 
decisión esté reñida con la fir
ma de la ‘Declaración de Bar
celona’, de la que fue impul
sor, los socialistas catalanes y 
ERC coincidieron en que el 
presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, le ha «castigado» 
por este hecho. Para el PP, la 
candidatura de Esteve para 
Estrasburgo fue vista, sin em
bargo, como «un premio».

Esteve dijo que esta decisión 
no está enfrentada a la firma 
del texto nacionalista con PNV 
y BNG, ya que los documen
tos suscritos por las tres forma
ciones plantean tanto un mode
lo de Estado como un modelo 
de Europa. «El único progra
ma acordado entre las tres fuer
zas firmantes se incluía dentro 
de los problemas europeos», 
dijo en declaraciones a TVE.

Aseguró que su decisión es 
«estratégica», ya que si su par
tido acepta su propuesta, su in
tención es la de potenciar «la 
opción europea de CiU». Si la 
decisión ha sorprendido, dijo, 
es porque «el mundo político 
está analizando las decisiones 
y posicionamientos en función 
de esquemas un poco supera
dos, y en esto en Convergen
cia se está avanzando».

Fraga considera 
inconcebible 
hablar de 
indultos a ETA 
sin tratar el GAL

Efe - Madrid

El presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, mani
festó ayer que si se'habla de in
dulto a los presos de ETA, «se
ría inconcebible» que los ante
riores responsables del Minis
terio del Interior, José Barrio- 
nuevo y Rafael Vera, condena
dos en el «caso Marey», «no en
trasen también en estos temas».

En declaraciones a Antena 
3, Manuel Fraga insistió en que 
él «siempre» ha dicho que Ba
rrionuevo y Vera «deberían pe
dir el indulto», y aseguró que 
«con esto no reconocen absolu
tamente nada».

Según el comunicado. Fraga 
dijo ade-más que está «persua
dido» de que «habrá la mejor 
disposición del Gobierno» a la 
hora de conceder este indulto, 
porque el problema del GAL «lo 
crearon los terroristas».

Lafontaine quiere un compromiso 
con Rato sobre los fondos de la UE

Efe - Bonn

Alemania no cuestiona la li
citud de los fondos de cohesión 
que recibe España y está abier
ta a un compromiso en las nego
ciaciones sobre el presupuesto 
de la Union Europea (UE) den
tro de la Agenda 2000, donde 
ambos países tienen intereses 
distintos.

Así lo declaró ayer en Bonn 
el ministro alemán de Finanzas, 
Oskar Lafontaine, después de 
celebrar su primera entrevista 
bilateral, de una hora de dura
ción, con su colega español, el 
vicepresidente del Gobierno, 
Rodrigo Rato.

Tras rechazar implícitamen
te el cuestionamiento de las ayu
das de cohesión que se le atribu
ye al nuevo Gobierno alemán, 
Lafontaine señaló que «en la ne
gociación presupuestaria de la 
UE Alemania no tiene una pos
tura prefijada, ni propuestas 

1 concretas».

«He escuchado la postura del 
señor Rato y le he explicado que 
tenemos que buscar un compro
miso. Estamos ante un nuevo 
principio y abiertos al diálogo 
para los próximos seis meses», 
añadió el ministro en referen
cia a la presidencia alemana de 
la UE, que comienza el 1 de ene
ro de 1999.

Agregó que, aunque los inte
reses de Alemania son distintos, 
están centrados en rebajar su 
contribución y los de España en 
mantener su actual situación.

«Nosotros estamos abiertos 
a un compromiso que atienda las 
diferentes posiciones de los so
cios comunitarios», dijo Lafon
taine.

«En la cuestión de los gas
tos presupuestarios buscamos un 
camino con todos los estados 
miembros que sea tan acepta
ble como justo y el señor Rato 
me ha explicado muy bien los 
intereses españoles, por lo que 
le he pedido que entablemos un 

diálogo que tenga en cuenta 
también los intereses alema
nes», añadió el ministro germa
no.

Sobre un posible 
cuestionamiento de los fondos. 
Rato señaló que «la conversa
ción no se había planteado en 
estos términos» y explicó que 
«He expuesto al señor 
Lafontaine que la política de 
cohesión es una política bási
ca de la UE y uno de los funda
mentos del Tratado de la Unión 
y España defiende esto como 
política de estabilidad, una de 
las bases de la integración eu
ropea y no creo que haya nin
guna diferencia».

«Creo que el señor Lafontai
ne conoce muy bien la realidad 
de España y las cifras y creo que 
el intercambio de opiniones ha 
sido muy positivo, el diálogo 
ha sido muy fluido y con una 
capacidad de entendimiento que 
me ha parecido muy positiva» 
agregó Rato.

Serra afirma que 
tiene absoluta y 
total confianza 
en sus 
colaboradores

Kíe-Koma

El ministro español de De
fensa, Eduardo Serra, tiene «ab
soluta y total confianza» en sus 
colaboradores, según afirmó 
ayer en Roma, donde partici
pó en el Consejo Ministerial de 
la Unión Europea Occidental 
(UEO).

«Con el mayor énfasis de 
que soy capaz aseguro que ten
go total y absoluta confianza 
en las personas que trabajan 
conmigo», dijo sobre la infor
mación publicada ayer de que 
dos de sus colaboradores fue
ron espiados por el CESID sin 
el conocimiento de Serra.

Según el diario «El Mundo» 
fueron espiados dos de los hom
bres de mayor confianza del 
ministro: su jefe de Gabinete 
político, Pedro Arguelles, y su 
asesor internacional, Rafael 
Bardají.



Arafat rectificó su anterior apelación 
a defender el futuro estado palestino
con los fusiles en una rueda de 
prensa con el presidente alemán La
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Pllíóerpalestino retiró su amenaza de apelar a las armas

Arafat rectifica, pero
Netanvahu aún no cede
El presidente palestino, Yaser Arafat, se re
tractó de la amenaza de «retomar los fusiles» 
para defender el Estado palestino, pese a lo 
cual aún no tiene garantizado que Israel 
comience la retirada de Cisjordania. Arafat

declaró el domingo que el próximo 4 de 
mayo, fecha en la que el proceso de paz debía 
estar concluido según los acuerdos de Oslo, 
proclamará el Estado palestino independien
te sobre Gaza y Cisjordania.

I
1

Mordejai y Erekat, los dos principales negociadores israelí y palestino. EFE

Efe - Jerusalén

El presidente de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP) agre
gó que si es necesario el pueblo 
palestino «retomará las armas» 
para defender ese Estado.

Esto airó al primer ministro, 
Benjamín Netanyahu, quien por 
segunda vez suspendió la aplica
ción del acuerdo de Wye, que fija 
la retirada del Ejército israelí de 
un 13 por ciento de Cisj ordania.

Netanyahu aseguró que esa 
evacuación no sería llevada a ca

bo hasta que Arafat se retractara 
en público de su afirmación.

El líder palestino cumplió esa 
exigencia ayer en la ciudad cis- 
jordana de Jericó durante una rue
da de prensa en presencia del pre
sidente alemán, Román Herzog, 
en la que leyó un comunicado.

«Quiero resaltar que nosotros 
velamos por la paz en Oriente Me
dio y por el cumplimiento de to
dos los acuerdos de paz que he
mos firmado con los israelíes», 
aseguró Arafat. El líder de la ANP 
agregó que «la paz es una elec

ción estratégica de los palestinos 
y cualquier diferencia que pue
da haber acerca del estatuto fi
nal, los palestinos defenderán que 
se resuelva de una forma pacífi
ca mediante negociaciones y no 
de otra forma».

Poco después, Netanyahu ex
presó su satisfacción por la retrac
tación pública de Arafat, tal y co
mo él le había exigido. Sin em
bargo, el primer ministro dijo que 
ello «sólo eliminó un obstáculo», 
pero no le bastó para levantar la 
suspensión que decretó el lunes 

sobre la aplicación del acuerdo.
Para ello, el Gobierno israelí 

se tendrá que reunir y decidir si, 
a su juicio, la ANP ha cumplido 
con todos los compromisos que 
alcanzó en el acuerdo de Wye y 
con las condiciones que después 
le impuso Israel.

«Efectivamente, se eliminó un 
inconveniente muy grande pero 
el Gobierno tendrá que estudiar 
y revisar todos los detalles para 
ver si los palestinos cumplen con 
lo pactado y con lo que ellos se 
comprometieron», destacó Ne

tanyahu. La reunión del Conse
jo de Ministros se fijó para hoy 
pero sólo si el Parlamento hubiera 
aprobado ayer el acuerdo de Wye, 
lo que estaba previsto en un prin
cipio, pero al final se aplazó.

El presidente de ese órgano 
legislativo. Dan Tijón, anunció 
que la votación podría ser retra
sada si el Gobierno israelí no tenía 
tiempo para aclarar las 170 ob
jeciones impuestas por los colo
nos judíos a los mapas del replie
gue y que al cierre de esta edi
ción no había concluido.
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Durante largo tiempo, 
sólo unos pocos 

en todo el mundo, 
han podido disfrutar el 

placer de un gran 
descubrimiento. 

Los Reservas Viña Albali.

Ahora a su alcance para 
¿jue comparta, 

al igual í^ue nosotros, 
la pasión por un gran vino.
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Las cintas de las conversaciones con Tripp deja malparada a la "amiga ff

Los estadounidenses conocieron
Miles de kurdos 
se manifestaron 
en Roma 
pidiendo asilo 
para su líder

cómo suena la voz de Lewinsky so
 3

María Luisa AZPIAZU

Después de un año de oír ha
blar a todas horas de Monica Le
winsky, los estadounidenses, por 
fín, han podido escuchar «en vi
vo» cómo se explica la joven be- 
caria cuya relación «impropia» 
con Bill Clinton hizo tambalear 
la presidencia.

El Comité Judicial de la Cá
mara de Representantes hizo pú
blicas ayer las cintas de las con
versaciones entre Monica Le
winsky y Linda Tripp que, la que 
entonces era su «amiga íntima», 
grabó secretamente y luego en
tregó al fiscal Kennett Starr como 
prueba del adulterio y perjurio 
del presidente Clinton.

En estas grabaciones, plaga
das de elementos comunes en las 
confidencias de cualquier par de 
amigas, hay de todo. Bromas, 
confesiones, amagos de enfado 
y promesas de venganza contra 
un amante -el presidente- que no 
se porta como debiera.

Monica suena, a veces, como 
una colegiala enamorada, otras 
como amante despechada, y otras 
más como una joven de familia 
bien que se quiere salir con la 
suya, aun cuando esté empeña
da en ser la novia oficial del pre
sidente de Estados Unidos.

Por su parte, Linda Tripp, que 
es 20 años mayor que la ex-beca
ria de la Casa Blanca, no sale de
masiado bien parada en las gra
baciones ya que algunos de sus 
comentarios, cuando toda la his-

La UNSCAM revisará el 
estado de las cámaras de 
vídeo que dejó en Irak

Pinochet saldrá pronto del 
hospital si hay acuerdo 
entre el fiscal y la defensa

Efe - Bagdad

Los inspectores de la Comi
sión Especial (UNSCOM) vol
verán a su trabajo en Irak em
pezando por el examen de las 
cámaras y detectores colocados 
en varias instalaciones sospe
chosas de estar relacionadas con 
el programa de armamento no 
convencional iraquí.

Este examen, con el que los 
inspectores iniciarán su traba
jo hoy en Irak tiene como objeti
vo, aparentemente, garantizar 
que las cámaras de vigilancia 
no han sido manipuladas durante 
la ausencia de una semana de 
los especialista de laUNSCOM, 
que supervisan la eliminación 
de las armas de destrucción ma
siva iraquí.

«Obviamente, los aparatos 
que fueron abandonados aquí 
tendrán prioridad. Los expertos 
deberán examinar primero las 
cámaras, lo que tendrá lugar 
mañana (por hoy)», declaró

Los periodistas recogen las grabaciones de Lewinsky y Tripp. EFE

tona es ya del dominio público 
del mundo, resultan especial
mente irónicos y mal intencio
nados.

«Quiero que te salgas de eso. 
Quiero que tengas una vida», 
dice Linda Tripp a Monica en 
un momento de la grabación, po
co antes de indicar, con una iro
nía digna de mejor causa, que 
«debo tener cuidado con lo que 
digo por teléfono».

Las cintas, por lo demás, ofre
cen pocos elementos nuevos ya 
que el contenido de las graba
ciones se había difundido antes 
como transcripciones. Tienen,

Caroline Cross, la portavoz de 
la UNSCOM en Irak.

Cross regresó ayer a Bagdad 
junto con 86 inspectores de la 
UNSCOM y del Organismo In
ternacional de Energía Atómi
ca (OIEA), a bordo de un avión 
de la ONU, procedentes de Bah
rein, donde pasaron los últimos 
siete días tras la decisión del ré
gimen iraquí del pasado 31 de 
octubre de romper la coopera
ción con la Comisión Especial.

Petición y respuesta
Esta decisión iraquí fue anu

lada por otra anunciada el sába
do pasado por el liderazgo ira
quí, con la que se evitó un ata
que estadounidense contra Irak.

El Gobierno iraquí cambió 
de posición por una solicitud en 
este sentido del secretario gene
ral de la ONU, Kofi Annan, y el 
presidente y primer ministro de 
Rusia, Boris Yeltsin y Yevgueni 
Primakov, respectivamente. 

eso sí, el valor de escuchar a Mo
nica «en vivo», con sus miedos, 
sus frustraciones y sus enfados.

Sin embargo, la mala calidad 
de las grabaciones les ha resta
do interés ya que, para «seguir» 
lo que las dos amigas se dicen - 
y las cadenas de televisión han 
empezado a retransmitir en di
recto- hay que prestar mucha 
atención. El sonido es malo y, 
lógicamente, faltan las «referen
cias» que permiten entender en 
todo momento de qué se está ha
blando.

De cualquier forma, hay frag
mentos que quedan muy claros.

Efe - Londres

El general chileno Augusto 
Pinochet puede dej ar muy pron
to la clínica psiquiátrica londi
nense donde se encuentra y 
«trasladarse a otra dirección» 
si el juez acepta el acuerdo que 
buscan sus abogados defenso
res con Scotland Yard y la jus
ticia española, representada por 
la fiscalía británica.

El acuerdo que intenta la de
fensa para que Pinochet espere 
en una residencia privada la cla
rificación de su situación legal 
tiene su origen en las protestas 
de la clínica «Grovesland Priory 
Hospital», que como la anterior 
donde le fue comunicada su de
tención provisional (London 
Clinic), se quejó de las moles
tias por su presencia.

Pero, en cualquier caso, el 
general deberá siempre perma
necer «todo el tiempo vigilado 
por agentes de Scotland Yard u 
otra fuerza policial británica».

Monica se refíere al presidente 
como «The Creep», que en len
guaje coloquial viene a signifi
car algo así como «gusano», 
«chinche» o, «persona detesta
ble».

Y la joven ex-becaria, muy a 
menudo azuzada por Tripp, se 
enfada y asegura que va a hacer 
«que el presidente se trague» el 
comentario de que «si hubiera 
sabido qué tipo de persona era 
(Monica), nunca hubiera inicia
do una relación así».

Es decir, se trata de 22 horas 
de confídencias de la vida en ge
neral y de «alcoba» en particu
lar en las que, por ejemplo, ambas 
«contertulias» se enzarzan en 
discutir si lo que Lewinsky está 
viviendo con el presidente es o 
no una relación sexual.

En este fragmento de la con
versación, Monica se empecina 
en explicar que, para ella, «sexo» 
significa sólo «coito».

«Nunca he estado ni siquie
ra a punto de acostarme con él... 
No hemos tenido relaciones 
sexuales, estuvimos tonteando 
con eso... Tener relaciones es 
llegar al coito», explica Monica.

Lewinsky deja claro, a lo lar
go de sus explicaciones, que no 
quiere que nadie se entere de esto 
y Tripp le dice: «El (Clinton) no 
sabe la suerte que tiene», en re
lación a que Monica no esté dis
puesta a grabar las «absurdas» 
conversaciones que sostuvo con 
el Presidente a las cuatro de la 
mañana.

La fiscalía no parece opo
nerse, pues desea que Pinochet 
cumpla la ley británica de pre
sentarse ante la justicia, en lo 
que insiste el magistrado Gra
ham Parkinson (del tribunal de 
primera instancia de Bow 
Street), bajo cuya jurisdicción 
está ya el caso traspasado hoy 
desde el alto tribunal que el 28 
de octubi e le reconoció la inmu
nidad soberana para su perío
do como jefe de Estado.

Si el senador vitalicio se en
cuentra en condiciones físicas 
que le permiten trasladarse a una 
residencia privada, también lo 
está para presentarse ante la jus
ticia, según el fiscal Alun Jones.

Mientras tanto, el juez An
drew Collins, decidió ayer que 
el general Pinochet «tiene el de
ber de entregarse a la custodia 
de los magistrados de Bow 
Street el 2 de diciembre a las 
10.30 GMT, a menos que la 
Cámara de los Lores rechace la 
apelación sobre esta materia».

Miles de kurdos proceden
tes de todo el mundo se manifes
taron ayer en Roma para pedir 
asilo político en Italia para su 
líder, Abdullah Ocalan, a la mis
ma hora en que el presidente del 
Gobierno, Massimo D’Alema 
afirmaba en la Cámara de Di
putados que no concederá la 
extradición a Turquía.

«Kurdistán libre», «Ocalan 
libre» y «Turcos terroristas» 
fueron los eslóganes más corea
dos por las diez mil personas, 
según los organizadores, entre 
kurdos e italianos que recorrie
ron el centro de Roma en solida
ridad con el líder del marxista e 
independentista Partido de los 
Trabajadores del Kurdistán.

Entre cánticos autóctonos, 
los manifestantes atravesaron la 
zona monumental del Coliseo 
y los Foros Imperiales, y una vez 
en la céntrica plaza de los San
tos Apóstoles comenzaron una 
concentración que concluyó a 
primeras horas de la noche.

Después, los miles de kurdos 
que en los últimos días llega
ron a Roma procedentes de toda 
Italia, Alemania, Suiza, Fran
cia, Holanda y Dinamarca e in
cluso de EEUU, volvieron a con
centrarse ante la explanada del 
hospital militar Celio -cercano 
al Coliseo- en solidaridad con 
su líder, que se encuentra reclui
do en un centro sanitario de la 
localidad romana de Palestrina.

Los hombres y las mujeres 
kurdos desfilaron separados por 
las calles de Roma. Un aboga
do kurdo que desde hace años 
vive en Roma, donde trabaja co
mo camarero, recordó a la pren
sa que son un pueblo de veinte 
millones de personas «que se 
han repartido en Turquía, Irak, 
Siria, Irán y la extinta URSS».

«Somos un pueblo al que han 
expropiado la tierra», agregó el 
abogado, mientras una mujer 
procedente de Alemania y que 
portaba una foto del líder del 
PKK dijo que «éramos una pe
queña arma, pero nos hemos 
convertido en una bomba ató
mica, por lo que no deben ju
gar con nosotros, con el fuego».

Todos los manifestantes lle
vaban a la altura del corazón una 
pegatina en la que estaba escri
to «Abdullah Ocalan, sí al dere
cho de asilo político» y ondea
ban banderas kurdas e italianas.

A la concentración asistie
ron numerosos diputados de los 
partidos gubernamentales. Ver
des y Partido de los Comunis
tas Italianos, así como de Refun
dación Comunista.

A la misma hora de la mani
festación, el presidente del Go
bierno informó ante la Cámara 
de Diputados del conocido como 
«caso Ocalan», afirmando que 
hasta el momento no han llega
do demandas de extradición por 
parte de Turquía y Alemania - 
que pretenden juzgar al líder 
kurdo, al que acusan de terro
rista- pero que si llega de Ankara 
«la respuesta será negativa»-

M.C.D.2022



Lamela, que recibió a una comisión 
de los manifestantes, prometió que, 
antes de final de mes, el Gobierno 
aprobará una serie de medidas que 
palien la crisis del sector
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En la concentración que tuvo lugar ayerfrente al Ministerio de Agricultura

Unos I5JHH) ganaderos pidieron 
soiuciones para la crisis del porcino
Entre 10.000 y 15.000 ganaderos de toda España, según 
fuentes de los organizadores, congregados ayer frente al 
Ministerio de Agricultura, solicitaron a su titular, Loyola de 
Palacio, que habilite «soluciones urgentes para la grave 
crisis que atraviesa el sector». La manifestación, que partió 
a las once de la mañana de la plaza de Legazpi atendiendo a 
la convocatoria de ASAJA, COAGy Confederación de Coo
perativas Agrarias (CCAE), llegó en torno a la una de la 
tarde frente a la puerta del Ministerio de Agricultura en la 
que esperaban algunos afiliados de UPA.

Efeagro

UPA, que había convocado 
una concentración a la misma 
hora que las otras organizacio
nes, decidió sumarse a la mis
ma, pero no fue aceptada por 
las demás, hecho que provocó 
algún incidente aislado como el 
destrozo de las pancartas que 
exhibía UPA por parte de un 
grupo de militantes de COAG.

El subsecretario del Minis
terio de Agricultura, Manuel 
Lamela, recibió a una comisión 
de los manifestantes, a la que 
acudió por separado el secre
tario general de UPA, Fernan
do Moraleda, prometió que an
tes de final de mes el Gobierno 
aprobará una serie de medidas 
fiscales y económicas que palien 
la crisis del sector. Lamela dijo 
que el Ejecutivo aprobará el 
próximo jueves la reducción del 
módulo de IRPF a cero y se 
eximirá a los afectados de los 
Impuestos de Bienes Inmuebles 
y de Actividades Económicas, 
así como la reducción del Im
puesto sobre el Valor Añadido.

Por otra parte, la ministra rei
terará en Bruselas que se abra 
el mecanismo de intervención de 
canales, medida complementaria 
a la aprobación de unas subven
ciones a la exportación, apro
badas ayer por el Comité de Ges
tión de Porcino, para un total de 
cien millones de kilos con des
tino al mercado ruso.

La ministra ha enviado una 
carta al comisario de Agricul- 
^^^^’Franz Fischler, en la que 
solicita la apertura del mecanis- 
jno de intervención dentro de la 
Organización Común de Mer
cado del Porcino, al considerar 
que «es viable jurídica, técnica 
y udministrativamente».

Lamela resaltó que la 
^inistra convocará el próximo 
tunes a los representantes del 
ector productor para instarles 

• . creación de una 
crprofesional del porcino, «ya 

Que es imprescindible vertebrar 
P^f^ afrontar mejor la 
P’’esidente de ASAJA, 

t'cdro Barato, apeló a «la uni

dad del sector» y exigió al Gobier
no «un mayor control para que no 
ganen el dinero los mismos de siem
pre», a la vez que criticó «la acti
tud de UPA por no respetar la unidad 
de acción con COAG». El secre
tario general de COAG, José Ma
nuel de las Heras, dijo que esperan 
del Gobierno una actuación similar 
a las llevadas a cabo por otros paí
ses como Francia, «que ha dado 
ayudas directas a los ganaderos sin 
preocuparse si van a favor o en 
contra de las normas comunitarias». 
El director general de CCAE, Fran
cisco Marín, pidió a los congrega
dos que mantengan la presión, 
mientras el responsable de porci
no de la organización, Manuel So
ler, indicó que «si España va bien, 
los ganaderos de porcino no vamos 
tan bien». El secretario general de 
UPA, Fernando Moraleda, señaló 
que «el protagonista debe ser el sec
tor del porcino y no las diferencias 
que podamos tener las organizacio
nes agrarias».

La UE propone nuevas 
medidas de apoyo al porcino

Efeagro

El Comité de Gestión del por
cino de la Unión Europea (UE) 
dio ayer, martes, su visto bueno 
a una flexibilización de las con
diciones para el almacenamiento 
subvencionado de porcino y a 
un incremento de las ayudas para 
la exportación a Rusia.

Las autoridades comunita
rias esperan que esas nuevas 
medidas contribuyan a mejorar 
la situación del mercado cuyos 
precios han caído hasta un 50 
por cien como consecuencia de 
la sobreproducción y de la cri
sis financiera rusa.

El Comité de Gestión, en el 
que se encuentran representa
dos todos los Estados miembros.

Un momento de la manifestación, en su recorrido hacia el Ministerio, gpg

De Palacio: la soluciónpasaporla UE
La ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, aseguró 

ayer sobre la crisis del sector porcino que el Ministerio de 
Agricultura «está trabajando» desde septiembre, pero añadió 
que este es un problema que debe resolver la Unión Europea 
«porque las posibilidades a nivel nacional son muy limitadas». 
En el Congreso de los Diputados, la ministra recordó que el 
Gobierno ha propuesto al sector apoyos fiscales en el IRPF o 
el Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI) o en actuaciones de 
promoción del consumo de carne de porcino. No obstante, 
insistió en que las soluciones dependen de la Unión Europea 
porque es un problema que transciende la «geografía 
española». .

decidió suprimir la obligación de 
exportar a países terceros para 
poder tener acceso a las ayu
das al almacenamiento privado.

Por otra parte, aumentó de 
40 a 70 ecus por 100 kilogramos 
(de unas 6.700 a 11.700 pese
tas) las ayudas para la exporta
ción de porcino al mercado ruso, 
principal destino de los envíos 
comunitarios. Ese aumento de 
las subvenciones a la exporta
ción entrará en vigor el próxi
mo 23 de noviembre después de 
que la Comisión Europea adop
te la medida formalmente, dije
ron las mismas fuentes. Los 
sucesivos aumentos de las ayu
das a la exportación a Rusia no 
han sido hasta ahora suficien
tes para reactivar los envíos a 

ese país, que se encuentran 
paralizados desde que estalló la 
crisis financiera.

A pesar de las dos nuevas 
medidas adoptadas para paliar 
los problemas que atraviesa el 
sector, fuentes de la Comisión 
señalaron que «no existe nin
guna solución milagro» ya que 
son los ganaderos los .que tie
nen que poner los medios para 
reducir la producción comuni
taria.

Los productores «sabían 
desde hace dos años que po
dría haber ese fuerte incremento 
de la producción tras el alza de 
los precios» a que dio lugar la 
epidemia de peste clásica en 
varios Estados miembros, Es
paña entre ellos, añadieron.

Fischler asegura 
que los efectos de 
recuperación del 
precio del cerdo 
serán inmediatos

Efeagro

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
aseguró ayer, martes, que los 
efectos sobre la recuperación 
de los precios de la carne de 
cerdo con el inicio de las expor
taciones de ayuda alimentaria 
a Rusia serán «inmediatos».

En una entrevista al diario 
«Les Echos», el comisario afir
mó que «a partir del momento 
en que la perspectiva de exportar 
100.000 toneladas de carne (en 
el marco de la ayuda alimentaria) 
se precise, estoy seguro de la 
reacción inmediata del merca
do».

Fischler precisó, no obstan
te, que las exportaciones no 
comenzarán hasta enero porque 
«Moscú acaba de dirigimos la 
lista de necesidades. A partir de 
ahí, la Comisión va a someter 
una propuesta al Parlamento 
Europeo», que se podría tradu
cir en una decisión del Consejo 
en diciembre. El responsable 
europeo recordó que las ayudas 
comunitarias a la exportación en 
la actualidad se sitúan en «40 
ecus por quintal, es decir casi 
la mitad del precio de mercado 
europeo», para añadir que «es 
evidente que sin medidas a 
medio plazo no resolveremos 
esta crisis». La crisis del porci
no en la Unión Europea (UE) 
tiene su origen en la sobrepro
ducción -estimada en 600.000 
toneladas- al haberse 
incrementado este año en 12 
millones de cabezas la cabaña, 
estimada en 200 millones de 
animales.

Fischler se manifestó firme 
sobre la necesidad de llevar a 
cabo una reforma en profundi
dad de la Política Agraria Co
mún (PAC) en el marco de la 
Agenda 2000, porque «sería 
contraproducente una 
minirreforma que costaría cara 
y provocaría la cólera de algu
nos agricultores sin aportar re
sultados tangibles».

El comisario consideró ade
más que con esa reforma hay 
que conseguir «una posición 
fuerte ante la Organización 
Mudial del Comercio (OMC) 
para defender su modelo agrí
cola».

Respecto a la 
renacionalización de la PAC 
(como defiende Alemania y 
otros países del norte del con
tinente), el comisario dijo ser 
contrario, pero matizó que en el 
caso de cofinanciación de un 
programa entre la UE y los 
Estados, hay que partir de una 
clarificación de los papeles.

«Estamos contra el hecho de 
otorgaron margen de maniobra 
sobre el volumen de la 
cofinanciación a los diferentes 
Estados miembros.
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Los detenidos son responsables de explotaciones ganaderas, dos de ellas de C-LM

Cuatro detenidos por implantar 
hormonas prohibidas en el ganado

Efeagro

El consejero de Agricultura 
de Castilla-La Mancha, Alejan
dro Alonso, espera que caiga 
«todo el peso de la ley» sobre 
los productores de vacuno de
tenidos por engordar ganado con 
hormonas prohibidas, ya que el 
efecto de estas prácticas irregu
lares perjudica enormemente a 
todo el sector.

Según Alonso, la detención 
de cuatro responsables de explo
taciones de vacuno, dos de ellas 
de Castilla-La Mancha, al des
cubrirse implantes prohibidos en 
el ganado «es una mala noticia, 
porque estas prácticas (...) no 
sólo perjudican a los consumi
dores sino que producen un efec
to negativo en el sector vacuno».

Por ello, el consejero caste
llano-manchego exigió que el 
peso de la ley «caiga sobre aque
llos ganaderos que actúan irre
gularmente y que perjudican 
notablemente a un sector que 
suficientes problemas tiene en 
la UE con las vacas locas», al 
tiempo que señaló que este tipo 
de prácticas en la alimentación 
del ganado «crean una bajada del 
consumo muy perjudicial».

No obstante, Alonso defen
dió que la inmensa mayoría de 
los productores de vacuno son 
«profesionales y hacen las co
sas bien», y el problema es que 
«hay gente irresponsable que, 
ante situaciones complicadas de

El Congreso aprueba el presupuesto de 
Agricultura, ¿as rechazar enmiendas

Efeagro

El pleno del Congreso de los 
Diputados rechazó ayer todas las 
enmiendas presentadas por los 
grupos del PSOE, IU, PNV y 
Grupo Mixto al proyecto de 
presupuestos para el Ministerio 
de Agricultura (MAPA), cuyo 
dictamen final fue aprobado por 
175 votos a favor, 156 en con
tra y una abstención. Por su parte, 
el PP, CiU y Coalición Canaria 
no presentaron ninguna modifi
cación al proyecto del MAPA.

De esta forma, fueron recha
zadas las tres enmiendas a la 
totalidad del proyecto presenta
das por el PSOE, IU, e Inciativa 
per Catalunya, al considerar 
estos grupos que el presupuesto 
presentado por la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio, 
es insuficiente y no cumple los 
objetivos del Gobierno. El por
tavoz del PSOE, Francisco

Los implantes de hormonas prohibidas eran introducidas entre la piel y el cartílago de la oreja del animal. EFE

mercado, intentan ir más depri
sa que la competencia».

La Policía ha detenido a cua
tro responsables de explotacio
nes ganaderas de Castilla-La 
Mancha y Castilla y León, al 
descubrirse implantes prohibi
dos en el ganado, y ha inmovi
lizado los animales sacrificados 
que iban destinados al consumo

Amarillo, resaltó que el presu
puesto para Agricultura «sigue 
sin recuperar en términos rea
les la cantidad que le correspon
de», porque disminuye en rea
lidad un cinco por ciento, y aña
dió que las enmiendas propues
tas por su grupo prevén un cre
cimiento del presupuesto del 5,4 
por ciento.

Todos los grupos presentaron 
modificaciones al Plan Nacio
nal de Regadíos (PNR) Horizon
te 2008, salvo Unió Valenciana 
que sólo presentó una propues
ta para potenciar un plan de erra
dicación de la enfermedad de la 
tristeza en los cítricos con 1.000 
millones de pesetas. Francisco 
Amarillo afirmó que los 25.000 
millones de pesetas para la crea
ción de sociedades mixtas que 
impulsen la modernización de 
los regadíos, supondrán en la 
realidad una privatización del 
uso del agua, razonamiento que 

humano.
Al parecer, los arrestados 

promovían el engorde artificial 
del ganado a través de implan
tes de hormonas prohibidas en 
La Puebla de Montalbán y 
Cuerva (Toledo) y Escarabajosa 
de Cabezas (Segovia).

Los detenidos como autores 
de delitos contra la salud públi

Loyola de Palacio hablando con Isabel Tocino en el Congreso, ayer. EFE

también realizó la diputada de 
Iniciativa per Catalunya Mercé 
Rivadulla. El portavoz de IU, 
José Luis Centella, presentó una 
enmienda para ampliar la dota
ción presupuestaria del PNR y 

ca son los propietarios de las 
explotaciones, Jesús P.G., natu
ral de Madrid y con residencia 
en La Puebla de Montalbán; 
Angel S.C., natural y vecino de 
Menasalbas (Toledo), y los her
manos Femando y José Ignacio 
Ll.M., titulares de la explotación 
ganadera de Escarabajosa de 
Cabezas.

el portavoz del PNV, José Ma
ría Caballero, sólo defendió una 
única enmienda sobre las trans
ferencias para inversiones en 
regadíos, que al igual que el resto 
fue rechazada.

Caída de los precios 
de la producción 
agrícola en España 
durante el primer 
trimestre del 98

Los precios a la producción 
agrícola en España cayeron una 
vez más durante el primer tri
mestre del año, esta vez un 3 3 
por cien, según la oficina esta
dística de la Comisión Europea 
Eurostat.

España es uno de los Esta
dos miembros con el descenso 
más significativo en términos 
reales, después del nuevo retro
ceso espectacular registrado en 
el Reino Unido (15,1 por cien) 
«debido parcialmente a la soli
dez de la libra esterlina», según 
señalan los datos d el infome ela
borado por la oficina comuni
taria.

También bajaron los precios 
en Bélgica (5,6 por cien), Di
namarca (3,8 por cien), Finlan
dia (3,7 por cien) y Suecia (1,4 
por cien), mientras que en el 
resto de los Estados miembros 
hubo un aumento de precios, lo 
que provoca que el resultado 
medio comunitario sólo sea de 
una ligera bajada, del 1,5 por 
cien.

Portugal y Alemania fueron 
los países con los incremento 
más importante, de un 6,3 por 
cien y un 3 por cien, respecti
vamente, de acuerdo con las 
estadísticas recogidas por 
Eurostat.

En España las producciones 
vegetales fueron las más afec
tadas por la caída ya que el 
precio medio se redujo un 3,6 
por cien, y en las producciones 
animales, un 2,8 por cien.

Los precios reales a las pro
ducciones vegetales para el 
conjunto de la Unión Europea 
(UE) registraron un ligero des
censo del 0,4 por cien durante 
el primer trimestre del año.

EI Comité 
Europeo del Ajo 
se reunirá en 
Toledo la 
próxima semana

Eferlfíkdfi

Representantes del Comité 
Europeo del Ajo mantendrán 
los días 19 y 20 de noviembre 
una reunión en Toledo para 
consensuar un documento co
mún de propuestas y medidas 
sobre la situación del sector, 
que se trasladará a las adminis
traciones españolas y comuni
tarias competentes.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, recibirá el 
jueves en el Palacio de 
Fuensalida a una representación 
del Comité Europeo del Ajo, 
integrada por el portavoz de la 
Mesa Nacional del Ajo, José 
Santiago Rodrigo Zarco, la res
ponsable de la Asociación 
Nacional Interprofesional del 
Ajo de Francia, Christiane 
Pieters y dos representantes del 
sector productor y comercial.
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en la provincia se reunieron ayer 
con los concejales de las comarcas 
de Valdepeñas y Manzanares
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Rodrigo, Peral y Carretero quieren que las administraciones locales ejerzan su "poder social"

El PP apuesta por incrementar las 
atribuciones de los Ayuntamientos

La cúpula provincial del Partido Popular se reunió ayer en 
Valdepeñas con los concejales de la comarca de esta locali
dad y de la de Manzanares, con elfin de plantearles diferen
tes propuestas sobre Economía e Industria, así como varias 
iniciativas para que los Ayuntamientos adquieran un mayor 
peso y control social como institución más cercana.

José Luis MARTÍNEZ

Las administraciones locales 
son el órgano político más cer
cano a los ciudadanos y es el que 
más garantías tiene de cumplir 
el principio de subsidiariedad en 
perjuicio de otras instituciones. 
Este extremo es una de las ideas 
que quiere potenciar el Partido 
Popular y una de las que salie
ron ayer a colación en el encuen
tro que mantuvieron el presidente 
y el secretario provincial de la 
citada formación política, Fer
nando Rodrigo y José Manuel 
Rodríguez Carretero, respectiva
mente, y el portavoz de Hacien
da en las Cortes Regionales, 
Pedro Peral con concejales de las 
comarcas de Valdepeñas y 
Manzanares.

Antes de esta reunión infor
mativa, la tercera que tiene lu
gar en la provincia después de las 
que ya han tenido lugar en 
Puertollano y Ciudad Real, Pe
ral se refirió en rueda de prensa 
al buen momento económico 
actual, ejemplificado en "el ré
cord histórico de los tipos de 
interés, que con el 3,5% alcanza 
su valor más bajo de los últimos 
30 ó 40 años", así como a la 
conveniencia de que los Ayun

tamientos busquen las fórmulas 
más convenientes para 
refinanciar la deuda municipal. 
Peral mencionó también algunas 
de las 157 enmiendas que ha pre
sentado el PP a los presupuestos 
regionales para 1999 y que tan 
sólo en Educación y Cultura al
canzan los 5.000 millones de 
pesetas.

El portavoz de Hacienda del 
Partido Popular apeló "al control 
social que se ejerce desde los 
Ayuntamientos, como destinata
rios de los servicios públicos, 
teniendo en cuenta su capacidad 
de respuesta inmediata y que, en 
algunos casos, es la única admi
nistración en algunos casos". .

Convergencia entre PSOE 
elCAM

Por su parte, el presidente 
provincial del PP, Fernando 
Rodrigo, abordó, respondiendo 
a los periodistas, la posible con
vergencia entre PSOE e ICAM 
en la región, algo que, según él, 
no le preocupa, "ya que estamos 
convencidos de que vamos a 
ganar al PSOE, ya que está muy 
desgastado y son incapaces de 
renovarse y presentar iniciativas

artido 
popular

_ VALOEJl
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Peral, Rodrigo, Rodríguez Carretero y Martínez de Carnero, ayer en rueda de prensa en Valdepeñas. J.L.M.

y no nos preocupa que vayan 
juntos o por separado".

Política municipal

Por último, el presidente lo
cal del PP y portavoz de la opo
sición, Rafael Martínez de Car
nero, aseguró, en relación al 
problema de tráfico de drogas que 
se plantea en la zona del Convento 

que se tomarán las medidas opor
tunas "a fin de restablecer la 
normalidad policial", aunque, 
como es lógico, declinó dar más 
detalles, máxime cuando este 
problemas se abordó ayer y an
tes de ayer con la subdelegada 
del Gobierno, Mercedes Cuéllar.

No obstante, señaló que "es 
una solución que tenía que 
habérsela dado el alcalde como 

presidente de la Junta Local de 
Seguridad".

Martínez de Carnero dejó 
entrever también que la Junta 
Electoral Central ya se ha decan
tado por admitir la dimisión del 
concejal Luis Huertas, que, casi 
con total seguridad, será susti
tuido por Ramona Martín, tenien
do en cuenta la situación laboral 
de Víctor Sánchez Gilabert.

Las tres víctimas del accidente 
de la N-IV eran marroquíes

LL.MARTÍNEZ

Eddahbi El Khalichi, de 23 
anos de edad, que era quien con- 

^^ vehículo siniestrado, 
Mohhamed El Khalichi, de 31, 
y Abdeloadil El Kalichi, de 33, 
son los tres súbditos marroquíes 
Que perdieron la vida en la ma- 
rugada del pasado lunes a con

secuencia de un trágico accidente 
® Máfico, en el que también re

sulto herido grave D. A.R., de 27 
anos de edad, cuyo turismo fue 
a canzado por el coche en el que 
Viajaban los tres infortunados.

que pretendían incorporarse a la 
vía en el kilómetro 190 de la Na
cional IV, en sentido Madrid, 
según fuentes de la Subdelega
ción.

No obstante, D.A.R.,pesea 
las heridas sufridas en la colisión, 
consiguió salir de su vehículo 
antes de que se incendiara y su 
evolución es positiva.

Los cuerpos serán repatria
dos a Marruecos

Según indicaron a LA TRIBU
NA desde el Tanatorio de Val

depeñas, a lo largo del día de ayer 
se interesaron por la repatriación 
de los cadáveres familiares de los 
tres fallecidos en este accidente 
mortal procedentes de Daimiel 
y Madrid y que, a pesar de que 
tenían los mismos apellidos no 
guardaban relación alguna de pa
rentesco.

Por lo tanto, ya se han inicia
do los trámites diplomáticos para 
la expatriación de los cadáveres 
hasta Marruecos, en un procedi
miento que puede extenderse en 
el tiempo durante tres o cuatro 
días más, según explicaron a este 
diario desde el Tanatorio. Ya se han iniciado los trámites para la expatriación de los cadáveres.
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Imagen de la entrega de premios de la edición del año pasado.

El informe analiza el fraude en 900puntos de venta en Madrié

La DO del Queso presenta 
hov su estudio en el MAPA

FECEVAL entregará su 
premios el 9 de diciembre

JXxMARIÍNEZ

La Asociación de Empresa
rios de la Comarca de Valdepe
ñas (FECEVAL) entregará sus 
tradicionales premios anuales el 
próximo día 9 de diciembre, 
según indicó a LA TRIBUNA su 
presidente, Ramón Bolaños.

Premio ''Feceval Institu
ción " para la Policía Local

En esta ocasión, tras la re
unión celebrada el pasado día 12 
de noviembre por parte de la 
citada organización empresarial, 
el "Premio Feceval Institu- 
ción'98" ha recaído en el Cuer
po de Policía Local 227 de Val
depeñas, reconociendo sus "des
tacadas labores sociales, cultu
rales y humanitarias", tal y como 
reza la justificación de este pre
mio, que en ediciones anterio
res ya ha sido entregado a las 
familias de músicos Ibáñez y 
Donado-Mazarrón, a la Asam
blea Local de Cruz Roja-Valde
peñas y a Emergencia Ciudad

Real 1006.

Premio '^Feceval 
Empresa ^8 "

Por su parte, el "Premio 
Feceval-Empresa'98" será entre
gado a la empresa de muebles 
de cocina de Valdepeñas "Co
mercial Maroto", en reconoci
miento a su acreditada y signi
ficativa labor de iniciativa y 
desarrollo empresarial", compar
tiendo un galardón que ya han 
obtenido las empresas José La
guna Marín, de Santa Cruz de 
Mudela, VALCAZA y Electri
cidad Jesús Bárcenas, entre otras.

Por último, este año el "Pre
mio Especial FECEVAL" ha 
quedado desierto, dado que esta 
distinción tiene un carácter ex
cepcional y, hasta la fecha, tan 
sólo se ha otorgado en tres oca
siones al actual presidente de la 
Cámara de Comercio, Juan 
Antonio León Triviño, en 1994, 
a Caja de Castilla-La Mancha, 
en 1996, y a Caja Rural de Ciu
dad Real, en 1997.

José Luís MARTÍNEZ

El presidente del Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen "Queso Manchego", 
Alfonso Álvarez, y responsables 
de la empresa de publicidad 
"Burson's & Mastellers" presen
tan, a partir de las doce y media 
de hoy, en el MAPA (Ministe
rio de Agricultura, Pesca y Ali
mentación) los resultados del 
trabajo de campo realizado en 
900 puntos dé venta de Madrid 
con el que se pretende analizar 
el fraude existente en la 
comercialización de este produc
to en la capital de España.

Según indicó a LÁ TRIBU
NA el responsable de Promoción 
y Organización del citado órga
no certificador, Pedro Condés, 
está prevista la asistencia a la 
reunión del responsable de Sa
lud de la UCE (Unión de Con
sumidores Españoles), Rafael 
Urrialde, así como de la direc
tora general de Política 
Alimentaria del MAPA, la 
ciudadrealeña Pilar Ayuso, y la 
del Subdirector General de De
nominaciones de Origen de 
Calidad, Antonio Moscoso, al 
margen de representantes del 
departamento de Bromatología 
y Nutrición de la Facultad de 
Farmacia de la Universidad 
Complutense de Madrid, dado 
que este trabajo lo han desem
peñado 20 de sus alumnos y li
cenciados.

Una de las conclusiones más

Se intenta atajar el fraude existente en la venta de queso manchego.

válidas para el Consejo Regu
lador será la resultante de cote
jar los resultados de un estudio 
anterior sobre fraude en Madrid, 
que reflejaba que en un porcen
taje de cerca del 80 por ciento, 
la venta del queso que se vendía 
como "manchego" era incorrec
ta.

"De este modo, podremos 
extrapolar y saber sí ha evolu
cionado o hacia dónde hemos de 
dirigir nuestras acciones", ase
gura Pedro Condés.

Presupuesto de 2,500.000 
pesetas

Esta acción se incluye den
tro del segundo año de la cam

paña de imagen del CRDO 
"Queso Manchego", a la que se 
destinarán este año unos 15 
millones de pesetas. En este 
sentido, el trabajo de campo, que 
se ha desarrollado por espacio 
aproximado de un mes -hasta la 
tabulación de los datos, tarea que 
concluyó ayer mismo- ha con
tado con un presupuesto aproxi
mado de 2.500.000 pesetas, 
dinero que ha servido para su
fragar un estudio en el que tam
bién se ha tenido en cuenta y se 
ha analizado el conocimiento 
que tienen los vendedores so
bre eí queso manchego o la 
forma en que es comercializa
do a fin de evitar anomalías de 
cara al consumidor.
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Exposición 
del 19 de noviembre 
al 15 de diciembre

Conmennoración del aniversario 
de la muerte de Angel Andrade

Centro de Exposiciones 

Ronda de Granada, 4. Ciudad Real

^J^rrión río Arto Pnntg>mnnráng>n

* Extraofícialmente,ya 
se ha recibido la respuesta 
sobre la dimisión del con
cejal popular Luis Huertas, 
que será efectiva con carác
ter retroactivo desde el día 
de la fecha de la presenta
ción del escrito.

* Por tanto, a pesar de 
que el turno le correspon
dería a Víctor Sánchez, sus 
obligaciones laborales, 
hacen más que presumible 
que sea Ramona Martín 
vaya ocupar el cargo.

* Per-último, el pasado 
fin de semana se denunció 
en la Policía Nacional de 
Valdepeñas el robo perpe
trado en el interior de un 
restaurante de El Peral, en 
el que, tras forzar la reja de 
una ventana, se sustrajeron 
electrodomésticos, tabaco, 
bebida y alimentos por 
valor de 1.200.000 pesetas. _
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Los participantes que obtuvieron el 
certificado en el curso pueden hacerlo 
valer ante el empresario para que perciba 
una bonificación de unas 600.000 pesetas 
por contrato fijo, según dijo Tera

Cita en el Gran Teatro.

La XII Semana 
de Cine Español 
se celebrara del 1 
al 5 de diciembre

La Tribuna

El Area de Cultura del Ayun
tamiento de Manzanares ya tie
ne ultimada la programación de 
la décimo segunda Semana de 
Cine Español que se celebrara 
del 1 al 5 de diciembre en el Gran 
Teatro, durante la que se pro
yectarán los títulos más recien
tes de la cinematografía espa
ñola, entre los que destacan 
«Pajarico» de Carlos Saura, o 
«Barrio», de Fernando León.

«La primera noche de mi 
vida», de Miguel Albaladejo, 
abrirá el ciclo en la tarde-no
che del martes 1 de diciembre. 
El 2 se proyectará «A los que 
aman», de Isabel Coixet y el 3 
«Los años bárbaros», de Feman
do Colomo. Las películas 
«Pajarico», dirigida por Saura, 
y «Barrio», de Fernando León, 
cerrarán la semana el viernes y 
el sábado, respectivamente.

Todas las películas se pro
yectarán a las 20,30 horas en el 
Gran Teatro, y como en edicio
nes anteriores se venderán abo
nos para fas cinco películas. La 
novedad de este año la consti
tuye las fechas, ya que la semana 
de cine español, que el año 
pasado comenzó a realizarse en 
diciembre, se ofrecía de lunes 
a viernes siendo esta edición de 
martes a sábado.

La celebración de la Sema
na de Cine Español en 
Manzanares es ya una cita obli
gada tras doce años ininterrum
pidos en los que el público 
manzanareño ha comprobado la 
positiva evolución de nuestra 
filmografía. Las producciones 
más recientes de cada año han 
pasado por la Semana 
manzanareña, primero en el 
Cine Apolo y, después, en el 
Gran Teatro.

Por las doce ediciones de la 
semana han pasado un total de 
sesenta títulos con los que se 
ofrecerán este año, que han 
servido para crear hábito de ver 
cine español.

Vitalpara hallar un trabajo estable y de calidad, según el Sindicato

UGT alza su voz en 
defensa de la formación

La necesidad de ofrecer formación a los trabajadores para 
ayudarles a encontrar trabajo «estable y de calidad», y el 
compromiso de la UGT para impartir cursos a todos los 
niveles con ese objetivo, desde la región a la comarca 
pasando por la provincia, fueron los mensajes que subra
yaron Victoriano Tera, delegado provincial de Industria, 
responsables de UGT en el acto de clausura de un curso 
para celadores.

La Tribuna

El secretario regional de 
Formación de UGT, Antonio 
Martínez, señaló que el curso 
de preparación a las oposicio
nes de celador para hospitales 
del Insalud clausurado en 
Manzanares «marca un nuevo 
camino en la formación ocupa
cional», ya que ha mezclado 
preparación teórica y aspectos 
prácticos sobre el funciona
miento real de los hospitales.

Martínez subrayó que ha sido 
el primer curso de formación 
ocupacional en Castilla-La 
Mancha en el que doce muje
res y dos hombres se han enca
rado con los temarios que van 
a encontrar el día que se exa
minen, siendo a la par una de
mostración de que los agentes 
sociales -en este caso UGT- se 
preocupan por la inserción la
boral de los trabajadores.

Apuesta por la formación
Angel Ramos, secretario pro

vincial de UGT, señaló por su 
parte que «apostar por la for
mación es vital para el empleo» 
ya que los trabajadores tienen

Cruz Roja celebra elecciones 
para elegir el comité local

La Tribuna

La Asamblea Local de Cruz 
Roja Española de Manzanares 
celebrará elecciones el próxi
mo sábado 21 de noviembre para 
elegir un comité local, figura 
contemplada en el nuevo orga
nismo de la entidad, según ex
plicó el presidente local, Juan 
García Espinosa.

En este proceso de eleccio
nes internas podrán votar los 
voluntarios o socios suscriptores 
censados antes del 31 de julio 
y que sean mayores de dieciséis 
años. Todos ellos han recibido 

que adaptarse a las nuevas tec
nologías y estar preparados para 
manejarías. Añadió que por este 
motivo «haremos lo imposible 
para tener ocupada la Casa del 
Pueblo de Manzanares», ya que, 
como se demuestra por las re
soluciones de los últimos con
gresos, «para nosotros la forma
ción es fundamental».

El secretario provincial, en 
relación con los procesos elec
torales en marcha, dijo que con 
la nueva normativa en realidad 
se está en elecciones permanen
temente. En este momento de 
«renovación de cargos». Ramos 
señala que lo importante es que 
los sindicatos de clase UGT y 
CCOO venzan a los «corpora
tivos, amarillos o sectoriales», 
porque mientras los primeros 
apuestan por los intereses ge
nerales de los trabajadores, los 
segundos están manejados por 
los gobiernos y las patronales.

El delegado provincial de 
Industria, enmarcó el curso de 
Manzanares y otros cinco que 
se están desarrollando en esta 
localidad dentro del Acuerdo 
Regional de Empleo; firmado 
por la patronal, los sindicatos 
y el Ejecutivo regional que cons

información desde la oficina 
provincial de Cruz Roja sobre 
este proceso, que se desarrollará 
de 9,30 de la mañana a 17 ho
ras en la sede de la Asamblea 
Local.El futuro comité local de 
Cruz Roja estará formado por 
ocho persona, habiéndose pre
sentado en Manzanares diez 
candidatos. Los voluntarios y 
socios votarán un máximo de 
seis candidaturas, resultado 
elegidas en el comité local las 
ocho que obtengas mayor nú
mero de votos.Las personas que 
han presentado candidaturas son 
Emilio Fernández-Pacheco del

El curso, celebrado en Manzanares.

ta de 20 programas, destacan
do los de formación y empleo.

400 acciones formativas
Tanto los módulos como los 

nuevos yacimientos de empleo 
están orientados, señaló Tera - 
quien precisó que hay en esos 
momentos unas 400 acciones 
formativas en la región-, a «ad
quirir conocimientos para el 
empleo estable y de calidad». 
En relación al curso de Manza
nares dijo que se ha desarrollado 
en 205 horas de formación y 
que, además de facilitar el ac
ceso al empleo, da a los parti
cipantes que obtuvieron el cer- 
ti ficado la posibilidad de hacer
lo valer ante el empresario para 
que perciba una bonificación de 
unas 600.000 pesetas por con
trato fijo.

Castillo, Juan García Espino
sa de los Monteros, Juan An
tonio García García, Rocío 
García García, Antonio García 
Sierra, Rafael Kiewning Díaz- 
Merino, María Teresa Maeso 
Rodríguez, Juan Carlos Sán- 
c lez Lugarnuevo Ferrero, Ja
vier S. Migallón Gómez-Cam- 
bronero y Miguel Angel Taviro 
González-Nicolás.Tras la for
mación del comité local, en 
1999 se realizará la elección 
del presidente local, cuando 
concluya el proceso interno de 
elección de la presidencia lo
cal, regional y provincial.

Un total de 800 
niños asistieron a 
la representación 
de "La magia de 
los libros"

LaLTrihiiiia

Casi ochocientos chavales de 
los colegios de Manzanares 
asistieron a las representacio
nes que la compañía «Narea» 
ha realizado con su espectácu
lo «La magia de los libros».

La representación teatral, 
que no recurre a moralismos 
trasnochados y está teniendo 
éxito de público y crítica, for
ma parte de las actividades de 
«Animación a la lectura» que 
se están desarrollando en la 
ciudad.

Javier Moncada, director- 
socio de la compañía 
ciudadrealeña, resume así el ar
gumento de la obra; En una nave 
espacial del futuro que recorre 
el universo de arriba abajo via
jan los últimos libros que que
dan en el mundo.

En la nave entrarán dos in
trusos, Coco y Rufo, que pre
tenden hacerse con el botín. Lo 
que no saben es que en la nave 
también viaja Leo, que es el 
último duende de la lectura ya 
que sus compañeros han ido des
apareciendo conforme se iban 
disipando las ganas de leer de 
los hombres.

El responsable de que hayan 
desaparecido las ganas de leer 
en la tierra es «Terrible Ram», 
un pérfido personaje escapado 
de un cuento que pretende do
minar el universo. Con estas 
aventuras y desventuras los 
chavales manzanareños disfru
taron de la representación de «La 
magia de los libros». Un espec
táculo que no está solamente 
dirigido a los niños, sino a toda 
la familia, según Javier 
Moncada.

El director de «Narea» se
ñala que «La magia» tiene el 
objetivo claro de «animar y 
fomentar el hábito de lectura 
entre los chavales» sin recurrir 
a moralismos trasnochados.

El público, el mejor critico
Para Moncada el mejor crí

tico de esta obra estrenada hace 
ahora un año es el público. En 
este tiempo la respuesta de los 
espectadores ha sido tan bue
na, que ha permitido represen
tar la obra en muchas localida
des.

Cinco espectáculos
«Narea», creada en Ciudad 

Real en 1989, ha desarrollado 
en este tiempo cinco espectá
culos, tres dirigidos al público 
infantil y otros dos para adul
tos.

El director de la compañía 
ciudadrealeña, que visita con 
frecuencia Manzanares, dice 
que en esta localidad «se sien
te como en casa».
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la Asociación Comarcal de Empresarios de Almadén se reunió con la alcaldesa

Proponen una alternativa a 
la autovía Valenda-Lisboa
La Asociación Comarcal de Empresarios de Almadén, en 
una reunión que tuvo lugar ayer con la alcaldesa de esta 
localidad, junto con la Mesa para el Desarrollo de la 
Comarca de Almadén, abordó la posible alternativa a la 
futura autovía que unirá Valencia con Lisboa.

La Tribuna

La Mesa ha solicitado el 
apoyo del Ayuntamiento de 
Almadén para que estudie como 
alternativa de la futura autovía 
Valencia-Lisboa, que ésta pase 
por la citada comarca y próxi
ma al futuro aeropuerto de Ciu
dad Real.

De esta forma, según estudios 
técnicos realizados, se verían 
reducidos los tiempos y las dis

tancias de manera considerable.
Esta alternativa propiciaría la 

unión con una vía de alta velo
cidad por carretera de las pobla
ciones más importantes de los 
valles de la Serena, Los 
Pedroches, Alcudia y la comar
ca de Almadén.

El proyecto, si fuera una rea
lidad, supondría una gran me
jora en las actuales y malas co
municaciones que existen en es
tas zonas y que han significado 

el parón en el desarrollo de la 
industria y el comercio.

Los estudios señalan que la 
autovía serviría para «acercar» 
Almadén a 87 kilómetros de 
Ciudad Real y a 205 de Badajoz 
y, de esta forma, Almadén-Ciu
dad Real estaría unida por auto
vía en 49 minutos a una veloci
dad de 115 kilómetros/hora.

El proyecto presentado pre
tende que la autovía que parte 
de Valencia pase por los térmi
nos de .Ciudad Real, Corral de 
Calatrava, Abenójar, Almadén 
(estaría a 6 km de la citada lo
calidad), Chillón, Cabeza del 
Buey, Villanueva de la Serena, 
Don Benito y Badajoz.

En dicha reunión, la Mesa

también ha comunicado a la al
caldesa, Josefa Babiano, la in
tención de mantener una visita 
con el presidente regional, José 
Beño, en breves fechas, para 
solicitar su apoyo a dicho pro
yecto. Este fue el tema tratado 
por la Mesa para el Desarrollo 
de la Comarca de Almadén que 
también presentó ésta, a la al
caldesa, informa la CEPYME.

La autovía 
serviría para 

"acercar" 
Almadén

La Biblioteca 
municipal ofrece 
varias actividades 
en homenaje a 
Lorca

La Tribuna

Los escolares de Almadén 
celebraron ayer un encuentro 
con la escritora de libros infan
tiles Ana María Romero Yebra, 
actividad que forma parte de las 
jornadas infantiles de Anima
ción a la Lectura que se están 
celebrando como homenaje a 
Federico García Lorca desde el 
pasado viernes 13, organizadas 
por el Ayuntamiento a través de 
la Biblioteca Municipal, en co
laboración con los colegios de 
Primaria y la Delegación de Cul
tura de la Junta.

Hoy miércoles la compañía 
Algarabía Teatro representará 
a las once de la mañana sendas 
interpretaciones lorquianas «La 
niña que riega la albahaca» y 
«El príncipe preguntón». Este 
grupo podrá verse también el 
próximo mes de diciembre en 
el Teatro Cervantes con la obra 
para adultos «El amor oscuro», 
sobre una obra de García Lorca.

Hace más de sesenta años 
que nuestros relojes funcionan solos.

Lady Da tejastDay-Date

O
* B

En 1931 Rolex inventó y patentó 

el primer mecanismo de cuerda 

automático: el rotor Perpetual. Un 

mecanismo que se activa con el menor 

movimiento, lo que garantiza un 

funcionamiento regular y duradero 

del reloj aunque no esté en la muñe

ca de su dueño. Porque el rotor 

Perpetual permite que el reloj siga 

funcionando en reposo durante un 

mínimo de 40 horas, sin darle cuerda 

manualmente.

Así son nuestros relojes. Máquinas 

perfectas. Creadas para acompañarle 

hasta donde usted quiera llegar. Para 

marcar su tiempo como a usted le 

gusta. Sin descanso.

Joyería - Platería

Feria, 5. 13001 CIUDAD REAL

ROLEX
of Geneva
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La Tribuna
de Ciudad Real

MERCADO DE^EHICULOÍ DE OCASION
S= HISPAN0M0CI0N,S.A. ==
Modelo Año

OPEL TECNIMU#I^

PEUGEOT 306 Autom. 5p. F/E
PEUGEOT 106 SKETCH 5p
PEUGEOT 205 MITO 5p. A/A
PEUGEOT 306 Descapotable F/E
RENAULT CLIO 17 S
ROVER 214 Si
VW GOLF D
RENAULT 21 2.0 TURBO

97
97
97
96
92
93
90
92

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS OUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS

LAS OCASIONES OE OPEL^ Tecnimóvil, S.A
Coches totalmente revisados y garantizados con financiación a su medida
MODELO 3^.1^nSMi OPCIONES / AÑO

NISSAN SERENA 2000 SGX D/A/A, D/A, E/E. 58.000 KM. Muy nuevo 94 1.550.000
ZX 1900 AVANTAGE TD A/A, E/E, C/C, Pint. metalizada, pocos km. 96 1.550.000
ZX 1900 AVANTAGE BREAK TD A/A, E/E, C/C, Pint. metalizada, pocos km. 96 1.550.000
XANTIA 1800 A/A, E/E. C/C 95 1.400.000
PEUGEOT 405 1900 C/C, E/E, D/A, CUMATIZADOfí 90 525.000
OPEL VECTRA 1600 89 425.000
SEAT IBIZA 1500 A/A, E/E. C/C 92 595.000
RENAULT 21 1700 A/A. E/E. C/C 89 400.000
CITROEN AX GT C/C. E/E 89 350.000
FIAT UNO DIESEL 93 500.000
FORD COURIER DIESEL 93 595.000
SEAT MALAGA 1500 C/C. E/E 89 1SO.OOO

PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

OCASIONES 
DEL LEON

HISPANOMOCION, S.A. (MOSA) 
CONCESIONARIO PEUGEOT

Ronda de Toledo, 23 - Tel.: 22 17 OO - 04
CIUDAD REAL

‘ATREVETE', VEN A VISITARNOS, TENEMOS UN STOCK CON MAS DE 40 VEHICULOS
CIUDAD REAL: Ctra. de Carrión, km. 242 - Telfs.: (926) 23 04 08 - 23 2616 Fax: (926) 23 25.78

ARGAMASILLA DE CVA.: Pol. Ind. El Cabezuelo s/n - Telfs.: (926) 47 75 00 - 46 00 03

AUTO SPORT, S.L.
MARCA
NISSAN GR Año 92
OPEL MONTEREY 3.1 D. Año 95. Negro diamante
LAND ROVER OICOVERY. Año 96 verde. Full equipe. TDI
RANGE ROVER Turbo diesel A/A
MITSUBISHI MONTERO 2.5 TDI
NISSAN PATROL TOP LINE CORTO. Full Equipe.
BMW 525 TOS. Bianco año 94. Full Equipe
OPEL OMEGA 2.5 TD. Azul marino. Año 94. Full Equipe

TALLERES 11 

(Z) 

K

AutoSPORISl
IMPORTACION DE VEHICULOS

RENAULT
Ocasión

MERCEDES 300 D. Azul marino. A/A 
MERCEDES 300 D. Blanco
VOLKSWAGEN GOLF 1.6 D. Blanco 
FIAT UNO Turbo l.E. Blanco. Full Equipe 
CITROEN C15 RD CLUB
CITROEN AX ROJO
SEAT MARBELLA. Azul. Año 92 
RENAULT EXPRESS 1.1 año 92

GRANDES 
OFERTAS

C/ Beato Juan de Avila, 15 
MALAGON 

Tfno./Fax: 80 11 59

CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 
Y VEHICULO INDUSTRIAL

Rotulación, Imagen Corporativa y 
Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 
herramienta más eficaz:

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD
NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION
Ctra. de Valdepeñas. 9 - Telf.: (926) 22 13 31

CIUDAD REAL

Todos estos coches tienen 5 ventajas de serie
• Revisión exhaustiva del vehículo, 
• Prueba del vehículo sin compromiso.
• Financiación a su medida,

• Y hasta 30 meses de garantía,
• Si en 5 días ó 1,000 km, no está conforme con 

su compra^ le devolvemos su dinero.

RENAUtT

MODELO AÑO OPCIONES PRECIO MODELO AÑO OPCIONES PRECIO

CLIO 98 ^modelos 1.300,000 FORDS1ERRá2,0 90 CCJE,M 575,000

SCENIC 1.6 ALICE WEA^CC 2.100,000 CITROEN BXTGS 92 CC,EE,M,0A 600,000

MEGANECLASSICLó 97 Wma 1.600.000 nWIinGRQMie 91 650,000

MEXPRESSL/D 96 W 895,000 RENAULT CLIO 1,2 RL 92 595,000

RENAULT EXPRESS 1.6 D 90 Aciistó 475,000 OfElOmjjOiesel 94 EL^MIKR 2.I0WI0G DE VIVIR

(kmeeMÍonario KENAULT 

BALTASAR 
RUIZ, S.L. 

Carretera de 
Carrión, km. 242 

Pot Industrial Nave 27 
Tel. 926 227 350 
CICÜAU REAL
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El pleno del Ayuntamiento de Malagón también aprueba congelar las tasas fiscales

Reducen el IAE a empresarios que 
se instalen en el polígono industrial

l.

La/Erihima

El pleno del Ayuntamiento de 
Malagón aprobó por unanimidad 
la congelación de las tasas fis
cales, a excepción de la de ba
sura, que se modificó conforme 
aprobó de forma unánime la 
asamblea del RSU, acordando 
también la Corporación la de
ducción del 50% del Impuesto 
de Actividades Económicas 
(IAE) para aquellas empresas 
que se instalen en el polígono 
industrial. Durante esta sesión 
extraordinaria, que presidió el 
alcalde José Alberto Martín To
ledano, se ausentó la oposición 
tras un enfrentamiento verbal 
con el equipo de gobierno.

La Corporación municipal de 
Malagón celebró un pleno ex
traordinario en el que se aprobó 
por unanimidad la revisión de 
las ordenanzas fiscales, que, por 
imperativo legal, debían corre
girse y mejorarse técnicamen
te. Con esta revisión, las tasas 
fiscales no experimentan ningún 
incremento, congelándose, sal
vo la tasa por recogida y trata
miento de basuras, que se mo
dificó conforme a lo acorda
do (de forma unánime) por la 
Asamblea del Consorcio provin
cial de Residuos Sólidos Urba
nos. En lo que concierne a los 
impuestos, el pleno acordó la 
deducción del 50% en el IAE a 
las empresas que decidan insta
larse en el Polígono Industrial 
«Las Viñas» de Malagón, me
dida con la que se quiere poten
ciar este polígono dando aún más 
facilidades a las «pymes» para 
ubicarse en el mismo.

Si bien casi todos los puntos 
del orden del día venían dicta
minados de forma favorable y 
por unanimidad de las comisio
nes informativas anteriores, la 
polémica surgió en el debate del 
punto tercero, que trataba de la 
renovación de la póliza de cré
dito, único que contaba con la 
abstención previa de la oposi
ción.

Llegados a este punto, el al
calde dio las explicaciones per- 
bnentes, preguntado por los 
socialistas, indicando Martín To
ledano que la nueva póliza se re
ducía en cinco millones respec
to a la anterior, lo que supone 
una operación bastante ventajosa 
para el Ayuntamiento y dejan
do claro que el coste exacto va
riaba en función de la variación 
de los tipos de interés al babero 
se concertado a un interés varia
ble. Esta explicación no satisfi
zo al portavoz de la oposición, 
quien mantuvo una agria discu
sión con el alcalde, que acabó 
con el abandono del salón por 
parte de los socialistas al consi- 
derse éstos insultados.

Martín Toledano lamentó el 
incidente y recordó que en un 
debate político y democrático lo 
importante es defender los in-

La oposición abandonó el pleno.

tereses de los vecinos estando 
presente en los plenos. El grupo 
popular aprobó por mayoría la 
renovación de la póliza, así como

la nueva ordenanza de limpieza, 
al igual que la firma de un con
venio con Renfe por medio del 
cual cederá al Ayuntamiento tra

mos de ferrocarril en desuso para 
su recuperación y uso como vía 
verde, así como otro convenio 
con la Junta.

DEL 9 AL 27 DE NOV 1 EMBRE

¡Vaya, vaya... 
a por sus toallas!

Llévese todo 
un juego de toallas, 

con sus iniciales

Caja Castilla La Mancha 
le hace un regalo con 
mayúsculas.
3 fantásticas toallas en

C
ÍE

) 

ti

color beige, de rizo americano 
y confeccionadas en algodón 
puro (100%).
Sólo tiene que incrementar 
el saldo de su cuenta o libreta 
en 300.000 ptas.
También se llevarán este 
maravilloso juego de toallas 
los nuevos clientes de CCM 
que, en este mismo periodo, 
abran una Libreta de Ahorro o 
una Cuenta Corriente con dicha 
cantidad.

Ingresos en efectivo
o con talón de otro Banco o Caja.
Máximo 2 juegos por cliente.
Debido al proceso artesanal de bordado de iniciales, 
la entrega se efectuará a partir del 29 de diciembre. 
Promoción válida hasta agotar existencias.

M Caja 
Castilla 

La Mancha

Estamos deseando decirte
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UNIDAD DE RECAUDACION EJECUTIVA
C/ Unión, 20

Telfs.: 926 31 14 36 y 31 14 37 - Fax: 926 31 14 05 
13300 VALDEPEÑAS

Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales
TESORERIA GENERAL DE LA SEGURIDAD SOCIAL
Dirección Provincial de Ciudad Real

ANUNCIO DE SUBASTA DE BIENES MUEBLES

La Jefa de la Unidad de Recaudación Ejecutiva de la Seguridad Social de Valdepeñas,
HACE SABER; Que en los expedientes administrativos de apremio que se instruyen en esta Unidad a mi cargo los deudores cuyos datos constan en el Anexo adjunto al presente anuncio, se ha/n dictado por el Sr. Director Provincial de la Tesorería General de la Seguridad 
Social de Ciudad Real sendas providencia/s por las que se acuerda la enajenación en pública subasta de los bienes que en el Anexo citado se relacionan, subasta que se celebrará en esta Unidad de Recaudación Ejecutiva de la Seguridad Social de Valdepenas, sita en la calle 
Unión, número 20, EL OIA 18 DE DICIEMBRE DE 1.998, a las 10 horas de la mañana.
En cumplimiento de lo ordenado en dicha/s providencia/s se publica el presente anuncio y se advierte a las personas que deseen licitar en esta subasta lo siguiente:
1 “.- Que los bienes embargados a enajenar, objeto de la presente subasta, el importe de la deuda, su tasación, las cargas y/o gravámenes que les afectan y los tipos de subasta son los que se detallan en el Anexo que se acompaña a este anuncio, pudiendo ser examinados 
en el lugar que asimismo se indica, durante los tres días hábiles anteriores al de la celebración de la subasta.
2“.- Que lodo licitador se identificará con su documento nacional de identidad o, si se trata de extranjeros, con cualquier documento que acredite su identidad en los términos regulados por la Ley Orgánica 7/1.985, de 1 de julio, sobre Derechos y Libertades de los Extranjeros 
en España, y habrá de constituir ante la Mesa de Subasta un depósito no inferior al 25 por 100 del tipo de la subasta de los vehículos por los que desee pujar, pudiendo efectuarse tanto en metálico como mediante cheque certificado, visado y conformado por el librado por 
su total importe, a nombre de la Unidad de Recaudación Ejecutiva de la Seguridad Social de Valdepeñas.
3°.- Que constituido depósito para cualquier licitación se considerará que el depositante ofrece la postura mínima que corresponda al tipo de la subasta, sin perjuicio de que pueda efectuar otra u otras posturas.
4“.- Que es posible realizar ofertas superiores a la mínima en sobre cerrado, desde la publicación del presente anuncio hasta la constitución de la Mesa de Subasta. Dichas posturas se acompañarán ai sobre que contenga el depósito mediante otro cerrado en cuyo exterior 
deberá figurar la licitación a que estén referidas las posturas, y en el que se incluirán las que formule para cada licitación, y expresarán el lote o lotes a que estén referidas.
5“.- Que la subasta de los bienes que correspondan a un mismo expediente se suspenderá si se abona el importe total de la deuda, -incluido recargo y costas, e intereses, si existieren-, de dicho expediente en cualquier momento anterior a la adjudicación.
6°.- Que en el caso de no adjudicarse los bienes en primera licitación, se celebrará, tras deciararse ésta desierta, una segunda y en la que, -salvo causas justificadas obrantes en el expediente-, se agregarán en un solo lote los no enajenados, admitiéndose posturas que igualen 
o superen el importe del nuevo tipo, que será el 75% del tipo de subasta en primera licitación.
7®.- Que celebrada la segunda licitación sin que existan postores o, aún concurriendo, el importe del remate de los bienes adjudicados no bastase para satisfacer el total de la deuda, la Presidencia de la Mesa podrá acordar la realización de una tercera licitación. En tal caso 
se abriría un nuevo plazo para que los que deseen licitar, si no lo hubieran constituido con anterioridad, constituyan el depósito del 25 por 100 del tipo para la tercera licitación, cuyo importe será del 50 por 100 del tipo de subasta en la primera licitación.
8°.- Los bienes que no resulten adjudicados en la subasta, a criterio del Presidente de la Mesa, podrán ser objeto de una segunda subasta, a celebrar en las mismas condiciones de la primera, o pasarán al trámite de venta por gestión directa en los términos regulados en 
los Arts. 152 y 153 del Reglamento General de Recaudación de los Recursos del Sistema de la Seguridad Social.
9°.- En todas las licitaciones las posturas mínimas que se vayan formulando deberán guardar una diferencia de, al menos, el 2% del tipo de subasta.
10°.- Que los rematantes quedan obligados a abonar en el acto de la adjudicación definitiva la diferencia entre el precio de adjudicación y el importe del depósito constituido, advirtiéndoseles que, si así no lo hicieran, el depósito se ingresará en firme en la Dirección Provincial 
de la Tesorería General de la Seguridad Social, quedando además obligado a resarcir a ésta de los mayores perjuicios que del incumplimiento de tal obligación se deriven.
11 “.- Que los licitadores, al tiempo del remate, podrán manifestar que lo hacen en calidad de ceder a un tercero, cuyo nombre, además, precisarán ai efectuarse el pago del precio, a fin de que pueda olorgarse el documento o escritura de venta directamente a favor del cesionario, 
12°,- Que las cargas o gravámenes anteriores y preferentes, si los hubiere, al crédito que ostenta la Tesorería General de la Seguridad Social, continuarán subsistentes, entendiéndose que el rematente los acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos, sin 
destinarse a su extinción el precio del remate,
13°,- Que la Tesorería General de la Seguridad Social se reserva la posibilidad de ejercer el derecho de tanteo, durante el plazo de 30 días, inmediatamente después de la adjudicación de los bienes al mejor postor. En caso de que sea ejercido el derecho de tanteo, se devolverá 
al adjudicatario el depósito constituido y la diferencia entre éste y el remate que haya satisfecho,
14°,- En lo no dispuesto expresamente en el presente Anuncio de Subasta se estará a lo establecido en el Reglamento General de Recaudación de los Recursos del Sistema de la Seguridad Social, aprobado por Real Decreto 1,637/1.995, de 6 de octubre, (B.O.E. del día 24), 
y en su Orden de Desatrollo de 22-2-96.

Al/a los deudor/es, al/a los depositario/s, y, en su caso, a los acreedores hipoteqarios y/o pignoraticios, a los terceros poseedores, a los condóminos y al cónyuge del deudor, con domicilios desconocidos, se les advierte de tenerlos por notificados de la/s providencia/s de 
subasta con plena vitualidad legal por medio del presente anuncio, haciéndoles saber su derecho de interponer contra ellas recurso ordinario ante el Director Provincial de la Tesorería General de la Seguridad Social de Ciudad Real en el plazo de UN MES contado a partir del 
día de publicación de este anuncio de esta subasta, al amparo de lo dispuesto en el art. 183 del Reglamento de Recaudación citado. No obstante, aunque se interponga recurso, el procedimiento de apremio no se suspenderá si no se garantiza la deuda perseguida mediante 
aval suficiente o consignación de su importe, en la forma y cuantía previstas en el Art. 184.2 de dicho Reglamento.

RELACIÓN ADJUNTA DE BIENES
EXL/CCCmElL SUJETO RESPONSABLE Y DOMICILIO DEUDA VEHICULO Y LUGAR DE DEPOSITO CARGAS TIPOS SUBASTA

1303 - 89/01.121-39
07 13/00.357.173-37
05.629.424-J 0111

SANCHEZ-MIGAL. ROYO, FC0. JAVIER
VIRGEN DE LA ESPERANZA, 2 
MANZANARES

5.908.163 SEAT TOLEDO 1.9 CR-7818-T
TALLERES BONI, S.L.
POLIG. INDUSTRIAL - VALDEPEÑAS

0 1’. 1,350.000
2° 1.012.500
3° 675.000

1303 - 90/00.513-40
07 13/00.389.441-04
70.641.777-Z 0521

BAUTISTA CARRASCO, EUGENIO
VIRGEN, 51
VALDEPEÑAS

2.304.327 RENAULT 4 F6M-5594-GK
TALLERES BONI, S.L.
POLlG. INDUSTRIAL - VALDEPEÑAS

0 125.000
93.750
62.500

1303 - 90/01.357-11 
07 13/00.232.283-83 
05.608.107-V 0521

DIAZ ROMERO, JOSE LUIS '

TRIANA, 170
VALDEPEÑAS

1.617.350 VOLKSWAGEN PASSAT CR-7048-1 
TALLERES BONI, S.L.
POLlG. INDUSTRIAL - VALDEPEÑAS

o 210.000
157.500
105.000

1303 - 92/01.241-46 
07 13/00.440.122-51
70.734.063-R 0721

ARROYO SANCHEZ, SANTIAGO 
PADRES CAPUCHINOS, 8 - 2°A 
MANZANARES

253.647 FORD FIESTA CR-6655-H 
TALLERES BONI, S.L.
POLlG. INDUSTRIAL - VALDEPEÑAS

o 75.000
56.250
37.500

1303 - 93/00.737-54
10 13/01.003.884-49
B-13/183.769 0111

TRANSTOVE, S.L.
SOLEDAD, 52
MANZANARES

31.193.705 ARPON 12750 CR-02731-R
GRUAS LOPEZ, S.A.
SALIDA MEMBRILLA - VALDEPEÑAS

o 850.000
637.500
425.000

1303 - 94/00.363-95
10 13/00.064.962-32
B-13/146.097 0111

INDUSTRIAS CONFITERAS REAL S.L.
SEBASTIAN BERMEJO, 8
VALDEPEÑAS

5.043.063 LANCIA Y-10 CR-4006-P
TALLERES BONI, S.L.
POLIG. INDUSTRIAL - VALDEPEÑAS

o 260.000
195.000
130.000

1303 - 94/00.363-95
10 13/00.064.962-32 
B-13/146.097 0111

INDUSTRIAS CONFITERAS REAL S.L. 5.043.063
SEBASTIAN BERMEJO, 8
VALDEPEÑAS

GME-MIOi CR-0369-M
TALLERES BONI, S.L.
POLlG. INDUSTRIAL - VALDEPEÑAS

o 80.000
60.000
40.000

1303 - 94/00.424-59
07 13/00.250.945-24
70.719.890-L 0521

GONZALEZ-ROMAN CALLEJA, ALFONSO
CLERIGOS CAMARENAS, 33
MANZANARES

1.097.303 ALFA ROMEO 751.6 CR-0060-N
TALLERES BONI, S.L.
POLlG. INDUSTRIAL - VALDEPEÑAS

o 210.000
157.500
105.000

1303 - 94/00.456-91
07 13/00.366.623-78
05.617.934-T 0521

HERAS SANCHEZ, JULIAN
PEREZ GALDOS, 4
TORRE DE JUAN ABAD

984.544 RENAULT TRAFIC CR-0833-T 
TALLERES BONI, S.L.
POLlG. INDUSTRIAL - VALDEPEÑAS

o 700.000
525.000
350.000

1303 - 94/00.719-63
07 13/00.432.279-65
52.139.524-L 0521

TOLEDANO QUINTANA, CANDIDO J.
TRVSA. VERONICA, 1
VALDEPEÑAS

2.600.760 PEUGEOT 505 GTD CR-2517-H 
TALLERES BONI, S.L.
POLlG. INDUSTRIAL - VALDEPEÑAS

o 80.000
60.000
40.000

1303 - 96/00.250-36
10 13/01.005.898-26
52.385.706-D 0111

MORENO ROZAS, JOSE
ESPARTO, 26
MORAL DE CALATRAVA

1.562.125 FORD FIESTA M-9543-G0 
TALLERES BONI, S.L.
POLlG. INDUSTRIAL - VALDEPEÑAS

o 40.000
30.000
20.000

1303 - 96/00.256-42
10 13/01.002.774-06 
B-13-170.998 0111

CONSTRUPESA S.L.
ALMENAS, 50
VVA. DE LOS INFANTES

19.109.859 FORD TRANSIT CR-1745-P 
NAVE C/. PALOMA 
VALDEPEÑAS

o 280.000
210.000
140.000

1303 - 96/00.356-45
07 13/10.018.553-88
52.386.847-T 0521

GINES ALVAREZ, MARIA YOLANDA
BATANEROS, 9-1° A
VALDEPEÑAS

626.032 RENAULT 21 M-8836-JY
TALLERES BONI, S.L.
POLlG. INDUSTRIAL - VALDEPEÑAS

o 250.000
187.500
125.000

1303 - 96/00.621-19
10 13/00.052.241-18 
8-13/055.256 0111

CONSAÑVA, S.L.
MESTA, 5
VALDEPEÑAS

629.759 PEGASO GR-8536-6
TALLERES BONI, S.L.
P0LIG.INDUSTRIAL - VALDEPEÑAS

o 40.000
30.000
20.000

1303 - 96/00.793-94
07 13/00.384.003-82
06.206.358-S 0521

NUÑEZ MORALES, ANTONIO

DESPOSORIOS, 18
MEMBRILLA

944.032 CITROEN C-25-D CR-0589-N 
TALLERES BONI, S.L.
POLIG.INDUSTRIAL - VALDEPEÑAS

o 110.000
82.500
55.000

1303 - 96/00.799-03
07 13/00.394.917-48
70.645.088-J 0521

VILLAOSLADA ALTOZANO, M. ANGELES
CALATRAVA, 3
ALMURADIEL

274.045 FORD ORION CR-5097-L 
TALLERES BONI, S.L.
POLlG. INDUSTRIAL - VALDEPEÑAS

o 120.000
90.000
60.000

1303 - 96/00.885-89
10 13/00.056,920'41 
A-78/299.955 0613

COLLINS, S.A.
CRTA.COZAR-VALDEPEÑAS, KM 20,9 

COZAR

900.950 LANDINI R9880 CR-47645-VE 0
MECOVAL, SCL
AVOA. GREGORIO PRIETO-VALDEPEÑAS

1.100.000
825.000
550.000

1303 - 96/00.885-89
10 13/00.056.920-41
A-78/299.955 0613

COLLINS, S.A.
CRTA.C0ZAR-VALDEPEÑAS, KM 20,9 

COZAR

900.950 TRACTOR FORD 7610S CR-43638-VE
FINCA EL ARCO
CRTA. COZAR-VALDEPEÑAS, KM. 20,9

o 950.000
712.500
475.000

1303 - 96/00.885-89
10 13/00.056.920-41
A-78/299.955

COLUNS, S.A.
CRTA. COZAR-VALDEPEÑAS, KM 20,9 

0613

900.950 REMOLQUE CR-21485-VE 0
FINCA EL ARCO
COZAR - CRTA. COZAR-VALDEPEÑAS, KM. 20,9

450.000
337.500
225.000

1303 - 96/00.885-89
10 13/00.056.920-41
A-78/299.955 0613

COLUNS, S.A, 
CRTA. COZAR-VALDEPEÑAS, KM 20,9 

COZAR

900.950 REMOLQUE CIMA RA20M CR-44325-VE 0
FINCA EL ARCO
CRTA. COZAR-VALDEPEÑAS, KM. 20,9

550.000
412.500
275.000

1303- 97/00.161-71
10 13/01.014.884-88
01.916.243-K 0111

ROYO RUIZ, MARCELO JESUS
REY JUAN CARLOS, 17
VVA. DE LAS INFANTES

561.903 CITROEN C25D 1400 CR-9055-K
NAVE C/CORTADORES, 7
VVA. DE LAS INFANTES

0 750.000
562.500
375.000

EXLCCCXDNl BAZQllSfl£lAlJ5ELSiU^^ DEUDA BIEN/ES EMBARGADO/S Y TIPO PARA LA SUBASTA

MÁQUINA COSER MARCA REFREY, MOD. 922,

1303 9600247 JUNCHEL, S.L. 20166927 FECHA DILIGENCIA DE EMBARGO: 28-05-96
1300051625 UNION, 41 MAQUINARIA DEPOSITADA EN NAVE C/. PALOMA,
DE VALDEPEÑAS,

B13045513 VALDEPEÑAS LOTE UNICO:

N° 4216038 VALOR DE TASACION 50.000: MAQUINA COSER MARCA REFREY, MOD. 922, N° 4213130 VALOR DE TASACION 50.000; MAQUINA DOS 
AGUJAS, MARCA JUKI, MOD. LH-515, N° T-33893 VALOR DE TASACIÓN 150.000; MAQUINA COSER MARCA REFREY, MOD. 922-P, N° 4217225 VALOR 
DE TASACION 50.000: MAQUINARIA COSER MARCA REFREY, MOD. 920, N» 4006845 VALOR DE TASACION 50.000; MÁQUINA COSER MARCA REFREY, 
MOD. 922, N’ 4216018 VALOR DE TASACION 50.000; MÁQUINA COSER MARCA REFREY, MOD. 922, N° 4216647 VALOR DE TASACION 50.000; MÁQUINA 

COSER MARCA REFREY, MOD. 922, N° 4216039 VALOR DE TASACION 50.000: MAQUINARIA COSER MARCA REFREY, MOD. 922, N° 4214020 VALOR 
DE TASACION 50.000; MÁQUINA COSER MARCA REFREY, MOD, 922, N° 4216042 VALOR DE TASACION 50.000; MAQUINA DOS AGUJAS, MARCA JUKI, 
MOD. LH-1162, N“ QO-5991 VALOR DE TASACION 275.000; MÁQUINA REMALLAR, YAMATO, MOD. OCZ-221, NUM. DCT-788849 VALOR DE TASACION 
200.000: MAQUINA DE OJALES, MARCA JUKI, MOD. 761, N° 33606 VALOR DE TASACION 150,000; MÁQUINA DE COSER MARCA REFREY, MOO. 920, 
N° 4006877 VALOR DE TASACION 50,000; MAQUINA COSER MARCA REFREY, MOD, 920, N° 4006879 VALOR DE TASACION 50,000; MAQUINA COSER 
MARCA REFREY, MOD, 922, N° 4216040 VALOR DE TASACION 50,000; MAQUINA COSER MARCA REFREY, MOD, 922, N° 4213128 VALOR DE TASACION 
50,000; MAQUINA COSER MARCA REFREY, MOD, 922, N° 4215963 VALOR DE TASACION 50,000; MAQUINA COSER MARCA REFREY, MOD, 922, N’ 
4501025 VALOR DE TASACION 50,000; MAQUINA COSER MARCA REFREY, MOD. 920, N° 4006880 VALOR DE TASACION 50.000; MAQUINA COSER Y 
CORTAR, MARCA DURKO, MOD. 2126105, NUM. 21230241 VALOR DE TASACION 150.000; MAQUINA COSER MARCA REFREY, MOD. 922, N° 4216043 
VALOR DE TASACION 50.000; MAQUINA DOS AGUJAS, MARCA JUKl, LH-515, N° P-339Q1 VALOR DE TASACION 175.000; MAQUINA COSER BOTONES, 
MARCA JUKl, MOD. MB-372, N° 36952 VALOR TASACION 150.000; MAQUINA COSER MARCA REFREY, MOD. 920, N° 4006875 VALOR DE TASACION 
50.000; MAQUINA COSER MARCA REFREY, MOD. 922, N° 4216019 VALOR DE TASACION 50.000; MAQUINARIA COSER MARCA REFREY, MOD. 922, N’ 
4208411 VALOR DE TASACION 50.000; MAQUINA COSER MARCA REFREY, MOD. 922, N° 4216044 VALOR DE TASACION 50.000; MAQUINA 

REMALLADORA, MARCA YAMATO, MOD. AZ-8500, NUM. YS13808. VALOR DE TASACION 125.000.

TASACION TOTAL Y TIPO SUBASTA V LICITACION 2.425.0000
TIPO DE SUBASTA 2’ LICITACION 1.818.750
TIPO DE SUBASTA 3’ LICITACION 1.212.500

1301 9600248 CONFECCIONES CIBELES S.L. 8905716 FECHA DILIGENCIA DE EMBARGO: 10-06-96
131002270 VICTORIA, 4 MAQUINARIA DEPOSITADA EN NAVE SITA EN LA 

AVDA. GREGORIO PRIETO, 42, DE VALDEPEÑAS

813157334 VALDEPEÑAS

LOTE UNICO
MAQUINA DE PESPUNTE RECTO, MARCA BROTHER-

735, NUM. DE SERIE CO-638417. VALOR DE TASACION 70.000; MAQUINA DE PESPUNTE RECTO, MARCA BROTHER-735, NUM. DE SERIE 1-9676921. 
VALOR DE TASACION 62.000; MAQUINA DE PESPUNTE RECTO, MARCA BROTHER-735, NUM. DE SERIE CO-638409 VALOR DE TASACION 67.000; 
MÁQUINA DE PESPUNTE RECTO, MARCA BROTHER-735, NUM. DE SERIE CO-6381414 VALOR DE TASACION 64.000; MÁQUINA DE PESPUNTE RECTO, 
MARCA BROTHER-735, NUM. DE SERIE CO-638185 VALOR DE TASACION 65.000; MAQUINA DE PESPUNTE RECTO, MARCA BROTHER-735, NUM. DE 
SERIE CO-638090. VALOR DE TASACION 69.000; MÁQUINA DE PESPUNTE RECTO, MARCA BROTHER-735, NUM. DE SERIE CO-638481. VALOR DE 
TASACION 66.500; MÁQUINA DE COSER BOTONES, MARCA BROTHER-913, NUM. DE VALOR DE TASACION 140.000; MÁQUINA DE COSER BOTONES, 
MARCA BROTHER-913, NUM. DE SERIE L-2231134. VALOR DE TASACION 140.000; MÁQUINA DE OJALES, MARCA BROTHER, SIN MODELO, NUM. DE 
SERIE D-3562648. VALOR DE TASACION 300.000; MÁQUINA DE REMALLAR, MARCA BROTHER-551, NUMERO DE SERIE B-0599876. VALOR DE 
TASACION 175.000; MÁQUINA DE REMALLAR, MARCA BROTHER-551, NUMERO DE SERIE D-0526606. VALOR DE TASACION 175.000; MAQUINA DE 
REMALLAR, MARCA BROTHER-551, NUMERO DE SERIE D-0526641. VALOR DE TASACION 175.000: MAQUINA DE MARCAR CUELLOS, MARCA ROAN, 
NUMERO DE SERIE 13076. VALOR DE TASACION 50.000; MÁQUINA DE DOS AGUJAS. MARCA BROTHER-835, NUM. DE SERIE D-453423. VALOR DE 
TASACION 295.000; MAQUINA DE DOS AGUJAS, MARCA BROTHER-835, NUMERO DE SERIE E-1339868. VALOR DE TASACION 250.000: MAQUINA DE 
TERMOFIJAR, MARCA ROAN, N° DE SERIE 1211. VALOR DE TASACION 400.000; MAQUINA DE PLANCHAR BOLSILLOS, MARCA ROAN, N’ 04045. VALOR 
DE TASACION 400.000; MAQUINA DE VOLVER CUELLOS, MARCA ROAN, N° SERIE 6063. VALOR DE TASACION 300.000; PLANCHA DE VAPOR GRANDE, 
SIN MARCA, N° DE SERIE 6063. VALOR DE TASACION 300.000; PLANCHA DE VAPOR GRANDE, SIN MARCA, N° SERIE 90/244. VALOR DE TASACION 
300.000; PLANCHA DE VAPOR PEQUEÑA, SIN MARCA, N° SERIE 0295007. VALOR DE TASACION 100.000; PLANCHA DE VAPOR PEQUEÑA, SIN MARCA, 
N° SERIE 09940148. VALOR DE TASACION 100.000; MAQUINA DOS AGUJAS CON BRAZO, BROTHER-925, NUMERO DE SERIE L-7348135. VALOR DE 
TASACION 350.000: MAQUINA DE PLANCHAR TAPETAS, MARCA ROAN, NUM. DE SERIE 942. VALOR DE TASACION 400.000; CARRO Y MESA DE CORTE 
SEMIAUTOMATICO, MARCA FERLUS, SIN NUMERO DE SERIE. VALOR DE TASACION 525.000; MÁQUINA DE CORTE, MARCA KM KS-AV, N° DE SERIE 

515573, VALOR DE TASACION 100.000; MÁQUINA DE CORTE, MARCA KM KS-AV, N° DE SERIE 51.9480. VALOR DE TASACION 100.000.

TOTAL TASACION Y TIPO DE SUBASTA 1’ LICITACION 5.538.500
TIPO DE SUBASTA 2’ LICITACION 4.153.875
TIPO DE SUBASTA 3’ LICITACION 2.769.250.
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i^dn nrácíica, en el término de Piedrabuena, se hace en otros puntos de la provincia H^tíd^ breves

La Diputación realizó una suelta 
de perdices rojas en el Alcornocal

La Tribuna

El Alcornocal, en Piedra- 
buena, es uno de los núcleos de 
poblaciones donde se han pro
cedido últimamente a la suelta 
de perdices rojas por el Servi
cio de Aguas y Medio Ambiente 
de la Diputación Provincial.

Esta práctica se está llevan
do a cabo en diferentes puntos 
de la provincia, merced a la 
técnicas de repoblación que se 
realiza desde este servicio con 
resultados excelentes. La suel
ta se ejecuta en terrenos acota
dos, previa solicitud y tras cum
plir los requisitos exigidos para 
el traslado y suelta de estas aves 
hasta las zonas acotadas elegi
das, produciéndose un aumen- 
tode las poblaciones perdiceras 
a la vez que se desarrollan ac
tuaciones de mejora del medio.

En las fincas Galiana y La 
Poblachuela, ambas pertene
cientes a la Diputación de Ciu
dad Real y dependientes del 
Servicios de Aguas y Medio

Ambiente, se lleva a cabo una 
labor de producción y cría de 
distintas especies animales, 
como son la cabaña de vacuno 
avileño, de ovino manchego y 
parejas reproductoras de perdiz 
roja autóctona, cuyo objetivos 
de cría son satisfacer la deman
da que de estos animales se da 
en la provincia. Concretamente 
es en la granja cinegética de la 
Poblachuela donde se efectua la 
selección de perdiz roja a partir 
de aves reproductoras de gran 
calidad, cstrictainente clasifica
das y controladas desde el pun
to de vista productivo y sanita
rio. La cría se realiza, por lo tanto, 
en un medio ambiente propio de 
la región castellano-manchega 
y en extensos parques de vuelo, 
cubiertos de flora autóctona y 
viña. Esta crianza proporciona 
unas magníficas perdices, que 
debido a su esmerado manejo es 
un ambiente natural propicio dan 
excelentes aves destinadas a la 
repoblación de los distintos cotos 
de caza de la provincia.

Un momento de la suelta de perdices rojas en el término de Piedrabuena.

Muchos son los pueblos de 
Ciudad Real que han podido 
constatar estos aumentos, pu
diendo mencionar algunos de 
ellos como Viso del Marqués,

Carrión de Calatrava, Puebla de 
Don Rodrigo, Abenójar, Hino
josas y Piedrabuena. El servicio 
que presta también la Diputación 
es de asesoramiento.

Tomelloso conmemorará 
la Convención de los 
Derechos de la Infancia

Los centros de enseñanza de 
Tomelloso han programado esta 
semana para sus alumnos diver
sos actos, con motivo del IX 
aniversario de la firma de la 
Convención de los Derechos de 
la Infancia por parte de la Asam
blea de las Naciones Unidas, el 
20 de noviembre de 1989.Unicef 
ha programado estas actividades, 
entre las que destacan, exposi
ciones, de fotografías, dibujos 
y textos realizados por alum
nos de diversos colegios; una 
proyección de vídeos, para los 
alumnos de primaria; charlas 
sobre el terna que se llevarán a 
cabo en el Auditorio Munici
pal para los de secundaria.

El IES de Piedrabuena se 
solidariza con 
Centroamérica

Alumnos, y profesores del 
IES Piedrabuena, en colabora
ción con la AMPA, se han uni
do a las campañas de solidari
dad con los damnificados por 
el huracán «Mitch» en Centroa
mérica. La comunidad escolar 
ha comenzado a recaudar fon
dos a través de actividades.

Centro 
Airtel 

Ciudad Yteal

C/Toledo, 16.
CIUDAD REAL

Ilan mrtei provincial

K Lugo. A La Vuelta De La Esquina.
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SI NO PAGAS LO MISMO POR UN TRAYECTO QUE POR OTRO, 
¿POR QUE PAGAR UNA LLAMADA DENTRO DE TU PROVINCIA 

COMO SI FUERA CONFERENCIA?
Ahora las llamadas que más haces, las provinciales, a un predo excepdonal.

Plan Airtel Provincial • Infórmate en el Punto de Venta 
Airtel más cercano.

^/^irtel
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es VIVIR MEJOR
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Javier ARIZA

Fotografía tomada en el Centro de Investigación del Champiñón.

Pilar MUÑOZ

J. ARIZA

El próximo proyecto gira enPRODER en colaboración con

anunció Morales Sanz.
la Asociación para el Desarro
llo de la Comarca Montes-SUR.

Actuaciones que contem
pla

el Ayuntamiento de Saceruela y torno a la destilación de hierbas 
aromáticas para hacer aceites.
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Subastadas tres 
viviendas de 
propiedad 
municipal en Viso 
del Marqués

[Jn momento de la inauguración del curso que comenzó con una conferencia.

Visita el Centro de Investigación del Champiñón en Quintanar del Rey en Cuenca

La Orden del Sacer incentiva el
cultivo del champiñón en Saceruela

La Orden del Sacer se carac
teriza por su solidaridad con los 
más desfavorecidos y por su 
inquietud sociocultural. Así, 
entre las numerosas iniciativas 
que lleva a cabo, destaca el cur
so de conservación y explotación 
de los recursos micológicos 
autóctonos que está siendo de
sarrollado actualmente en 
Saceruela y que ha despertado 
un gran interés entre los veci
nos del municipio y comarca.

El número de plazas era de 
treinta y ha tenido que ser am
pliado a cuarenta. El objetivo 
principal de este curso es intro
ducir a los alumnos en el mun
do de la micología, proporcio
nándoles una idea global de las 
diferentes especies de setas y 
hongos, tanto en su estado sil
vestre como en explotaciones co
merciales, con la finalidad de que 
adquieran unos conocimientos 
que pueden ser la base o el pri
mer paso para una posible crea
ción de una empresa agroalimen
taria relacionada con el sector. 
Es decir se pretende proporcio
nar unos datos que luego pue
den servir para cultivar cham
piñón y, por tanto, de alguna 
manera ayudar a estas personas 
a mejorar su economía.

Precisamente para que los 
alumnos del curso pudieran 
conocer "in situ" todo el proce
so fue organizada una visita al 
Centro de Investigación y Ex
perimentación del Champiñón en 
Quintanar del Rey (Cuenca) y a 
tuna planta de compostaje. Así, 
pudieron conocer y ver todo el 
proceso de elaboración de las 
P^cas, desde que llega la paja 
limpia hasta que se comerciali
za con la semilla de champiñón.

Tras la visita obsequiaron a 
t^ada alumno con un paquete que 
contenía un kilo de semilla de 
champiñón, según indicó a este

EI alcalde de Saceruela -a la izda.-junto a otros alumnos del curso vieron el proceso de elaboración en Quintanar.

diario José Antonio Morales 
Sanz, miembro de la Orden del 
Sacer. Asimismo, explicó que la 
realización de un ciclo comple
to de cultivo comercial de cham
piñón comienza con la obtención 
de la semilla en los laboratorios 
especializados y con la elabo
ración paralela del sustrato nu
tritivo en las plantas de compost, 
haciendo coincidir ambos en el 
momento de la siembra, enva
sado y distribución al cultivador. 
El resto del ciclo corre a cargo 
del cultivador dentro del ámbi
to de sus naves o sótanos de casas 
que reúnan las condiciones ne
cesarias.

Este curso, que también cuen
ta con un ciclo de conferencias 
pronunciadas por destacados 
profesionales del mundo de la 
micología, ha sido organizado 
por la Orden del Sacer y 
cofinanciado con fondos

Algunos de los alumnos tras su visita al Centro y a la planta de compostaje.

.S ■S
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Tres fincas urbanas de pro
piedad municipal ubicadas en 
la Plaza de San José de Calasanz 
de viso del Marqués han sido 
enajenadas. Estas viviendas fue
ron las ocupadas tradicional
mente por los funcionarios del 
cuerpo de maestros.

Los precios alcanzados por 
las viviendas han sido de 2,805 
millones, 4,506 millones y 3 mi
llones de pesetas.

La subasta ha sido aproba
da por unanimidad de la Cor
poración municipal quedando 
declaraba como definitiva.

En los actos licitatorios la vi
vienda del primer bloque mar
cada con el numero 4 quedó de
sierta, posteriormente en segun
da subasta fue adjudicada.

Aprueban una 
modificación de 
crédito del 
Presupuesto de 
Viso del Marqués

Una operación de modifica
ción de crédito dentro del vigen
te Presupuesto municipal de 
Viso del marqués que asciende 
a 12,43 millones de pesetas ha 
sido aprobada.

Tanto la comisión de Hacien
da como el secretario-interven
tor han emitido informes que 
justifican la urgencia y necesi
dad de tal expediente.

Esta operación contempla 
actuaciones como reparación de 
caminos, adquisición de terre
nos, acondicionamiento y orna
mentación del paseo del cemen
terio, obras de pavimentación 
de varias calles y carretera del 
Valle de los Perales.

Santiago y Santa 
Ana, fiestas 
locales de Viso 
del Marqués

Desde el Ayuntamiento de 
la localidad ciudadrealeña de 
Viso del Marques se ha propues
to como fiestas locales los días 
veintiséis de julio, lunes, fecha 
en la que se celebra la festivi
dad de Santiago y el día treinta 
de noviembre, martes, fecha en 
la que se conmemora la festi
vidad de San Andrés, según ha 
podido saber este diario de fuen
tes municipales.

M.C.D.2022
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Mentiras innecesarias

Hay veces que se preferiría pasar 
por la vida con las antenas más 
replegadas, menos sensibles

La Tribuna
de Ciudad Real

Mentiras innecesarias

a

ESTEBAN 
RODRÍGIJEZ

N
o siempre la relación que se establece entre 
los miembros de un grupo humano, ni siquie 
ra los que se constituyen con plena libertad de 
concurrencia de sus miembros, y convocados por un 

interés común, son capaces de preservar el compro
miso, aunque sea implícito, de sinceridad, para con
sigo mismo y para el resto de los componentes.

Es verdad que no todas las personas tiene la mis
ma capacidad para captar lo que no expresado y que, 
sin embargo, está presente como lastre o impulso en 
las relaciones interpersonales. Hay veces que se pre
feriría pasar por la vida con las antenas más replega
das, menos sensibles y capaces de captar los pensa
mientos que alientan los comportamientos, propios 
y ajenos, que van configurando el modo concreto de 
estar.

Con el paso del tiempo, los grupos humanos van 
creándose unas «obligaciones» de permanencia más 
allá de lo necesario y conveniente, presentándose la 
paradoja de necesitar romper esa situación creada a 
la vez que no se quieren sufrir las molestias y el polvo 
que producirían los cascotes al provocar el derribo. 
La asfixia es la única alternativa, y, ante esta cons
tatación, puede llegarse a plantear soluciones pere
grinas que invocan mejores causas.

Es difícil asimilar, aun cuando se tenga absoluta
mente claro nivel teórico, que la amistad requiere, 
como ingrediente imprescindible, la libertad más 
absoluta, teniendo como único horizonte el respeto 
mutuo y la sinceridad más cristalina, pues sólo desde 
ahí será posible construir, realizar, espacios comu
nes, vivencias comunes, intereses compartidos. Tam
bién son posibles otras «cosas», pero responden a otros 
parámetros, aunque reciban, de formas engañosa, el 
mismo nombre.

Es fácil encontrar y actualizar el catálogo de 
mentiras piadosas y poner en circulación la más apro
piada al momento concreto que se vive, pero siempre 
se corre el riesgo de que el destinatario del mensaje 
tenga el «vicio» de la reflexión, y esa capacidad, que 
no se enseña, de captar el mensaje no expresado.

Dados oscuros

MANUEL 
JULIÁ

L
a jactancia del destino es despreciable. Dice 
Gimferrer que el destino entrelaza las existen 
tías, no sabemos si sabio o ciego. Tampoco si 
como efecto de unas fuerzas ocultas que a veces 

intuimos, o sólo fiel a las órdenes de los hombres. 
Dice Diderot que brotados de lo oscuro vamos hacia 
lo más oscuro. La gran ley de la vida es saber sufrir 
lo inevitable. Son vanas presunciones de un conoci
miento imposible. La gran ley es saber que el destino 
tiene su propio lenguaje. Un lenguaje incognoscible.

A veces suena una música bella y otras susurra en 
nuestros oídos la tristeza y la pesadumbre, el placer 
o las tinieblas. Pero siempre él decide. No es sólo que 
sea un niño que juega a los dados, dados marcados, 
dados que nadie conoce, sino que derrocha la jactan
cia de su poder lanzándolos sin recato en el tapiz del 
universo, buscando la agria paradoja.

Dicen las crónicas que el comandante del 
cuatrimotor que hacía su vuelo de Málaga a Melilla, 
y se estrelló en territorio marroquí, celebrada la no
che anterior con otros compañeros el inminente cam
bio de compañía.

Estaría cansado de ver el pico de Tres Forcas como 
un centinela africano, mirando las orillas comanda

La verdad, por dolorosa que resulte en determina
das ocasiones, siempre tiene un camino más diáfano, 
un futuro más claro, que la mentira, aunque sea en
mascarada en forma de medias verdades.

Supongo que no hay posibilidad de elegir y que 
vamos desarrollando nuestras capacidades persona
les a partir de una predisposición primera y dentro 
del contexto en el que nos ha situado la vida, por eso 
no puede imputarse como mérito o defecto el tener 
una sensibilidad especial para captar aquello que flota 
en el ambiente a la vez que se va concretando la vida 
cotidiana en ese nivel de mediocridad y cínica com
placencia a la que tan fácilmente nos adaptamos. No 
es mérito, pero, por tanto, tampoco «pecado», ser cons
ciente de la realidad circundante.

Y si penoso es descubrir mensajes contradicto
rios en aquellos que poco nos importan, es descora
zonador encontrarlos entre los que nos son próximos 
y creimos compartir con ellos sintonías, proyectos y 
modos de hacer. Y en ésto, como en otras muchas 
cosas, no vale demasiado la experiencia acumulada 
a lo largo de los años, pues siempre parece que esta
mos en acumulada a lo largo de los años, pues siem
pre parece que estamos en el mismo punto en el que 
arrancamos: Absolutamente desvalidos y con los 
sentimientos en carne viva. Tal vez sea éste el indi
cador que nos anuncie que aún mantenemos rincones 
inéditos, o con la suficiente vitalidad como para 
conmovemos.

El deseo es el único culpable de la frustración y 
del dolor, se nos dice, y no hay por qué dudar de la 
veracidad de la sentencia, pero sí es posible objetar 
sobre su parcialidad de juicio, pues sin deseo tampo
co se experimenta la satisfacción del sueño logrado.

Caminar sabiéndose acompañado, y con la segu
ridad de no estar forzando, violentando, ninguna de 
las voluntades, es, posiblemente, un deseo demasia
do etéreo o poco concreto, pero, desde luego, una fuente 
permanente de interpretación y plenitud, por eso duele 
tanto cuando se descubre que parte del camino reco
rrido pertenece a la categoría del espejismo.

das de Europa. Estaría cansado de aquellos aterrizajes 
dificultosos en el aeropuerto de Melilla. Y había 
decidido cambiar de compañía aérea.

El monte Gugugú, un atlante a mil trescientos metros 
del suelo, veía pasar el avión y el monte sabía que 
aquel era su último viaje. El estruendo del cuatrimotor 
violaba las nubes y ellas sabían que estaban siendo 
invadidas la última vez por aquel aparato. Peor el piloto 
solo pensaba en la noche de la despedida, las felici
taciones, el regusto amargo del cambio y las punza
das profundas de lo incognoscible, otros lugares di
ferentes que pronto vería, otros aviones distintos, el 
inicio de otros caminos desconocidos.

Ya le quedaba poco tiempo al tedio habitual de 
los treinta minutos de Málaga a Melilla. El último 
aterrizaje complicado, el último descenso virando hasta 
recuperar la línea recta del eje del aeropuerto. Luego 
pasó lo que ya conocemos.

El destino envolvía con sus tenazas los pensamien
tos liberados, tomaba su dicterio en silencio y deci
día que aquel hombre cambiaría de compañía, sí, pero 
según tus preceptos sin recurso, según sus designios 
irrefutables. Ese niño que juega a los dados tiene a 
veces un humor macabro y miserable.
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Durante el debate de los artículos 
del Presupuesto se aprobaron las 
enmiendas de CiU con el apoyo del 
PSOE y el rechazo del PP

El PNV votó de nuevo contra el Gobierno a la espera de un pacto en el Senado

El Congreso aprobó el 
articulado de los presupuestos
El pleno del Congreso de los Diputados aprobó ayer el 
articulado del Proyecto de Ley de los Presupuestos Genera
les del Estado para 1999 y las cuentas públicas de los 
ministerios de Medio Ambiente, Agricultura y Economía, 
con los votos a favor del PP, CiUy Coalición Canaria y en 
contra los del PNV.

Agendas

Durante la votación de las en
miendas sólo fueron aprobadas 
dos al Ministerio de Medio Am
biente, una de CiU, que salió 
gracias a los votos del PSOE, ya 
que el PP votó en contra, sobre 
el encauzamiento del río Llobre
gat, que supone 3.500 millones 
de pesetas, y una transaccional 
presentada por el PP a IU dota
da con 600 millones de pesetas 
para la regeneración de la bahía 
de Portland (Murcia).

El Grupo Parlamentario Po
pular presentó varios votos par
ticulares a algunas enmiendas de 
CiU, con las que se pretendía rec
tificar algunas modificaciones 
sobre dotaciones para infraes
tructuras de Medio Ambiente in
troducidas en Comisión gracias 
al apoyo de los socialistas, que 
fueron rechazados por los dipu
tados de CiU.

En este sentido, el portavoz 
del PP en la Comisión de Presu
puestos del Congreso, Ramón 
Aguirre, dijo a los periodistas al 
término de la votación de las ci
tadas enmiendas de CiU que «nos 
hubiera gustado poder llegar a 
un acuerdo, pero no ha sido posi
ble» y añadió que el PP mantie
ne la oferta de diálogo para poder 
mantener el mayor consenso po
sible en el trámite del Senado.

Respecto ai comportamien
to del PNV, que votó a favor de 
las enmiendas de los distintos 
grupos parlamentarios y en con
tra de los dictámenes de los 
diferentes títulos, Aguirre subra
yó que pese a la actitud de re
chazo del PNV a estos presu
puestos «a raíz del proceso elec
toral», el Gobierno seguirá en 
disposición de llegar a un acuer
do.

Opinó que si a los nacionalis
tas vascos les preguntaran so
bre estos presupuestos como pie
za esencial de la política econó
mica del Gobierno y pudieran 
responder de forma aislada, sin 
tener en cuenta la situación polí
tica «no habría grandes diferen
cias respecto al PP».

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, ase
guró que su grupo no ha llega
do a ningún acuerdo con el Par
tido Popular para apoyar el pro
yecto de ley de Presupuestos Ge
nerales del Estado para el próxi
mo año y dijo que esa posibili
dad queda pendiente para el Se
nado.

Anasagasti hizo estas decla
raciones a Efe ante las conver
saciones que mantuvo en las ho
ras anteriores con dirigentes del 
grupo popular para intentar que 
el proyecto de ley contase con 
el apoyo del PNV.

Rato, durante su intervención en el Pleno. EFE

Rato: La deducción por vivienda 
sólo se declarará el primer año

El vicepresidente segundo del Gobierno y ministro de 
Economía y Hacienda, Rodrigo Rato, anunció ayer en el Pleno 
del Congreso, que los contribuyentes con derecho a deducción 
por inversión de vivienda en el IRPF dejarán de tener la 
obligación de declarar por este concepto una vez que realicen 
una primera declaración, lo que aumentará a más de 7 millones 
el número de contribuyentes que dejarán de tributar por este 
impuesto a partir del segundo año de vigencia del nuevo IRPF.

«El primer año de vigencia del impuesto, correspondiente a 
los ingresos de 1999, 5 millones de españoles se verán 
liberados de la obligación formal de presentar la declaración. 
Esta cifra se incrementará por encima de los 7 millones al año 
siguiente, como consecuencia de que, durante el primer año de 
vigencia del impuesto se verán obligados a presentar la 
declaración los contribuyentes que se apliquen la deducción.

Montoro insiste 
en que el objetivo 
de déficit para 
1998 es fácil de 
alcanzar

EíkrJViadníi

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, 
reiteró ayer que el objetivo de 
déficit público para 1998, el dos 
por ciento del Producto Interior 
Bruto, es «fácilmente alcanza- 
ble»Jras conocer los datos de 
octubre.

Montoro, que participó en 
unas jornadas sobre oportunida
des de capital riesgo inversión 
para la empresa española, negó 
que este Gobierno haya aplica
do la contabilidad creativa para 
cumplir el objetivo de déficit y 
destacó que lo que se ha hecho 
ha sido gastar menos.

«En lo económico hacerse 
trampas en el solitario no sirve 
para nada» manifestó Montoro, 
quien recalcó que «este Gobierno 
aspira a sucederse asimismo y 
por ello no tendría sentido ha
cerse trampas, ya que sería per
judicial para el propio crecimien
to económico».

Montoro reiteró los benefi
cios que la entrada de España en 
el euro ha traído para la econo
mía española, que registra cre
cimientos superiores a la media 
comunitaria, baja inflación y 
nuevas condiciones financieras.

Durante su intervención, 
Montoro hizo especial mención 
a la función de las pequeñas y 
medianas empresas (pymes) en 
la recuperación de la economía 
española, ya que han sido prota
gonistas de la recuperación pro
ductiva y de empleo de España.

Respecto al Proyecto de Ley 
Reguladora de las Entidades de 
Capital Riesgo y sus Sociedades 
Gestoras, Montoro subrayó que 
su objetivo es regular conjunta
mente las sociedades de capital 
riesgo, que consisten en darmás 
oportunidades y ofrecer recur
sos a medio y largo plazo a las 
empresas con dificultades.

Hoy entra en vigor la nueva 
Ley del Mercado de Valores

La OCDE calcula que la economía 
española crecerá un 3,8 por ciento este año

Europa Press
Hoy, entra en vigor la nueva 

Ley del Mercado de Valores, que 
incorpora al sistema español las 
decisiones regulatorias comuni
tarias.

A pesar de que la ley entrará 
en vigor hoy, tras su publicación 
ayer por el BOE, la previsión 
de que las entidades de crédito, 
cualquiera que sea su naciona
lidad, puedan ser miembros de 
las Bolsas de Valores no entra
rá en vigor hasta el 1 de enero 
del año 2000.

La nueva ley traspone a la 
legislación española los elemen
tos aún pendientes de las direc

tivas de Servicios de Inversión 
de la Unión Europea y del Par
lamento Europeo sobre sistemas 
de indeminización de los inver
sores, con la creación de un fon
do de garantía de depósitos que, 
sin embargo, no tendrá carác
ter retroactivo.

También articula una nueva 
distribución de competencias 
entre el Estado y las comunida
des autónomas, en función de sus 
respectivos estatutos. De esta 
forma, los gobiernos autonómi
cos tendrán potestades de auto
rización y control de los mer
cados y sociedades que operen 
o actúen exclusivamente en su 
territorio.

Efe - París

La economía española crece
rá un 3,8 por ciento este año y 
se reducirá el ritmo de expan
sión al 3,4 por ciento anual en 
los dos ejercicios siguientes (por 
la contracción de la progresión 
de las exportaciones), según los 
datos difundidos ayer por la 
OCDE.

El segundo informe bianual 
«Perspectivas económicas» de 
la Organización para la Coope
ración y el Desarrollo Económi
co (OCDE) destaca que «la de
manda interna seguirá fuerte y 
su dinamismo debería sostener 
un sólido crecimiento del em

pleo, de forma que la tasa de paro 
podría situarse por debajo del 17 
por ciento de aquí al 2000».

De hecho, considera que si 
ya en este año «la demanda inter
na ha sido el motor del crecimien
to», esto ha sido gracias a que «los 
gastos de los hogares han esta
do estimulados básicamente por 
la progresión del empleo», que 
se situará a finales del próximo 
año en el 17,8 por ciento (frente 
al 19,1 por ciento a finales de di
ciembre), según sus previsiones.

En un mensaje dirigido a los 
interlocutores sociales, el infor
me, tras recordar que «la refor
ma del mercado de trabajo de 
1997 representa un primer paso» 

puntualiza que «la importante 
proporción que representan los 
trabajadores con contratos tem
porales sigue poniendo en evi
dencia la necesidad de una refor
ma más en profundidad».

El documento, que fue redac
tado antes del anuncio del acuer
do entre el Gobierno y los sindi
catos, explica que esa reforma 
tendría que «servir a la vez para 
estimular la creación de empleos 
y para preservar la competiti
vidad de los costos».

El documento subraya que 
ese ritmo de progresión del PiB 
conti-nuará siendo «uno de los 
más vigorosos de los países de 
la OCDE».
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^^'ano dice que dimitió al haber cumplido sus objetivos

Francisco Cal Pardo, 
nuevo director de AENA

Los sindicatos de los 
astilleros piden cita a Piqué 
y rechazan otro ajuste

Europa Press

El Ministerio de Fomento 
designó a Francisco Cal Pardo 
como nuevo director general de 
Aeropuertos Españoles y Nave
gación Aérea (AENA), en susti
tución de Carlos Medrano que 
presentó el lunes su dimisión, 
informó ayer el citado departa
mento.

Cal pardo fue director gene
ral de Aviación Civil en el Minis
terio de Transportes, Turismo y 
Comunicaciones entre 1980 y 
1982, etapa durante la cual re
presentó al ministro de Transpor
tes en la comisión de ministros 
de Eurocontrol.

Actualmente, es miembro de 
la Comisión para la evaluación 
de Actuaciones del Sistema 
Europeo de Gestión de la Circu
lación Aérea de Eurocontrol,' y 
desempeña su carrera profesio
nal como director general en la 
consultora de alta dirección Nor- 
consult.

Además, es profesor en el Ins
tituto Internacional para la For
mación en Gerencia Aeronáuti
ca, organismo canadiense que el 
pasado año le concedió el Pre
mio Claude I por la labor desa
rrollada en el sector aeronáutico.

Por otra parte, el director ge
neral de AENA, Carlos Medrano, 
aseguró ayer que las razones que 
le llevaron a presentar el lunes 
su dimisión obedecen sólo al 
hecho de que «en este último año 
el desgaste profesional ha sido 
muy grande» y por ello consi
deró que había llegado el mo
mento de poner su cargo a dis
posición del ministro de Fomen
to, Rafael Arias-Salgado, quien 
ya aceptó la dimisión, según con
firmó el ex responsable de los

Arenas considera inoportunas 
las movilizaciones sindicales

Efe - Madrid

El ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, afirmó ayer que el Go
bierno se encuentra en un mo- 
niento «muy fructífero» en mate
ria de diálogo con los agentes so
ciales, que hace poco oportuna 
la convocatoria de movilizacio
nes por parte de los sindicatos, 
Que, si bien respeta, no compar-

El rninistro respondió así a los 
periodistas, el cuestionarle so- 
bfe los actos de protesta anun
ciados por las centrales sindica- 
es para el próximo 3 de diciem-

^^^^i^n de la reforma del 
y para exigir mayor protec

ción para el desempleo.
Antes de clausurar un semina

Carlos Medrano ex director de AENA. EFE

aerpuertos españoles.
Medrano indicó, en declara

ciones a Europa Press, que ade
más del «desgaste general pro
fesional» que le ha supuesto el 
cargo, en el momento en el que 
llegó al puesto se fijó una serie 
de objetivos «que hoy ya se han 
cumplido» y también por ese 
motivo presentó su renuncia.

En concreto, Medrano seña
ló como principales objetivos 
cumplidos los dos convenios 
firmados desde su legada a la di
rección general de AENA en di
ciembre de 1997 (el de los con
troladores y el del resto del per

rio sobre globalización económi
ca y sus consecuencias sociales, 
organizado por la Federación de 
Trabajadores Demócrata cristia
nos, en Madrid, Arenas adelan
tó que, en los próximos días, con
vocará la mesa de incentivos al 
empleo estable.

Aprovechó para reclamar 
«moderación salarial» como me
jor garantía de mantener el con
trol del IPC y continuar con el 
actual ritmo de crecimiento eco
nómico de forma «sana», para 
que pueda seguir traduciéndose 
en empleo, y recalcó que una baja 
inflación beneficia especialmen
te a los pensionistas y trabaja
dores con menos renta.

El ministro, tras valorar que 
se organicen actos como al que 

sonal), así como la finalización 
de las obras de la primera fase 
de ampliación del aeropuerto de 
Barajas y el término de la redac
ción del Plan Director del aero
puerto del Prat (Barcelona), en 
el que se decidió la ubicación de 
la futura tercera pista.

Dado que el ministro de Fo
mento conocía los planes de 
Medrano de abandonar el cargo 
una vez hubiera cumplido los 
objetivos que se propuso en di
ciembre de 1997, Arias Salgado 
aceptó su dimisión, no sin antes 
manifestarle que «era una pena», 
según dijo ayer Medrano.

asistía y destacar la importan
cia de la «solidaridad» en econo
mías tan globalizadas y competi
tivas como las actuales, se felici
tó de que España sea el país que 
«más aporta» a programas de 
erradicación de trabajo infantil.

Defendió el desarrollo de po
líticas comunitarias de empleo 
en defensa de los colectivos más 
desfavorecidos y el impulso de 
la negociación entre los agen
tes sociales en el seno de las em
presas.

También en materia de soli
daridad, Arenas añadió que se 
sentía «orgulloso» de la reacción 
tan solidaria de los españoles con 
Centroamérica, que ha supera
do, dijo, a la de los poderes pú
blicos.

OTR Press

La reunión entre sindicatos 
e Industria para solucionar el 
problema de las pérdidas regis
tradas en el sector naval en 1998 
es inminente, puesto que así lo 
han expresado cada una de las 
partes. El titular de esta cartera, 
Josep Piqué, se manifestó al res
pecto el pasado lunes desde Bru
selas, tras el Consejo Europeo 
de Ministros de Industria; mien
tras que CC.OO y UGT le soli
citaron ayer que este encuentro 
se lleve a cabo urgentemente, 
mediante sendos comunicados.

La Federación Minerometa- 
lúrgica de CC.OO. reinvindicó 
una entrevista con Piqué tras 
rechazar las «amenazas verti
das» por éste acerca de posibles 
despidos y medidas de reestruc
turación en Astilleros Españo
les, mientras que la Federación 
de Metal, Construcción y Afi
nes de UGT (MCA-UGT) tam
bién manifestó «estar a la espe
ra de que se produzca la reunión 
planteada por el ministro de In

Piqué defiende el acuerdo 
entre las empresas eléctricas

Efe - Madrid

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, defendió 
ayer el preacuerdo alcanzado con 
las empresas eléctricas para ace
lerar la apertura del mercado y 
autorizar la conversión en títu
los de sus costes de transición a 
la competencia, pero se mostró 
abierto cambiar algún aspecto.

«Todo esto se puede discu
tir, se puede matizar, pero el pun
to de vista del Gobierno es que 
los preacuerdos a los que se ha 
llegado son equilibrados y hay 
que trabajar sobre esta base, aun- 

ficación concreta», dijo Piqué 
poco antes de comparecer ante 
la Comisión de Industria y Ener

Visto bueno a la iniciativa 
legislativa sobre las 35 horas

Europa Press

La Mesa del Congreso apro
bó la puesta en marcha de una 
iniciativa legislativa popular 
promovida por Izquierda Unida 
junto a otras formaciones como 
los sindicatos USO, CGT o la Fe
deración de Asociaciones de Ve
cinos (FAVE) y el movimiento 
Anti Maastricht, para presentar 
en la Cámara Baja una Proposi
ción de Ley para implantar la jor
nada laboral de 35 horas sema
nales sin reducción del salario.

El trámite siguiente de esta 
propuesta es que el Congreso 
compruebe que no se está tra
mitando ningún texto con el mis
mo contenido y una vez hecha 
esta comprobación, se remitirá 

dustria para conocer con deta
lle las medidas anunciadas a 
través de los medios de comu
nicación».

El ministro de Industria dijo 
que serán necesarias «medidas 
correctoras» ante los cerca de 
24.000 millones de pesetas de 
pérdidas que se preveen en los 
astilleros públicos en 1998. 
Anunció así el tercer plan de 
reconversión naval en tres años 
-del que no quiso adelantar nada- 
, al admitir que no se está cum
pliendo lo acordado con el co
misario europeo de Competen
cia, Karel Van Micrt.

Comisiones Obreras solici
tó una reunión urgente con re
presentantes del Ministerio para 
estudiar posibles soluciones a 
la crisis que atraviesa Astille
ros, después de que Piqué ase
gurase que no descartaba des
pidos ni recortes salariales, 
siempre haciendo «lo posible» 
para no cerrar ningún astillero 
y manifestase su intención de 
llegar a un acuerdo con los sin
dicatos.

gía del Senado.
Piqué explicó que el prea

cuerdo, alcanzado en septiem
bre pasado, autoriza a las gran
des empresas del sector-Endesa, 
Iberdrola, Unión Fenosa e Hi
drocantábrico- a titularizar 1 bi
llón de pesetas en costes de tran
sición a la competencia a cam
bio de un sustancial aumento del 
ritmo de liberalización del mer
cado eléctrico.

Ello permitirá, dijo Piqué, 
que en menos de un año la mi
tad del mercado español de ener
gía eléctrica pueda elegir su su
ministrador, así como aplicar re
bajas considerables en los cos
tes por garantía de potencia y 
acceso a la red que pagan los 
consumidores.

la propuesta de iniciativa legis
lativa popular a la Junta Elec
toral Central, que entregará a los 
promotores de la inciativa unos 
pliegos autorizados donde reco
ger las 500.000 firmas necesa
rias para poder presentar una 
iniciativa legislativa popular.

Desde el momento en el que 
IU y el resto de los promotores 
reciban la autorización defini
tiva del Parlamento, estos ten
drán un plazo de seis meses para 
conseguir las firmas. La inten
ción de los responsables de IU 
es iniciar la recogida del firmas 
el próximo 14 de diciembre, 
coincidiendo con la jomada de 
movilizaciones organizada por 
la coalición para este día en 
defensa de las 35 horas.
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Los inversores replegaron 
posiciones a la espera de la 

decisión de la FED
Los inversores que operan en la Bolsa no quisieron dejar 

pasar la oportunidad en el día de ayer de recoger una pequeña parte 
de las plusvalías generadas en la víspera. La negativa coyuntura 
exterior terminó dando la razón a unos sufridos inversores que se 
fueron a casa con la incertidumbre de la decisión de la Reserva 
Federal de EEÜU (Fed) en materia de tipos, cuyo resultado se haría 
público pasadas las ocho de la tarde hora española.

La tranquilidad presidió el desarrollo de una sesión que 
comenzó con el mantenimiento de tipos por parte del Banco de 
España al 3’5 por ciento. La temida volatilidad apena.s dio señales 
de vida y buena prueba de ello fue que el Ibex-35 fluctuó en una 
reducida banda de cien puntos. El papel no tuvo problemas a la 
hora de imponerse, si bien es cierto que en ningún caso de una 
manera acentuada. Tan sólo coincidiendo con la irregular apertura 
de Wall Street se vieron algunas cestas de venta.

Al final, y dado el nulo apoyo exterior, el mercado domés
tico de valores se tuvo que conformar con ceder algo menos de un 
punto porcentual en sus dos índices más representativos: el Ibex- 
35 se dejaba un 0’8 por ciento cayendo hasta los 8.984’3 puntos 

el índice general retrocedía un 0’68 por ciento cerrando en

Las ganancias de los bonos europeos tuvieron su respaldo 
en el tirón alcista de los T-Bonds norteamericanos, una vez se supo 
que el IPC estadounidense (0’2) coincidió con las previsiones de 
los analistas. Nuestro bono se anotó una subida diecisiete puntos 
básicos liquidando al 114’40 por ciento, lo que equivale a una 
rentabilidad del 4’46 por ciento,
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MAYOR VOLUMEN

BBV IBE 
BBV

5.281.602
4.876.641
4.329.311
3.968.603

i.489.405.000
:.234.542.000
1.521.689.000
¡.737.777.000

MAYOR EFEC./I’TAS

1.930
923

1.250

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM, NOMINAL ANTER. ULTIM. niF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Pryca 100 3.020 3.040 0,66 124.041 Asturiana del Zinc 525 1.445 1.455 0,69 158.983
■BANCOS

Superdiplo, S.A. 100 3.700 3.685 -0,41 37.783 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.420 4.430 0,23 2.789
Argentaría 125 3.150 3.100 -1.59 778.258 Dimetal 100 225 —_
Banco Andalucía 125 6.650 6.650 — 473 M C U N S T K U C C 1 U N

Española del Zinc 500 850 845 -0,59 3 875
Banco Atlántico 1.000 6.140 6.140 — 192 ACS 250 4.545 4.485 -1.32 114.994

Global Steel 400 435 424 -2,53 111.810
Agromán
Bami S.A.

100
310

1.285
774

1.275 -0,78
-0,39

23.761
45.863

Banco Bilbao-Vizcaya 90 2.040 2.010 -1,47 4.329.311 Indus. del Besós 200 688 680 -1,16 1.015
Banco Esfinge 175 285 281 -1,40 9.984 771

Lingotes Espec. 500 1.720 1.700 -1,16 1.655
Banco Guipuzcoano 500 7.560 7.480 -1,06 1.899 Cementos Portland 250 6.000 6.020 0,33 15.695

Metal.Duro Felguera 500 1.435 1.385 -3,48 116.391
Banco Herrero 500 12.000 11.500 -4,17 251 Construcciones Lain 100 370 371 0,27 541.546

Nicolás Correa 200 2.135 2.100 -1,64 9.085
Banco Pastor 500 8.700 8.910 2,41 12.137 Cristalería Españ. 1,000 9.100 8.950 -1,65 3.857

Nueva Montaña
Tubacex
Zardoya Otis

84
85

160

164
350

4.250

162
345

4.260

-1,22
-1,43
0,24

220.636
380.300

Banco Popular 125 9.180 9.070 -1,20 346.631 Dragados 500 4.305 4.240 -1,51 135.839

Banco Santander 115 2.585 2.560 -0,97 2.646.849 Filo 100 481 480 -0,21 13.577

Banco Simeón 1.000 6.590 Financiera y Minera 500 2.990 14.575

Banco Vasconia 50 2.040 2.035 -0.25 750 Fomen. Cons. Contr. 250 8.070 8.060 -0.12 93.244 ■ AUTOMOVIL
Banco Zaragozano
Banco de Castilla

500
100

4.150
3.675

4.120
3.550

-0.72
-3,40

22.055
1.294

Grupo Acciona 
Hisalba

1.000
1.000

39.300
1.770

39.100
1.775

-0.51
0,28

14.672
1.255 Citroen Hispania 1.000 19.340 — —

Banco de Galicia 50 2.550 2.460 -3,53 263 Inmob. Zabálburu 250 1.780 1.780 — 23.203 Tudor 500 2.185 2.080 -4,81 32.197

Banco de Valencia 500 3.970 3.955 -0,38 8.521 I.Urbis 500 2.020 2.060 1,98 152.564 Volkswagen 1 11.100 11.030 -0,6.3 464

Banesto 400 1.890 1.860 -1,59 11.151 Lafarge Coppee 25 14.540 14.540 ___ 52
Bankinter 250 4.575 4.640 1.42 133.099 Metrovacesa 250 3.945 3.905 -1,01 15.221 ■ TRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 125 2.755 2.800 1,63 300 Obrascón-Huarte 100 1.445 1.480 2,42 148.449 Aumar 970 3.30.5 3.255 -1,51 269.420

B.Central Hispano 84 1.555 1.520 -2.25 1.507.247 Porti. Valderrívas 160 5.600 5.610 0,18 27.810 Autopistas 500 2.24.5 2.205 -1.78 192.884

Commerzbank 5 5.250 — — Prima inmobiliaria 1.000 1.310 1.300 -0,76 64.014 Estación. Subter. 500 4.400 4.400 — 50

Sotogrande S.A.
Uniland
Uralita S.A.

100
1.000

400

448
10.390

1.490

448
10.390

1.490

— 176.072
135

230.845

Europistas 
Iberpistas 
Radiotrónica

808
84

500

1.205
1.300

10.650

1.200
1.330

10.430

-0,41

2,31
-2.07

19.350
9.177

41.910Aguas de Barcelona 500 7.650 7.690 0,52 54.552
Cantábrico 1.000 6.820 6.820 — 50.166 Urbas 260 160 158 -1,25 15.116 Telefónica 500 6.350 6.280 -1,10 2.461.35-5
Eléc. R. Zaragoza 500 7.620 7.550 -0.92 16.639 Valenciana Cementos 19.5 2.935 2.910 -0,85 8,582
Endesa 200 3.870 3.840 -0.78 3.968.603 Vallehermoso 165 1.790 1.775 -0,84 168.474 ■ otros SERVICIOS
Enher 1.000 3.980 3.960 -0.50 20.797 Vidrala 170 1.710 1.725 0,88 27.667 Abengoa 167 3.710 3.930 5.93

0.26

84.127
E. de Viesgo 1.250 6.160 6.080 -1.30 4.719

■ inversión 33.06,5
Fecsa 1.000 1.660 1.635 -1.51 165.998 MOBILIARIA Befesa 500 1.955 1.960

Corpor. Finan. Alba 1.000 19.200 19.250 0.26 15.128
Gas Natural SDG 500 12.070 11.950 -0.99 114.374 Cía. Gener. Invers. 28 110 106 -3,64 147.222

Dogi 100 2.340 2.235 -4,49 19.853Gas y Electricidad 1.000 14.190 14.000 -1.34 25.063 Cofir 350 1.800 1.820 1.11 612.079
Grupo Anaya 500 8.200 8.200 299Iberdrola 500 2.360 2.385 1.06 5.281.602 Corpor. Banesto 500 1.370 1.395 1,82 3.526

2.860Saltos del Nansa 1.500 13.900 ___ ___ ___Dinamia 500 1.850 1.820 -1,62 24 456 Indo Intem. 1.000 7.200 7.180 -0,28

Sevillana 500. 2.080 2.070 -0.48 378.798 Faxtibex 1.000 8.490 8.430 -0,71 2.785 Meliá Inv. 5 4.500 4.400 -2,22 12.229
14214Unión Elec. Fenosa 500 2.045 2.020 -1,22 1.358.704

■papeleras
Midesa 100 3.270 3.265 -0,15

Y TEXTILES Prosegur 100 1.795 1.750 -2,51 8.130
■ ALIMENTACION Empr. Nac.Celulosas 750 2.280 2.250 -1,32 201.321 Sol Meliá 100 5.530 5.720 3,44 78.009
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.260 3.330 2,15 90.840 Europac 300 414 409 -1.21 39.364 Tele Pizza, S.A. 5 1.145 I.I50 0,44 481.135
Baron de Ley 100 5.050 5.000 -0,99 26.979 European Paper 500 85 87 2,35 7.966 V. Leonesa 510 2.570 2.435 -5,25 42.300
Bodegas Riojanas 100 1.895 1.860 -1,85 2.456 Iberpapel 100 1.845 1.850 0,27 14.386 _
Bodegas y Bebidas 250 1.840 1.875 1.90 3.614 Papelera Esp. 500 83 — — ___1 DIVISASCampofrío S.A. 167 2.580 2.580 40.273 Sarríó 500 625 615 -1,60 51.663 Compra Venta
Cia.Vinícola N.Esp.
El Aguila S.A.

200 7.440 7.210 -3,09 1.160 Sniace 100 270 267 -1.11 227.964 1 Corona Danesa 22,34.5 22,38?
500 1.550 1.525 -1,61 172.577 Tableros de Fibra 500 2.250 2.240 -0,44 15.831 1 Corona Noruega 19,044 19,082

Federico Paternina 1.000 2.195 2.220 5.311 Tavex Algodonera 500 1.915IJ4 1.910 -0,26 22.796
1 Corona Sueca 17,682 17.718Koipe 500 5.000 5.050 1,00 4.690 Unipapel 250 1.890 1.900 0,53 9.322

12,098OMS A Alimentación 250 1.200 1.210 0,83 10.744
■ químicas Y

1 Chelín Austríaco 12,074
Pescanova 1.000 1.975 2.050 3.80 9.982 ENERGIAS 1 Dólar Australiano 89,731 89,911

Puleva-Uniasa 500 4.440 4.585 3,27 135.690 Bayer 5 5.730 5.850 2,09 375 1 Dólar Canadiense 91,078 912^
SOS Arana 1.000 1.775 1.800 1,41 56.320 Carburos Metálicos 2.000 6.920 — — 1 Dólar USA 141,598 141.882
Tabacalera 
Viscofán

100 3.580 3.495 -2,37 589.271 Cepsa 500 5.020 4.990 -0,60 38.784 1 Dracma Griego 0,504 0.505
100 4.650 4.675 0,54 100.843 Ercros 60 214 217 1.40 4.876.641

167,157 167,491
E. I. Aragonesas 475 953 960 0,73 22.339

1 Ecu
■ comercio Y 1 Escudo Portugal 0,830

Faes 25 2.240 2.270 1,34 84 819 0,828
AGF U. Fénix 100 1.800 1.805 0,28 22.690 Grupo Fosforera 1.000 245 245 7.510 1 Florín Holandés 75,343 75,49.3

Adolfo Domínguez 100 3.330 3.225 -3,15 51.589 Miquel y Costas 500 4.800 4.865 1,35 12.194 1 Franco Belga 4,118 4.127
Aldeasa 200 4.900 4.880 -0,41 30.337 Repsol S.A. 500 7.470 7.490 0,27 643.509 1 Franco Francés 25,334 25,3^
Azkoyen 1.000 21.800 22.300 2,29 3.731 Seda Barcelona 500 880 923 4,89 381.681 1 Franco Suizo 103,168 103,374

237.964Catalana Occ. 250 3.810 3.805 -0,13 8.560 Zeltia 775 11.750 11.990 2,04 3.280
—

Continente 100 4.000 4.000 161.278 —
211.630Corp. Mapfre 250 3.545 3.500 -1,27 244.354 ■ SIDEROMETALURGICAS 1 Libra Irlandesa 211,208

Cortefiel 50 3.675
2.195

3.650
2.160

-0,68
-1,59

19.045
959

Aceral i a
Acerínox S.A.

1.000
160

1.600
3.120

1.595
3.250

-0,31
4,17

102.476
216.244

I Marco Alemán 84.952 85122

Finanzauto 350 1 Marco Finlandés 27,940 272?6

Mapfre Vida 250 5.510 5.500 -0,18 15.747 Aforasa 168 1.500 1.490 -0,67 650 1 Yen Japonés 1,178 1180

Picking Pack 25 68 67 -1,47 2.763.802 Amper______________ 300 2.650 2.600 -1,89 56.505 100 Liras Italianas 8,583 8.601

| Si Ud . tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 1
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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Nueva York
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

MTÍ.IMCNTACION -------------------------------
gaarden r_____________  

fjpira 1.000

pQcrnAl HnOS 12 100.00 -1.00

Cao MÍPliel 3.000 —
Sall

ypitAd Dutch 500

¡Comercio Y SEGUROS
Tnintra tí 500 ----- -----

■ CONSTRUCCION
711 Panul iar __LOOO_____2.070.00_____10.00__

Alcázar 500 —

Asland Cata!___________ 500 —

Inmb. Valenc.__________ 500

1 Del Sur 1.000 —

Max.Cenl.Leisa 250

Obrasy S.P. 500 2.100.00

Vías v Consi. 1.000

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 250 7.780.00 -----

Banzano 1.000 — —

Baseibar 1.000

Bolshispania 500 —

Carmosa 140 7.930.00 70.00

Ceivasa 200 7.450.00 50.00

Cevasa A 1.800 7.800.00 —

Chafisa 1.000

Fiponsa 250
7'130.00

60.00

Inverpastor 1.000 —

Inv.Herrero 400 7.290.00 120.00

Inv.Val.Americ. 1.000

I. Lealtad 500 —

Mobinversora 1.000 — —

Norvasa 250 3.900.00 -20.00

Renfila 500

Rentinver 1.000 3.119.00 6,00

Union Europ. 1.000 10.850.00 150.00

■ navegación Y PESCA
Hetamentos-B LOClO —

Pescanova 1.000 ___

Transmedit 500 ___

■ papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra — -----

■ químicas Y ENERGIAS
bsp.üxigeno 1.600
Faes 500 ___ ___

Gassol 500 —

INDICE

AMPLIACIONES DE CAPITAL
I-.COMII.NZO EnNAL NVAS. ANTGA.S. A NT. ui;r.

Dar. 13-oct-98 13-nov-98 5 2 7.650,00 7.700,00

Velenc.de V 23-oct-98 23-nov-98 1 1 — —

DIVIDENDOS
VAI.OK CONCEPTO BRUrO Nirro PAGO

BCH A cuenta 13.50 10,12 20/11/98
Saba A cuenta 250,00 187,50 20/11/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Caias) Indie. CECA Reni. Deuda P. Mibor año
Octubre 97 6.384 6.662 7.500 5.282 4.985
Noviembre 97 6.252 6,537 7.375 5,230 4.807
Diciembre 97 6.196 6.328 7.250 5,167 4.623
Enero 98 5.988 6.268 7,375 5.086 4.421
Febrero 98 5.879 6.099 7,12,5 4.947 4,325
Marzo 98 5.827 5.918 7.000 4.823 4,161
Abril 98 5.659 5.906 6.750 4.707 4,215
Mayo 98 5.603 5.817 7.000 4.613 4,220
Junio 98 5.545 5.744 6.750 4,547 4,191
Julio 98 5.513 5.690 6.750 4,508 4,137
Agosto 98 5.572 5.697 6.875 4,464 4,066

FUTUROS IBEX-35
FECHA AMTRIOK APERIURA MAXl.MO MINIMO LLTIMO C/NEG.

20 Nov. 1998 9.064.50 9.030.00 9.049.00 8.941.00 8.950,00 37,849
18 Dic. 1998 9.089.50 9.055.00 9.075.00 8.973.00 8.981,00 25.006
15 Ene. 1999 9.078.50 9.055.00 9.055.00 9.025.00 9.025,00 160

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
IT.CHA ANTIRIOR APERILRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Dic. 98 114.23 — 114.57 114.38 114,40 25.754

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

Nicas 155

U. Resi ñera 1.000 —

■ MINERAS
H.Coto Corte 266
H.Vas.Leones. 500 -__

M.Tormaleo 1.000 ___

Ponferrada 25

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa

Cobra 500 —

Iber. Frió I.OOO

Metalojzenia 500 ___

Moulinex Esp 1.000

■ AUTOMOVIL
Pasa Renault 1.666 5.856.66 56.66

■ otros SERVICIOS
inypsa 1.666 ——

Prim S.A 400 l .350.00 -150.00

I METALES
I’las./Rr. Dif.

Oro Manufacturado 1.495.54 -8.55

Plata Manufacturada 30.80 -0.66

Platino 2.589.43 10.91

Paladio 2.021.55 13.06

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIlO DIE.

A un día 3.83 0,05

A una semana 3.85 0,07

A quince días 3,85 ____

A un mes 3,87 0,02

A tres meses 3,88 —

A seis meses 3,66 ___

A un año 3,60 —

S 3

1 FONDOS __________________J
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF, nN/97 ULTIMO DIF. nN/97

■dinero
Safei Norteamirica 10.300,17 -93.62 11.564,04 Earovalor 1 549.25 -4,53 463,30 Fonpenedes F1M 1.373,88 0.03 1.331.07

Fonbolsa 37.092,61 224,94 30.797,72
FonrenU Fija FIM 17.569,36 3.88 16.835.98

Altas F.I.A.M.M ■ FONDTESOROS
178.836,55 — 174.836,87 15 039 33 33 09 14 618 89

A.B. Dinerplus________ 207.365,63 32,04 202.117,23 A.C. Cuenta 192.304,50 9.18 186,599,61
Fonpatrimonio 21.879,81 89,67 20.923,39

Fontesoreria 11.184.71 3.52 10.805,15

BBV Dinero 278.454,92 36,65 270.068,63 A.C, Deuda_______________ 2.003,04 -0,56 1.926,01
1 /I/I-7 Al 1^ zl 1 i 392 98 Iberahorro 2.364.67 -0,17 2.292,60

BBV Monetario 12.306,12 2,04 11.965,35 BM Fondtesoro______ 2,022,00 -0,43 1,911,15
Indosaez Bolsa FIM

Indosuez Universal

308,991,613.352,20 267.805,38

106.667,69

l 338 43 0,12 l 283,46

Bandesco Monetario 106.299,81 7,94 104,166,42 Beta Deuda Fond. 1.824,16 -0,25 1,761,25
216,266,48

Dinermadrid-FIAMM 190.143,67 36,60 185.058,61
izi.ooy./o 1 . 1 IJ^*^J Iberlion Ahorro 227.034,37 -683.24

Bankpyme Fondval. 123.223,83 24,80 119.623,00 Rentfl 4 Bolsa 9 '^d? 10 1 899 38

Beta Dinero DAMM 214 096 84 25 66 207 469,57 Fondeada Ahorro 21.330,89 10,04 20.695,31 indosuez Patrimonio 20.903,40 104.02 18.519,91

Caixa Galicia Din 136 053 86 6 39 132 515 78 Fondeada Efectivo 207.219,19 57,30 201.380,67
Santander Ren 1999 1.323.0 / 0.06 I .^O^.ZO

Interes Diario BCH 1.199,58 0.05 1.175,55

Cavaldiner_____________

Cavaldiner Oro

224.493,78

141.005,51

35,78

32,77

219,254,37

136,614,87

Ibercaja Dinero II 172.326,06 11,46 167.757,85 ■ renta FIJA
1 n ver^n had ft 11 2.622,35 11.92 2.419,68

Indosaez Fondtesoro 21.220,31 -9,75 20.240,61 BBV Ahorro___________ 1.654,41 -0,46 1.593,86
1 QAA 47 -0 97 1 872 53

Cuentafondo FIAMM 208 539 51 36 26- 203 642 07
Santander Dinero_________ 187.071,67 29,92 182.260,60 BBV Bono 2001 ____ 117.291,09 -82,85 109.872,06

ÍVIP ronoo j

Diner BM FIAMM Santander Bo,Ear.4_______ 95.098,02 78,63 BBV Fondvalencia____ 19.040,42 -7,37 18.053,66 Renu 4 Ahorro 1.787,82 — 1.684,08
209 734 80 41 05 204 280 23

Dineractivo 214,098,59 10,16 209,083,65 UITNITTA ITT I A
BBV Renta_____________ 2.436,85 -0,28 2.362,68 Rural Gijon deuda 14.955,04 26.41 14.992,63

Pinernavarra 184 868,98 20,15 180.634,51 Ahorrofondo 6,595,90 38,51 5,949,46
BBV Renu 91__________ 1.612,69 -0,43 1.562,54 Santander Ahorro 2.338,51 0.27 2.285,98

BCH Mixto Acciones 2.724,22 26,33 2.450,06Eurovalor 3 231.628,78 144,73 225.068,2,5 Sanunder Ges.Ren 1.671,68 -1.11 1.567,78Alhambra F.I.M, 2.224,65 ■ 2.116,15
Fondmadrid___________

227.868,00 31,57 222.272,73
BM Dinerbolsa 1,394,23 0,01 1.341,53

Bandesco Divisas 15.730,17 -25,92 15.005,84
Bandesco Ahorro_______ 1.081,75 -0,15 1,050,50EeSÉPostol Moneia. 262.434,22 81,43 255.959,11 1 1^191 d 29

£°ppenedes FIAMM
1 251 00 0 09 1 220 11

I^ontÁi Rius
Bandesco R. Fija_______ 1.707,41 -1,25 1,611,26 ■ RENTA VARIABLE

fercaia Dinem
19,08 223.818,29

Beta Valor F1M___________ 2.715,17 24,52 2.337.56
BeU Renu F1M________ 2.431,67 0,70 2.312,17 Arg. Fondbol.Eu. 927,97 0.70 —

229.230,34 Foncaixa Mixto 28 1.119,25 3,67 _ _
Íbercuent.-i

227.047,54 36,74 221.229,78 1 732 29 1 56 1 625 27
Caixa CatPrev_________ 2.605,94 -2,08 2.517,10 Bandesco Renu V. 25.475,21 476.83 20,897,67

Indosuez Orp
1,605.801,00 119,19 1.558.518,76

Credipas deuda 1.661,84 1,12 1.686,05
Beta Acciones 22.488,40 407.46 17.83634Fondejecutivos___________ 199.188.94 189.536.14

^fl^gsuezTesoreria
268.841,01 13,86 261,991,23

Cuentafondo Ahorro 2.205,70 -1,32 2.043,71
Ibercaia Renta 2.300,89 9,63 2.137.91

1.854,05
Cuentafondo Bolsa 1.732.83 21.91 1.501,71

Í^Uíxarent
208 466 64 208.466,64 ludosu^z ^31o0al 19» '^O'^ ZVI 9nA 99 122 662 81

Cuentafondo Renu 1.962,86 -0,47

Santander Teenreri 000 1/10 1 zl Foncaixa Ahorro 2 2.906,04 -1,44 2.822,94 Edifon__________________ 202.061,38 2.261.49 169.303,61

5;-§3!lLnAMM
232,749,87

yo

33,85 227.822,26

Renta 4 Internacional l ,252.77

1.688.91

1.17230

1.600.52
Foncaixa Ahorro 11 2.216,52 -1.09 2.139,43 Foncaixa Bolsa 5 4.008.85 73.82 3.372,63

Santander Ges,Mix 6.70
Foncaixa Mixto 25 1.123,78 3,67 ——

Iberlion Bolsa 2.208.51 45.97 1.829,01

■ mixto RENTA VARIABLE Foncrecimiento________ 134,163,18 28,76 130.646,59
A 1A 1 zKI 0*7

§MDineridivisa
1.518,09 0,86 1,497,97 BBV Inversisn 94 1.557.56 5.39 1.440,49 Fondonorte 369,90 0,46 345,48

BM Garantizado_______ l .556.52 1 .^oz,y /

^Í2drid Divisa FIM
l 521 17 14,16 1,448,85 Reta (?r«ciniiento 20.504.66 309,60 16,914,75 Fondposul______________ 2.868,63 1,46 2.716,79 Beu Euro Accio._______ 1.151.09 16.80 —

^gfei Europa
10.552,62 17,75 11,794,31 Eurovalencia VCG 1.185.11 2.23 952.18 FondposuI Divisas 3.222,27 -1,58 2,995,10 Fonbolsa Euro_________ 10.891.85 109.39 —

M.C.D.2022
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46 personas, entre ellas 44 
escolares procedentes de Colom
bres, Bustio y Narganes, viajaban 
en el autobús accidentado

Un autobús escolar chocó frontalmente contra un camión, a causa posiblemente de la niebla

Luto en Asturias por la muerte de 
8 personas en accidente de autobús
La muerte en la mañana de ayer de ocho personas al 
colisionar un autobús escolar con un camión en Llanes ha 
generalizado el sentimiento de pesar en Asturias, donde hoy 
se vivirá una Jornada de luto oficial  y no se impartirán clases 
en los centros educativos.

ACCIDENTE DE AUTOBÚS ESCOLAR

Ef£=_QyÍ£dfí

Siete escolares y el conduc
tor del camión que colisionó 
contra el autobús escolar en el 
que viajaban hacia el Instituto de 
Secundaria de Llanes fallecieron 
en el accidente, ocurrido sobre 
las 7.45 horas en el kilómetro 390 
de la N-634 (San Sebastián- 
Santigo de Compostela), a la 
altura de la localidad de Buelna, 
en el concejo de Llanes.

En el accidente resultaron 
heridas de diversa consideración 
más de una treintena de perso
nas, cinco de las cuales perma
necen en la Unidad de Vigilan
cia Intensiva del Hospital Cen
tral de Asturias.

Los fallecidos son Vicente 
Clemente Olgado, conductor del 
camión, y los escolares, todos 
ellos residentes en la localidad 
de Colombres, Fernando Nosti 
Ojeda, Valentín Llano Collera, 
Sofía Fernández Alvarez, Diego 
Montes González, Adela Hevia 
Alvarez, Verónica González 
García y María Alvarez Peñil.

El accidente se produjo cuan
do un camión de reparto de la 
cadena de supermercados ALDI, 
que circulaba en dirección a 
Santander, chocó frontolateral
mente contra un autobús que 
realizaba el servicio de transporte 
escolar.

Según fuentes de la Guardia 
Civil, el camión pudo haber in
vadido parcialmente el carril 
contrario, y en el momento del 
accidente había niebla en la zona.

46 personas, entre ellas 44 
escolares procedentes de Colom
bres, Bustio y Narganes, viaja
ban en el autobús accidentado.

Inmediatamente se desplaza
ron al lugar del accidente tres 
helicópteros y todas las ambu
lancias de los alrededores, que 
trasladaron a los heridos a los 
hospitales Central de Asturias, 
Grande Covián de Arriondas, 
Valle del Nalón de Langreo y 
Sierrallana de Torrelavega, y el 
tráfico en la vía quedó interrum
pido durante unas dos horas.

A la zona del accidente se 
desplazaron la ministra de Cul
tura, Esperanza Aguirre; el pre
sidente del Principado, Sergio 
Marqués, y el delegado del Go
bierno en Asturias, Fernando 
Fernández Noval.

La mayor parte de los esco

lares heridos recordaron que el 
camión «se echó encima» del 
autocar instantes antes de la 
colisión, según señaló a Efe con 
lágrimas en los ojos el alcalde de 
Ribadedeva, Modesto Bordás, de 
cuyo concejo eran todos los es
tudiantes fallecidos.

Los cuerpos de algunos de los 
fallecidos salieron despedidos 
por las ventanas del autobús, que 
quedó destrozado debido a la 
colisión con el camión y al hun
dimiento del techo, circunstan
cia que, según algunos testigos 
presenciales, fue la causa de la 
mayor parte de las víctimas 
mortales.

Uno de los escolares que re
sultó ileso, José María Hevia 
Alvarez, ayudó a salir del auto
bús a algunos de sus compañe
ros, pero en su frenética búsqueda 
no encontró a su hermana, Ade
la, quien había fallecido como 
consecuencia del violento golpe.

Un guardia civil destinado en 
Colombres, Antonio Miguel 
Rueda, rescató a su hijo, Oscar 
Miguel Roque, que resultó heri
do, y continuó colaborando en las 
tareas de rescate.

El jefe de la Casa del Rey 
transmitió telefónicamente a 
Sergio Marqués «el dolor y per 
sar» de la Familia Real por el 
accidente, mientras que el pre
sidente, José María Aznar, ha sido 
«permanente y puntualmente» 
informado, desde el primer mo
mento, del accidente, y se encuen
tra impresionado y afectado.

El Gobierno del Principado ha 
decidido que hoy sea día de luto 
en toda la Comunidad Autóno
ma en señal de duelo, y el Mi
nisterio de Educación ha decre
tado que sea un día no lectivo en 
todos los centros de la región.

La capilla ardiente con seis de 
los ocho víctimas del accidente 
quedó instalada a las 17:30 ho
ras en el colegio público de 
Colombres, de donde eran natu
rales los estudiantes fallecidos 
en el siniestro, y hoy se celebra
rá el funeral en la Iglesia 
Parroquial de la localidad.

La DGT ha anunciado que 
llevará a cabo una investigación 
especial del accidente, que ha sido 
encargado al Instituto Universi
tario de Investigación del Auto
móvil (INSIA), dependiente de 
la E. T. S. de Industriales de la 
Politécnica de Madrid.

Mar CantábricoDestino previsto

Llanes

ÍBustii

Colombres

Infografía EFE©

Lugar del accidente

N-634

Lugar de partida 
del autobús

Lugar de procedencia 
de las víctimas 

del autobús

Ocho personas, siete 
escolares y el conductor 
del camión que colisionó 
contra el autobús 
escolar en el que 
viajaban, fallecieron 
el martes en un / 
accidente ocurrido / 
en Llanes
(Asturias), en el 
que se
registraron 
además 32 
heridos 1 
de diversa 
consideración.

Las tareas de rescate se iniciaron inmediatamente. EFE
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El conductor del camión fue el único adulto fallecido. EFE

El más grave 
de los últimos 

10 años
EI accidente registrado ayer 

es el más grave sufrido por un 
vehículo de alumnos desde el 
acaecido en 1988 en Lérida, 
cuando murieron 15 personas.

En los últimos veinte años, 
los siniestros de autobuses 
escolares más graves se 
registraron en 1979, cuando 
fallecieron 44 niños al 
precipitarse el autocar en el 
que viajaban al río Orbigo, en 
el término municipal 
zamorano de Santa Cristina de 
la Polvorosa, y en 1978 en 
Muñoz (Salamanca), donde 
murieron 30 niños y un adulto 
al ser arrollado el autobús por 
un tren en un paso a nivel.

Un siniestro de similares 
características tuvo lugar en la 
localidad de Daimiel (Ciudad 
Real), el 22 de mayo de 1992, 
cuando siete personas 
murieron, de ellas cuatro 
niños, y otras 17 resultaron 
heridas al chocar el autocar en 
el que viajaban 22 niños 
contra un turismo, al invadir el 
autobús la calzada contraria en 
un tramo curvo de la carretera 
N-420.
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Una mujer herida 
muy grave tras 
una explosión de 
gas en Cádiz

Efe- Cádiz

Una mujer ha resultado he
rida «muy grave» en una explo
sión de gas registrada en la tar
de de ayer en su domicilio de 
Cádiz y fue ingresada en el 
Hospital Puerta del Mar con 
numerosos politraumatismos, 
informó el Servicio de Emer
gencias Sanitarias.

Josefa R.H., de 65 años, salió 
despedida desde el cuarto piso 
de un edificio histórico en el que 
vivía y cayó por un patio inte
rior desde una altura de nueve 
metros.

Unos treinta residentes del 
edificio fueron desalojados en 
previsión de que hubiera sido 
afectada la estructura, aunque, 
tras un examen técnico, regre
saron a sus viviendas, indicó a 
Efe el concejal del Ayuntamien
to de Cádiz José Blas Fernández.

La deflagración se debió, 
según las fuentes, a una acumu
lación de gas butano en la coci
na de la vivienda, sin que lle
gara a estallar la bombona, y 
derribó el muro que da al patio 
interior, por el que cayó la muj er 
que fue rescatada por los Bom
beros.

Detenido por 
intentar asfixiar 
a su madre con la 
almohada en . 
Madrid

Efe- Madrid

La Policía Nacional ha de
tenido en Madrid a Francisco 
Antonio G.P., de 42 años, por 
intentar matar a su madre, de 
72, a la que trató de asfixiar con 
la almohada, lo que él niega, 
aunque la víctima ya le había 
denunciado en los últimos años 
en otras cuatro ocasiones por 
malos tratos y lesiones.

Según informa la Jefatura 
Superior de Policía de Madrid, 
la anciana se presentó el pasa
do día 31 en la Comisaría de San 
Blas y manifestó que sobre las 
dos de la madrugada su hijo 
Francisco Antonio llegó al do
micilio, donde ambos conviven.

Ella estaba acostada, él en
tró en la habitación e intentó 
asfixiaría con la almohada, 
niientras repetía que deseaba su 
muerte para quedarse con el 
piso. Sin embargo, no logró su 
objetivo ante la fuerte resisten
cia de su madre, quien afirma 
Qoe su hijo ha sido adicto a los 
estupefacientes y ahora lo es al 
alcohol.

La Policía se hizo cargo del 
asunto y comprobó que ya exis
tan contra Francisco Antonio 

otras denuncias por malos tra- 
os a su madre, además de te- 

oer once antecedentes policiales 
por distintos motivos.

Los agentes establecieron 
opa vigilancia en torno a la vi- 
^mnda, donde fue detenido a la 
L15 h. de la tarde del lunes.

Don Felipe ha permanecido unos días en Centroamérica

El Príncipe llegó a Madrid 
tras visitar a las víctimas

EÍÉzJMadrid

El Príncipe llegó ayer a Ma
drid procedente de Guatemala, 
tras concluir una gira de cinco 
días por Centroamérica en apo
yo de los más de tres millones 
de damnificados por el paso del 
huracán Mitch, que causó, al 
menos, 18.700 víctimas en esta 
región, entre muertos y heridos.

En este viaje, acompañó a 
Don Felipe el vicepresidente 
primero del Gobierno, Francisco 
Alvarez Cascos, así como los 
secretarios de Estado de Coope
ración Internacional y para 
Iberoamérica, Fernando 
Villalonga, y de Comercio, 
Elena Pisonero.

El Príncipe inició su gira 
centroamericana el pasado vier
nes en Honduras, el país más 
destrozado por el huracán, don
de comprobó los cuantiosos 
daños materiales sufridos por 
esta nación, valorados en más 
de 3.000 millones de dólares, y 
el sufrimiento de sus habitan
tes.

Después de verificar los efec
tos del Mitch en Honduras, Don 
Felipe recorrió en los días si
guientes Nicaragua, El Salva
dor y Guatemala, donde se 
entrevistó antes de su regreso a 
España con el presidente Alvaro 
Arzú, el vicepresidente, Luis 
Flores, el ministro de Relacio
nes Exteriores, Eduardo Stein, 
y otros altos funcionarios del 
Gobierno.

Traslado de la lancha. Ayer se procedió a las tareas de traslado de la lancha que 
provocó el pasado 8 de octubre la muerte de vanos jubilados franceses en el lago 
de Bañolas. A requerimiento del Juez que instruye las diligencias del caso, la lancha 
fue transportada ayer a un hangar del aeropuerto de Gerona, para que se puedan 
continuar las investigaciones. Efe.

Cualquier lugar es bueno para capear el temporal. EFE

En los cuatro países recorri
dos durante esta gira, el Prínci
pe expresó su consternación ante 
los daños ocasionados por el 
huracán, se reunió con sus res
pectivos presidentes, con los 
cooperantes españoles y con los 
equipos que han asumido el reto 
de la reconstrucción y garanti
zó una continua ayuda por par
te del Gobierno español.

El Ejecutivo español otorgó 

el pasado viernes créditos por 
18.192 millones de pesetas a los 
países de Centroamérica afec
tados por los huracanes Mitch 
y Georges, que se suman a los 
1.600 millones en ayuda huma
nitaria aprobados con anterio
ridad, y les perdonó el pago de 
la deuda correspondiente al 
período 1998-2001, lo que equi
vale a 7.124 millones de pese
tas.

Muere en EEUU 
un bebé de ocho 
meses por 
sobredosis de 
cocaína

Efe- Miami (EEUU)

Un niño de ocho meses 
murió en Miami por una 
sobredosis de cocaína, según 
se desprende de los resultados 
de la autopsia, que mostraron 
que tenía una cantidad suficien
te de esa droga en su cuerpo 
como para haberle matado en 
unos 15 minutos.

La policía está tratando de 
determinar si alguien le sumi
nistró de forma intencionada la 
droga a Tayveis Smith, o dejó 
la cocaína en algún lugar don
de el niño pudiera obtenerla.

El detective Julio Estopiñán 
declaró al diario «The Miami 
Herald» que «pueden haber 
ocurrido dos cosas: un mucha
cho pudo recoger la droga en 
la calle y llevaría a casa, o la 
pudo traer un adulto».

El bebé tenía dos hermanos 
y Estopiñán subrayó que «al
guien tiene que explicar por qué 
la cocaína estaba en la casa».

Por su parte, la madre de 
Tayveis, Veeta Harden, de 20 
años, señaló que «quiero saber 
qué le ocurrió a mi bebé". 
¿Cómo puede ser que esté vivo 
en un momento, lo llevemos al 
hospital y de repente muera?».

La policía no ha arrestado 
a ninguna persona por este caso 
y considera poco probable ha
cerlo hasta que pueda determi
nar la procedencia de la droga.

Un móvil salva a 
una mujer de un 
secuestro en su 
cohe en EEUU
Efe- Los Ángeles (EEUU)

La posesión de un teléfono 
móvil salvó a una mujer que 
permaneció maniatada en el 
maletero de su automóvil du
rante doce horas después de que 
su vehículo fuera robado.

La víctima, Laura Dekker, 
fue asaltada cuando entraba en 
su coche, un BMW descapo
table, a la salida de misa el 
pasado domingo, en el lujoso 
barrio de Bel Air de Los An
geles.

Según informó ayer la po
licía, el asaltante la dejó ma
niatada en el maletero de su co
che, pero la víctima consiguió 
zafarse de las ligaduras y co
menzó una larga lista de llama
das en el teléfono que llevaba 
en su bolso.

Mientras el asaltante con
ducía el vehículo, Dekker con
siguió llamar primero a su 
marido y luego al número de 
la policía en repetidas ocasio
nes. La colaboración de la com
pañía encargada de la telefo
nía sin hilos permitió localizar 
las llamadas y encontrar el 
vehículo junto con la víctima 
en un casino de Nevada, a 300 
kilómetros de distancia de 
donde tuvo lugar el secuestro.
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El Rey se mostró «satisfecho de haber 
cumplido la misión que me correspondía» 
en la transición, «que realicé con la 
convicción de servir a España, norte y 
afán de mi vida y reinado»

El Rey recibe el Premio 
Columna de la Libertad

El Rey afirmó ayer ante los editores de diarios españoles, 
tras recibir el premio Columna de la Libertad, que la influen
cia, la eficiencia y la competitividad empresarial «no son un fin 
en sí mismas ni el último criterio por el que deben guiarse».

«La información -dijo Don Juan Carlos a los principales 
editores de periódicos de España- es una herramienta de liber
tad, especialmente importante y delicada», ya que ha de con
ciliar «los derechos de quienes la emiten y de cuantos la reci
ben».

El presidente de la Asociación de Editores de Diarios Espa
ñoles (AEDE), Vicente Montiel, fue el encargado de entregar 
al Rey el premio, máximo galardón que concede esta organiza
ción de empresas periodísticas que ahora cumple veinte años.

El secretario general de AEDE, Pedro Crespo de Lara, dijo 
que este galardón, concedido por unanimidad, tiene por objeto 
hacer una distinción por partida doble, al pueblo español al que 
el Rey representa, y al Monarca «por sus propios y grandes méritos 
en defensa de la libertad y la cultura».

En el acto, que tuvo lugar en la Casa de América, estuvieron 
presentes los editores de la práctica totalidad de los diarios, que 
iniciaron ayer su décimo quinta convención, cuya lección in
augural corrió a cargo del ex presidente Adolfo Suárez. Asistió 
también el alcalde de Madrid, José María Alvarez del Manza
no.

Las palabras de agradecimiento de Don Juan Carlos comen
zaron con una referencia al pueblo español, «cuya nobleza y 
generosidad en el proceso de recuperación de la democracia 
son el principal sustento y la mas firme garantía de nuestras 
libertades».

El Rey se mostró «satisfecho de haber cumplido la misión 
que me correspondía» en la transición, «que realicé con la 
convicción de servir a España, norte y afán cardinal de mi vida 
y reinado».

Recordó Don Juan Carlos las «numerosas y oportunas asis
tencias» con que contó en esa etapa y destacó la que le brindó 
el Duque de Suárez, que tuvo «un papel principal y un trabajo 
decisivo, que llevó a cabo con honor y dignidad», y «con gran 
espíritu de sacrificio y lealtad al Rey y a España».

Recomendó el Rey la defensa de la libertad «no solo en mo
mentos de alta tensión histórica, sino en el transcurso de lo co

tidiano», ya que, dijo, «la libertad se gana, no simplemente se tiene, 
en cada momento».

La lección inaugural de la convención de la AEDE que pronun
ció Adolfo Suárez estuvo centrada én el análisis del papel que 
desempeñan los medios de comunicación en la sociedad actual, y 
reclamó el respeto a la libertad de expresión por parte de los dis
tintos poderes. E.O.O.

En juegos de 
azar, Cataluña 
está de suerte

La suerte ronda por Ca
taluña, tres de cuyas loca
lidades han sido agracia
das en los últimos dos días 
con los 2.287 millones del 
Gordo de la Primitiva, con 
250 del especial de la 
ONCE y con 164 de un 
pleno de 14 de la quiniela.

En total, más de 2.700 
millones de pesetas traídos 
por el azar a Rubí (Barce
lona), donde se selló la 
multimillonaria combina
ción del Gordo de la Pri
mitiva del domingo, a 
Blanes (Gerona), donde se 
vendieron los cupones del 
número 30.255 agraciado 
el lunes con el premio es
pecial de la ONCE, y a 
Olesa de Montserrat (Bar
celona), donde un joven 
matrimonio se ha embol
sado 164 millones por acer
tar los 14 resultados de la 
jornada futbolística del 
domingo.

Mientras continúa el 
anonimato del afortunado 
poseedor del boleto pre
miado con el Gordo de la 
Primitiva, al parecer un 
vecino de Rubí, el júbilo 
saltó ayer entre los veci
nos de Blanes al conocer 
que la vendedora Ilda 
Hernández Concepción ha 
repartido cincuenta déci
mos del número premiado 
anoche por la ONCE.

Numerosos vecinos se 
han congregado ante su 
caseta para felicitar a la 
vendedora, y de paso para 
tentar a la suerte compran
do un cupón para ayer.F.J.

Guillén; "Borau no lía 
elegido a sus delfines"

El actor Fernando Guillén, vicepresidente 
de la Academia de Cine declaró ayer a Efe que 
«José Luis Borau no ha elegido a sus delfines», 
en referencia a la única candidatura presenta
da para presidir esta institución y que será 
admitida o rechazada el próximo día 29 en 
Asamblea General.

Según indicaron a Efe fuentes de la repre
sentante artística de Aitana Sánchez Gijón, fue 
Borau quien propuso a la actriz que asumiera 
el peso de la Acadamia, a lo que ella respondió 
asustada, pidió unos días de reflexión y, pasa
do ese tiempo, decidió presentar la que es úni
ca candidatura, junto al director Ventura Pons 
y el productor Andrés Santana.

«Una cosa es que Borau haya dado su opi
nión y piense que una persona con un perfil como 
el de Aitana puede dar bien en la presidencia 
de la Academia, pero la última palabra la tie
nen los miembros de la Academia, quienes 
emitirán su voto el próximo día 29».

Borau, que ayer se encontraba fuera de Ma
drid, no quiere, en palabras de Femando Guillén, 

repetir otra vez en la presidencia de la Acade
mia, en la que ya lleva cuatro años.

«Creo que nuestra terna -que se completa con 
la directora Rosa Vergés- ha realizado un tra
bajo ingente. José Luis Borau ha prestado espe
cial interés a las publicaciones de la Academia, 
y ha dedicado a esta institución un tiempo enor
me». Y es que, como señaló Guillén, el trabajo 
de la Academia es grande y no tiene sueldo, por 
eso necesita de una gran pasión por el cine».

Sin embargo, puede llegar el día 29 y que la 
Asamblea formada por los más de 800 rtiiem- 
bros no acepte la candidatura de Aitana Sánchez- 
Gijón. En ese caso se daría un vacío de poder 
que podría volver a dar la presidencia a Borau, 
aunque «esto no se sabe como acabará porque 
Borau no quiere seguir al frente».

Lo que ha querido dejar claro Guillén es que, 
aunque Borau haya dado su opinión sobre el perfil 
que mejor se ajuste a la presidencia «joven, con 
espíritu de renovación, preparada y comprome
tida. Es sólo una opinión, nunca se ha tratado ni 
se tratará de elegir a nuestros delfines». M.C.
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Enrique Iglesias inicia una gira 
por Estados Unidos

El cantante español Enrique Iglesias anunció ayer en Miami 
su gira de 43 presentaciones por 33 ciudades de Norteamérica 
que iniciará en enero, en Orlando (Florida).

«Esta gira es para respaldar mi disco ‘Cosas del Amor’, que 
es el más importante de mi carrera, no en ventas, sino por lo que 
significa para mi sentimentalmente», dijo Iglesias, en una rueda 
de prensa en un restaurante de comida rápida McDonald’ s, com
pañía que patrocinará la gira.

La gira titulada «Cosas del Amor», que comenzará el próxi
mo 16 enero y finalizará el 13 de agosto, pretende destinar parte 
de los fondos recaudados para un programa de becas para estu
diantes hispanos en Estados Unidos.

«El nuevo disco marca una nueva etapa de mi carrera», ase
guró Iglesias, quien confesó que «no es lo mismo escribir una 
canción con 23 años que con 16 años».

Según Iglesias, «eso no significa que sea mejor o peor, es otra 
etapa de mi vida».

Indicó que tras concluir su primera gira, decidió tomarse 10 
meses exclusivamente para escribir las canciones de su último 
album.

Iglesias ha vendido mas de 13 millones de copias en discos 
en el mundo, desde su debut hace tres años y en su corta carrera 
ha ganado un premio «Grammy».

El músico español aseguró que le «molesta» que lo pongan a 
competir con su padre, Julio Iglesias, pues considera que «eso es 
tener un poco la sangre fría y verdaderamente no darse cuenta de 
que están intentado perjudicar una relación entre hijo y padre».

Al ser consultado sobre un cambio de imagen, afirmó que 
eligió las fotos de la portada del disco «porque me gustarón, y 
no como una estrategia de mercado».

«El cambio es musical, más que físico», expresó Iglesias, quien 
fue galardonado en los premios Billboard como Artista del Año

(1996-1997) y Mejor Artista Pop Latino (1998).
Sobre una futura boda, afirmó que no tiene novia y que por 

ahora no piensa en el matrimonio.
La gira norteamericana incluye Tampa, Atlanta, Nueva York, 

Montreal (Canadá), Filadelfia, Milwaukee, Miami, Houston, El 
Paso, San Diego, Las Vegas, San José, Santa Barbara, Sacra
mento, Dallas, Nueva Orleans, Chicago y Denver. M.W.

"Elvis in rock”, todos 
sus grandes éxitos

Rodman se ha 
casado 
mientras 
estaba ebrio, 
según su agente

El jugador Dennis 
Rodman, estrella de los 
Bulls de Chicago, se casó el 
sábado con la actriz Carmen 
Electra pero varios testigos 
afirman que lo hizo «en 
estado de embriaguez», por 
lo que la boda podría ser 
ilegal, anunció ayer su agen
te, Dwight Manley, en Las 
Vegas.

«Por lo que sé, no puede 
ser legal. Parece que Dennis 
estaba completamente 
ebrio», comentó Manley, 
que añadió: «Evidentemen
te, cualquiera que se case 
con alguien que ha bebido 
hasta el punto de no tener
se en pie o no poder hablar, 
es porque tiene motivos 
ocultos».

Rodman cree que el vín
culo no es legal porque es
taba demasiado ebrio para 
casarse.

De acuerdo con el repre
sentante del deportista, 
Dwight Manley, las campa
nas de boda sonaron el sá
bado en Las Vegas para 
Rodman y para Carmen 
Electra, actriz de la serie 
«Los vigilantes de la playa».

Pero Rodman estuvo lo 
sufícientemente sobrio para 
que su equipo de seguridad 
registrara la capilla en bus
ca de cámaras ocultas. R.A.

El pasado año se celebró el veinte aniversario 
de la muerte de Elvis Presley y el mercado 
discográfico internacional se lanzó a editar 
recopilatorios. En España se editó el disco «Sus 
grandes canciones de amor», con sus mejores 
baladas, y ahora en «Elvis in rock» se recoge todo 
lo mejor de su rock & roll.

Elvis Presley grabó su primer álbum con RCA 
en 1995 con el título de «Heartbreak hotel» y ese 
mismo año se convirtió en disco de oro.

La canción que da nombre a este trabaj o es una 
de las veinticuatro que aparece en esta recopila- 
^A?^.y ’^ria de las primeras causantes de que el 
publico le llamase «Pelvis», por su forma de mover 
las caderas en el escenario.

Este álbum de Elvis, el artista que más discos 
ha vendido en la historia de la música, un millón 
de ejemplares, contiene también temas míticos 
eomo «Don’t be cruel», «Blue suede shoes», «King 
Lreole», «Tutti frutti», «Hound dog» y «Return 
o Sender», entre otras.

«Jailhouse Rock» («El rock de la cárcel») es 
primer sencillo extraído, que interpretó Elvis

^h 1957. C.A.R.

Científicos hallan embriones de 
dinosaurios en la Patagonia

Un equipo de investigadores encabezado por los argentinos Luis Chiappe 
y Rodolfo Coria presentaron ayer, martes, por primera vez, en Nueva 
York, los primeros embriones de dinosaurios gigantes herbívoros, halla
dos en la Patagonia.

Los embriones fueron descubiertos en noviembre de 1997 en una región 
del Auca Mahuida, en la Patagonia argentina, donde los científicos ha
llaron restos de miles de huevos, muchos de los cuales contenían embrio
nes de dinosaurios.

«Lo que hace más espectacular nuestro hallazgo es que muchos de 
estos restos han preservado porciones de la piel fosilizada de los embrio
nes», señaló a Efe Luis Chiappe, que encabezó la expedición y trabaja 
como investigador en el Museo neoyorquino.

En el momento de nacer, las crías habrían tenido unos 40 centímetros 
de longitud y en su etapa adulta habrían alcanzado los 15 metros.

Algunos de los huevos hallados contienen además huesos fosilizados 
de los embriones y, entre ellos, diminutos dientes, lo que constituye una 
pista importante para que los investigadores puedan determinar el tipo de 
dinosaurio que depositó esos huevos. V.M.

Cigarrillos de 
morcilla ganan 
el concurso de 
tapas para 
periodistas

Los «cigarrillos de mor
cilla» preparados por la pe
riodista Lourdes Plana han 
obtenido el primer premio 
en el concurso, de ámbito 
estatal, de tapas elaboradas 
por informadores convoca
do por el grupo hostelero 
Cantoblanco.

Lourdes Plana, zarago
zana, colabora habitualmen
te en diversas revistas, co-mo 
«Mía», «Mi Casa» o «Arte 
de vivir», en las que se ocupa 
de temas relacionados con 
la cocina y la gastronomía.

La tapa ganadora consis
te en finos cilindros de ja
món de York rellenos de 
morcilla de Burgos desme
nuzada y sin piel, reboza
dos en harina, huevo bati
do y pan rallado y fritos. 
Plana comentó que la tapa 
se le ocurrió durante un viaje 
a la Argentina.

El segundo premio 
recayó en el periodista de 
la Agencia Efe Juanjo 
Alonso, que preparó un 
«efecto Guggenheim», del 
que no ha explicado más que 
parte de unos filetes de an
choa del Cantábrico.C.A.H.

M.C.D.2022
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Arturo Pérez Reverte: "Soy de este 
país maldito y entrañable"

Veintiún años como corresponsal de gue
rra le han servido a Arturo Pérez Reverte para 
tener «una mirada especial sobre el mundo, la 
historia, la vida y la muerte», y esa mirada es 
la que le ha prestado al protagonista de «El sol 
de Breda», tercera entrega de las aventuras del 
capitán Alatriste.

Como le sucedió anteriormente con la 
mayoría de las novelas que ha escrito hasta 
ahora, de marcado carácter histórico, las peri
pecias del capitán Alatriste en Flandes han 
obligado a este escritor de 47 años a profundi
zar en la historia española, en «sus luces y en 
sus sombras» y le han ayudado a sentirse «muy 
español», sin caer en el patrioterismo. «Soy 
de este país maldito y entrañable».

La presentación en público de «El sol de 
Breda», editada por Alfaguara, convocó a más 
de cien periodistas, entre los cuales había una 
treintena de extranjeros. Es una prueba del éxito 
que ha cosechado Pérez Reverte, cuyas nove
las han sido traducidas a 19 idiomas y al que 
no paran de lloverle ofertas para seguir llevando 
algunas de ellas al cine. Pronto podremos ver 
la adaptación que Roman Polanski ha realiza
do de «El club Dumas». A.M.B.

García quiere acabar su carrera en la Cope
El director de Deportes de la Cadena Cope, José María 

García, manifestó ayer en Soria que su deseo es «acabar 
mi vida radiofónica en la Cope, aunque siempre los de
seos no se pueden cumplir».

El periodista anunció que hoy no se incorporará a su 
programa y explicó que se ha tomado un periodo de re
flexión, que inició el pasado día nueve, para planificar su 
futuro y analizar sus veinticinco años de trabajo en la radio.

García, que participó en Soria en una charla organiza
da por la Fundación Científica de la Caja Rural, en el que 
realizó un repaso de sus veinticinco años de vida profesio
nal en la radio, aseguró que las informaciones aparecidas 
en los últimos días en un medio de comunicación han sido 
«sesgadas».

«Mi continuidad en la Cadena Cope no pasa porque me 
ofrezcan el cadáver profesional de nadie», ya que «para 
trabajar necesito sentirme cómodo y últimamente no me 
he sentido así», agregó el periodista durante su interven

ción ante unas trescientas personas.
Estas declaraciones de García se producen des

pués de que varios medios de comunicación hayan 
publicado que podría estar estudiando dejar la cade
na por discrepancias con el presidente del Consejo 
de Administración, Salvador Sánchez Terán y uno 
de los directores generales, Pedro Díez.

Precisamente, Díez pidió ayer oficialmente la res
cisión de su contrato con la cadena de radio por motivos 
personales, informaron ayer fuentes de la emisora.

José María García, que inició su vida profesional 
radiofónica en 1972, en la Cadena Ser, indicó que la 
Cope le ha dado «mucho», sobre todo «libertad in
formativa», y agregó que «es de bien nacidos ser 
agradecidos». Subrayó que no se ha comprometido 
con ninguna otra cadena de radio, ni con ninguna 
multinacional, y manifestó que «quiero la Cope y si 
puedo voy a continuar en la Cope».N.R.

Abuela sexagenaria gana 
27 millones de dólares en 
un casino de Las Vegas

Una abuela estadounidense de 67 años de edad, cliente 
habitual de los casinos de Las Vegas, se ha llevado el mayor 
premio alcanzado en el juego del «jackpot», cerca de 27,6 
millones de dólares.

Según informaron ayer fuentes del Casino del Hotel Palace 
Station, de Las Vegas (Nevada), la mujer se había gastado 
unos 300 dólares en ese juego cuando le llegó el premio, que 
se conoce como el «SuperMegabucks».

El «Jackpot» es un juego de naipes que se basa en las re
glas del póker y requiere acceder a las apuestas como mínimo 
con una sota.

En su variante electrónica permite un «pozo» acumulado 
con las cerca de 300 máquinas que existen en todo el estado 
de Nevada, que es el que le ha correspondido a la mujer.

En concreto, la mujer se ha llevado 27.582.539 dólares, 
pero no los cobrará de golpe, porque ello haría reducir 
drásticamente la cifra, entre impuestos y otras cargas. Se lle
vará un cheque por valor de 1,1 millones de dólares cada año, 
durante 25.

Pero además, según han precisado fuentes del Casino, la 
mujer, de la que sólo se conoce que tiene tres hijos y un nieto, 
aunque no su identidad, había tenido otros premios impor
tantes con anterioridad. El mes pasado ya ganó casi 700.000 
dólares jugando a la ruleta.

La ganadora de este premio especial, que era cliente de los 
casinos desde hace 23 años, ha dicho que gastará su dinero 
con sus hijos y su nieto. J.R.R.
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Juan Pablo II: ”E1 
ordenador ha 
cambiado la vida”

El Papa Juan Pablo II confesó que el orde
nador ha cambiado su vida, ante los más de 
5.000 estudiantes que le recibieron ayer, mar
tes, en su visita a la Universidad privada 
«Luiss» de Roma.

«El ordenador ha cambiado un poco el 
mundo y por supuesto también mi vida», dijo 
el Pontífice, a modo de confidencia, al tér
mino del discurso que ofreció en la Univer
sidad romana, que cuenta con el patrocinio 
de la Cofindustria, la patronal italiana.

Tras disertar sobre «los valores» que de
ben iluminar el mundo universitario y, en 
especial, las disciplinas económicas y socia
les «tan fuertemente vinculadas a la vida 
cotidiana», el Papa recibió con entusiasmo 
los 50 ordenadores donados por la «Luiss» a 
la Santa Sede y que serán destinados a varias 
diócesis de Africa y Europa del Este.

El Papa destacó durante su intervención 
la «dimensión humanística» de la Universi
dad, como órgano de «profundización del 
saber, de una adecuada transmisión y de su 
insustituible misión educativa», e invitó a 
profesores y alumnos a consideraría más allá 
de una simple preparación para el trabajo.N.R.

El archivo del holocausto de
Spielbei^ podría ir al monumento
de Berlín

El archivo de entrevistas sobre el 
Holocausto de la Fundación Shoah, del 
director de cine Steven Spielberg, podría 
formar parte del gran monumento en honor 
de las víctimas del genocidio judío que 
se piensa construir en la capital alemana.

«Sería estupendo que yo pudiera par
ticipar y estaría encantado si el monumento 
de Berlín fuera declarado el 16 centro de 
documentación de la Fundación Shoah», 
dice Spielberg en una entrevista que apa
recerá publicada en el próximo número 
de la revista «Stern».

En opinión del famoso director de cine, 
son los alemanes quienes deben decidir 
si el proyectado monumento será un obe
lisco, un museo del Holocausto, o una obra 
artística simbólica.

Tras una polémica de varios años so
bre la conveniencia de una obra de este 
tipo y su ubicación en pleno centro del 
nuevo Berlín, será el Parlamento federal 
(Bundestag) quien decida en los prime
ros meses de 1999 sobre el asunto. E.A.
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Vizcamo Casas ”La censura
era la excusa de los mediocres”

El diálogo silencioso de
Tapies yAntonio Gamoneda

Los creadores Antoni Ta
pies y Antonio Gamoneda han 
entablado un diálogo silencioso 
cuyo fruto ha sido el libro 
«¿Tu?», que reúne 20 poemas 
del poeta y siete aguafuertes del 
pintor, quien paralelamente ha 
inaugurado una exposición de 
30 obras sobre papel, en la ma
drileña Galería Antonio Ma
chón.

En la presentación del libro, 
Gamoneda, Premio Nacional 
de Poesía en 1988 por su libro 
«Edad», comentó que «un diá
logo lleno de silencios quizás 
no sea una mala manera de 
entenderse». «De una obra de 
creación hay poco que decir, 
debe de decirlo la propia obra, 
que o es una realidad de signi
ficación, una realidad estética, 
o no es nada», dijo Gamoneda, 
quien confesó que para él «el 
pensamiento es posterior a la 
escritura».

El título, «¿Tu?», responde, según el poeta, «a la dificultad que tengo en pensar 
en el yo». A partir de sus versos -que para Tapies «tienen una especial gravedad e 
imaginación austera que toca mis fibras más profundas»- surgieron los aguafuertes.

La iniciativa de este proyecto fue de Antoni Tapies Barba, hijo del pintor, y del 
galerista Antonio Machón,' cuya sala celebra este año el veinticinco aniversario de 
su apertura al público.

En la presentación, la intervención de Tapies, Medalla de Oro de Bellas Artes en 
1981 y Premio Príncipe de Asturias en 1990, fue corta porque «ya sabéis de mi tor
peza en expresarme oralmente». «Los pintores hablamos con las manos y queremos 
que los demás nos escuchen con los ojos», declaró, aunque precisó que el trabajo 
había sido muy gratificante y lo comparó a «un acompañamiento al piano». N.M.

El escritor Fernando Vizcaíno Casas ha reunido en un libro las anéc
dotas del cine español, desde sus orígenes y hasta la fecha, bajo el título 
«Celuloide casi virgen», y recuerda que en España «la censura era la 
excusa de los mediocres. Hoy, como no la hay, se les ve el plumero».

Vizcaíno Casas ha querido rendir con este título un «homenaje a los 
trabajadores del cine español, de un oficio que antes estaba poco con
siderado y en el que pesaba y pesa la vanidad, algo que no es malo, sino 
todo lo contrario, es amor al oficio».

Todo es «absolutamente cierto» de este libro donde se narra, por ejemplo, 
cómo un director hispanoamericano con mucho prestigio llegó a España 
y en una escena de restaurante, cuando el camarero paseaba con un pollo 
de plástico, el cineasta mandó a buscar (a altas horas de la madrugada) 
un pollo bien asado.

«Son anécdotas ya publicadas algunas o escritas por los propio inte
resados», explicó Parada, quien recordó el caso de Analía Gadé, a la que 
cita el fallecido Espartaco Santoni en su libro de memorias, donde relata 
su primera relación íntima con la actriz en un ascensor.

La propia actriz, cuyo rostro ha sido elegido para la portada, negó 
dicha anécdota. M.C.

Dolor por la pérdida de 
Fernando Quiñones

El fallecimiento ayer del escritor gaditano Femando Quiñones 
en Cádiz, a los 68 años, a causa de un cáncer que padecía desde 
hacía dos años, ha causado consternación en los representantes 
de las letras andaluzas, que lamentaron la pérdida de un anda
luz polifacético que cultivó todos los. géneros.

El escritor ingresó el pasado domingo en el hospital «Puer
ta del Mar» en Cádiz donde murió la mañana de ayer a con
secuencia de una parada cardiorespiratoria debido a un agra
vamiento del cáncer que padecía, y ha estado acompañado de 
su esposa, la ceramista italiana Nadia Consolani, y sus hijos.

Sus restos mortales serán trasladados hoy desde el hospital 
al cementerio Mancomunado de Chiclana de la Frontera (Cádiz), 
su localidad natal, donde serán incinerados en una ceremonia 
privada en la más estricta intimidad.

Su ultima novela publicada este año, «La visita», narra un 
encuentro imaginario entre los escritores Leopoldo Alas y Marcel 
Proust.

La consejera de Cultura, Carmen Calvo, lamentó la muerte 
de Femando Quiñones a quien calificó como «alguien muy 
importante para entender y explicar Andalucía desde la lite
ratura». El escritor Antonio Gala señaló que con el falleci- 
rniento de Fernando Quiñones «se me ha muerto una parte del 
alma» y dijo que les unía «una amistad que la muerte no osará 
cortar». D.E.L.

La última película de Chiquito,
algo más que de risa

Alvaro Sáenz de Heredia, director de «Papá 
Piquillo», la última película protagonizada 
por el humorista «Chiquito de la Calzá», 
aseguró ayer que «hemos intentado hacer algo 
más que una película de risa y creo que lo 
hemos conseguido».

«Papá Piquillo», que ayer hizo su pro-es
treno en la III Semana Internacional de Cine 
de Marbella, cuenta las peripecias de un viejo 
gitano que intenta sacar adelante a seis hi
jos, cantando y bailando por las calles de 
Madrid con una cabra y un mono.

Una película «mitad comedia, mitad dra
ma» que tiene según su director «alguna 
aspiración social», ya que trata la discrimi
nación y la injusticia de los payos hacia los 
gitanos «que están ahí como sombras a las 
que no dejamos entrar», por lo que si con la 
película se consigue algo «sería una satis
facción».

Con la tercera película protagonizada por 
el humorista malagueño, que antes apareció 
en la gran pantalla en «Aquí llega Condemor» 
y «Brácula», Chiquito «ha demostrado que 
tiene una vena artística indiscutible», según 
Sáenz de Heredia.

Las situaciones dramáticas de «Papá 
Piquillo», que se estrenará el próximo 18 de 
diciembre, la alejan de las películas prota
gonizadas hasta ahora por Chiquito, y sobre 
esto el director opinó que «los grandes có
micos siempre han mezclado la comedia y 
el drama y siempre han gustado al público».

El humorista, que estuvo acompañado de 
su esposa, Pepita, se mostró satisfecho por 
esta nueva aparición en la pantalla, que ca
lificó como «una experiencia maravillosa», 
aunque «haya tenido más trabajo que si lle
vara maletas a cuestas», bromeó.

«Chiquito de la Calzá» elogió al director, al 
que calificó de «fenómeno» y admitió que la in
terpretación «ha sido más complicada», a pesar 
de que Sáenz de Heredia se lo ha hecho «más fácil» 
porque no se enfada y tiene mucha paciencia.

En esta nueva película, aparecen junto a «Chi
quito de la Calzá», entre otros. La Chunga, Arévalo, 
Bigote Arrocet y Mariano Mariano. M.A.

M.C.D.2022
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HORIZONTALES.-1: Compositor italiano del Renacimiento.- 2: Movimiento de cada uno de los pies 
al andar. Animal salvaje parecido al bisonte. Artículo.- 3: Marchite. Prefijo que significa tres o tres 
veces. Astilla resinosa que, encendida, arde como una hacha.- 4: Artículo. Sobrino de Abraham. Al 
revés, cierto color.- 5: Aprender de memoria.- 6: Al revés, contempláis. Dueña.- 7: Al revés, tonta. 
Adverbio de tiempo. Al revés, nota musical.- 8: Nuevo. Dueña. Costado.- 9: Entrega. Antigua medida 
de longitud equivalente a dos anas. Planta liliácea, que se usa como condimento (PI).- 10: 
Demostrativo. Nombre de mujer (PI).-11: Dícese de los músculos dobles que determinan una aber
tura en forma de ojal.

VERTICALES.-1; Madera de guayabo, de color rojo obscuro, muy estimada en ebanistería.- 2: Caña 
de las plantas gramíneas, seca y separada del grano. Pensamiento.- 3: Tueste. Pez marino acantop- 
terigio que llega a alcanzar un metro de longitud, de carne muy apreciada. Al revés, nombre de letra.- 
4: Artículo. Ligero, superficial. Adverbio de modo.- 5: Letras de “tomo”. Al revés, ajustado a peso y 
medida.- 6: Proveo. Repetido y familiar, madre.- 7: Prefijo que significa tres o tres veces. Pez batoi- 
deo, de cuerpo aplastado y romboidal, comestible. Contracción.- 8: Letra del alfabeto griego. Cavidad 
grande y muy profunda en la tierra. Nombre de mujer.- 9: Arcilla terrosa blanca. Marchitar.-10: Cierto 
poariente. Al revés, acostumbrar.-11: Transposición de las letras de una palabra o sentencia, de que 
resulta otra palabra o sentencia distinta (PI).

ARIES. No abuse de sus fuerzas. 
Para triunfar deberá mostrarse más 
audciz. No sea tan tímido e indeciso.

LIBRA. Salud algo regular. Su cre
atividad será alabada en el trabajo. 
Su situación amorosa corre el riesgo 
de deteriorarse por su culpa.
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Q = 15
Y = 17
S = 26

^
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17 26 25 15 16 = 99
Letras clave P = 3; S = 8

F 0 R T U N P 0 D E R G 0 R R
P L U R A L Q U E S C I L 0 N
C 0 C I A E S T 0 S A N C 0 M
V A K A V A R E H 0 S C U N T
A C R A T E N F Ü E G 0 L I S
C H A N T I S E H I 0 T I C A
V I K N 0 v A U X M I 0 L A Z
A M A T R I N I B O A P E P X
U B T E I D E S T I N A J A L
L 0 0 R Z A L I Z A 0 X T Ü J
G R A T A C H I R I K I Ñ 0 S
P A N I B I T 0 L 0 J 0 N A L
O Z 0 N A M A Y I a U F A M 0
C 0 S T E N D I C o N 0 K L A

TAURO. Salud regular. Siga las 
órdenes de sus superiores sin con
tradecirles en el trabajo. Procure ser 
más condescendiente con la persona 
que ama.
GÉMINIS. Salud excelente. En el 
trabajo el cambio de política dentro 
de su empresa le beneficiará. En el 
amor no actúe con tanta frialdad.

CÁNCER. Salud buena. Progresos 
notables en el trabajo. No cree ten
siones en el amor.

ESCORPIO. Salud buena. Surgirá 
alguna dificultad de índole laboral, 
que logrará superar gracias a su 
carácter lógico y ordenado. 
Encontrará horas románticas.
SAGITARIO. Su salud será muy 
buena. Se encontrará con una difi
cultad de índole laboral. En el amor 
habrá estabilidad

CAPRICORNIO. Salud muy buena. 
Si no se toma las cosas con más 
calma, podrá acabar por enfermar. 
No sea tan inflexible con su pareja

Vocal: 0

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas tods por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una comedia de Alonso 
Millán.

1: Arrayán.- 2: Anfibio sin cola.- 3: Roca.- 4: gracia, 
galanura.- 5: Adobo, aderezo.- 6; Afónico.- 7: Estado 
de USA.- 8: Otomano.- 9: Aparto.- 10: Duplico.- 11: 
Verano.- 12: En la parte inferior.- 13: Solo, uno.- 14: 
Aprovisiono.- 15: Testarudo.- 16: Canso, exténuo.- 
17: Repito.- 18: Bajo velas, banderas

LEO. No abuse de sus fuerzas. 
Buena noticia que le permitir desa
rrollar nuevas actividades. Confíe en 
la fidelidad de la persona amada.

VIRGO. Se sentirá en excelente 
forma física. Deberá mostrarse cau
teloso en el trabajo. En el amor rei
nará la armonía.

ACUARIO. Salud pasable. Actúe de 
forma equilibrada si no quiere echar 
todo a perder en el trabajo. En el 
amor no fuerce las cosas.

PISCIS. Gozará de salud excelente. 
La seguridad en su propia capaci
dad le ayudará a triunfar. 
Comprensión por parte de su pareja.
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El nuevo formato de Liga de 
Campeones, de 32 equipos divididos 
en ocho grupos, contempla la 
participación de cuatro españoles

ib
un

a

DEPOm
^Trupo de los 14 eligieron ayer en Madrid a Lorenzo Sanz como su interlocutor

El Grupo de los 14 grandes clubes europeos dio ayer el visto 
bueno al nuevo formato de la Liga de Campeones, ideado 
por la UEFA, y en la que participarán 32 equipos divididos 
en ocho grupos de cuatro y que garantizará la presencia de

Visto bueno de los grandes clubes 
a la nueva Liga de Campeones

cuatro clubes españoles en el

Efe - Madrid

El Grupo de los 14, que lidera 
a partir de ayer el presidente del 
Real Madrid, Lorenzo Sanz -ele
gido por unanimidad-, debatió 
durante cinco horas en el Casi
no de Madrid el futuro del fút
bol europeo y plasmó en un do
cumento propuestas firmes en
caminadas todas ellas a la defensa 
de sus intereses.

Sanz, Adriano Galliani (AC 
Milán), Jean Michel Roussier 
(Olympique de Marsella), Pinto 
Da Costa (Oporto) y Karl Henz 
Rummenige (Bayern de Munich) 
estiman que es preciso arreglar 
cuanto antes la indefensión que 
tienen los clubes al ceder a sus 
jugadores a las selecciones na
cionales. Quieren también rees
tructurar el régimen disciplina
rio de las sanciones.

Así, los 14 dirigentes recha
zaron con contundencia la san
ción que la UEFA ha impuesto 
al Fiorentina, que está fuera de 
la competición tras el incidente 
ocasionado en su campo cuando 
una bengala cayó desde la grada 
e impactó al cuarto árbitro.

Lorenzo Sanz explicó que «es 
un grupo de presión, pero relati
va», «Es un grupo cerrado y no 
tenemos ningún miedo a la 
UEFA. Queremos colaborar con 
la UEFA. Nuestro objetivo no es 
destruir, es ayudar», dijo Sanz.

torneo.

La puesta en marcha de la 
nueva Liga de Campeones im
plicará la ampliación de fechas 
en el calendario. De 24 equipos 
que juegan en la actualidad, se 
pasará a 32 participantes.

Manuel Fernández Trigo, 
gerente del Real Madrid, dijo a 
EFE que «no habrá problemas en 
la confección del calendario».

Fernández Trigo vaticinó que 
a medio plazo en la Liga de 
Campeones «todos los campos 
tendrán que tener césped con 
calefacción».

Bodo lUgner: "Somos muy buenos 
en ataque y no tanto en defensa"

Efe - Madrid

El portero alemán Bodo 
Illgner dio su particular punto 
de vista sobre los problemas de 
su equipo, el Real Madrid, y 
reconoció que es «muy bueno en 
ataque y no tanto en defensa».

«Siempre intentamos jugar 
bien y somos un equipo que hace 
muchos goles porque somos muy 
buenos a la hora de atacar, aun

Lorenzo Sanz, Onieva y Núñez presidieron ayer la reunión. EFE

que no tanto en defensa. Cada 
día trabajamos para mejorar 
este aspecto», comentó Illgner.

El portero alemán todavía 
profundizó un poco más. «La 
cuestión es que cuando salimos 
al ataque nos abrimos mucho, 
por el gran poder ofensivo que 
tenemos».

Illgner no está preocupado 
por ser el portero que más in
terviene en toda la Primera Di

visión, en el transcurso de los 
partidos «No sé cómo se hacen 
las estadísticas. Si se cuenta cada 
tiro, o cada llegada no me pre
ocupa. Si se cuenta cada vez que 
me llegan en uno contra uno, ya 
es otra historia», dijo.

El cancerbero alemán y el 
Real Madrid han aparcado mo
mentáneamente el tema de la 
renovación del contrato.

«De momento tenemos que

El partido entre 
el Real Madrid 
y el Salamanca 
se jugará el 6 de 
enero

Efe - Madrid

El partido Real Madrid- 
Salamanca, previsto para el 
día 29 de noviembre, y que 
se aplazará con motivo de la 
disputa de la Copa 
Intercontinental, se jugará 
finalmente el próximo 6 de 
enero, una vez que ambos 
clubes han dado el visto bue
no a la fecha.

Si la Federación Españo
la también está de acuerdo, el 
6 de enero es el día fijado. El 
Real Madrid se desplazará 
directamente a Tokio desde 
Milán, una vez jugado el par
tido de la Liga de Campeo
nes contra el Inter el 25 de 
noviembre.

El Real Madrid, al no ju
gar el día 29 en España, ten
drá así unos días para aclima
tarse a Japón, antes de la fi
nal Intercontinental del día 1 
que se disputará en la capital 
japonesa de Tokio. 

solucionar el problema deporti
vo.

Tenemos muchos partidos 
importantes por delante. El 
Valencia, el Inter de Milán y la 
final de la Copa Intercontinental. 
Ya tendremos tiempo de resol
ver esta cuestión», declaró.

Para Illgner tampoco hay 
problemas en laplantilla, por las 
sustituciones de Seedorf y 
Panucci ante el Celta.

Nuevo Korando TDi.
Por fin, un todoterreno absolutamente diferente.

(Lo mires por 

donde lo mires.)

^uevo Korando TDi: Motor Mercedes turbodiesel intercooler • Hasta 122 CV • Pruébalo. Desde 3.090.000 Pta.* 
'■'^ A., transporte e Impuesto de Matriculación incluidos. 60 puntos de Asistencia en toda España y 3 años de garantía.

^groni 4x4 Carretera Carrión nave 90 13005 Ciudad Real Tel.: 926 23 28 39
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Muchas caras nuevas en los dos combinados para el partido de esta tarde

Italía-España, un buen banco de 
pruebas para ambos seleccionadores

Lorenzo MARTÍNEZ

Italia y España disputarán 
hoy, miércoles, en la localidad 
transalpina de Salerno un parti
do amistoso que será un exce
lente banco de pruebas para 
ambos seleccionadores ante los 
compromisos venideros en la 
Eurocopa.

Será el vigésimo cuarto en
frentamiento entre los dos equi
pos (9 triunfos italianos, por 6 
españoles y 8 empates, con 33 
goles italianos y 22 hispanos), 
que tiene su inmediato antece
dente en el polémico partido de 
cuartos de final del Mundial de 
Estados Unidos, que concluyó 
con 2-1 para Italia.

De los protagonistas de aque
lla confrontación sólo estarán en 
Salerno los italianos Demetrio 
Albertini, Paolo Maldini y Dino 
Baggio, autor del primer tanto, 
y el barcelonista Sergi Barjuán.

El equipo español presenta 
seis novedades absolutas: Juan 
Carlos Valerón y José Mari 
(Atlético de Madrid), Iván 
Helguera (Espanyol y ex Roma), 
Daniel García Lara «Dani» y 
Marcelino Elena Sierra (Real 
Mallorca) y Juan Sánchez (Real 
Celta de Vigo).

De ellos, es más que proba
ble que debute ya de salida 
Marcelino, lo que podría dar 
lugar a una inédita pareja cen
tral defensiva junto a Paco. La 
otra opción es la de Helguera, 
lo que sería, si duda, un buen 
ocasión para que el ahora espa
ñolista se sacase la espina de su

El circo

Votando a Leo Bassi
Habrá que hacerse del parti

do deLeo Bassi (llamado«77¿Z5Zfl 
los c...»). Habrá que comprar 
boñigas en vez de bufandas, a 
las puertas del estadio. Y es que, 
ya, no hay manera de meter cuota 
de presión para que el Madrid 
reaccione y gane en casa, sino 
desde allá donde se reúnen las 
moscas, ni otra manera de can
sarse uno de verle un triunfo más 
que cuando toma la nacional la 
televisión.

El campeón de Europa con
tinúa con su diplejía en 
Chamartín y, esta vez, el Celta 
(que no ganaba allí desde lo del 
invento de la radio. Ya hemos 
dado al gunas vueltas por Júpiter 
desde entonces. Cincuenta años 
para vo lar conPedro Duque. Al 
final, premio de llevarse una 
maris- da al espacio) ha vuelto 

breve estancia en tierras italia
nas como jugador romanista.

Los otros debutantes, pese a 
que Camacho aún no ha queri
do desvelar sus cartas, podrían 
salir en la segunda mitad, pues 
el seleccionador español pare
ce decidido a confirmar el do
ble pivote en el centro del cam
po con Engonga y Alkiza, así 
como a Joseba Etxeberria y De 
Pedro en las bandas. Delante 
estarían Raúl y Urzaiz, pese a 
que Camacho situó a José Mari 
junto al madridista en el primer 
entrenamiento en Italia.

Por parte italiana, Zoff, ante 
la falta del lesionado Del Piero, 
parece tenerlo todo muy claro, 
pues será el romanista Francesco 
Totti quien acompañe a Filippo 
Inzaghi en la delantera.

Precisamente la lesión de 
«Pinturichio» imposibilita el 
experimento más importante que 
el seleccionador italiano tenía 
previsto hacer en este encuen
tro y que era un «tridente» ata
cante conformado por Totti- 
Inzaghi-Del Piero.

Alineaciones probables:
Italia: Peruzzi; Panucci, 

Cannavaro, P. Maldini, 
Torrecelli o luliano; Fúser, Dino 
Baggio, Albertini o Di Biagio, 
Di Francesco; Totti, Inzaghi.

España: Cañizares; Michel 
Salgado, Marcelino o Helguera, 
Paco, Sergi; J. Etxeberria, 
Engonga, Alkiza, De Pedro; 
Raúl, Urzaiz.

Arbitro: Fernand Meese.
Estadio: Arechi (20.45 hora 

local).

a demostrar lo mismo que se 
decía desde esta columna; que 
los blancos comían con los 
amigos en el bar la comida que 
no quería en casa con la fami
lia. En esa ocasión siguió la 
norma y dispuso el dirigible de 
los puntos sin, otra vez, empuje 
estático, sin hidrógeno ni helio 
que quemar.

Cuando desde aquí se decía 
que le Madrid se orquestaba 
desde el contraataque, se decía, 
lo entendería hastaRahola, que 
el equipo funcionaba mejor sin 
el balón; esto es, con la 
directividad de antena puesta en 
actuar de corsario más que de 
conquistador. En ser más tata
ranieto de Drake que colega de 
Hernán Cortés. Y más que ha
cer negocios, lo que hacía era 
apostarse en las esquinas para

EFELos seleccionados españoles, ayer en la rueda de prensa.

Camacho: "Quiero que España 
tenga su identidad de juego"

José Antonioo Camacho, seleccionador nacional español de 
fútbol, que hoy, miércoles, vivirá ante Itala su tercer encuentro 
en el cargo, ha señalado que su deseo es que «España tenga su 
identidad de juego». «Lo que quiero que los jugadores plasmen 
sobre el terreno de juego es una propia identidad. Lo que 
sucedió en la segunda parte del partido contra Israel, jugar con 
alegría, con ganas y deseo de victoria. Si somos los 
representante de la Tiga de la estrellas’, los jugadores españoles 
deben demostrarlo en el campo», dijo Camacho. «Vamos a jugar 
siempre a nuetstra manera, aunque, lógicamente, una cosa es lo 
que se planifica previamente y otra lo que pueda suceder dentro 
del campo en determinados momentos. Lo importante es dejar 
un buen sabor de boca. A veces es más importante esto, la 
imagen que dejas, que el triunfo".

ANTONIO ENTRENAS

atracarlos.
Ahí está ese paupérrimo 33 

% de puntos logrados en el 
Bernabéu, que está a la par de el 
del Alavés. Pero, aun así, con
fío en rendimientos más eleva
dos, porque el Barcelona no es 
rival más allá de la mesa de póker 
en la que se sientaVan Gaalcada 
tarde. El 4-1 al Tenerife es en
gañoso.

Por una vez, el embrague ha 
funcionado. Pero el motor con
tinúa sin engranar marchas. 0 
las introduce a capón. Tambor 
interior, cojinete, plato de pre
sión, anillo amortiguador, dis
co de fricción... Demasiadas 
piezas que reordenar adecuada
mente, para la capacidad labo
ral que está demostrando el 
holandés en ese taller.

Tampoco Celta y Mallorca 

tienen todavía empaque para 
soportar tantas atmósferas. Tal 
vez, si estos dos conjuntos tu
vieran diseño industrial como 
para aguantar en primera línea 
de combate varias temporadas, 
quizá, repetimos, si sus ingenie
ros jefes no se dieran a la fuga, 
ni sus abejas dejaran el panal, 
acaso pudieran darse cuenta que 
la liga siempre está un metro más 
cerca del que cree en su desti
no.

Un título, que en la jornada 
10 vale un 66 % de puntos, siem
pre estará abierto a más de dos 
equipos.

Con números se puede de
mostrar cualquier cosa, que decía 
Carlyle. Por eso, recomiendo a 
los merengues que voten a Leo 
Bassi. «Hasta los c...». Buen 
partido.

Sacchi probó un 
nuevo sistema 
después de 
reunirse con Gil

Ef^^JMajadahíuida

El técnico del Atlético de 
Madrid, Arrigo Sacchi, probó 
un nuevo sistema táctico, basado 
en una defensa de cinco juga
dores, en el entrenamiento ce
lebrado ayer por la tarde, tras 
la reunión que mantuvo este me
diodía con el presidente del club 
Jesús Gil, por los resultados 
negativos de la Liga.

El nuevo sistema, al que 
Sacchi ya recurrió en la 
pretemporada, pero que nunca 
ha puesto en práctica en los diez 
partidos de Liga, estuvo forma
do por una línea de cinco de
fensas (Serena, Santi, Torrisi, 
Chamot, Toni); tres centrocam
pistas (Njegus, Mena, Roberto), 
y dos delanteros (Kiko, Correa)^

El técnico italiano, que 
empezó a trabajar con este es
quema de juego en la sesión 
matinal de ayer, no pudo con
tar con los internacionales, ni 
con Jordi Lardín, quien está en 
Barcelona a causa de la opera
ción quirúrgica a la que fue so
metido ayer su padre.

El defensa Carlos Aguilera, 
que aún no ha recibido el alta 
médica de la rotura fíbrilar su
frida el pasado 8 de octubre, se 
ejercitó aparte, junto con el otro 
jugador convaleciente de la 
plantilla, Juan Manuel López.

Sacchi y el cuerpo técnico 
estuvieron reunidos este medio
día en el estadio Vicente Cal
derón con Jesús Gil, para ana
lizar las razones de los malos 
resultados cosechados por el 
Atlético en sus encuentros como 
visitante, donde sólo ha suma
do un punto de 15.

Fracaso español 
en la primera 
jornada del 
Masters femenino

Efe - Nueva York

El tenis español apenas tuvo 
tiempo para debutar y hacer las 
maletas en el Masters femeni
no que ayer comenzó en el 
Madison Square Garden donde 
Conchita Martínez y Arantxa 
Sánchez Vicario fueron elimi
nadas en la primera ronda.

Conchita Martínez, séptima 
favorita, cayó por 7-6 (9-7) y 
6-2 contra la belga Dominique 
van Roost y Arantxa Sánchez, 
cuarta, frente a la rumana Irina 
Spirlea por 7-6 (8-6) y 6-1. El 
objetivo de colocar una espa
ñola en semifinales -de haber 
ganado hoy se hubieran enfren
tado en cuartos- se esfumó en 
una desafortunada jornada en la 
que ambas fracasaron en su 
intento de imponer su juego en 
la moqueta azul neoyorquina.

Tras estos resultados, Spirlea 
y van Roost se enfrentarán en 
la próxima ronda del torneo que 
tiene un premio de 200.000 
dólares para la ganadora y de 
100.000 dólares para la finalista.
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Satisfacción general en la plantilla y técnico por el resultado del sorteo

El Tliun suizo, rival del CB 
Ciudad Real en la City Cup
El entrenador del Club Balonmano Ciudad Real, Rafa 
López León, pidió ayer en estas mismas páginas, que el 
rival en cuartos de la City Cup fuera el Thun suizo y el 
caprichoso bombo emparejó a ambos, lo que causó satis
facción, aunque con la lógica cautela, entre los componen
tes de la plantilla y el cuerpo te'cnico.

Jesús FUENTES CABAÑAS

A priori, el único obstáculo 
entre el CB Ciudad Real y las 
semifinales de la City Cup es el 
equipo más flojo o, al menos, el 
que menos potencial presente de 
los siete posibles rivales que 
podrían haberle tocado en suer
te. Y es que el B S V Wacker Thun 
se clasificó a octavos sin jugar 
un solo partido, ante la incom
parecencia del Benfica, y pasó 
por los pelos a esta ronda en la 
que nos encontramos por la 
pírrica diferencia de un gol en 
el cómputo global ante el 
Modena italiano.

La única pega del sorteo cabe 
buscarla en el orden de los par
tidos, ya que el primero será en 
Ciudad Real, el 30 de enero, y 
el de vuelta en el país helvético, 
siete días más tarde.

El primero en opinar sobre el 
rival europeo fue el internacio
nal Jordi Núñez que señaló que 
"debe tener un nivel similar al 
nuestro. Lo bueno de esto es que 
van a jugar un balonmano euro
peo y ya nos olvidamos de los 
rivales anteriores que practica
ban un balonmano desconocido, 
mientras que el Thun jugará más 
a la europea y será más fácil 
recabar información de ellos".

Por su parte, el extremo de
recho del equipo, Samuel Trives, 
se mostró encantado con la no

ticia, "ya que prefería o suizos 
o húngaros, sobre todo porque 
así evitábamos los equipos ale
manes. Ya no quedan rivales 
fáciles y no creo que los suizos 
lo sean. No van a ser como los 
turcos ni como los macedonios 
y sobre todo si el partido de vuelta 
es allí, lo que hace más compli
cada la eliminatoria, pero inten
taremos sacar una buena renta 
en casa".

Otro que opinó sobre el re
sultado del sorteo fue César 
Manrique que dijo desconocer 
el potencial del rival, aunque 
declaró que "tenemos que tra
tar de obtener la máxima venta
ja posible en el partido de ida 
para ir más tranquilos allí por
que un mal día te puede fasti
diar la eliminatoria".

Rafa López León
Por último, el técnico del 

equipo manchego, Rafa López 
León, calificó como "extraordi
nario" el resultado del sorteo. 
"Los suizos pueden tener un nivel 
similar al nuestro y podemos 
tener opciones de clasificamos 
a semifinales, ya que hemos 
evitado a los alemanes que era 
nuestro objetivo".

López León señaló que los 
suizos "tiene una buena escuela 
y son muy listos e inteligentes 
jugando al balonmano".

ti»

Los jugadores, satisfechos con el resultado del sortéo.

Los ciudadrealeños visitan hoy 
al vicecolista Barakaldo

El CB Ciudad Real se reencuentra hoy con la competición liguera, 
tras nueve días de párón, y lo hace en la pista del vicecolista, el 
Barakaldo, a partir de las ocho de la tarde. Rafa López León alertó 
sobre la peligrosidad del rival, "al que ya nos costó ganar en Ciudad 
Real y que es un equipo duro que se hace fuerte en casa. Espera
mos seguir con nuestro nivel de juego de las últimas semanas y 
que nos resulte más cómodo. Desde el partido inicial, nosotros 
hemos mejorado".

Para el técnico, la clave puede estar en "confeccionar nuestra 
propia defensa, hacer nuestro juego, sin estar pendiente de ellos 
y sin que nos distorsione su ritmo y saber trabajar una defensa 
profunda y abierta como la que van a trabajar". El arbitraje corre
rá a cargo de Calvo Casalderrey y De Castro Pérez.

El entrenador del 
Barakaldo ve 
difícil, pero no 
imposible, ganar 
al CB Ciudad Real

Efe - Barakaldo (Vizcaya)

El Barakaldo-UPV afronta
rá hoy miércoles el comienzo de 
la segunda vuelta de la Liga 
ASOBAL, con el único objeti
vo de ganar al Ciudad Real, algo 
que la plantilla vizcaína califi
ca como una empresa «difícil, 
pero no imposible».

El técnico del Barakaldo- 
UPV, Txanpi Rivero, recordó el 
estreno en el campeonato con la 
derrota en la cancha manchega, 
por 29-26, «después de realizar 
el viaje con un cuadro de juga
dores reducido y sin posibilidad 
de rendir adecuadamente».

La plantilla vizcaína preten
de ganar al Ciudad Real sin pen
sar en superar la diferencia de 
tres goles del encuentro de ida, 
porque «ellos no van a luchar en 
los infiernos de la promoción, 
sino que pueden intentar jugar 
la próxima temporada una com
petición europea».

Rivero tiene listos a todos sus 
jugadores, incluido el lateral ruso 
Andrei Kovalev, en los últimos 
partidos con problemas en su 
mano izquierda, la de lanzamien
to.

Respecto a la contratación de 
unjugador extranjero con el que 
afrontar la segunda vuelta de la 
Liga, el secretario general López 
Chandro aseguró a EFE que 
«continúan las gestiones en 
Portugal y en otras direcciones, 
pero lo bueno y barato no exis
te».

Trives: ^^No debo volver a 
esperanzarme tanto otra vez”

Samuel Trives reconoció sentirse "un poco desilusionado" ante 
la no llamada de Juan de Dios Román para la Selección española, 
pese al excelente momento de forma en que se encuentra el extre- 
n^o. "Lo que comenzó siendo difícil, con el paso de la semana fue 
tomando cuerpo y al final tenía esperanzas de poder ser convoca
do, pero al final queda un poco de desilusión".

De todos modos, Trives señaló que "de nada vale ahora lamen
tarse porque tengo que intentar seguir jugando igual y si algún día 
se decide convocarme lo hará, pero ya tengo claro que no debo 
volver a esperanzarme tanto porque es muy dificil".

Por su parte, el único convocado del CB Ciudad Real en el 
combinado nacional, Jordi Núñez, señaló que "Juan de Dios tiene 
tm bloque y mientras que haya éxitos seguirá confiando en ellos, 
por lo que el hecho de que cuente conmigo de cara al Mundial de 
Egipto es una buena noticia". Sobre la no llamada a alguno de sus 
compañeros, dijo que "siempre hay expectativas e ilusiones, pero 
'^a a seguir confiando en los jugadores que ya conoce".

Cuartosdecompetición europea
Los emparejamientos para la ronda de cuartos de final de 

las competiciones europeas masculinas y femeninas, de acuer
do con el sorteo efectuado ayer, son:

Copa de las Ciudades
H.C. «Lovcen» Cetinje (YUG) - Drammen (NOR) 
SC Pick Szeged (HUN) - Tus Nettelstedt (ALE) 
BM. Ciudad Real (ESP) - BSV Wacker Thun (SUI) 
US Dunquerque HB (FRA) - Flensburg Handewitt (ALE) 
Recopa
IL Ruñar Sandefjord (NOR) - Caja Cantabria (ESP) 
Cankaya Bel Ankara (TUR) - Ademar León (ESP) 
TV Niederwurzbach (ALE) - Partizan Belgrado (YUG) 
Vardar Vatrost Skopje (MKD) - Sp. Toulouse 31 (FRA) 
Copa E.H.F.
Jugopetrol Zaleznicar (YUG) - TBV Lemgo (ALE) 
Sportclub Magdeburgo (ALE) - RK SpIit (CRO) 
Banik Karvina (RHE) - BM. Valladolid (ESP) 
Sandefjord (NOR) - Team Esbjerg (DIN)
Los partidos de ida se jugarán el 31 de enero próximo en 

la cancha de los equipos citados en primer lugar y los de vuelta 
el siete de febrero.

Puertollano y 
Argamasilla, sedes 
del sector nacional 
de balonmano en 
categoría cadete

.1. F. C.

Puertollano y Argamasilla de 
Calatrava acogerán, los días 5, 
6 y 7 de diciembre, los partidos 
del sector "D" del Campeonato 
de España de selecciones terri
toriales de balonmano, en cate
goría cadete, tanto masculino 
como femenino. La Delegación 
provincial cursó en su día la 
petición a la Junta Directiva de 
la Territorial, que fue aceptada, 
y tras conversaciones con varios 
Ayuntamientos, se otorgó su 
celebración a los mencionados.

En chicos, párticiparán los 
combinados de Castilla-La 
Mancha, Baleares, Madrid y 
Murcia que jugarán por el siste
ma de liguilla, mientras que en 
chicas, competirán entre sí Ba
leares, Euskadi, Murcia y la 
anfitriona Castilla-La Mancha.
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Cincuenta y tres municipios de la región se han acogido a este proyecto

Mil trescientos chavales participan 
en las escuelas contra la droga

Dani GALLEGO

Por tercer año consecutivo, 
la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha, a través de 
sus Consejerías de Sanidad y de 
Educación y Cultura, y la Aso
ciación «Deporte y Vida» pre
sentaron ayer un nuevo proyec
to conjunto para renovar las 
Escuelas Deportivas contra la 
Droga, una andadura en la que 
colaboran ambas instituciones.

Con la presencia del delega
do de la Junta en Ciudad Real, 
Antonio Salinas, del director 
general de Deportes, Javier 
Martín del Burgo, y del presi
dente de Deporte y Vida, Juan 
Carlos Arteche, acompañado por 
los ex-ciclistas Eduardo Chozas 
y Anselmo Fuerte, se presenta
ron los objetivos de estas escue
las, que, a juicio de todos los 
presentes, se centran en impul
sar mediante la práctica depor
tiva los procesos de maduración 
y ajuste social de los chicos y 
chicas que participen en estas 
clases que, según el coordina
dor responsable de las escuelas, 
Anselmo Fuerte, alcanzaron el 
pasado ejercicio los 1.300, un 
número que se repetirá este año, 
según las previsiones. En total, 
serán 53 los municipios que 
podrán disponer de estas escue
las.

Javier Martín del Burgo ex
presó su agradecimiento a De
porte y Vida por el interés que 
han demostrado en renovar el

Valdepeñas disputa este sábado el recorrido 
europeo de la Antorcha contra la Droga

José Luis MARTÍNEZ

El próximo sábado, día 21 de 
noviembre, a partir de las once 
de la mañana, se celebra en 
Valdepeñas el Recorrido Euro
peo de la Antorcha contra la 
Droga, en una actividad que se 
desarrollará en diferentes ciuda
des españolas entre los días 13 
y 22 de noviembre y que ha sido 
organizada por la concejalía de 
Deportes del Ayuntamiento en 
colaboración con la Asociación 
de Deportistas Contra la Droga.

En aproximadamente hora y 
media, los participantes, a los que 
se les entregará una camiseta 
acreditativa de esta carrera, re
correrán cerca de ocho kilóme
tros, en un itinerario que tiene 
la salida y la llegada en la Plaza 
de España, tal y como explicó 
ayer en rueda de prensa el con
cejal de Deportes, José Carlos 
González Peña, y que recorrerá 
las calles Virgen, 1° de Julio, 
Correderas, Luis Palacios, Con

Un momento de la rueda de prensa celebrada ayer. T. FERNANDEZ

convenio existente con la Junta 
para este tipo de actividades, a 
la vez que cifró en unos 14 mi
llones de pesetas el importe to
tal dedicado a esta pedagogía 
preveritiva ante las drogas, de los 
que Sanidad aporta unos 5, Edu
cación y Cultura alrededor de 
6,5, y Deporte y Vida el resto.

Sin embargo, estos últimos 
se hacen cargo de la selección 
de monitores, así como de su 
formación previa, para que la 
enseñanza que impartan, para 
chicos y chicas de entre 10 y 17 
años, dos horas a la semana. 

vento, Virgen, Parque Sagrario 
Torres, Seis de Junio, Cristo, 
Constitución, Paseo de la esta
ción, Constitución, San Marcos, 
Gregorio Prieto, Francisco 
Megía, Salida de Membrilla, 
Animas, Real, Veracruz y Pla
za de España.

Relevistas
Los relevistas que completa

rán las ocho postas, cuyo tramo 
final corresponderá al alcalde de 
Valdepeñas, Victoriano 
González de la Aleja, serán el 
presidente de MINUS VAL, Juan 
Sánchez, Eusebio León, presi
dente de la Asociación de Alco
hólicos Rehabilitados, Eugenio 
Araque, presidente de la Asocia
ción Contra las Toxicomanías 
«Nuevos Horizontes», el ex 
campeón de España de Maratón 
Mateo Gómez Aparicio, el niño 
Agustín Sánchez, en represen
tación de AFAD, la campeona 
de España de veteranos, la 

Castilla-La Kancha 

adopte un tratamiento inespecí
fico del problema de las drogas, 
y se centre en llamar la atención 
hacia la práctica deportiva como 
hábito saludable, según corro
boró el director general de De
portes.

Además aportó unos datos 
que reflejan claramente la mag
nitud de este problema, pues 
indicó que el gasto per cápita en 
España para el deporte se cifra 
en 12.500 pesetas, mientras que 
lo que cada uno destina al taba
co y el alcohol cuadriplica esta 
cantidad.

José Carlos González Peña, concejal de Deportes de Valdepeñas.

valdepeñera María López Ruiz, 
el ex jugador del C.F. 
Valdepeñas, Adolfo Ballester, y

Por su parte, Juan Carlos 
Arteche, ex-defensa internacio
nal del At. de Madrid, afirmó que 
con esta iniciativa no se busca 
el crear figuras de los deportes 
que se practican, «sino que lo que 
queremos es inculcarles hábitos 
sanos, y formar personas, aun
que eso no es óbice para que si 
alguno destaca en su disciplina, 
podamos ayudarle a llegar a lo 
más alto».

Por último, Eduardo Chozas 
hizo referencia a la importancia 
de que en los deportes que se 
practiquen en estas escuelas «no 
exista banquillo, y que todos 
participen activamente en las 
sesiones», en lo que redundó 
Anselmo Fuerte, que puso el 
ejemplo de que «nosotros, por 
ejemplo, no damos clases de 
tenis, porque sólo pueden jugar 
dos a la vez».

Las clases comenzaron el 
pasado mes de octubre, y se 
prolongarán hasta el 15 de ju
nio de 1999.

En otro orden de cosas, el 
próximo día 2 de diciembre, en 
el Palacio de Fuensalida, el pre
sidente regional, José Bono, fir
mará junto a Alfredo Goyeneche, 
en representación del Comité 
Olímpico Español, el convenio 
por el que el actual Plan DIC 
pasará a denominarse «Castilla- 
La Mancha Olímpica», con apor
taciones por parte de dos nue
vas empresas privadas, lo que 
permitirá acoger a un total de 18 
atletas de élite de la región.

la campeona provincial de tenis 
femenino María de los Ángeles 
Delgado.

El cubano Jorge 
González se 
impuso en el II 
Abierto de Ajedrez 
de Valdepeñas

JJLJVL

El maestro internacional 
cubano Jorge González logró el 
pasado fin de semana el primer 
premio, dotado con trofeo y 
125.000 pesetas, en el 11 Abierto 
Internacional.d.e Ajedrez «Ciu
dad del Vino Valdepeñas», en 
una competición en la que se 
repartieron un total de 450.000 
pesetas en premios en metáli
co en la categoría sénior abso
luta y en la que compitieron un 
total de 100 ajedrecistas.

González se impuso al tam
bién cubano Juan Borges y a 
Stuart Conquest, Diego del Rey 
y Atanas Kolev, de nacionali
dades inglesa, argentina y búl
gara, respectivamente; mientras 
que el primer ajedrecista espa
ñol clasificado fue el maestro 
internacional madrileño Gabriel 
del Río hasta completar una 
relación de 17 premiados entre 
los que se encontraba también 
un ajedrecista de la República 
Dominicana

Otras categorías
Mientras, en categoríajuve- 

nil y femenina lograron las pri
meras posiciones, por este or
den, David Cruz, Pedro Nava
rro y Ramón Mañas y Esperan
za Suárez y Mónica Olguín.

Por su parte, en la categoría 
sénior local, las seis primeras 
posiciones las ocuparon Juan 
Maroto, Ignacio Jimñenez, José 
Antonio Nieto, Reyes de la 
Torre, José Antonio Prieto y 
Juan Carlos Peña; y, por últi
mo, en la clasificación provin
cial Carmelo Vellón, Joaquín 
García, Mauricio Serrano, Pe
dro Cañizares, José Daniel 
García y Franscisco Tuste lo
graron los puestos del uno al 
sexto, en una competición que 
ha contado con el patrocinio de 
la Junta, el Ayuntamiento de 
Valdepeñas, la Diputación Pro
vincial y las empresas MAK- 
3, CEDECERO y ANGAMA.

Curso sobre pedagogía del 
ajedrez

En otro orden de cosas, y 
siguiendo con el ajedrez, el Club 
de Ajedrez «Los Molinos», en 
colaboración con la concejalía 
de Deportes del Ayuntamiento 
de Valdepeñas, va a celebrar 
entre los días 21,22,28 y 29 de 
noviembre próximos un curso 
sobre «Pedagogía del Ajedrez», 
que se impartirá en el aula del 
polideportivo municipal en 
horario de mañana y tarde a 
cargo del maestro internacional 
ruso Boris Zlotnic, que es a su 
vez responsable de este depor
te en la UNED.

El curso va dirigido a 
monitores de ajedrez y a todas 
aquellas personas que, integra
das en este deporte, impartan 
enseñanzas sobre el mismo. 
Zlotnic disputará también par
tidas simultáneas con los alum
nos de la escuela municipal de 
ajedrez de Valdepeñas.
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p^varro, entrenó ayer y dijo estar preparado para jugar ante el Motril

El Manchego presentó a Iñaki 
Sádaba como nuevo delantero
je^JENTES CABAÑAS

Como anticipara ayer el pre
sidente del Manchego, Manuel 
Navarro, el entrenamiento ves
pertino celebrado ayer contó con 
la presencia de un nuevo juga
dor que añadir a la plantilla y que 
viene a reforzar la delantera. El 
refuerzo es Iñaqui Sádaba, na
tural de Pamplona y con 27 años 
de edad.

Pese a que el nuevo jugador 
niancheguista no ha comenza
do la temporada en ningún equi
po, su trayectoria es dilatada en 
equipos de Segunda División B 
y A. Así, militó tres años en el 
Osasuna, otros tres en el Zara
goza, otros tanto en el Huesca y 
la pasada temporada en el 
Endesa.

Sádaba explicó que se encon
traba sin equipo en la actualidad 
"porque no me salió nada inte
resante y preferí prepararme bien 
hasta que hubiera algo bueno 
para mí como ha sido ahora el 
Manchego".

El jugador se definió como 
un goleador. "Soy rápido , voy 
bien en el uno contra uno y con 
olfato de gol, aunque prefiero que 
me valoréis vosotros". Asimis
mo, dijo estar listo para poder 
jugar este domingo ante el Mo
tril "porque estoy bien físicamen- 
tey ahora es el míster quien tie
ne que decidir si juego o no".

Por último, dijo conocer de 
su nuevo equipo a Zapata y a 
Israel, al que saludó de forma 
efusiva en su primer entrena
miento con el conjunto ciudad- 
realeño.

Iñaqui Sádaba estampará su 
firma hoy o mañana para poder 
ser alineado el domingo, ya que 
la zona ofensiva se encuentra 
bajo mínimos debido a las au
sencias de Fajardo y Navarro.

Por su parte, Manuel Nava
rro confirmó que el acuerdo con 
d jugador estaba cerrado y que 
firmaría en cuanto pasase el 
oportuno reconocimiento. Tam
bién avanzó que faltaba por in
corporar un medio centro "que 
puede estar aquí en quince o 
veinte días, aunque hasta el ini
cio de la segunda vuelta hay tiem
po» y con estos dos refuerzos 
estaría cerrada la plantilla".

Lo que está claro es que es- 
Í3S altas van a traer bajas, y como 
ya adelantó LA TRIBUNA la

T. FERNANDEZManuel Navarro estrecha la mano del nuevo delantero mancheguista.

pasada semana, el primero en 
marcharse es Jacobo, con el que 
ya se ha llegado a un principio 
de acuerdo y entre hoy y maña
na podría abandonar la disciplina 
del club.

Respecto al patrocinador, 
Navarro confirmó que este jue
ves pudiera haber noticias po
sitivas con una sponsorización 
compartida con los otros dos 
representantes regionales en la 
categoría, Talavera y Conquen
se, o solo el equipo ciudadrea- 
leño, según interese más.

Por otro lado, uno de los ju
gadores que puede entrar en la 
convocatoria, tres semanas des
pués de caer lesionado, es el 
defensa Agus que señaló que iba 
a probarse esta semana "para 
saber si puedo estar el domin
go. Mi intención es que, si me 
encuentro bien, ponerle las co
sas dificiles al míster para po
der jugar ante el Motril para 
recuperar mi puesto".

En este sentido, señaló que 
no iba a ser fácil volver a la ti
tularidad, "ya que tanto Zapata 
como Morales han demostrado 
que lo pueden hacer bien, y a 
partir de ahora habrá que esfor
zarse más".

fe
*!®
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José Manuel Arévalo, ayer antes del entrenamiento. T. FERNANDEZ

El Pozuelo sigue 
líder en Segunda 
Autonómica tras 
ganar en campo 
de La Estrella

Enrique SANABRIA

0 La Estrella; Julián, Juan 
(Adolfo), Rincón, Mohino, 
David, Jaime, Pablo (Antonio), 
Felipe, Nico (Leo), Moya y Pitu.

2 Pozuelo: Caminero, 
Herrera, Dani, Casi, Evaristo, 
Vallez (Eulalio), Guillermo, 
Salva (Víctor), Gallego, Juan 
Carlos (Florentino) y Jesús 
Chacón.

Arbitro; López López, sobre
saliente su actuación, pues si
guió el juego de cerca, pitando 
lo que ocurrió sobre el terreno 
de juego, sin dejarse intimidar 
por el respetable, en ningún 
momento. Enseñó tarjetas ama
rillas por los locales a Felipe, 
Pitu, David y Antonio. Por los 
visitantes las vieron Juan Car
los, Evaristo, Dani y Guillermo 
en los minutos 32 y 73.

Goles: 0-1 minuto 45, Casi. 
0-2 minuto 70, Gallego.

Incidencias: Partido del gru
po VI de Segunda Autonómica 
de fútbol. Tarde fresca con bue
na entrada en Miguelturra.

Comentario: Empezaron los 
locales haciendo que el Pozue
lo no saliera de su parcela, eso 
si sin crear peligro ante la por
tería de Caminero que salvo dos 
intervenciones en este período. 
EI dominio local fue poco a poco 
contrarrestado por los pupilos 
de Gallego que se adueñaron por 
completo del centro del campo 
y terminaron los últimos 18 mi
nutos encerrando en su propia 
parcela al equipo de Manolo 
Muñoz, que se desesperaba una 
y otra vez, viendo como su 
equipo iba cediendo terreno y 
que llegaría como llegó, ese gol 
de Salva cuando las manecillas 
del reloj, marcaban el tiempo 
reglamentario.

Creo que el gol con el que 
finalizó el primer tiempo, fue 
como una losa para el equipo 
local, que salió nervioso en esta 
recta final, siendo controlado a 
lo largo y ancho del terreno de 
juego por un Pozuelo con el 
marcador a favor y jugando al 
primer toque, creando varias 
ocasiones de gol que de no ser 
por la formidable actuación del 
meta local Julián, podría haberse 
llevado un serio correctivo este 
equipo que fue hasta la jornada 
8“ uno de los equipos punteros 
de la clasificación, pero en la 
tarde del domingo en el Angel 
Castellanos de Miguelturra, 
estuvo a merced del líder des
de el minuto 29 de partido has
ta el minuto97 que fue el total 
del tiempo que duró el partido.

CASEOS GARCIA ALCAZAR
EN NOMBRE DE FIREC, CUHICA DE FISIOTERAPIA Y RECUPERACION

Les comunica que a partir del próximo día 16 de noviembre abre sus nuevas instalaciones, 
situadas en calle Inmaculada Concepción esquina a Santa Teresa (frente a antigua AISA).
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El Dasomil no 
pudo con el UDP 
Ciudad Real en 
Segunda femenina 
de voleibol

Paco SALCEDO

3 UDP Ciudad Real: 
Sánchez, Martín, López-Terce- 
ro, Prado, Campos, León, Cár
denas, García MJ, García I, 
Cortés, Parreño, Ortiz y Pavón.

0 Dasomil-Ciudad Real: 
Bastante, Salcedo, Muñoz de 
Morales, González, Blanco, 
Trujillo, Izquierdo y López.

Parciales: 15-6,15-11 y 15- 
6.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la Segunda División 
femenina de voleibol.

Comentario: El equipo fa
vorito, el UDP Ciudad Real, se 
impuso al Dasomil en el derbi 
capitalino de la Segunda feme
nina de voleibol, a pesar de la 
lucha y la entrega de estas que 
acusaron en exceso las ausen
cias y lesiones de sus mejores 
jugadoras, su colocadora titu
lar, así como las dos centrales. 
Así, la colocadora del Dasomil 
Rosa Blanco jugó, pese a sufrir 
una posible rotura de fibras en 
el gemelo izquierdo, y se entregó 
al máximo en todas sus accio
nes.

Emocionante
No fue un buen partido en 

cuanto a calidad, aunque resultó 
emocionante.

Destacar la experiencia de la 
UDP Ciudad Real que le hizo 
salir a flote en los momentos 
difíciles para poder anotarse la 
victoria.

El próximo partido del 
Dasomil Ciudad Real será el 
próximo domingo a partir de las 
once de la mañana.

Los miguelturreños aún no conocen la derrota en la Liga

Importante triunfo del 
Alucal ante el Plus Ultra

Julián DÍAZ RUBIO

77 CB Alucal Miguelturra: 
Manu (15), José Ramón (14), 
Miguel Angel, Segura (15), 
Alfredo (6), Jaime (3), Javier, 
Velasco (5), José Angel, Ismael 
(8), Jacobo (7) y Martín (4).

71 Plus Ultra CB Talavera: 
Gómez (2), Mateos, Moreno 
(22), León (5), Del Valle (16), 
Gómez (2), Santana (11), To
rres (1), Miguel (7) y Castro (5).

Arbitros: Sánchez y García. 
Señalaron 31 faltas a los loca
les, eliminando a Alfredo, 
Ismael y Jacobo; miehtras que 
señalaron 26 a los de Talavera, 
eliminando a Santana.

Incidencias: Cuarta'jorna
da de liga del campeonato de pri
mera división autonómica en su 
grupo par, disputado el pasado 
sábado a las siete de la tarde en 
el Pabellón Municipal de De
portes de Miguelturra, con una 
gran entrada, con unos 150 es
pectadores en las gradas.

Comentario: Importante el 
triunfo conseguido por el CB 
Alucal Miguelturra ante un 
equipo que posiblemente será 
uno de los que pasen a la segunda 
fase, por lo que los resultados 
de esta primera fase valdrán para 
la segunda.

EI partido se presentó muy 
igualado durante la primera 
mitad, de hecho durante los 
primeros 9 minutos las canas
tas se sucedían alternativamente

Victoria local.

en cada campo por lo que el 
marcador era de empate a 15. 
A partir de ahí una breve reac
ción visitante basculó el mar
cador a favor de Talavera que 
llegó a gozar de una diferencia 
de 6 puntos pero una gran reac
ción local dejó el marcador en 
36-33 gracias a un triple final 
de Manu.

Hay que destacar en esta 
primera mitad a los jugadores 
visitantes Moreno y Santana que 
llevaron de cabeza a la defensa 
local en numerosas ocasiones, 
cargando de faltas a los pivots 
locales. Ismael, Alfredo y

Jacobo llegaron al descanso con 
10 faltas personales entre ellos.

EI inicio de la segunda par
te fue trepidante para Alucal. 
Con cuatro robos de balón en 
defensa alcanzaron una diferen
cia de 14 puntos, 64-50, que 
obligó al entrenador visitante a 
pedir dos tiempos muertos en 
los primeros diez minutos.

A partir de aquí los de 
Miguelturra se dedicaron a 
mantener el resultado hasta que 
a falta de 3 minutos para el fi
nal los jugadores de Talavera 
redujeron diferencias hasta 
dejarías en sólo 5 puntos, pero 
desaprovecharon numerosos 
tiros libres y así se llegó al fi
nal del partido con el resultado 
de 77-71 favorable a los loca
les.

En definitiva un buen parti
do, aunque más por la emoción 
que por la calidad de juego dis
putado. Aún así se vio que 
Talavera tiene demasiada de
pendencia de los jugadores 
Moreno y Santana, notándosc 
en demasía su ausencia. En 
cuanto a los pupilos de Jero 
destacar a Manu y a José Ra
món que realizaron un gran 
partido, sobre todo en la segunda 
parte.

La próxima semana Alucal 
viaja a Torrijos, donde se en
frentará al equipo local a las seis 
de la tarde del sábado 21 de 
noviembre en el Pabellón Mu
nicipal de Deportes.

El Grupo 76 
logró una gran 
remontada ante 
un excelente 
Madridejos

t^fe—Alvázaj:

70 - Grupo 76 (34+36): 
Mora (12), Bonillo (8), Mora
les (2), Matilla (2), Muela (22) 
-cinco inicial-. Ortega (5) 
Núñez (17), Sánchez (2) y 
Molina.

66 - Madridejos (38+28): 
J. A. Moral (15), Caballero(2), 
Sánchez (10), J. Moral (27), p’ 
López -cinco inicial-, 
Cervantes (2),M. A. Moral(2)’ 
S. López (3), Gallego (4) y 
Nieves (1).

Arbitros: Parra y Piedras. 
Señalaron 19 faltas personales 
al equipo local (9 y 10), y 20 
a los visitantes (9 y 11). Sin 
eliminados en ningún equipo.

Incidencias: Encuentro de 
la cuarta jornada del grupo Par 
de Primera Autonómica, dis
putado en Alcázar.

Comentario: El cuadro to
ledano era una apisonadora y 
se intuía que ganaría fácil (4- 
18 en el minuto 5, 10-23 en el 
diez y 12-27 en el doce), pero 
se atascó y Núñez comenzó a 
ser imparable, de ahí que al in
termedio se llegara con un apre
tado 34-38.

En la reanudación le bastó 
al Grupo dos minutos para 
ponerse arriba (41-39), man
teniéndose a partir de ahí un 
constante toma y daca y un gran 
equilibrio de fuerzas y puntos. 
El equipo local mantuvo una 
mínima ventaja siempre.

A falta de 22 segundo.s ha
bía empate a 66, pero una 
personal y una pérdida del 
Madridejos posibilitó que 
Muela anotara los cuatro de
cisivos puntos.

El Rualco Socuéllamos no pudo 
contra tantos impedimentos

Trabajada victoria del Opel 
Futurcar ante el Criptana

La_Tri¡iiiim

71 CB Rualco Socuéllamos: 
Haro (4), Izquierdo, Rosado (2), 
A. Plaza (20), Collado (11), 
Serrano (1), J. L. Plaza 05), 
Delgado (16), Lara (2), More
no.

83 CB Almansa: S. Zoroa, 
Cebrián (11), López (3), E. Zoroa 
(2), Tomás (25), Peral (7), 
González (4), Sánchez (6), 
Megía (4), Alberola (20), Ma
drid (1).

Arbitros: L.M. Gozález- 
Mohino y A. González. Mal. 
Lamentable y desastrosa actua
ción de estos colegiados que 
mostraron unas grandes lagunas 
técnicas a los que hay que unir 
innumerables errores en la apre
ciación de fueras y faltas perso
nales que desesperaron al esca
so pero entendido público que 
se dio cita en el Pabellón Roberto 
Parra.

Comentario:Comenzaba el 
partido con fuerzas y ganas el 

equipo local para intentar ano
tarse la primera victoria de la 
temporada y esto se reflejaba en 
el marcador con cortas ventajas 
en los primeros minutos. La 
igualdad, no obstante, estaba 
siendo la tónica general en esta 
primera mitad, en la que lo más 
destacable eran los errores 
arbitrales que desesperaban a los 
jóvenes jugadores del equipo de 
Socuéllamos y que lograron 
sacarlos del partido perdiendo 
la primera parte por un 39-45, 
dejando las espadas en alto para 
la segunda mitad.

Segunda mitad
En la segunda parte, el parti

do se igualó a los pocos minu
tos y, aunque el CB Almansa 
seguía manteniendo ventaja, 
éstas no eran de muchos puntos. 
El arbitraje se ocupó de romper 
esta igualdad que fue a 58 pun
tos en el minuto 10. Las faltas 
técnicas se sucedieron en con

tra del CB Rualco Socuéllamos, 
Collado, Plaza y el entrenador 
Vicente Rodríguez las sufrieron 
como recurso tópico de los malos 
árbitros. El final del partido fue 
una lucha contra demasiadas co
sas que no supuso, como es evi
dente, ninguna solución positi
va para los de Socuéllamos.

Al final el triunfo se fue a 
Almansa por 71 -83, con el con
siguiente disgusto de la directi
va local que se quejaba amarga
mente del escaso nivel de arbi
traje que se está viviendo en los 
partidos jugados en esta tempo
rada y el gran esfuerzo econó
mico que hay que hacer para 
pagarles, pues suben los dere
chos de arbitraje pero no mejo
ra, sino todo lo contrario, la 
calidad ni la ecuanimidad de los 
colegiados. Destacaron por parte 
del Rualco Socuéllamos el buen 
partido de J.L. Plaza, acompa
ñado en ataque por A. Plaza y, 
por parte del CB Almansa, 
Alberola y sobre todo J. Tomás.

a MANZANARES

65 - Opel Futurcar Manza
nares (27+38): Porras (2), A. Je
sús, Torres (15), Saludador (8), 
Simón (23), Amores (5), A. J. 
Torres (4), J. García (2), Cano 
(4), Avila, Felipe y Pichi (2).

55 ■ CB Criptana (28+27): 
Alarcos, Díaz (7), Olivares (13), 
Campos (2), Escribano, Gómez, 
G. Campos (6), Barrios (2), M. 
A. Olivars (20), García (3), 
Olmedo (2) y González.

Arbitros: Maroto y García 
(Ciudad Real). Señalaron 25 fal
tas personales a los locales, 
siendo eliminados Torres y 
Cano, y 25 a los visitantes, sin 
eliminados.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la cuarta jornada del 
grupo Impar de Primera Auto
nómica.

Comentario: Partido de 
rivalidad provincial con dos 
equipos que se jugaban muchos 
al venir derrotados de sus últi
mas confrontaciones, por lo que 

cabe pensar la gran preocupa
ción en su juego defensivo, 
pobre y corto en el tanteador 
como reflejaba tras los prime
ros minutos (12-6), aunque hubo 
unos minutos de juego más 
animoso. Esto fue un espejis
mo para terminar la primen 
parte igual como empezaron y 
con un resultado muy igualado 
^2'7-28). ,

Tras el descanso, el Opel 
Futurcar, con una buena defensa 
y un inicio de buen juego, se 
puso por delante y le hizo un 
parcial a los visitantes de 12-3 
cuando se llevaban 5,30 de jue
go. Reaccionaron los cripta- 
nenses para devolverles a los 
locales un parcial de 13-2 cuan
do al ecuador de la segunda parte 
aún le faltaban dos minutos.

Los del Opel Futurcar lo 
intentaban, aunque el UB 
Criptana tomó la delantera (40- 
45), pero un tiempo muerto de 
Antonio Fernández cambio e 
panorama y le dio un giro tota 
al partido para acabar ganando 
por 65-55.
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"Jnmejor inversión en la provincia es en cultura y deporte”, señaló

Garrido: "Tenemos más sensibilidad
deportiva que las otras diputaciones"
¿>sfis FUENTES CABAÑAS.

El presidente de la Diputa
ción Provincial, Jesús Garrido, 
señaló ayer que "la política de
portiva que se está llevando a 
cabo en Ciudad Real está años 
luz por delante de las de las res
tantes diputaciones de la región, 
ya que si bien existen las mis
mas necesidades en este área, 
aquí existe mayor sensibilidad, 
ya que consideramos el deporte 
como la mejor inversión de fu
turo posible y a veces resulta más 
fácil invertir en infraestructuras 
para la contrucción de carrete
ras o edificios que en ayudar al 
deporte".

Garrido se mostró muy satis
fecho del trabajo desarrollado 
durante esta legislatura por el 
Area de Cultura y Deportes "que 
ha supuesto el mayor esfuerzo 
y el mayor incremento en inver
siones y presupuestos, en tomo 
aun 30 ó 40% año tras año. Esta 
provincia necesita esta inversión 
porque existía un importante 
déficit en personal y en esta casa 
se estaba haciendo poco y no 
tenía demasiado asumidas las 
competencias, por lo que había 
que darle un importante impul
so con ilusión y trabajo".

Para el presidente de la Di
putación, el mayor logro en este 
Area ha sido "la gran participa
ción de los jóvenes en las dis
tintas actividades, incidiendo en 
el deporte base aunque sin olvi
dar la élite que es el reflejo de

los chavales".
Para Jesús Garrido, la mejor 

inversión realizada en estos años 
de legislatura ha sido en depor
te "porque es la mejor inversión 
de futuro y pese a que son sub
jetivas y no tangibles como 
puede ser la de una carretera, 
hacen una sociedad más libre, 
por lo que la mejor inversión para 
nuestra provincia es la que se 
realiza en cultura y deporte", 
señalando que se sentía más a 
gusto presentando convenios con 
las distintas federaciones de la 
provincia que inaugurando ca
rreteras.

En este sentido. Garrido dijo 
sentirse más satisfecho "colabo
rando con las federaciones y 
clubes que con nuestras propias 
actividades e iniciativas, ya que 
no hay deporte en el que no 
hayamos participado ni colabo
rado en esta legislatura, siendo 
la única Diputación de Castilla- 
La Mancha que lo lleva a cabo". 
Estas palabras fueron refrenda
das por el delegado provincial 
de fútbol, Antonio Mora, quien 
reconoció que el convenio fir
mado ayer por el que el fútbol 
ciudadrealeño recibirá este año 
33 millones de pesetas es el único 
que se realiza en la región.

Por su parte, el responsable 
del Area de Cultura y Deportes, 
Jesús Teodoro Octavio, señaló 
que "no me gusta hablar de gas
to en deporte, sino de inversión, 
porque es una apuesta de futu
ro".
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Garrido y Octavio, junto a los responsables del fútbol provincial. T. F.

La Diputación lleva a cien 
chavales a Jaca y Sierra Nevada
El Area de Deportes de la Diputación Provincial ha puesto 

en marcha este año la II Navidad Joven, actividad que consiste 
en desplazar a cien chavales de la provincia a practicar esquí 
estas Navidades. Cincuenta de ellos, con edades comprendidas 
entre 11 y 17 años, irán a Jaca del 25 al 30 de diciembre, 
mientras que otros cincuenta, de 18 a 26 años, se desplazarán a 
Sierra Nevada del 3 al 8 de enero. El coste de la actividad será 
de 3.800.000 pesetas, casi el doble de lo que supuso el año 
pasado que se desarrolló en Sierra nevada.

El inicio de inscripciones comenzará el 23 de noviembre y 
su coste será de 30.000 pesetas para que los que acudan a 
ambos destinos.

La Diputación 
destina más de 33 
millones de 
pesetas al fútbol 
provincial

J. F, C.

El presidente de la Diputa
ción Provincial, Jesús Garrido, 
y el delegado provincial de fút
bol, Antonio Mora, firmaron 
ayer un convenio de colabora
ción entre ambas entidades por 
el que la Corporación provin
cial invertirá 3 3.670.000 pese
tas en el fútbol ciudadrealeño.

El reparto de estos 33 millo
nes es el siguiente: para Terce
ra División, 19.700.000 pese
tas, de los cuales nueve son para 
arbitrajes y desplazamientos, 
nueve para el Trofeo Diputación 
y 1.700.000 para premios; para 
Primera Autonómica, 2.700.000 
pesetas; para Segunda Autonó
mica, 7.350.000; la LigaNacio- 
nal Juvenil recibirá 670.000 pe
setas; la liga provincial, 
2.600.000 pesetas y, por último, 
el fútbol femenino 650.000 
pesetas.

A cambio la Diputación, con 
la colaboración de la Federación 
de Fútbol de Castilla-La Man
cha, organizará el IV Trofeo 
Diputación Provincial en el que 
tomarán parte los clubes de 
fútbol de Segunda Autonómi
ca y juveniles provinciales como 
participantes de sus respectivas 
competiciones y en cuanto a los 
clubes de Tercera División, 
disputarán el Trofeo Excma. 
Diputación mediante el sistema 
de Copa.

Por otro lado, la Delegación 
de Fútbol sigue sin definir los 
nominados para la IV Gala Pro
vincial del Deporte. Sólo está 
confirmado el jugador del At. 
de Madrid Juvenil Nano Rivas, 
aunque no así el absoluto.

Primera victoria del Guipuzcoana 
ante un rival debilitado por las bajas

El CB Bolaños-Hermanos 
ya conoce la victoria

L, FERNÁNDEZ

73 CB Guipuzcoana: Torija 
(2), Torosio (5), Salcedo (10), 
Rodríguez (13), Cabello (4), 
Amores (13), Vera (4), Arán- 
guez, Recuero (13), Barrera (7) 
y Vivar (2).

56 CB Ossa: Nieto J (3), Mora 
Vitoria (16), Nieto E (7), 

Sovilla (7), López (9) y Posal (8).
Arbitros: García y Piedras 

9oe señalaron 32 faltas perso- 
a los locales y 27 a los 

Visitantes, quedando eliminados 
Amores, Barrcr¿i y Vivar por los 

o casa y Mora, Vitoria y López 
por el equipo albaceteño.

Incidencias: Tercer partido de 
Segunda Autonómica de ba- 

oncesto disputado en el Pabe- 
Qo 'Príncipe Juan Carlos" de 
ludad Real ante unos 30 espec

tadores.
Comentario: Aburrido y frío 

partido entre dos equipos fhltos 
® intensidad, 

notorio en el aspecto defen-

1Í̂

El CB Guipuzcoana estrenó su casillero de victorias.

sivo. Los locales realizaron un 
juego a ráfagas, atacando con 
algo de orden la zona que plan
tearon los visitantes. Pero el 
tanteo lo determinó sinh duda la 
debilidad del equipo visitante 
que vino con muchas bajas y así. 

a falta de cinco minutos para el 
final se quedaron en la pista con 
cuatro jugadores aprovechando 
esta circunstancia los locales 
para poner tierra de por medio 
en el marcador y obteniendo una 
clara victoria.

62 CB Bolaños-García Her
manos: Menchero (5), Arévalo 
(15), Valverde (3), C. Fernández 
(12), J.M. Fernández, Plata (2), 
Romero (7), Rubio, Almansa, 
Santacruz (10) y Naranjo (8).

54 CB Munera: Vigara (3), 
Couque (1), Oliver, Sánchez (4), 
Paz (8), Fernández (4), García 
(8), Carrizo (3), Alonso (17), 
López (6) y Morcillo.

Arbitro: Sr. García y Sr. 
Torrejón. Señalaron 5 8 faltas, 25 
para los locales y 33 a los visi
tantes. 4 eliminados, 1 local y 3 
visitantes.

Incidenc¡as:Partido corres
pondiente a la 4“ jornada del 
Campeonato sénior masculino de 
la segunda división autonómi
ca, celebrado el pasado domin
go-

Comentario: Los dos equi
pos se dispusieron en defensa 
zonal, con una mixta sobre el 
jugador local Menchero por parte 
de los albaceteños, defensas que 
se mantuvieron durante todo el 

encuentro. El mal porcentaje de 
tiro del equipo bolañego en esos 
primeros minutos hizo que el CB 
Munera, sin excesivo acierto se 
pusiera con un marcador de 16- 
2 a su favor en el minuto 11 de 
partido.

A partir de ahí empezó la 
reacción del equipo local, en 
parte debida a la buena actua
ción de su jugador Carlos 
Fernández, que revolucionó el 
partido, llegando así al descanso 
con una mínima ventaja local 
de un punto (24-23).

En la segunda mitad, todo 
transcurrió de manera más igua
lada a pesar de que el equipo 
local en varias ocasiones se iba 
ligeramente en el marcador 
consiguiendo el CB Munera 
enjugar esas diferencias.

En unos últimos minutos de 
más acierto local el CB Bolaños 
consiguió una diferencia de 8 
puntos que supo administrar 
hasta el final del encuentro, a 
pesar del esfuerzo de los 
albaceteños por reducir esa di
ferencia.
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Bolsa de la 
Propiedad Bolsa del Trabajo

Bolsa de 
Servicios

SE VENDEN SOLA
RES URBANOS en 
Argamasilla de Calatra
va, 200 m2, calle céntri
ca. Teléfono; 926. 
42.47.87.

SE VENDE APARTA
IS ENTOen Ciudad Real, 
C/ Madrilas, n° 4. Cale
facción individual, inme
jorables calidades, míni
mos gastos comunes. 
Tfno.: 607/72.58.75

La Tríbuna
■ de Ciudad Real

Tfno: 
926- 21.53.0/ 

Fax: 
926-21.53.06

ZONA RONDA CIRUE
LA. 3 dormitorios, salón 
comedor. Terraza. Refor
mado. Solo 5.200.000. Fa
cilidades. 926-21 36 60.

APARTAMENTO EN 
URB. Calefacción. A/A. 
Cocina amueblada. Pisci
na. Jardines. 200.000 en
trada y 31.682 mes. 926- 
21 36 6a______________  

PIO XIL 3 dormitorios. 
Salón comedor. Calefac
ción. Todo reformado. Pre
cioso. Solo 6.200.000.926- 
21 36 60.

NUEVA CONSTRUC
CION: "RESIDENCIAL 
LOS JARDINES". Vi
viendas de 2,3,4 dormito
rios. Parquet, cocina amue
blada, cochera, trastero. 
Desde 11.338.790 I.V.A. 
incluido, 926-21 36 60.

En un entorno de capricho

CHALETS 
ADOSADOS 
A TU MEDIDA
<3d»niltsrÍK*2búM 
'AnuriNtipotradM 
■CiclMn*Jirdin

AMA DE CASAQuieres 
ganar 25.000 ptas. extras 
a la semana. Tfno. cita; 
970.35.53.80

ANUNCIOS EN LA 
TRIBUNA DE CIU
DAD REAL. Tfno; 926. 
21.53.01. Fax; 926. 
21.53.06.

Solo 10.200.000 pts. A convenír
GEDECO

Plaza Mayor, 24 ■ Primera Planla ■ Ciudad Real

23 00 70-71

C/PASAJE GUTIERREZ 

ORTEGA,2 

CIUDAD REAL

SE VENDEN TUBOS 
DEHORMIGONTodas 
las medidas. Teléfono’ 
926. 42.47.87.

SERVICIO PERMANENTE

Tlf. (926) 21 63 08

DONDE HAY UN PROBLEAAA HUMANO 
HAY UN MISIONERO DANDO SU VIDA

HAZLE VEHÍCULO DE TU

NOMICENTER
Nuevo en Ciudad 

Real. Mecanización de
Nóminas y Seguros 

Sociales para Profesio
nales y Empresarios.
Ciudad Real. Calle 
Camarín 5 bajo f.

Información.
Tel.: 926.22.98.88.
Fax: 926.22.64.27.

Precios muy 
competitivos.

GENEROSIDAD. 
TE NECESITA

MISIONES CLARETIANAS
Juan Alvarez Mendizábal, 65 bis. 28008 

MADRID
Caja de Madrid, C/ Quintana 1,5 cta. cte. 

6000 37 64 63

SE VENDEN 
FAROLAS DE ALUM
BRADO PUBLICO de 
6 a 9 metros de altura, 
metálicas. Económicas. 
Teléfono; 926.42.47.87.

jun/iM J9 .serojas 
Tribu 11 ¿l

CRUZ ROJA ESPAÑOLA

CAMPAÑA: 
SUDAN, MAÑANA PUEDE SER TARDE

Banco de Santander 
(Ofic- Principal) 

C/C. N*» 430

PROPIEDAD INMOBILIARIA
AGENCIA INMOBILIARIA
API 662 DESDE 1989

ALQUILER Y VENTA 
DE PISOS Y 

LOCALES 
COMERCIALES

c aiarcos, 17 926 21 58 98
ciudAd reai A 92 6 21 59 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN PUE

DE SER LÍDER, ÚNASE A UNA 
GRAN MARCA.

LLAME AL 926 21 59 49

PUERTOLLANO. Pa
seo San Gregorio, 
4.650.000,3 habitaciones, 
reformado, máximas faci
lidades. 926-43 23 03.

SIN ENTRADA, exte
rior; reformado, amplias 
habitaciones, solo 17.780 
mes. 926-21 58 98.

SUPERCENTRICO, 
4.900.000, grandes habi
taciones, calefacción, 
150.000 entrada, resto fa
cilidades. 926-21 59 49.

PUERTOLLANO. Re
bajo 2.000.000, exterior, 
amplias habitaciones, im
pecables. Facilidades. 
926-43 17 89.

PUERTOLLANO. Por 
traslado urge vender piso, 
muy céntrico, solo 2.500 
000. 926-43 23 03.

PUERTOLLANO. Sin 
entrada solo 21.812 ptas. 
mes, excelente situación, 
3 habitaciones. 926-43 23 
03.

ATICO 
SUPERCHOLLO,gran 
terraza, vistas fabulosas, 
mínima entrada, facilida
des. 926-21 58 98.

CHALET SOLO 
6.500.000.4000 m. exce
lente situación, jardín, 
máximas facilidades. 926- 
21 59 49.

SE VENDE parcela su- 
per bien situada 
1.800.000. Interesados 
llamar al 926 21 59 49.

COCHERAS CEN
TRO, SOLO 10.000 Ptas. 
mes, financiación 100%. 
Facilidades. 926-21 58 
98.

CALLE CIRUELA, 
6.800.000, ascensor, ca
lefacción, amueblado, im
pecable. Facilidades. 926 
21 58 98.

CHOLLO UNIFAMI
LIAR, 5.850.000, 200m 
jardín, patio, buhardilla, 
máximas facilidades. 926 21 
59 49.

URGE VENDER, 
2.750.000, exterior, gran 
amplitud, bien situado, 
facilidades. 926-2158 98.

UNIFAMILIAR 
6.300.000,3 habitaciones, 
solárium, cocina monta
da, mínima entrada. Fa
cilidades. 926-21 58 98/ 
926-43 17 89.

PUERTOLLANO.Calle 
Aduana, 3 habitaciones, 
gran terraza, cómodas 
mensualidades. 926-43 23 
03.

PUERTOLLANO. 
1.950.000, exterior, refor
mado, excelente situación. 
926-43 17 89.

CENTRICO SOLO 
5.900.000, exterior, ca
lefacción, ascensor, mí
nima entrada. Facilida- 
des. 926 43 17 89.

CALLE MORERIA, 
urge vender por traslado, 
5.650.000. Doy facilida- 
des, 926 21 5 8 98.

ATENCION ATICO DU
PLEX. 5.500.000, extraor
dinarias vistas, precioso, 
máximas facilidades. 926- 
21 59 49.

PUERTOLLANO. C/An- 
cha, 4.150.000, nuevo ascen
sor, terraza, máximas faci
lidades. 926-43 17 89.

POR JUBILACION, 
3.350.00, totalmente 
acondicionado, calefac
ción, máximas facilidades. 
926-21 59 49.________

CALLE POSTAS, 
5.450.000, precioso, vis
tas inmejorables, 250.000 
entrada, resto facilidades. 
926-21 59 49.

PUERTOLLANO.Casa 
ocasión nueva a estrenar 
1.550.000, grandes faci
lidades. 926-43 17 89.

SUPERLUJO, Zona 
Torreón, 8.950.000, gran 
amplitud, calefacción, 
ascensor, facilidades. 926- 
21 59 49.

PUERTOLLANO. 
¡OPORTUNIDAD! 
1.500.000, montado, ex
celentes facilidades de 
pago. 926-43 17 89.

PUERTOLLANO. 
CASA CHOLLO, 
2.850.000, excelente si
tuación, cómodas men
sualidades. Facilidades. 
926-43 23 03.________  

SITUADISIMO, 
3.700.000, calefacción; 
exterior, terraza, 21.300 
mes, máximas facilidades. 
926-21 58 98.________  

CENTRICO, 5.150.000, 
3 habitaciones, reforma
do, cocina instalada, lujo, 
facilidades. 926-2158 98.

AVENIDA 1" DE
MAYO, habitaciones 
amplias, terraza, lujo, 
1.300.000. Facilidades. 
926-43 17 89.

SITUADISIMO. 
3.700.000. Calefacción, 
terraza, 15.000 entrada, 
resto facilidades. 926-21 
58 98.

URGENTISIMO VEN- 
DER.4.450.000, amplio, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 926-21 59 49.

CASA 4.500.000, 3 ha
bitaciones, calefacción, 
patio excelente zona,, 
máximas facilidades. 926- 
21 58 98.____________  

PUERTOLLANO, Calle 
Talavera, 4.250.000, 
superlujo, grandes facili- 
dades. 926-43 23 03.

PUERTOLLANO. 
SUPERCHALET, 6000 
m, árboles frutales, jardín, 
piscina, 55.000 ptas. mes.

ZONA UNIVERSITA- 
AR Rebajado

2.000.000.3 habitaciones.
Solo 37.900 ptas. mes. 
926-21 58 98.

CALLE MORERIA, 
SUPERREFORMADO, 
ascensor, solo 5.650.000, 
entrada 100.000, resto 
facilidades. 926-2159 49.

CALLE CIRUELA. 
6.250.000, superlujo, 
parquet, 3 habitaciones, 
precioso. Máximas faci
lidades. 926-21 59 49.

PUERTOLLANO.Ave- 
nida Andalucía, 4 habi
taciones superamplias, 
bien acondicionado, 
5.300.000. Facilidades, 
926-43 17 89.

PUERTOLLANO.
3.200.000. Zona Univer
sitaria. Reformado. Míni
ma entrada. Facilidades. 
926-21 58 98.

PUERTOLLANO. EL 
POBLADO. 3.750.000. 
Gran tenaza, 3 dormito
rios, reformado. Facilida
des. 926-43 17 89.

PUERTOLLANO. 
Superrebajado, solo 
1.650.000, grandes faci
lidades de pago. 926-43 
23 03.

REFORMADISIMO, 
6.250.000, amplias habi
taciones, calefacción, 
250.000 entrada, resto 
facilidades. 926-2158 98.

SIN ENTRADA, 
3.300.000, exterior, im
pecable, 75.000 entrada 
resto facilidades. 926-21 
58 98.

PUERTOLLANO. Por 
traslado urgeme vender 
piso céntrico. 4.850.000. 
Nuevo facilidades. 926-43 
17 89.

CALLE TOLEDO. 
5.650.000. habitaciones 
superamplias, ascensor, 
terraza, facilidades. 926- 
21 59 49.

PUERTOLLANO. 
Superático, 5.750.000,40 
m., terraza, soleado, mí
nima entrada. Facilida- 
des. 926-43 23 03. _

TORREON 6.850.000, 
gran terraza, montado, 
muy luminoso, máximas 
facilidades, 926-2158 9^
CALLE CALATRAVA 
4.950.000, amplio, exte
rior, maravillosas vistas, 
mínima entrada. Facilida- 
des. 926-21 59 49. _

ALARCOS 3.500.000. 
Acondicionado. Total
mente montado. 22.85 
ptas. mes. Máximas faci
lidades. 926 21 58 98^
PUERTOLLANO 
CASA CENTRO, 300 m, 
acondicionada, 4 habita 
ciones, 3.550.000 ptas. 
facilidades. 926-43 Ujj
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TELEVISION
Encuentro que será comentado por José Angel de la Casa y el ex jugador del Real Madrid, Michel

La Primera retransmitirá hoy el 
partido amistoso contra Italia

José PRIETO

José Antonio Camacho afronta 
hoy, como seleccionador nacio
nal, su tercer partido, esta vez 
frente a Italia, con un bagaje de 
dos victorias que han hecho que 
la tranquilidad recaiga en la se
lección, tras la dimisión de Javier 
Clemente. La selección españo
la, en esta nueva etapa, venció a 
Rusia por un gol a cero, en par
tido amistoso, pero también a 
Israel, dos a uno, esta vqz en 
encuentro valedero para la Euro- 
copa.

El encuentro de hoy será frente 
a Italia, un partido de prepara
ción que se jugará en el estadio 
Arrechi de Salerno y que emitirá 
en directo TVE a partir de las 
20,30 horas. Camacho lleva a 
Italia 6 jugadores nuevos, ya que 
estos partidos sirven para eso, 
para probar jugadores de cara a 
organizar la selección ideal, o lo 
que más se acerque a este ideal, 
para la Eurocopa. Real Madrid 
y F.C. Barcelona aportan un ju
gador cada uno, Sergi y Raúl, 
aunque hay que tener en cuenta 
que Hierro del Madrid y Luis 
Enrique y Guardiola, del Barce
lona, jugadores hasta ahora bá
sicos en el esquema de cualquier 
selección, están lesionados. Los 
equipos que más aportan son el 
Mallorca y el Athletic de Bilbao

Camacho afronta su tercer partido como entrenador de la selección.

y eso sí que supone una novedad 
desde que llegó Camacho, pues
to que siempre eranjugadores del 
Real Madrid y del Barcelona los 
más numerosos.

Este encuentro, que televisa
rá la primera cadena de TVE, será 
comentado por el director de 
Deportes de TVE, José Angel de 
la Casa, y el ex jugador madri
dista Michel.

Una torero y un periodista 
en "La noche abierta"
La torero -así al menos le gusta 

que le llamen- Cristina Sánchez, 
la primera mujer que ha puesto 
las bases para que el arte de 
Cuchares deje de ser dominio de 
los hombres, estará hoy con Pe
dro Ruiz en «La noche abierta». 
El conductor y director del pro

grama charlará, como es habitual, 
de temas más personales que 
profesionales, así que hoy cono
ceremos algo más quién es esta 
mujer con la que algunos toreros 
se niegan a compartir cartel.

El segundo invitado de «La 
noche abierta» es uno de los 
«monstruos sagrados» de la ra
dio, Luis del Olmo, que reciente
mente ha celebrado los 25 años 
de su programa «Protagonistas», 
en Onda Cero. La larga vida de 
este profesional de la radio será 
el objetivo de las preguntas de 
Pedro Ruiz. Al final, los dos in
vitados de la noche elegirán una 
pieza musical que, como es ha
bitual, interpretarán el maestro 
/mtonio Olaf Sabaté y la cantante 
Cdara Montes.

yina Belén, en "Lo' + Plus"

La celebración del centenario 
del nacimiento de Federico Gar
cía Lorca ha contado a lo largo 
de este año con múltiples mani- 
fistaciones culturales y por es
tos días, los escenarios españo
les se preparan para recibir un 
nuevo espectáculo que recrea la 
obra del poeta granadino y la 
f gura encargada de esta tarea es 
Z.na Belén. La actriz y cantante 
acudirá a «Lo + Plus» hoy, a las 
20,30, para contar todo lo rela
tivo a este trabajo, donde inter
pretará las canciones populares 

de García Lorca, musicadas por 
Serrat, Kiko Veneno o Pedro 
Guerra, entre otros.

Este mismo canal ofrecerá 
desde Hawaii la Copa dcl Gran 
Slam de Golf, un torneo que re
úne en esta isla a los cuatro me
jores jugadores de golf dcl mo
mento, esto es, a los ganadores 
de los 4 torneos dcl Gran Slam: 
Master de Augusta, Open Britá
nico, PGAUSA y US Open. Canal 
+ ofrecerá las jornadas de hoy y 
mañana, en diferido. Este año 
están en este trofeo Mark 
O’Meara, ganador dcl Master de 
Augusta y del Open Británico; el 
jugador de las Islas Fidji, Vijay 
Singh, ganador del PGA USA y 
Lee Hanzcn, triunfador del US 
Open.

Amifres y desamores en 
"Compañeros"

La serie «Compañeros» de 
Antena 3 TV, continúa su discu
rrir por la parrilla de esta cadena 
privada, con buenos índices de 
audiencia que le aseguran un 
futuro, al menos a medio plazo, 
sin complicaciones.

En el capítulo de hoy, titula
do «Por abrirme los ojos», se 
celebra un torneo de ajedrez en 
el que Lolo participa. Félix tiene 
muchas esperanzas en las posi
bilidades del niño, pero su inte
rés es excesivo.

&
 I

"El valle de Gvvangi"
La 2. 11,00
Dir: James O’Connolly. Int: 

James Franciscus, Gila Golan, 
Richard Carlson, Freda Jackson. 
USA 1969.

En 1912, en México, cerca del 
Valle Prohibido, los gitanos de 
una compañía de espectáculos 
ambulantes encuentran un minús
culo caballo perteneciente a una 
especie prehistórica extinguida 
hace millones de años.

"Sospecha fatal"
Tele 5. 16,00
Dir: Markus Braentigam. Int: 

Klaus J. Brenhrendt, Bettina 
Kupfer, Ina Weisse. ALEMA
NIA, 1990.

Lina, una niña de corta edad. 

sufre abusos sexuales por parte 
de su padre. A través de un dibu
jo, su profesora descubrirá el 
hecho después de consultar con 
unos especialistas. Ante las prue
bas evidentes, Lina será condu
cida a un centro especializado 
donde recibirá ayuda de asisten
tes sociales, alejada de su padre.

"A ciegas"
Canal +. 22,00
Dir.: Daniel Calparsoro. Int.: 

Najwa Nimri, Alfredo Villa, 
Ramón Barea.

Marrubi, una joven terrorista 
que quiere dejar las armas por una 
vida de paz, pierde los nervios en 
su primer atentado negándose a 
disparar sobre su víctima y abrien
do fuego sobre su compañero de 

comando, provocando su muer
te. A partir de ese momento se verá 
forzada a huir de sus familiares, 
compañeros, de la policía y de un 
rico comerciante que está obse
sionado con ella.

"Desafío total"
La Primera. 22,35
Dir: Paul Verhoeven. Int: 

Arnold Schwarzenegger, Rachel 
Ticoni, Sharon Stone, Michael 
Ironside. USA, 1990.

En pleno siglo XXI Queid es 
víctima de una manipulación 
mental, por lo que decide regre
sar a Marte en busca de su ver
dadera identidad. En la Colonia 
Federal de Marte, el dictador 
Cohogan tiene el control del su
ministro de oxígeno. Queid des- 

cLibre que existe un generador, 
construido hace mil iones de años, 
que está bajo el control del dicta
dor y que podría proporcionar 
oxígeno a toda la población.

"Pintadas"
Canal +. 23,26
Dir.: Juan Estelrich. Int.: 

E mma Suárez, Fernando Fernán- 
C lómez, Adolfo Fernández, Agata 
1 ys, Enrique San Francisco.

Diego y Clara acaban de co- 
n ocerse y sin embargo, de la noche 
a la mañana, deciden irse a vivir 
juntos. Su nueva casa es un 
chalecito en medio de la gran 
ciudad y está dividida en dos 
plantas. En el piso de arriba vive 
el dueño, José, y el de abajo, el 
que se alquila, tiene la rara pe

culiaridad de tener sus paredes 
cubiertas de pintadas.

"Amor y líos"
La 2. 02,20
Dir: Angelo Dorigo. Int: 

Marcello Mastroianni, Richard 
Basehart, ValentinaCortese.ITA, 
1958.

Franco es camarero en el fe
rrocarril y todo son dificultades 
para ver a su novia. El novio de 
Marisa no consigue trabajo por 
haber estado en la cárcel.

Y Roberto, demasiado muje
riego para que le acepte la fami
lia de Teresa, adopta una deci
sión heróica: pedirá formalmen
te sumano. Poco a poco los pro
blemas de estas tres parejas pa
recen solucionarse.
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Natalia Dicenta estrena este
viernes una revista teatral

Este viernes, a partir de las 17.15 horas, 
llega a la parrilla de La 2 de Televisión Espa
ñola la revista de información teatral "Lo tuyo 
es puro teatro", que dirigida de Rafael Herre
ro y presentada por Natalia 
Dicenta acercará el esce
nario teatral a los espec
tadores de la pequeña pan
talla a través de entrevis
tas a los personajes más 
destacados de este arte 
escénico y de reportajes 
sobre las novedades del 
sector.

La finalidad principal del 
nuevo espacio de La 2 es 
traspasar al telespectador 
esa sensación de que «iral 
teatro es convulsionaste» 
y que «te pueden pasar mu
chas cosas cuando te sien
tas en la butaca de una 
sala». Asimismo, el progra
ma intentará demostrar que 
el teatro es «algo vivo y pal
pitante», para lo que se evi
tará hablar solamente de los 
clásicos y a la vez se in
tentará informar de lo que sucede, no sólo en 
los escenarios nacionales, sino también en los 
extranjeros.

Más teatro
Pero esta no es la única apuesta de La 2 

de TVE por el teatro. Así, Rafael Martínez 
Durbán, director del Area de Documentales

y Programas Divulgativos, ha anunciado que 
a partir del mes de enero se tiene previsto emitir 
en La 2 obras de teatro, aunque todavía no se 
tiene fijado el día y si se ofrecerán semanal

mente o cada quince días.
Entre los títulos ya con

certados por Televisión 
Española para su emisión 
se encuentran, entre otros, 
"El abanico", "Carmen", 
"La mandrágora", 
"Marramiau", "La trama", 
"Escuadra hacia la muer
te", "Els Joglars", "Florido 
pencil", "Master class", "La 
opinión de Amy" y "La ar
diente oscuridad".

Además, desde Tele
visión Española, se están 
gestionando la compra de 
los derechos de títulos tan 
emblemáticos como "Un 
enemigo del pueblo", 
"Misericordi", "Pigmalión", 
"Yo me bajo en la próxi
ma, ¿y usted?" y "Doce 
hombre sin piedad", para su 
próxima reposición en la
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cadena pública.
Martínez Durbán explicó que le gustaría 

que todas estas obras se emitieran los lunes, 
día de descanso en los escenarios, bajo el tí
tulo genérico de "¡Qué grandes es el teatro!" 
y que las emisiones fueran precedidas del 
programa "Lo tuyo es puro teatro", por lo que 
se aprovecharía que la propia Natalia Dicenta 
se ocupase de introducir las obras.

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Natu
rales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López 
Villaseñor.
Museo Diocesano:

| - Exposición permanente, en horario de 11 de la ma
ñana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Mueso Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnolo
gía.
- Exposición de pinturas de Jose Víctor Jiménez y 
Luis Villarreal.
Café Guridi:
- Exposición fotográfica de Julián de Nova Luna (hasta 
el 30 de noviembre).
Sala de Exposiciones Caja Madrid. Galería de Arte 
de Ciudad Real:
- Exposición de pinturas de M“ Cristina Soriano (hasta 
el 30 de noviembre).
C/ Calatrava, 7-9. Tfno.: 926.25.02.71. Horario: de 
lunes a sábado^de 18 a 21 horas. 
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Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición de Pilar Urtiaga.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
Casa de Cultura:
- Exposición "100 años de Federico García Lorca" 
de los fondos de la colección particular de Julio Bayo. 
Hasta el 20 d diembre.

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.

Jiménez de Parga, 
en ”E1 primer café”

La tertulia matinal de Antena 3 Televisión 
"El primer café" tendrá como invitado este miér
coles, a partir de las 09.30 horas, a Manuel Ji
ménez de Parga, magistrado del Tribunal Cons
titucional.

Jiménez de Parga acude al programa de la 
cadena privada para analizar la renovación del 
Alto Tribunal.

Además, "El primer café", que dirige y pre
senta de lunes a viernes Isabel San Sebastián, 
contará con la presencia de los contertulios 
Antonio Franco y Pedro J. Ramírez.

Anasagasti en 
”Los desayunos 
de RTVE”

Iñaki Anasagasti, portavoz del PNV 
en el Congreso de los Diputados, será 
entrevistado hoy en "Los Desayunos de 
Radiotelevisión Española", que La Pri
mera de TVE ofrece de lunes a viernes, 
de 09.00 a 09.50 horas.

Ríos responderá a las preguntas del 
director y presentador del programa, 
Javier González Ferrari.
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Casa Cultura:
- Exposición bibliográfica con motivo de las jorna
das de animación a la lectura. Hasta el 21 de noviem
bre.
Gran Teatro:
- Exposición retrospectiva de Manuel Piña.
Sala de Exposiciones Caja Madrid. Galería de Arte 
de Manzanares:
- Exposición de fotografías "Espejismos fotográfi
cos" de Salvador Rivera Turmo (hasta el 30 de no
viembre).
C/ Toledo, 9. Horario: laborales de 19 a 21 horas.
Festivos de 12 a 14 horas.

Las digitales han tocado techo, según 

algunos responsables de televisión

Responsables de diferentes cadenas de 
televisión consideraron ayer que las platafor
mas digitales han tocado techo, que son de 
públicos minoritarios y que en realidad no tie
nen canales temáticos sino generalistas. Ale
jandro Lavilla, director de Antena de Telecinco; 
el profesor Pérez Ornia y el exdirector de TVE, 
Ramón Colom, participaron ayer en el Ciclo 
de Otoño de Comunicación, organizado por la 
Universidad Complutense.

Alejandro Lavilla dijo no creer en las tele
visiones temáticas -«si acaso cabe hablar de 
televisiones especializadas» y señaló que las 
plataformas digitales poseen unos datos so
bre el número de abonados «ficticio» ya que 
esc número se debe «a los precios basuras 
que han puesto». Añadió que los públicos de 
estos canales «son minoritarios, aquellos que 

las televisiones generalistas no pueden aten
der» y que consumen poca televisión «pero son 
muy exigentes».

Para el profesor José Ramón Pérez Ornia 
«el 91,6 por 100 de los españoles que no están 
abonados a la televisión de pago no están dis
puestos a abonarse, por eso se interpreta que 
las audiencias de estas televisiones han toca
do techo. Su audiencia es del 5,7 del total de 
espectadores». Para Ramón Colom, las plata
formas digitales «no existen, no hay canales 
temáticos, sino cadenas generalistas porque 
son las que las financian» y piensa que si des
aparecieran las generalistas las otras también 
lo harían. Para el exdirector de TVE, no hay 
hueco en el mercado y lo único que pueden 
conseguir estas televisiones es aumentar el 
número de horas de emisión.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del 
Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de 
los actores españoles.
- Exposiciómj^dquisiciones al Museo del Teatro.

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Minerales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósilés.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de 9al3yl6al8 horas. 
Lunes descanso.

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno:: 926.46.40.04.

Ruta de acceso de Internet: http://
www.conexionspot.es/arte/pintores/palmero.html
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ÉÉ La programación de hoy
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00 CANAL 24
’ HORAS
30 TELEDIARIO 

MATINAL
,00 LOS 

DESAYUNOS DE 
TVE

,50 TE SIGO 
AMANDO

15 SABER VIVIR
45 ASI SON LAS 

COSAS
50 NOTICIAS
55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
25 CORAZON DE 

OTOÑO
00 TELEDIARIO-1 

Espacio 
informativo.

45 EL
TIEMPO

06,00 EURONEWS
06,30 EL PARAISO 

RECOBRADO
07,00 THAT’S ENGLISH
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA:

LAAVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA
«El valle de 
Gwangi»
D: James 
O’Connelly

12,30 BARRIO SESAMO
13,00 CON MUCHA 

MARCHA
15,15 SABER

Y GANAR

06,05 LAUREL Y
HARDY (Serie)

06,30 AQUELLOS 
MARAVILLOSOS 
AÑOS (Serie)

0730 CLUB
MEGATRIX

0930 EL PRIMER 
CAFE

1030 HOY, DE 
MAÑANA

12,05 AMBICIONES
1235 EL COCHE 

FANTASTICO
14,00 PADRES

FORZOSOS
14,30 COSAS DE 

CASA 
(Serie)

15,00 NOTICIAS-1
15/45 EL

TIEMPO

05,45 AVANCE DE 07,45 ABC WORLD
PROGRAMACION NEWS CON
Y ESPACIOS PETER
PROMOCIONALES JENNINGS

06,00 INFORMATIVOS 08,10 PROGRAMA MAS
TELECINCO O MENOS

06,30 INFORMATIVOS MULTIPLICADO O
TELECINCO DIVIDIDO

10,00 AUTOPISTA (P+ó-Xó:)
HACIA EL CIELO 09,00 TELESERIE:

11,00 COCINACON «Loco servicio
FUNDAMENTO secreto»

11,15 DIA A DIA 09,30 CINE:
14,00 EL JUEGO DEL «Daylight» /V.O/

EUROMILLON 11,20 CINE
14,30 INFORMATIVOS «El Último hombre»

TELECINCO 13,00 (P+ó-Xó:)
Espacio informativo 13,30 LOS 40
que ofrece las PRINCIPALES
noticias más 14,00 MAS DEPORTE
importantes de toda 14,55 AVANCE.
lajornada. REDACCION

06,45 CARTA DE
PRESENTACION

07,00 BUENOS DIAS, 
ANDALUCIA

07,15 LA BANDA DEL
SUR

09,00 BUENOS DIAS, 
ANDALUCIA

09,50 GUIA LABORAL
10,00 AL SUR
10,30 LA VIDA POR 

DELANTE
11,05 EL CLUB DE LAS

IDEAS
12,05 NOTICIAS
12,10 ANDALUCIA 

DIRECTO
13,30 CON SABOR 

ANDALUZ
14,00 CANAL SUR 

NOTICIAS 
Informativo,

ta
rd

e
no

ch
e

15,55 CALLE 
NUEVA 
Telenovela.

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES:
WILDUFE

1535 SABOR A TI 
Programa 
presentado por Ana

15,30 AL SALIR DE 
CLASE 
Serie diaria de

15,00 TELESERIE: 
FRIENDS

15,30 DOCUMENTAL ’

15,00 CONTRAPORTADA
15,35 PLAZA ALTA
16,00 DE TARDE EN

16,40 LUZ "Peligro en el mar" Rosa Quintana. producción - El mundo según TARDE
MARIA 17,20 AL HABLA EL 19,00 ALTA TENSION española. Lars Von Triers Magazine
Telenovela. ESPAÑOL EN 20,00 LOS 16,00 TARDE DE CINE 16,22 CINE: de tarde presetando

18,00 FUTBOL AMERICA SIMPSON «Sospecha fatal» «Rompiendo olas» por Irma Soriano.
AMISTOSO 17,50 CON MUCHA Serie de (1990) Francia/Suecia/ 18,00 MARIA CELESTE
Encuentro: MARCHA dibujos animados D: Markus 1995 19.00 ANDALUCIA
itaiia-España - EL CHAVO dedicado a los más Braentigam 18,55 PIEZAS DIRECTO

20,00 GENTE - LA FAMILIA pequeños de la I: Klaus J. 19,12 ESPECIAL CANAL Magazine
Con Pepa CRECE casa. Brenhrendt, Bertine PLPUS: informativo
Bueno y Jose 19,00 BLOSSOM 2035 IMPACTO TV Kupfer. "Con sabor latino" presentado por
Toledo. 19,30 MISION TOP 21,00 NOTICIAS 18,00 ANA 20,00 TELESERIE: Rafael Cremades.

21,00 TELEDIARIO-2 SECRET Espacio Espacio diario DAME UN 20,30 CANALSUR
Espacio «El tesoro de la informativo que presentado por . RESPIRO NOTICIAS
informativo cordillera de Los ofrece las noticias Ana García 20,30 LO + PLUS Espacio
que ofrece las Elefantes». más importantes Lozano. 21,25 CONTRARRELOJ informativo
noticias más 20,00 INFORMATIVO de toda la jornada. 20,00 ELSUPER. 21,30 REDACCION. que ofrece las
importantes de TERRITORIAL Incluye resumen HISTORIAS DE NOTICIAS noticias más
toda la jornada. 20,30 LOCOS DE ATAR deportivo. TODOS LOS DIAS Resumen importantes de toda

21,45 EL TIEMPO 21,00 QUATRO 21,45 EL TIEMPO 20,30 INFORMATIVOS /informativo. lajornada.

22,35 ESPECIAL CINE 21,30 VIVIR CON MR. 21,55 COMPAÑEROS 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 VEO VEO’98
i «Desafío total». COOPER "Por abrirme los En directo, sorteo DELGUIÑOL Teresa Rabal es la

1990.108'. 22,00 LA 2. NOTICIAS ojos" de los números 22,00 ESTRENO C -f presentadora de
, D: Paul Verhoeven. 22,25 EL TIEMPO Lolo participa en un premiados en el «A ciegas» este espacio, en el
■ I: Arnold 22,30 LA NOCHE torneo interescolar cupón de la ONCE. España/1997 que los más

Schwarzenegger, ABIERTA de ajedrez. Félix 21,35 EL INFORMAL D: Daniel pequeños
Sharon Stone. 00,00 ALGO MAS QUE tiene muchas Informativo diario Carparsoro demuestran sus
En pleno siglo XXI FLAMENCO esperanzasen las en tono irónico con I: Najwa Nimri, dotes artísticas.
Queid es víctima Nuevo en emisión. posibilidades del JavierCapitán, Alfredo Vila. 01,00 CANALSUR.
de una 00,50 LA MANDRAGORA niño, pero su Florentino 23,26 ESTRENO CANAL NOTICIAS
manipulación - SU TA GAR interés es Fernández, Inma PLUS Ultimo resumen
mental, por lo que -SARA HUETE excesivo, ya que el del Moral y Félix «Pintadas» informativo de la
decide regresara (Arte) profesor insiste en Alvarez. España/1997 jornada.
Marte en busca de - Entrevista a explotarías 21,50 HERMANAS 01,00 PIEZA EXTRA: 01,15 MÁS ALLÁ DEL
su verdadera Jesús Díaz. cualidades innatas 23,30 CRONICAS Alcalá sigue la LÍMITE
identidad. - "Camas" de Lolo para el MARCIANAS consigue II 02,05 CINE:

00,55 TELEDIARIO-3 01,50 CONCIERTOS DE ajedrez, olvidando 01,30 INFORMATIVOS 02,00 GOLF: COPA "Sexo opuesto"
01,40 CENTRAL PARK RADiO-3 que es un niño. TELECINCO GRAN SLAM 1998 Con June Allyson,

WEST 02,20 CINECLUB.CICLO 23,15 JAG:ALERTA 02,00 INFOCOMERCIALES 03,00 N.B.A Dolores Gray y
03,10 CORAZON DE MARCELLO ROJA 03,00 POLICIAS DE 06,00 CINE: Joan Collins.

OTOÑO MASTROIANNI 01,20 NOTICIAS-3 NUEVA YORK «HapppiTogether» 04,00 DESPEDIDA Y
(Repetición) «Amor y líos» 01,55 CALOR TROPICAL (cap. doble) Hong/Kong/Japón/ CIERRE

03,40 TELEDIARIO-4 03,40 DESPEDIDA 02,55 TELEVENT 05,00 CHIPS 1997 Fin de emisión.

AVISO A DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales,

Le ofrecemos la experiencia del 
fabricante como mejor garantía 

en cartuchos reciclados

¿Que otras alternativas conoce

926 M
 S

C/ de la Rosa, 4 
13170 MIGUELTURRA

para las impresoras láser e ink-jet?

Para contar con el máximo 
interés hemos creado 
un mercado diferente

SOLO ERA CUESTION DE TIEMPO
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Hasta hace 8 añOS, 
todo era en 

blanco y negro

Hace 8 años fuimos los primeros en Ciudad Real en dar color a tus copias! 

¡Ahora traemos el grande!
• Hasta tS2 metros de ancho - Extraordinaria calidad fbtográfíca

• Hasta 30 metros de lo/yo - Diseño de carte/eríq, logotipos,
• TRATAMIEMODICnAL DE LA IMAGEN: - Sobre fnpel fotognSfíco, Iien¿o\tin¡h

- Retoque fotográfico - Laminado, encapsulado, sobré foam

- Carteles a todo color, al instante - Monta/es para stands, escaparates

Plaza de Agustín Salido, 7 • 13003 CIUDAD REAL 
Tel.: 926 23 03 20 - 21 • Fax: 926 23 03 21

Plaza DEL Pilar---------

EI péndulo
Quizás así deba ser 
puesto que aquí nadie elige 
pero el péndulo dirige 
el diario acontecer.

Su ritmo tan vacilante 
nos proyecta, sin saber 
a una incógnita constante 
entre el querer y el poder.

Nadie dura lo que debe 
y el que debe nada dura. 
Es pregunta muy oscura 
para hacérsela a la plebe.

En política y deporte 
(los dos son la vida misma) 
se está produciendo un cisma 
¿quién es el que marca el norte?.

Aunque para alguien sea intriga, 
a los que estamos de vuelta 
nos encanta que ande el Celta 
poniendo orden en la Liga.

El alcalde de Ciudad Real 
visitó ayer la playa artificial 
de Buitrago de Lozoya

Tazos
*Los ciudadrealeños, a 

veces, somos crueles.

Discoteca 

ROCAS 
Abrimos de lunes a sábado 

noche
BAILES PE SALON

Teresa GONZÁLEZ

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega quedó 
ayer "gratamente sorprendido" 
por la playa artificial del Área 
de Recreo "Río de Sequillo", 
construida en el embalse de 
Lozoya en la localidad de 
Buitrago de Lozoya, situada a 
75 kilómetros de la capital de 
España y que ayer visitó acom
pañado de técnicos municipa
les y del Canal de Isabel II.

Él alcalde pretende tras
ladar alguno de los proyectos 
en funcionamiento a la playa 
artificial que el Ayuntamien
to tiene previsto construir en 
el embalse de El Vicario.

Gil-Ortega destacó la pis
cina-playa de este complejo 
madrileño "con una longitud 
de 150 metros y con distintas 
porfundidades", así como sus

Francisco Gil-Ortega.

numerosas zonas de recreo se
gún explicó a. LA TRIBUNA. 
El objetivo es "copiar" la mejor

caracterí stica de cada uno de 
los complejos que visite .

Por lo pronto, el alcalde ya 
ha dado la orden a los técni
cos municipales para que em
piecen a trabajar en el diseño 
del proyecto a desarrollar en 
el embalse de El Vicario puesto 
que el objetivo es que la pri
mera fase esté lista "para que 
los ciudadrealeños puedan ba
ñarse este verano", señaló Gil- 
Ortega.

De momento, el alcalde 
desconoc e cual será la inver
sión necesaria para acometer 
este proyecto. Áunque parece 
seguro qi e la construcción del 
complejt de recreo acuático, 
como a Gil-Ortega le gusta 
llamarle. no alcanzará los 300 
millones de pesetas que se han 
gastado e n la construcción del 
área de r«:creo de Buitrago de 
Lozoya ([ue ayer visitó.

*Ultimamente, la gente 
deja los perros atados ante la 
puerta de la sociedad Protec
tora de Animales, sin dar la 
cara.

*Estos perros corren peli
gro de deshidratación, por un 
lado, pero también de robo, 
como está ocurriendo en los 
últimos días.

*Estos perros robados son 
utilizados para las peleas con 
apuestas, en una provincia 
donde esta actividad ilegal está 
bastante extendida.

*Por cierto que el Parla
mento israelí ha aprobado el 
acuerdo de Wye con los 
palestinos. ¡Ya era hora!
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Detienen a un 
atracador de 
banco en Bilbao 
al dejarse la 
documentación

Efe-Bilbao

El presunto autor de un 
atraco a mano armada come
tido el pasado 4 de noviembre 
en una entidad bancaria de 
Markina (Vizcaya) ha sido 
detenido tras olvidar en el 
banco una cartera portado
cumentos con su identidad, 
según informó ayer la 
Ertzaintza.

Una gran explosión en Chillón 
provocó el pánico de los vecinos

PUar MUÑOZ

Los vecinos de Chillón se 
estremecieron al escuchar a 
primeras horas de la noche de 
ayer una gran explosión en el 
centro del municipio.

Un escape de gas podría 
haber sido la causa de una ex
plosión en una vivienda situada 
en la calle Cardenal Mones
cillo, a unos ocho metros de 
la Plaza Mayor, que sufrió 
importantes daños. Afortuna
damente, el propietario de la

vivienda, Bernardino Caba
nillas, acababa de salir de la 
casa y tampoco pasaba nadie 
por la calle, por lo que no hubo 
desgracias personales, según 
indicaron a LA TRIBUNA ve
cinos del municipio.

No obstante, el gran es
truendo y el estado en el que 
quedó la casa provocó el pá
nico sobre todo en las perso
nas que viven cerca.

Al lugar se desplazaron 
efectivos de la Guardia Civil 
y .bomberos de Almadén, así

como un equipo sanitario de 
Emergencia Ciudad Real.

La zona quedó acordona
da y se procedió a comprobar 
si había heridos y poner los 
medios n scesarios para evitar 
que posit les daños consecuen
tes de la explosión causaran 
otros. Al cierre de esta edición 
estaban s endo investigadas las 
posibles causas de la explo
sión, aunque todo parece in
dicar quí puede deberse a un 
una esca])e de gas. Sin embar
go hasta hoy no se sabrá.

La Guardia Civil 
pedirá a la Junta 
colaboración 
para adecuar los 
cuarteles

La Tribuna

El director general de la 
Guardia Civil, Santiago López 
Valdivielso, anunció ayer en 
Cuenca que va a iniciar con
tactos con la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Man
cha para colaborar en la ade
cuación de cuarteles de la re
gión como ya se ha hecho con 
la Junta de Castilla y León.

Valdivielso dijo que el Mi
nisterio del Interior quiere ex
portar a otras comunidades au
tónomas el modelo de colabo
ración que ha firmado con la 
Junta de Castilla y León y con 
las nueve diputaciones pro
vinciales de esa región.
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Ahora se puede resolver en cadalso, pero a ultin|bra no lo podremos garantizar- 
\_ > Consúltenosatiempo.


